
ANO XIII-NUMERO 4.067/0,90 Euros
DIARIO INDEPENDIENTE

ftodaVfeffinte

mil

Muere una joven al
chocar con un camión
olisión entre Argamasilla de Calatrava y Aldea del Rey

cendió a causa de la colisión. PÁG.12
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Argamasilla de Calatrava. La joven, con domi
cilio en Puertollano, falleció en el acto, y el ca
mión, con carga de gasolina y gasóleo, se in-
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joven conductora Ana Belén Villanueva Cas
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Ünbombero durante las tareas para sofocar el incendio del camión cisterna

El Tribunal absuelve a 
Barrionuevo y Corcuera
Condena a los demas acusados de los fondos reservados págj9

cení' 
ucas

^dad Real, la cuarta provincia 
on los pisos más baratos 
atenta los precios más bajos de la

MIERCOLES, 23 DE ENERO DE 2002

de Ciudad Real

Fernández: el Parque Avanzado 

será clave en el desarrollo de CLM

Afirma que las obras del trasvase a La 
Mancha se licitarán en breve PÁGS.3Y4

17/CIUDAD REAL

La edificación del centro' 
de interpretación de _ 
Calatrava preludia el J 

Parque Arqueológico 
compartido con Alarcos

19/ALMAGRO

La Ciudad del Teatro 
responde con honra a 
quien la honró al 
nombrar Hijo Adoptivo í 
a Adolfo Marsillach

50/SOCIEDAD

La parricida de Murcia 
tenía “sed de venganza” 
como Medea, según los . 
psiquiatras___________

42/INTERNACIONAL

Un terrorista palestino 
hiere a 46 personas al 
abrir luego de forma 
indiscriminada en 
Jerusalén

Í27/ALMADÉN ^^

Los sindicatos 
1 mayoritarios movilizan 
' hoy a la población en 

i demanda de empleos
• para la localidad

21-24/v’ÍLURTA
José Bono será testigo 
de la celebración en 
Villarta de San Juan de 
la fiesta de Las Paces

Caja Rural elevó sus beneficios un 22 por ciento 
y llega a los mejores resultados de su historia
Díaz Zarco destaca los 7,45 millones de euros de 
beneficios pese a la desaceleración de la economía

M.C.D.2022
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2 HORARIO DE TRENES
- CÓRDOBA - MÁLAGA - SEVILLA - CÁDIZ - HUELVA
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IMXJV*- ----- V80 IICUW

MADRID 7.05 7.30 8.10 9.00 9.30 10.05 10.05 10.35 13.00 13.30 15.30 16.00 17.25 17.30 19.15 19.30 20.05 22.00 22.2b

C.REAL 7.57 8.20 9.02 9.50 10.30 11.06 11.06 11.27 13.50 14.22 16.22 16.50 18.17 18.30 20.07 20.20 20.57 22.50 23.17

PUERTOLL 8.15 8.35 9.20 10.05 10.46 11.22 11.22 11.45 14.05 14.40 16.40 17.05 18.35 18.46 20.25 20.35 21.15 23.05 23.35

CÓRDOBA - 9.19 - 10.49 11.34 12.12 12,12 - 14.49 - - 17.49 - 19.33 - 21.19 - 23.49 -

SEVILLA - 10.00 - 11.30 - 13.19 - - - 15.30 - - 18.30 - - 22.00 - 00.30

HUELVA - - - - 14.33 - - - - - - - - - - -

MÁLAGA - - - - 13.50 - - - - - - - - - 21.55 - - - - -

1 CÁDIZ 14.55 -

(D Precios de Lanzadera los sábados y Oonwigos en el trayecto Madrid Ciudad Real - Puertciano.
(2) De tres a viemes precio lanzadera entra Madrid - Ciudad Real - Puartotenodunsía).

(r) No circulB el 01064)1—<3) Creula ademas el ftWOl —<i)Crcuia ademase! 27- 
O20t 1903011204-O1 y02-06-01.
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Pisos-Locales-Naves 
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Zona Universitaria
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J MADRID 7.40 8.25 9.00 9.55 10.00 11.10 11.30 13.40 15.30 16,18 16,40 18.20 19.30 20.40 21.11 22.00 22.10 22.21 22.30 00.30

C.REAL 6.47 7.32 8.08 9.02 9.08 10.17 10.38 12.47 14.38 15,16 15,47 17.27 18.38 19.47 20.09 21.08 21.17 21.19 21.38 23.38

PUERTOLL 6.30 7.15 7.53 8.45 8.53 10.00 10.23 12.30 14.23 14,59 15.30 17.10 18.23 19.30 19.52 20.53 21.00 - 21.23 23.23

CÓRDOBA - 7.11 - 8.11 - 9.41 13.41 14,10 - - 16.41 - 19.03 20.11 - 20.08 20.41 22.41

SEVILLA - 6.30 - 7.30 - 9.00 - 13.00 - - - 17.00 - 17.57 19.30 - - 20.00 22.00

HUELVA 16.55

MÁLAGA - - - - - - - 12,00 - - - - - - • - 17.50 - -

CÁDIZ - 16.25

0) De kiries a Jueves preoo Lanzadera ertre Puertoteno - Ciudad Real - Madrtí.
Telé boas de (formación: 926 220202 y reservas y venta de Metas a domicio: 902 240202
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EL TIEMPO MIÉRCOLES 23

CIUDAD REAL

1 de sólo hay probabilidad por la tarde de 
alguna precipitación débil. Brumas y nie
blas matinales. Temperaturas en ligero 
ascenso. Vientos del sudoeste, modera
dos, girando al oeste al final del día.

J. B. Cruz-Martin. Mártires

EÜ AUTOBUSES
AGUDO: 6.30-18.30 (Dv festivos) 9-18-19.15
ALBACETE (L-S) 15.00_____________________ MANZANARES; 13.00 -14.00 -17.00
ALBALADEJO: 13.00 -17.00. MALAGON; 08.00 - 09.30-11.00,13.00 -14.00

ALMADEN 6.30 -11.00* -12.15 -15.30* -18.45 14.45-19.00______________________________
ALCÁZAR: 9.30-14.00 NAVALPINO: 15.30-14.00(3)_____________
ALDEA DE REY: 13.20 PEDRO MUÑOZ; 9.30 14.00

ALMAGRO: 7.00 -12.30 -13.00 -13.30 -14.00 - PIEDRABUENA; 11.00 - 13.00 -15.30* -18.30
17.00-19’15 19.15
ALMODÓVAR: 6.30 -11.00 -13.30 -15.30 -19.00 PORZUNÁ 13.00*-14.00(3) •15.30*-19.15
ARGAM. CVA.: 8.30 -11 -13.30 -15.30* -19.30* POZOBLANCO: 6.30 -11.00

AZUAGA: 6.30-11.00 ALDEA DEL REY-CALZADA: 11.15

BARCELONA: 19.15 GRANATULA-CALZADÁ 18.15
CABEZA BUEY: 6.30 -12.15 GRANATULA-VISO-ALMURADIEL: 19.15
CALZADA CVA.: 11,15-13.20-18.15 -19.15 (lab); PUERTOLLANO: 08.30-11 -13.30)-15.30* -

14,00 (Sáb.)________________________________
19.30 |

CHILLÓN: 11.00*-12.15 PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 07.30 |

CÓRDOBA: 11.00 1100____________________________________ |

DAIMIEL 7 - 9.30-11-13-14-17-18.30-19.30 SOCUELLAMOS: 1400__________________ |

EL CRISTO :13.00 SACERUELA: 6.30-14.45*_________________I

FUENTE EL FRESNO: 8 - 9.30 -11* -14.45 - TOLEDO: 8.00 (L-V)_____________________j
18.30-19.00*

TOMELLOSO: 13.00*-14.00-17.00* I

HERENCIA: 9.30-14.00 TORRENUEVA: 14.00 ( L V)______________ |

HORCAJO: 15.30-(S) 14.00_________________ VALENCIÁ 09.30 __________________ I

INFANTES: 1317-19.15 VILLARTA 14.00-18.30*__________________I

JAÉN: 9.20 (L-V) VILLARRUBIA: 09.30* -11.00* -14.00 -19.00 1

LOS CORTIJOS: 14.45*
VALDEPEÑAS: 07.00 -12.30 -13.00-17.00- |

LA SOLANA :13.3O-15-18.3O HOO-9.15-Sábados: 13.00-17.00-19.15 1

LA SOLANA (S) 15.00 -Sábados no ertuta I

MADRID O7.0O- 09.30-11.00 -14.00-16.30-19.15-

1^ FARMACIAS ^ CINES |
CIUDAD REAL CINES CASTILLO 1
DIURNA: Rogelio Burgos. Calatrava,40 SALA1 I
24 HORAS: Joaquín Hernández. EL SEÑOR DE LOS ANILLOS 18.30 - 22,00 [

Gral. Aguilera, 8 SALA 2 i
ALCÁZAR DE SAN JUAN THE HOLE. 18,15-20.20-22.30 J
Javier Perucho. Goya 18 SALAS |

HARRY POTTER 19.40 T
DAIMIEL LOS PASOS PERDIDOS 22.30 f

■ PRC

se
OUVACAR
Ciudad Real

El Instituto Nacional de Meteorología 
prevé para hoy en Castitla-ía Mancha cie
los cubiertos o muy nubosos, con lluvias 
en general débiles, localmente modera
das, salvo en los sistemas Central e Ibé
rico donde serán moderadas, de nieve 
por encima de los 1.500/1.700 metros, 
exceptuando d extremo sudoriental, don

CIUDAD MAX MIN
AKiacete 10 5

Ciudad Real 12 5

Cuenca 8 3

Gnarialqjqra 8 2

Toledo 11 6

AYER EN LA CAPITAL
Pregón 713.0mm

Ekim^ad 71%

Evaporación 0.8

Lluvia 3.1 l/m2

EL PLUVIÓMETRO 
datos del año hidrológico actual

Septiembre________________________________4CI,8l/in2

LA SOLANA

Octubre 80,8 IAn2

Noviembre 48,4 l/m2

DicietTibre 19,1 l/m2

Enero 23,9l/m2

Febrero —l/m2

Marzo —l/rn2

Abril —lZm2

Mayo —l/m2

Junio — l/m2

Total arto hidrológico 2121/1112

Total arto hidrológico anterior 557,051/(112

Arto más lluvioso: 1968-69 719,4 l/ni2

Arto más seco: 1998-99 166.91/012

MEDIA 1930-1990: 426.71/012

Miguel Fernández. Feria 2

Año hidrológico: desde el 1 de septiembre hasta 

el 31 de agosto del año siguiente

TOMELLOSO
24 HORAS: Carmen Rodríguez. D. Víc

tor 71

APOYO: Luis A. Menchen. Socuéllamos, 

6

VALDEPEÑAS
Marina Carrasco, Constitución, 1

CINES MARÍA CRISTINA
SALA1

LA CUADRILLA. 17,00-19,55

SPY GAME. 22,50

SALA 2

AMOR CIEGO. 17.00 -19.55 - 22.50

SALA 3

OCEAN’S ELEVEN 17.00 -19.55 - 22.50
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Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

riel V 
El periódico no se responsabiliza de los can-1 * 
bios realizados a última hora por la empresa F^lal y dí 

anunciadora. 4
la pie 

PEn esta 
py utili 
P habitan 
^hiarca, el 
^bienle j 
^ valorac 
’llones de 
’‘^)que p

g REGISTRO
NACIMIENTOS
Marcos Moyano Calero, de Maximino Mariano y Margarita. Encamación 

ceño López, de Alejandro y Encamación. Africa Robles González, de Fen 

do y Ana Belén. Alba García Sánchez, de Edmundo y Ana Belén. Patricia i 

reno Mates, de Rafael y M® Azucena.

DEFUNCIONES
Asier Naranjo Naranjo, de 28 horas. Lorenza Aranda Calzado, de 63 años-i. 

Calixto Chamero Sánchez, de 67 años. Enriqueta González Ramiro, de 621 
años. Domingo de Gregorio Serrano, de 40 años. Francisca González Dia^|,

90 años. M® Teresa Fernández Navas, de 83 años. Julián Castellanos CI 

te, de 55 años.
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LA SUERTE
ONCE

Datos facilitados por la Agencia EFE, sujetos a comprobación en lista oficial.

BONOLOTO
PremlatJo ayer ReinL ReinL ReinL

04.336 0 3 6
LUNES. 21 35.891

MARTES. 15 66.105

MIÉRC0LES.16 30.878

JUEVES, 17 •
65.396

V1ERNES.18 33.930

Lunes, 21 Martes, 22 Miércoles, 16 Viernes. 18

SI SANTORAL
San Ildefonso, Clemente. Aquila y Severiano
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C/ Camino de la Guija, 21 - 13002 CIUDAD^

La gama más amplia 
en Pack Activa

Recargas para tu móvil 
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■ PROYECTOS FERNÁNDEZ DUO QUE LOS FONDOS PARA LA TUBERÍA DESDE EL ACUEDUCTO TAJO-SEGURA A LA MANCHA “MARCHAN MUY BIEN’

“La obra del trasvase a La Mancha
se licitará de forma inmediata”
Según aseguró ayer el secretario de Estado de Aguas y Costas, Pascual Fernández

Las obras de abastecimiento des
de el acueducto Tajo-Segura a la 
llanura manchega, Ciudad Real y 
Puertollano serán licitadas este 
año. Así lo indicó ayer el secre- 
lario de Estado de Aguas y Costas, 
Pascual Fernández, tras la inau
guración del Parque Industrial 
Avanzado de Castilla-La Mancha.

Fernández afirmó que la lici- 
lación de las obras de la tubería 
se iniciarán de forma inmediata, 
con el fin de poder adjudicarías a 
lo largo del año y acometer las ac- 
luaciones.

Asimismo, el secretario de Es- 
o de Aguas declaró que la so- 

iciiud de ayuda del Ministerio de 
iledio Ambiente para financiar 

te proyecto con fondos de co- 
sión va por muy buen camino, 

:gún la información recibida.
Pascual Fernández es conoce- 

itrdel interés y la necesidad par
olares de esta gran obra, pero 
ibién afecta a otros municipios 
Cuenca y Albacete, en total be- 
ficiará a una población de

Sarríación 

5z, de Fe 

. Patricia

de 63 años. 
Tiiro, de 62 

ínzález Dial 

¡llanos C

50.000 habitantes.
Particularmente fue analizado 

er, en el despacho del alcalde, el 
yecto de la adecuación del em- 

Ise del Vicario para el uso am- 
nial y de ocio de los ciudadre- 

iüños, conocido popularmente 
mo la playa artificial del Vica- 
• En esta zona de esparcimien- 
muy utilizada y frecuentada por 
habitantes de Ciudad Real y 
arca, el Ministerio de Medio 

ibiente acometerá una actua- 
» valorada inicialmente en 500 
ilíones de pesetas (3.005.060,52 
•os) que permita en primer lugar 
^aurar, desde el punto de vista 
ológico y forestal, todo el en- 
0 del embalse y a la vez, ade
una zona de ocio, de uso so- 

^- En opinión del secretario de 
o de Aguas, “el proyecto que 

‘^mos encima de la mesa es 
camente muy bonito y pre- 
emos desarrollarlo también 

daño 2002”.
A preguntas de los periodistas, 
f^sponsable medioambiental

^- hién se refirió a la conexión 
2) [^ 10 apantano de Torre de Abraham 

''^''set, indicando que el pro- 
"ya está redactado y, esta se- 
■'‘0 la próxima, se iniciará el

IA.^£^^^^'^^ ^® información pública 
Una vez que se conozca el65

i'scto por parte de los intere-
1 5 'ir l’^ y ^ hagan las alegaciones 

’Hentes, se pueda proceder a 
los estudios de impacto am-

LEZA

e inmediatamente iniciar 
Desde el MIMAM, contó, 

ra realizar toda esta trami- 
a lo largo del presente año

1 maestro sac* 

se siguen 
tro a sus hijí^.

icó que estos proyectos se 
desarrollando desde la Di- 

j*^ General de Obras Hidráu- 
' la Confederación Hidrográ- 
^1 Guadiana y la sociedad 
Id Hidroguadiana.

▼ RECUPEBACION DEL VICARIO

Fernández da el 
visto bueno al 
proyecto

M
IÉR

C
O

LES
23 de enero de 2002

Pascual Fernández, secretario de Estado de Aguas y Costas, atendiendo a los medios de comunicación Rueda Viawrde

y AL DETALLE

INICIO OBRAS DE LA GRAN 
TUBERÍA

□ secretario de Estado de Aguas 
y Costas espera poder iniciar las 
obras de abastedmiento a la lla
nura manchega antes de que 
concluya el presente año.

PLAYA DEL VICARIO

El secretario de Estado de 
Aguas, que dio el visto bueno al 
proyecto de recuperación del 
entorno del Vicario, conocido co
mo playa del Vicario, indicó que 
es un proyecto francamente bo
nito y que el Ministerio desarro
llará a lo largo de 2002.

CONEXIÓN TORRE-GASSET

La conexión del pantano Torre 
de Abraham a Gasset es otra ini
ciativa pendiente en Ciudad Real. 
El Ministerio de Medio Ambiente 
ha sacado el proyecto a infor
mación pública y espera realizar 
los estudios de impacto ambien
tal y otros trámites previo a la 
adjudicación de la obra a lo largo 
del presente ejercicio.

DEPÓSITO DE AGUA Y 

DEPURADORA

Sobre el nuevo depósito de agua 
para la capital ciudadrealeña y 
la ampliación de la depuradora, 
proyectos contemplados en el 
Plan Hidrológico Nacional, Pas
cual Fernández se comprome
tió a iniciar inmediatamente di
chos proyectos.

Jaime Lobo, Francisco Gil-Ortega y Pascual Fernández, ayer Ruada «awda

BENEFICIARIOS

El abastecimiento de 
agua a la llanura 
manchega, Ciudad 
Real y Puertollano 
beneficiará a casi 
450.000 habitantes 
de Ciudad Real, 
Cuenca y Albacete

SUBSUELO

La tramitación de la 
solicitud de ayuda 
para financiar la gran 
tubería, de más de 
45.000 millones de 
pesetas, va por muy 
buen camino, según 
Pascual Fernández

El secretario de Estado de 
Aguas transmitió al alcal
de y parte del equipo de 
Gobierno el estado de los 
proyectos hidráulicos es
pecialmente demandados 
por la ciudad. Así, la co
nexión de Torre de Abra
ham a Gasset, contó el al
calde, Francisco Gil-Or
tega, en 2003 se licitarán 
las obras tras el periodo 
de información pública 
en el que se encuentra. 
Por otro lado, Fernández 
se comprometió a iniciar 
de forma inmediata los 
proyectos contemplados 
en el Plan Hidrológico 
Nacional, como son el 
nuevo depósito de abaste
cimiento de agua para la 
capital y la ampliación de 
la estación depuradora de 
aguas residuales.
En cuanto al proyecto del 
plan de recuperación de 
la ribera del Vicario y uso 
social, Pascual Fernández 
ha dado el visto bueno 
para que se inicien los 
trámites oportunos a fin 
de que se pueda iniciar 
cuanto antes el proyecto. 
Gil-Ortega se mostró sa
tisfecho de la respuesta 
dada por el secretario de 
Estado de Aguas al pro
yecto del Vicario, “que a 
algunos no gustaba, pero 
gracias al empeño y es
fuerzo del equipo de Go
bierno, se ha consegui
do”. “Esperamos cumplir 
con este proyecto y los 
compromisos electorales 
que fijamos en su día, 
igual que el Parque Avan
zado”, dijo.
Gil-Ortega señaló que, 
sin citar plazos, lo más 
importante es que el se
cretario de Estado de 
Aguas ha dado orden de 
ponerse a trabajar de for
ma inmediata en la trami
tación del proyecto de re
cuperación de la ribera 
del Vicario, “da igual, no 
me importa terminaría 
antes de las elecciones 
municipales, solo quiero 
que se inicie y que se 
comprometa el presu
puesto”.
Este proyecto podría en
trar, según el alcalde, en 
una vía de ayudas 
europeas.
La financiación de los 
500 millones de pesetas, 
coste del proyecto, según 
Fernández, podría proce
der de fondos europeos y 
del propio Ministerio de 
Medio Ambiente. Gil-Or
tega aclaró por último 
que es un proyecto muy 
ambicioso, porque no se 
actuará solamente en un 
punto del embalse, sino 
en toda la ribera del Vica
rio a ambos márgenes.

M.C.D.2022
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2 ■ PARQUE AVANZADO EL SECRETARIO DE ESTADO DE AGUAS Y COSTAS DESCUBRIÓ EL MONOLITO DEL PARQUE INDUSTRIAL AVANZADO

Fernández: el Parque Avanzado será T GIL-ORTEGA

motor clave del desarrollo regional
“El Parque cuenta 
hoy con la mejor 
promoción”

■ RE

Señaló que este proyecto suple en parte las carencias en materia de I+D en la región

sé 
d
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Ciudad Real

EI secretario de Estado de Aguas y 
Costas del Ministerio de Medio 
Ambiente, Pascual Fernández, con
sideró que el Parque Industrial 
Avanzado es una obra magnífica. 
Ajuicio de Fernández, ha sido un 
acierto dotar a la ciudad de casi 
100.000 metros cuadrados de te
rrenos especialmente concebidos 
para posibilitar el asentamiento de 
empresas tecnológicas, dedicadas 
a la innovación o investigación. 
Una iniciativa, dijo, que en los ma
nuales de economía se apunta co
mo motor clave del desarrollo 
económico y de crecimiento de la 
zona donde se establece, en este 
caso, de la provincia ciudadrealeña 
y de la Comunidad Autónoma.

Es una herramienta, según el 
responsable medioambiental, que 
necesita Castilla-La Mancha y Ciu
dad Real, “pues la Comunidad 
Autónoma no destaca especial
mente por sus altas tasas de inves
tigación, desarrollo e innovación”.

■ A pesar de los progresos de la re
gión en materia tecnológica y de 
innovación empresarial en los úl
timos años, reconoció Fernández, 
“aún queda mucho por hacer, co
mo el dotar de espacios específi
camente diseñados para ello, con 
el fin de que las empresas se pue
dan instalar y realizar su labor de 
forma adecuada; y el Parque Avan
zado es un claro ejemplo en este 
sentido”.

En los discursos de rigor, el al
calde de Ciudad Real, Francisco 
Gil-Ortega, destacó el esfuerzo del 
Ayuntamiento, casi en solitario, 
para sacar adelante una iniciativa 
industrial tecnológica única en la 
región, hoy convertida en una rea
lidad, “con este proyecto se de
muestra que apostamos y creemos 
por el futuro de Ciudad Real, que 
lo tenemos en nuestras manos”.

Informó que el proyecto ha su
puesto una inversión de dos mil 
millones de pesetas y ha recibido 
una ayuda de 700 millones de pe
setas gestionada por Pascual 
Fernández cuando ocupaba un car
go en el Ministerio de Economía 
y Hacienda; y una pequeña ayuda 
de la Diputación provincial. Cul
minó diciendo que el Ayunta
miento ha cumplido con el com
promiso de dar cobijo a las em
presas de I+D+I y apostar por el 
pleno empleo.

Por su parte, el ingeniero del 
Ayuntamiento, Valentín López, 
explicó que después de dos años 
de obras, los 240.000 metros cua
drados que ocupan el parque tec
nológico se han traducido en cien 
mil de suelo propiamente indus
trial perfectamente dotado. Dispo
ne de cuatro kilómetros de calles 
y siete mil metros de tuberías, ins
taladas de tal forma que no será 
necesario abrir zanja para las aco
metidas ni pozos de saneamiento. 
Cuenta, ultimó, con 12.000 metros 
de cable de alta tensión.

Gil-Orlega y Fernández se dan un efusivo apretón de manos tras el descubrimiento del monolito Rueda Viayerde
*

Algunas de las autoridades presentes en el acto de inauguración Rueda Viaverde

El Parque Industrial 
Avanzado tuvo ayer su 
mejor promoción, dijo 
Gil-Ortega, al asistir mul
titud de autoridades de la 
provincia y región al acto 
de inauguración. Recordó 
que en la página web 
www.piacm.com se 
podrá consultar todo lo 
referente al parque.
El presidente regional y 
provincial de la Confede
ración de Empresarios, 
Jesús Bárcenas; el presi
dente de la Asociación de 
Empresarios de la Cons
trucción, Mariano León; 
el vicepresidente de CE- 
OE, Arturo Mesa; el di
rector del Centro Europeo 
de Innovación y Empre
sas, Günther Lorenz y el 
promotor del Reino de 
Don Quijote, Aurelio Ál
varez, entre otros. 
Tampoco faltaron a esta 
cita otras personalidades 
de la capital, como el 
obispo, Rafael Torija; el 
subdelegado, Jaime Lo
bo; el vicepresidente pri
mero de la Diputación, 
Angel Amador; el presi
dente de la Confedera
ción Hidrográfica del 
Guadiana, José Díaz Mo
ra; el presidente y direc
tor de Caja Rural, Luis 
Díaz Zarco y Miguel An
gel Calama respectiva
mente; o los diputados, 
Carmen Quintanilla (na
cional), José Manuel 
Rodríguez Carretero (re
gional) y José Alberto 
Martín-Toledano (provin
cial), y prácticamente lo
do el equipo de Gobierno 
y el portavoz y concejal 
socialistas Javier Naharro 
y Santiago Alonso.
El comisario, Jesús Sáinz; 
el teniente coronel de la 
Guardia Civil, Juan 
González Bueno, y el jefe 
de la base militar Bhela-1 
de Almagro, Javier Jimé
nez Castillejo, también 
estuvieron presentes.

Los i
GUSTAVO
Ciudad Rea

Naharro, Mesa, Bárcenas, Amador y Alonso, ayer Vista general de los viales del Parque AvanzadoRueda Vtowde I
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■ RESULTADOS LA ENTIDAD FINANCIERA HA ALCANZADO TODOS LOS OBJETIVOS QUE SE HAB(A MARCADO EN EL AÑO 2001
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Caja Rural alcanza los mayores 
beneficios de su historia

T RESULTADOS

Objetivos 
cumplidos por 
Caja Rural
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23 de enero de 2002

Los responsables de la entidad destacaron los 7,45 millones de euros de beneficios
jo 
mul-

de la 
l acto 
cordó 
ó

GUSTAVO PRIETO ALÍA
Ciudad Real
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| Caja Rural de Ciudad Real pre- 
| sentó lo que en palabras de su pre- 
| sidente, Luis Díaz Zarco, supo- 
1 nen los “mejores resultados de la 
1 historia de la entidad”. 7,45 mi- 
1 llones de euros de beneficios que 
1 suponen un incremento respecto 
| al pasado año del 21,54 por cien- 
| to.
| Díaz Zarco resaltaba que el año 
1 2(X)1 ha sido muy complicado pa- 

11 ra las entidades financieras debi- 
| do a la fuerte desaceleración de la 

11 economía en general, la inversión 
11 ala baja de los tipos de interés y 
11 un repunte que se empieza a notar 
1 \ en la morosidad. Aspecto, este úl- 
¡1 timo, en el que la entidad ciuda- 
I drealeña ha salido bien parada con 
■ un porcentaje inferior al 1 por 
1 ciento (0,97%), y que aparta uno 
il de los que habían sido puntos ne- 

gros de la entidad. Basta recordar, 
tjeneste sentido, que en 1997 la 
1 morosidad se situaba en Caja Ru- 
Iral de Ciudad Real en el 4,25 por 
iciento.
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II El margen de explotación de 
Identidad finaciera, que se sitúa 
|en un 30,76 por ciento más que el 
■pasado año, es otro de los datos 

Ilmás significativos que podemos 
lobservar en la caja. A este res- 
Ilpecto señalaba, el presidente de 

entidad, que “hojeando el in- 
|íorme de la Confederación Es- 
Ipañola de Cajas de Ahorro, se ob- 
prva que de las 45 cajas de aho- 
|tos que existen en España, 19 de 
rilas presentan un crecimiento ne- 
fcaiivo en el margen de explota- 
Pón”, en siete de estas la desvia- 
Itón negativa es superior al 20 por 
penio. “Los bancos tampoco sa- 

bien parados en estos datos 
Fonómicos”, puntualizaba Díaz 
lárco.
I El director general de la enti- 

Miguel Angel Calama se 
Fniró en las cifras de Caja Rural 
FCiudad Real. En este sentido 
r>nostró muy satisfecho con los 
f niillones de euros que ha su- 
I^sto el margen de explotación 

;la Caja, del que dijo que “re- 
=)a mejor que ningún otro pará- 
4ro la capacidad de generar be- 
'hcios en el propio ejercicio”.
Otro de los aspectos que más 
^lacó el director general de la 
"dad es el relacionado con los 
^les. Calama manifestó la con- 
'"za que están recibiendo por 
^ de los ciudadrealeños. Co- 

' ^niuestra aparecen los 8.532 
, ^aies nuevos que ha hecho la 

^durante el pasado año.
Además, estos clientes de la 
í cada vez cuentan con mayor 
■hilad de dinero ya que los re
os de los clientes se han in- 
cntado en un 12,42 por cien- 

‘■ígando hasta los 692,88 mi- 
sde euros.
balance de estos mismos 

tes supone una inversión con 
de crecimiento del 12,87 por 

te, situando dicho balance en

Miguel Ángel Galanía, director general, y Luis Díaz Zarco, presidente de Caja Rural

y AL DETALLE

PLANES DE PENSIONES

Las actividades parabancarias 
siguen creciendo y es especial
mente brillante el resultado ob
tenido en la captación de planes 
de pensiones que crecieron un 
51,94 por ciento más que el año 
anterior. En la captación de fon
dos de inversión Caja rural cre
ció un 40,29 por ciento más que 
en 2000. Estos dos valores se 
encuentran muy por encima de la 
media del resto del sector finan
ciero.

los 1.179,17 millones de euros.
El incremento registrado en las 

comisiones es otro de los indica

CAMPARA

Crece el público que tramita la PAC

Principalmente Caja Rural 
de Ciudad Real se ha carac
terizado tradicionalmente 
por el servicio que presta a la 
agricultura y la ganadería y 
buena prueba de ello son los 
10.269 expedientes corres
pondientes a la PAC que se 
tramitaron en Ciudad Real 
por Caja Rural durante 2001. 
Esta cifra representa el 45,35 
por ciento de todos los que 
se tramitan en la provincia. 
También crece, en este senti
do, la cantidad de expedien
tes destinados al trámite de 
las ayudas a la producción 
de aceite de oliva que se rea

BEJVEF/C/OS

¡.130

1.868
.486

908

dores que denota el punto de in
flexión de la actividad de la caja. 
Es decir, se ha transformado en

lizaron. Se llegó a tramitar la 
cifra de 7.250 expedientes, 
que suponen el 38 por ciento 
del mercado existente. Lo 
arroja un incremento de 3 
puntos al total del sistema. 
En lo relativo al producto 
denominado agroseguro, se 
han tramitado 9.252 pólizas 
del mismo, por un valor de 
16,6 millones de euros. Con 
lo que se alcanza la cifra del 
30 por ciento de la cuota de 
mercado en este sector de los 
seguros agrarios.
Datos estos que denotan la 
importancia que el sector 
agrario tiene en la entidad.

una banca urbana y más destinada 
al cliente comercial o empresa
rial, al igual que se ha esforzado 
en el trabajo con las cooperativas. 

, Caja Rural de Ciudad Real al
canzó 5,8 millones de euros en el 
apartado de comisiones durante 
el año 2001.

Resulta significativa la tasa de 
cobertura de insolvencias situada 
en el 371 por ciento y un ratio de 
ficiencia del 62 por ciento que se 
pretende continuar desarrollando. 
Con todo esto, el balance de la en
tidad ciudadrealeña se ha situado 
durante el año 2001 en 96.162 mi
llones de euros.

Algo que, el presidente de la 
entidad, valora como el resultado 
del mensaje Horizonte 2003 que 
se ha propuesto la entidad, en el 
que tienen como referencia el 
“sentir pasión por el cliente”, lo 
que asegura que les permite, “tra
bajar más, mejor y en menos tiem
po que los demás”. Lo que tienen 
como eslogan para este programa 
de trabajo.

La caja ha cumplido los 
objetivos que había fijado 
a comienzos del pasado 
año 2001. Luis Díaz Zar
co aseguróque “la Caja 
cumple con lo que prome
te pues lleva 4 años cre
ciendo por encima de la 
media del sector que era 
el compromiso asumido 
por la primera Asamblea 
que efectuó la Entidad en 
el año 98, cuando fui ele
gido presidente”. Así, res
pecto a las previsiones he
chas a principios del año 
2001, se han cumplido las 
expectativas. Tenían pre
visto que la tasa de moro
sidad se situase en el 1,15 
por ciento y se ha logrado 
que la tasa se sitúe en el 
0,97 por ciento. En cuanto 
a cobertura se había pre
visto una ligera reducción 
hasta el 260 por ciento.
Finalmente, los resultados 
han situado a ésta en el 
371 por ciento. La efi
ciencia se pretendía situar 
en el 65 por ciento, pero 
al final se han superado 
las expectativas y se ha 
llegado al 62 por ciento. 
Respecto a los beneficios, 
la previsión, era de 6.491 
miles de euros, finalmente 
las cifran han situado a 
éstos en 7.454 miles de 
euros, una cifra bastante 
más elevada. Por último, 
en el capítulo de previsio
nes hechas, la entidad es
peraba obtener un balance 
que se situase en los 
96.162 miles de euros, y 
se superó la cifra hasta 
llegar a los 106.379 miles 
de euros. Para el presente 
año el director general de 
la entidad, Miguel Ángel 
Calama, quiso ser pruden
te consciente de la situa
ción económica de se ba
raja en las previsiones. 
Aseguró que las estrate
gias de exclusivo creci
miento de algunas entida
des, pueden hacer pagar 
muy caro la osadía. Es de
cir, pueden sufrir un im
portante revés. Por ello, la 
entidad se ha propuesto 
como objetivos priorita
rios el trabajo en la cali
dad de riesgos, la rentabi
lidad, la fidelización de 
clientes a través de la acti
vidad parabancaria, fun
damentalmente y el creci
miento del balance. Un 
incremento del 12,40% de 
la inversión, un incremen
to del 7,85% de los recur
sos totales gestionados. 
Un ratio de morosidad del 
1,23%. Mejora de la efi
ciencia en 2 puntos. 
Apuesta por un beneficio 
de 7,96 millones de euros, 
pese a la esperada y posi
ble reducción de tipos de 
interés en 2002.

M.C.D.2022
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Amador y Chico visitaron Ias obras, que han supuesto una inversión provincial de más de 4 millones

■ SANIDAD SE HAN HABILITADO EN EL EDIFICIO DE LOS SERVICIOS TÉCNICOS UNAS INSTALACIONES PARA EL PERSONAL MEDICO

Las instalaciones para el helicóptero 
del Sescam están prácticamente listas a

Los vicepresidentes de la Diputa
ción de Ciudad Real, Angel Ama
dor y Francisco Chico, visitaron 
ayer por la mañana las instalacio
nes para el personal que ha pues
to la institución provincial a dis
posición del Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha (SESCAM) 
así como la pista en donde ya ate
rriza, con todas las garantías, el 
helicóptero sanitario. La Diputa
ción consigue así que Ciudad 
Real sea una de las tres sedes que 
tiene el SESCAM en Castilla-La 
Mancha.

Con el objetivo de que se ins
tale en Ciudad Real capital lo an
tes posible el equipo sanitario de 
transporte aéreo, se han habilitado 
en el edificio de los servicios téc
nicos que está frente a los terre
nos donde aterrizan los helicóp
teros, unas instalaciones para el 
personal que tendrá como base 
Ciudad Real por si es necesario 
atender una urgencia médica. Es 
decir, un piloto, un mecánico, un 
ATS y un médico.

En concreto, las instalaciones 
constan de tres salas. Es decir, se 
han habilitado espacios que per
miten el acceso directo a la pista 
para almacenar material de tipo 
mecánico y todo lo necesario pa
ra el mantenimiento del helicóp
tero; una sala de estar y otra ha
bitación destinada a usos médicos 
y botiquín.

Las obras que se han realiza
do y la construcción del helipuer
to han supuesto una inversión de

CORTES EL COORDINADOR REGIONAL DE IU, CAYO LARA, INDICÓ QUE POR CADA ESCAÑO SE PAGA DIRECTAMENTE 19 MILLONES DE PESETAS

IU critica la excesiva subida de dietas 
y sueldos de los diputados regionales

IC 
d

 
d
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El coordinador regional y provin
cial de Izquierda Unida, Cayo La
ra, denunció ayer la excesiva su
bida de los sueldos y dietas de los 
diputados regionales en los últi
mos cuatro años. Con los datos que 
obran en poder de IU, Lara indicó 
que desde 1998, los sueldos de los 
parlamentarios se han incremen
tado en un 55,14 por ciento y las 
dietas y locomoción en un 85,25 
por ciento, cuando los salarios del 
resto de los trabajadores de las Cor
tes no han subido más de 13 puntos 
en ese mismo periodo.

Cada diputado, entre sueldo, 
dietas, locomoción, seguros, sub
venciones, recibe, según la infor
mación facilitada por IU, 19 mi
llones de pesetas “una cantidad su- 
ficientemente digna para afrontar 
los pagos”. Mientras los sueldos 
de los diputados y sus dietas au
mentan, criticó Cayo Lara, el gas-

Los vicepresidentes de la Diputación, Angel Amador y Francisco Chico, en la visita a las obras

más de cuatro millones de pese
tas, un montante que la institución 
provincial da por muy bien em
pleado si se tiene en cuenta, según 
destacó Amador, que la ubicación 
de las instalaciones es la idónea, 
por su proximidad a los dos cen
tros sanitarios que hay en la capi
tal, y, sobre todo, porque se con
tará con un servicio de traslado de 
pacientes en caso de urgencia que, 

to de los empleados eventuales ha 
disminuido en un 48,90 por ciento. 
Ante los incrementos desmesura
dos en los sueldos y las dietas de 
los diputados, Lara rechazó que el 
despido de los 28 trabajadores 
eventuales de las Cortes se deba a 
motivos de ahorro en el gasto, co
mo dijo el presidente de la Cáma
ra, Antonio Marco.

En este sentido, denunció el he
cho de que las Cortes hayan con
tratado directamente “a dedo” a la 
esposa del consejero de Bienestar 
Social o que se designe a una per
sona del grupo de ICAM que no 
existe en la Cámara. Sobre ello, IU 
ha formulado 5 preguntas a las 
Cortes.

Por otro lado, IU ha analizado el 
trabajo desarrollado por los dipu
tados en el último periodo de se
siones, según el balance del direc
tor general de Relaciones con las 
Cortes. En base a ello, se han pro
ducido una comparecencia al mes 

hasta ahora, no era ofrecido desde 
Ciudad Real. Agregó, además, 
que será la ubicación definitiva 
del equipo de transporte sanitario 
por aire hasta que entren en fun
cionamiento las que se habrán de 
construir junto al nuevo hospital.

Por su parte, el vicepresidente 
de Obras, Francisco Chico, co
mentó que las actuaciones que se 
han llevado a cabo en el helipuer

per cada consejero; cuatro diputa
dos han trabajado para cada pro
yecto de ley en cien días y cada di
putado ha dispuesto de veinte días 
para activar cada pregunta. Ante 
el escaso trabajo, Lara consideró 
que en las Cortes “se trabaja poco 
y se cobra mucho”.

En otro orden de cosas, y res
pecto a la regularización de las an
tenas de telefonía móvil, IU invita 
a los ciudadanos para que se acer
quen a su ayuntamiento y pregun
ten si cuentan con una ordenanza 
que regule las emisiones de estas 
antenas. Asimismo, han solicita
do al consejero de Sanidad que cer
tifique que no existe ningún riesgo 
para la salud y al consejero de 
Ciencia que realicen los pertinen
tes controles. Por último, hizo un 
llamamiento a los ciudadanos para 
no reposten en las estaciones de 
servicio el día 24 ante la aplica
ción del impuesto sobre carburan
tes.

PILAR 
Ciudad

to han consistido en explanar el 
terreno y en suprimir la tierra ve
getal. Asimismo, se ha provisto a 
los 36 por 36 metros de la pista 
de una capa de zahorra y de otra 
de aglomerado que será tratada 
con materiales impermeables pa
ra que no resulte dañada por el 
combustible del helicóptero.

También se corregirán las de
ficiencias en el asfaltado de los 

Cayo Lara, coordinador regional y provincial de IU, ayer roñáis

accesos a la pista con el objetivo 
de que las ambulancias y las ca
millas no tengan problemas con 
el pavimento. Y en el centro de la 
pista se pintará una gran cruz 
blanca con una “H” de color ro
jo.

COLABORACIÓN

La Diputación intensifica, de este 
modo, su colaboración con un ser
vicio que garantiza una rapidez 
sin precedentes a la hora de tras
ladar a los enfermos a centros 
hospitalarios que disponen de me
dios técnicos más avanzados que 
los que existen en la actualidad en 
la provincia de Ciudad Real,

Cabe recordar que la Diputa
ción de Ciudad Real cedió a fina
les del pasado mes de octubre al 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha un terreno para que un 
helicóptero sanitario tenga base 
en Ciudad Real y no se encuentre 
operativo en Toledo, desde donde 
tarda 25 minutos en llegar a esta 
provincia. La Diputación decidió 
ceder, por el tiempo que sea ne
cesario, los terrenos existentes 
detrás del hospital del Carmen, 
junto a los talleres del servicio de 
Vías y Obras. Tiene capacidad pa
ra trasladar a un enfermo y, si es 
necesario, a dos. Vuela a 250 kiló
metros por hora en línea recta, por 
lo que acorta un tercio el tiempo 
del traslado. Es decir, que desde 
Ciudad Real al hospital La Paz de 
Madrid tarda 35 minutos en lle
gar, lo que contrasta con las dos 
horas que emplean las ambulan
cias por carretera.
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■ ALARCOS-CALATRAVA LA VIEJA UNIDOS EN LA HISTORIA Y UN FUTURO NO LEJANO EN UN ESPACIO CULTURAL COMÚN

El centro de visitantes de Calatrava
anuncia el futuro Parque Arqueológico
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El proyecto del centro de interpretación tiene un presupuesto de más de 31 millones
PILAR MUÑOZ
Ciudad Real
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El responsable de la Consejería 
de Educación y Cultura en Ciu
dad Real, José Fuentes, anunció 
ayer que el centro de interpreta
ción del yacimiento arqueológi
co de Calatrava la Vieja, situado a 
5 kilómetros de Carrión, ha salido 
ya a concurso y su construcción 
en una primera fase estará termi
nada antes del verano. Un pro
yecto que tiene un periodo de eje
cución de cinco meses y un pre
supuesto que supera los 31 millo
nes de pesetas, que preludia la 
puesta en marcha del futuro Par
que Arqueológico Alarcos-Cala- 
trava La Vieja.

“Con este proyecto estamos 
poniendo los cimientos más fir
mes en la consolidación y restau
ración de lo que va a ser en un fu
turo el Parque Arqueológico en la 
provincia, que debe ser Alarcos- 
Calatrava la Vieja”, afirmó Fuen
tes. Explicó que el yacimiento 
contará con ese centro como ofi
cina, donde quedará expuesta la 
riqueza del lugar y se dará infor
mación al visitante sobre la his
toria de Calatrava la Vieja. Res
pecto a la segunda fase, anunció 
que se desarrollará durante el año 
2(X)3 y que supondrá la termina
ción del edificio, que se levantará 
sobre los restos de la antigua igle
sia templaría y luego ealatrava.

Explicó que el proyecto se ha 
realizado con el asesoramiento de 
los arqueólogos que trabajan en 
el yacimiento, con el fin de dañar 
el entorno lo menos posible. Asi
mismo valoró la colaboración del 
alcalde de Carrión, Gaspar Sán
chez.

El primer edil de este munici
pio agradeció las palabras de 
Puentes, y manifestó que el Ayun
tamiento colabora estrechamente 
en la promoción del yacimiento y 
tiue están dispuestos a seguir co
operando en la medida de su.s po
sibilidades en cuanto a la difusión 
y organización de actos cultura
les. En este sentido, recordó las 
jornadas anuales organizadas con 
®I fin de difundir entre los veci- 
tos la importancia de esta antigua 
eiudad medieval y los trabajos ar- 
tjueológicds que se ebtán reali- 
-tando.

1 Por su parle, el arquitecto del 
| proyecto, Francisco Cuenca, ex- 
1 P*icó que se gestó a través de un 
1 ’^uipo multidisciplinar en el que

Junta líe Comuaiilailes te

Castilla-La Mancha

Fuentes, en el centro, con el alcalde de Carrión (derecha) y el arquitecto del proyecto Tornas femántfe

han participado, como no podía 
ser de otra manera, los arqueólo
gos y directores del yacimiento, 
Manuel Retuerce y Miguel Angel 
Hervás. “La intervención preten
de ser bastante serena sin marcar 
elementos arquitectónicos que 
puedan causar disonancia”, ex
plicó el arquitecto quien agregó 
que se busca la recuperación y 
consolidación de una gran forta
leza.

EN VALOR
Con vistas a la ejecución del pro
yecto de recuperación y puesta en 
valor de la iglesia templaría del 
yacimiento fue elaborado un in
forme arqueológico que ayer fue 
presentado a los medios de co
municación. En el documento se 
recoge de forma sucinta, ordena
das cronológicamente aquellas es
tructuras y elementos más sobre
saliente que los expertos han con
siderado que se han de conservar, 
proteger y consolidar.

El informe explica que duran
te el periodo islámico — etapa 
idefinida, pretemplaria — en di
versas zonas del interior de espa
cio de referencia se han conser
vado algunos muros y cimientos, 
de distintas cronología, que atri
buyen a este periódo tan amplio.

De todos ellos, piensan los ar
queólogos que sólo el muro de tra
zado diagonal localizado al este 
y junto al ábside templario ha de 
ser conservado para su contem
plación. Dañado por la fosa de ci
mentación realizada al construir 
dicho ábside y por las actuacio
nes llevadas a cabo por el arqui
tecto Fisac en 1984, han conside
rado oportuno reponer parte de su 
estructura.

Respecto al periodo cristiano 
— etapa templaría (1149-1157)— 
sobresalen los restos de la incon
clusa iglesia templaría. Sin duda 
es la estructura más sobresaliente 
de todo el conjunto. De él destaca 
su ábside de planta dodecágona 
al exterior y circular al interior, 
que no se llegó a terminar sólo se 
levantaron los cimientos y las pri
meras hiladas de la cabecera y del 
arranque de la proyectada única 
nave de planta rectangular — su 
planta se relaciona de forma muy 
directa con otros edificios extra- 
penisulares de esta Orden militar 
(París y Londres). En la medida 
de lo posible, entienden que se ha' 
de contemplar toda su estructura, 
tanto al interior como al exterior. 
En cuanto al periodo cristiano — 
etapa ealatrava (1157-1195, 1212- 
p siglo XV, y siglo XVIII), des

taca la iglesia Calatrava. Aunque 
deteriorada por el paso del tiempo, 
el abandono y las diversas actua
ciones realizadas a lo largo de su 
historia, tanto en época en que 
tenía un uso religioso como por 
las intervenciones de consolida
ción de los años 70 y 80 de la pa
sada centuria, es la estructura 
constructiva de mayor volumen 
del yacimiento al que se le podría 
sacar más para acoger un centro 
de interpretación del yacimiento 
como de si mismo y de las es
tructuras anteriores que atesora.

Los autores del informe ar
queológico señalan algunos ele
mentos que contiene que consi
deran han de ser valorados para 
su integración y contemplación. 
La cripta, a nivel de la puerta de 
entrada y planta rectangular. No 
conserva su forjado y ha de ser 
respuesto. Los grafitos bajome
dievales de la cripta tienen que ser 
restaurados. Tapibién indican que 
convendría recuperar todo el es
pacio en el que estaría ubicado el 
altar de la iglesia, reponiendo el 
forjado que en su momento lo se
pararía de la cripta. Por último, en 
cuanto a ventanas y entradas de 
luz, en la medida de lo posible, 
sugieren respetar las amortiza
ciones históricas.

T CALATRAVA LA VIEJA

El resurgir de 
una gran ciudad

De fundación islámica, la 
ciudad de Qal’at Rabah 
(Calatrava) es menciona
da por primera vez en el 
año 785, en época del 
Emir omeya de Córdoba 
Abderramán I. Situada en 
un importante cruce de ca
minos, al abrigo del cual 
adquirió un gran desano- 
11o urbano, siendo el lugar 
más poblado entre Córdo
ba y Toledo hasta el siglo 
XIÍl. Por ella pasaba la vía 
principal entre estas dos 
poblaciones, y las que 
unían Mérida con Zarago
za y el Atlántico con el 
Levante. El alto valor es
tratégico de su situación 
explica sus cinco siglos de 
vida. En un principio, 
jugó un papel decisivo 
tanto en las luchas civiles 
que enfrentaron a los tole
danos con el poder central 
cordobés, como en las di
versas rebeliones berébe
res. Su importancia se 
acentuó a raíz de su casi 
total destrucción por parte 
de los rebeldes toledanos 
(853) y de su inmediata 
reconstrucción por orden 
del emir Muhammad I. A 
partir de entonces, y como 
cabeza de una amplia re
gión, se convirtió en el 
punto más importante de 
apoyo del poder omeya 
cordobés en la zona.Tras 
la abolición del califato 
(1031), gozó de cierta au
tonomía, al tiempo que los 
reinos taifas de Sevilla, 
Córdoba y Toledo se dis
putaban su posesión; fi
nalmente, caería en la ór
bita de esta última. Con 
los almorávides (princi
pios s. XII) pasó a ser el 
núcleo islámico más im
portante frente al ya para 
entonces Toledo cristiano. 
Tomada por Alfonso VII 
(1147) se convirtió en la 
plaza cristiana más avan
zada frente al Islam. Tras 
fracasar la encomienda 
dada a los templarios, fue 
concedida a por Sancho 
III a la Orden del Cister.
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2 ■ CONFERENCIA CELEBRADA EN EL MUSEO LÓPEZ-VILLASEÑOR Y ENMARCADA DENTRO DE LA EXPOSICION AL-ANDALUS DE LA CAIXA

Alarcos es clave para desvelar el paso 
de los almohades por la Península

Ci

El arqueólogo Antonio de Juan afirma que los hallazgos de Alarcos sirven de referente al resto del país
PILAR MUÑOZ
Ciudad Real

EI arqueólogo y codirector del ya
cimiento de Alarcos, Antonio de 
Juan, inauguró ayer el ciclo de 
conferencias organizadas por la 
Fundación La Caixa en colabora
ción con el Ayuntamiento de Ciu
dad Real y la Fundación de Cul
tura Islámica con motivo de la ce
lebración en la capital mánchega 
de la exposición “Los aromas de 
Al-Andalús”, que está instalada 
en una enorme carpa situada en 
las pistas polideportivas del Co
legio "Ferroviario”.

De Juan pronunció una confe
rencia bajo el epígrafe “Alarcos, 
de cristiano a musulmán. De Alar
cos a las Navas de Tolosa”, que 
fue seguida con interés por las 
personas que llenaron la sala del 
Museo municipal “López-Villa- 
señor”, donde tuvo lugar el en
cuentro.

El arqueólogo centró su expo
sición en el poblamiento islámi
co en Alarcos, en la época almo- 
hade. Habló de dos fechas signi
ficativas 1195 ( batalla de Alar
cos que supuso una derrota del 
ejército cristiano frente a las tropa.s 
almohades de al-Mansur) y 1212 
(Navas de Tolosa, cuya victoria 
da paso a la definitiva conquista y 
repoblación de La Mancha”. 17 
años de presencia almohade, que 
dejaron su huella en Alarcos. Des
de el comienzo de las excavacio
nes en este cerro han sido muchos 
y significativos los hallazgos que 
han puesto de manifiesto la im
portancia del yacimiento para la 
historia e investigación. El po
nente, un experto en la materia, 
presentó durante su exposición 
una serie de materiales (restos de

LIBROS REÚNE CASI UN CENTENAR DE LIBROS

La Biblioteca regional
abre un centro c 
dedicado a Cela
LA TRIBUNA
Toledo

Casi un centenar de libros han si
do reunidos en un nuevo centro 
de interés dedicado a Camilo José 
Cela que esta semana ha puesto a 
disposición de los usuarios la Bi
blioteca de Castilla-La Mancha 
en la sala de préstamo, informó 
ayer el Gobierno regional.

Los centros de interés son es
pacios en los que se reúnen libros 
y otros materiales susceptibles de 
ser llevados en préstamo, referi
dos a un determinado lema o autor 
sobre los que la Biblioteca haya 
detectado que se produce una ma
yor demanda por parle de los 
usuarios. El reciente fallecimien-

LA'ILAl'RIBUNA

Un Parque Arqueológico de gran magnitud

I
d
Los

Aspecto que presentaba la sala del “López-Villaseñor’

▼ ALARCOS-CALATRAVA LA VIEJA

IDII

T EXPOSICION EN EL MUSEO ELISA CENDRERO
QUIJANO

mteres

Donaire muestras sus últimas obras

Oe Juan, Romero, López con un responsable de la Caixa RuxIaViaverdc

GUSTAV 
Ciudad R

LA TRIBUNA_________________
Ciudad Real

cerámicas, armamento, espuelas 
...) que sirven de referente al res
to del país.

Aprovechó la ocasión para re
cordar que los trabajos de exca
vación están en la actualidad en 
torno a la fortaleza anterior a la 
ciudad que, a juzgar por los últi
mos hallazgos, debió ser muy im
portante. Tuvo varios cinturones 
defensivos y dos fosos. “Este año, 
en la campaña de excavación, 
quedó al descubierto un foso es
pectacular”, indica Antonio de 
Juan, quien agregó que “seguire
mos trabajando en los mismos ni
veles y viendo el urbanismo de la 
ciudad que guarda el cerro”. Las 
primeras noticias sobre Alarcos

lo de nuestro último Nobel de Li
teratura ha aconsejado la recopi
lación de la mayor parle de su 
obra contenida en la Biblioteca 
regional para facilitar así el acce
so de los usuarios. Junto a títulos 
más conocidos del escritor, como 
«La familia de Pascual Duarte», 
«La colmena» o «La cruz de San 
Andres», la selección contiene 
otros muchos de los más variados 
géneros que Cela cultivó con sin
gular maestría, como libros de via
jes, artículos, sus dos volúmenes 
de memorias o el célebre «Dic
cionario secreto». Los usuarios de 
la sala de préstamo pueden en
contrar también en este centro, 
además de libros, algunos vídeos. 

medieval forman parle de la le
yenda, al ser incluido dentro de la 
dote de un posible matrimonio en
tre la mora Zaida y el Rey Alfon
so VL

Antonio de Juan estuvo arro
pado por familiares y numerosas 
personas, y escoltado por el con
cejal de Cultura, Rafael Romero; 
Margarita López, historiadora de 
la Fundación de Cultura Islámi
ca; y un responsable de la Funda
ción La Caixa.

Margarita López pronunciará 
hoy la segunda conferencia bajo 
el epígrafe “Inlroducciór y culti
vo en Al-Andalús, de plantas 
aromáticas, frutales y especias de 
Oriente”.

“Los dos grandes yacimien
tos de Alarcos y Calatrava la 
Vieja formarán un Parque 
Arqueológico de gran mag
nitud”, asegura el arqueólo
go Antonio de Juan, codirec
tor del yacimiento de Alar
cos situado a unos ocho kiló- 
metro.s de Ciudad Real. 
De Juan expresó ayer su sa
tisfacción y alegría por el 
principio de acuerdo al que 
han llegado el Gobierno de 
Castilla-La Mancha y el

El Museo municipal “Elisa Cendrero” acoge desde ayer parle del 
quehacer pictórico de Juan Angel Donaire. La muestra, que fue 
inaugurada ayer, permanecerá abierta al público hasta el día 10 
de febrero. La exposición está fonnada por casi cuarenta obras 
al óleo, algunas dentro del estilo realista y otras figurativas. El 
pintor ha plasmado el paisaje de la tierra, escenas cotidianas y 
retratos. En la obra llama la atención el color y minuciosidad.

¡

Ayuntamiento de Ciudad 
Real para la puesta en mar
cha del Parque Arqueológi
co. Antonio de Juan se 
muestra convencido de que 
será un referente cultural y 
turístico importante. “La 
provincia es rica en yaci
mientos. Tenemos además la 
bonanza de contar con dos 
grandes grandes yacimientos 
como Alarcos y Calatrava la 
Vieja, que son referente cul
tural”.
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La CROS ofi-ece 
hoy un concierto 
homenaje al 
maestro Rodrigo

La Orquesta Sinfónica de Ciudad 
Real (CROS) ofrece hoy un con
cierto en el Teatro municipal Qui 
jano, a partir de las ocho y medí' 
de la larde. Los concertistas, haj 
la batuta de Alfredo Gard^^ 
Buendía, interpretarán obras se 
leccionadas en homenaje a Ju 
quín Rodrigo, en el centenario 
su nacimiento.

La CROS interpretará - 
Bernstein, Rodrido, Dvorak- 
este concierto, la Orquesta Sin 
nica de Ciudad Real cierra lade 
potada de otoño invierno 20t 
inicia la del año 2002.
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1 ESTUDIO FUERA DE LA CAPITAL SE PUEDE COMPRAR VIVIENDA USADA A UN PRECIO DE 415,41 EUR0S/M2, SEGÚN EL INFORME DE TINSA

Ciudad Real es la cuarta provincia T TINSA

con la vivienda más barata
El precio sube un 
15% de media en 
España
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23 de enero de 2002

Los valores de la capital son algo superiores a los del resto de la provincia
GUSTAVO PRIETO ALÍA
Ciudad Real

IS 
a

H La provincia de Ciudad Real es la 
I cuarta provincia del territorio na- 
I cional con los precios más econó- 
I micos para la vivienda usada, con 
I tan sólo 464,70 euros el metro 
I cuadrado. Fuera de la capital de 
I la provincia el precio baja un po- 
■ co, hasta los 415,41 euros por me- 
I tro cuadrado.
■ Estos datos, elaborados por la 
I agencia de tasación Tinsa, res-
■ pccto al cuarto trimestre del año
■ 2001, reflejan la idoneidad exis-
■ tente para la compra de vivienda.s
1 en la provincia de Ciudad Real.
I Si la compra se hace en la capital
1 provincial, los valores suben li-
■ geramente pero no dejan de ser
■ unos de los más bajos de toda Es-
■ paña. Muy lejos de las cifras de
■ otras ciudades como Madrid, Bil- 
I bao o Barcelona.
■ Estas últimas ciudades alcan-
■ zan cifras astronómicas en com-
■ paración con el precio de la vi-
■ vienda en Ciudad Real. Por ejem- 
I pío, en Bilbao, la ciudad más cara 
1 de España, según la agencia Tin- 
■ sa un ciudadano pagaría una me- 
1 dia de 2.030,63 euros por cada
■ nteiro cuadrado. También está 
1 cerca Madrid con sus 1.847,28 eu-
1 ros por metro cuadrado.
1 Si en vez de ciudades capita- 
I les de provincia nos referimos a 
1 la provincia en sí, Bilbao sigue te- 
I niendo la primera plaza, hasta 
1 1600,10 euros de media tendría- 
1 aios que pagar por cada metro
1 cuadrado de vivienda usada.

I diputación RAMÓN HIDALGO ACUDIÓ ACOMPAÑADO DE MANUEL CRUZ

| De Lara recibió ayer al nuevo 
| presidente del
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presidente de la Diputación de 
judad Real, Nemesio de Lara, re- 

'■'bióayer al recientemente elegido 
^sidenie del Consejo Regulador 

'^ Denominación de origen Val- 
Pifias, Ramón Hidalgo Corbella, 

^yo nombramiento se hizo públi- 
. in el Diario Oficial de Castilla- 

'kancha del pasado 14 de di- 
'’inibre.
P 'Acompañado del secretario del 
insejo, Manuel Cruz, el nuevo 
isidenie de la denominación de 

Valdepeñas se 
0^ ivisió con el presidente de la 
I) TX)ración Provincial en un am- 

1 cordialidad y buen en- 
¡ cof L*'’®’'*°» ®n base al espíritu de 

guir ^’^^^'^'^ M^® se pretende se- 
enU’e ambas ins- 

1 ^” ^^^® sentido. De La-
y. ’'^*^ que desde la Diputación 
^sesV^^ *^^^ Patronato de Inte- 

‘^rovinciales, se seguirá tra-

La vivienda en la provincia de Ciudad Real está entre las más baratas de España

Y Madrid sigue teniendo la se
gunda posición, ya que se pagan 
1.558,73 euros por metro cuadra
do.

En el lugar opuesto a estas úl
timas cifras, encontramos que Ba
dajoz es la provincia más barata 
de España. Tan sólo tendremos 
que pagar 450,35 euros para ha
cemos con tan preciado metro 
cuadrado. En Cáceres pagaremos 
461,42 euros por cada metro cua- 

Un momento de la visita a la Diputación

3

bajando en la línea de promoción 
y potenciación de los productos 
de la tierra, entre los que se en
cuentra la D.O. Valdepeñas, co
mo uno de los productos bandera 
de la provincia.

Ramón Hidalgo, que inicia una 
nueva etapa, permanecerá en la 

drado.
Si atendemos a la comparación 

con el resto de provincias de Cas
tilla-La Mancha, la provincia de 
Ciudad Real es la que tiene la ci
fra más baja de las cinco, pese a 
que el incremento de precios re
gistrado en esta provincia es el se
gundo más alto de la región. Des
de enero de 1996 hasta diciembre 
de 2001 ha sido del 62,2 por cien
to, superado por Albacete, con el 

presidencia del Consejo Regula
dor durante un período de dos 
años, en virtud del pacto alcanza
do entre agricultores y bodegueros 
al producirse un empate en la vo
tación con el otro candidato, el 
anterior presidente del órgano re
gulador, Fernando Prieto.

1
77 por ciento.

La provincia más cara de Cas
tilla-La Mancha es Guadalajara. 
Allí, el metro cuadrado cuesta 
811,37 euros. Cuenca, la segun
da provincia con menor valor del 
metro cuadrado, 468,19 euros es 
la que experimentó, además, el 
menor incremento de toda la re
gión, tan sólo subieron los precios 
un 24,2 por ciento en los últimos 
cinco años.

■ TOROS LA FERIA PODRÍA INCLUIR UNA DE REJONES

Estudian la posibilidad de 
que la corrida de la 
Beneficencia sea televisada
J.S0LEDAD RUIPÉREZ 
Ciudad Real

La Comisión Consultiva Tauri
na mantuvo ayer la primera reu
nión del año con la finalidad de ir 
perfilando los carteles taurinos 
de Ciudad Real. El diputado res
ponsable de la Plaza de Toros, 
Antonio León Tirado indicó que 
se estudia, entre otras cuestiones, 
la posibilidad de que la corrida 
de la Beneficiencia sea televisa
da. Esta corrida tendrá lugar el 7 
de julio y se tratará de conseguir 
un cartel de primera categoría pa
ra la misma. Otra de las pro
puestas es incluir una corrida de 
rejones en la Feria de agosto.

Según manifestó León Tira
do, estas iniciativas del empre
sario de la plaza, Francisco Bar
ba, deberán ser estudiadas por la 
Comisión y si son aceptadas, ele
vadas de manera oficial a la Di

El precio de la vivienda 
libre nueva en España, a 
31 de diciembre de 2001 
se ha situado en los 
1.322,23 euros por metro 
cuadrado construido, con 
un incremento del 15 por 
ciento en el total anual. 
La vivienda libre usada, 
por su parte, se situaba en 
los 967,63 euros, con un 
incremento en 12 meses 
del 15 por ciento.
El crecimiento de los va
lores es muy heterogéneo 
en función del punto ge
ográfico. Las mayores su
bidas porcentuales anua
les en vivienda usada las 
han registrado Alicante 
(28,32%), Huesca 
(25,83%), Almería 
(25,53%), Baleares 
(24,70%) o Cádiz 
(23,17%).
Los datos obtenidos en 
este informe se han obte
nido al desarrollar el tra
bajo habitual de Tinsa, 
que consiste en la valora
ción de inmuebles para 
diversos fines, especial
mente para la concesión 
de créditos hipotecarios, 
asesoría en compra-venta, 
reparto de herencias y va
loración de activos fijos 
de empresas.
Tinsa es la mayor empre
sa de España en tasacio
nes inmobiliarias, tanto 
en número de valoracio
nes como en numero de 
tasadores y alta tecno
logía utilizada.

putación.
En este orden de cosas, se de

bate la celebración, en la Feria 
de Ciudad Real, de tres corridas y 
un espectáculo cómico taurino, 
así como una corrida de rejones 
de Pablo de Mendoza.

En opinión de León Tirado, 
“la corrida de rejones no debería 
faltaren ninguna feria taurina ya 
que, es un espectáculo que atien
de a la demanda del aficionado”. 
En un plazo de 15 días estas pro
puestas obtendrán una respuesta 
concreta.

También se debatieron las ba
ses de concurso de carteles tau
rinos para la Feria de Ciudad Re
al. Antonio León Tirado preten
de que en marzo esté adjudicado 
el cartel ganador, aunque el em
presario de la Plaza de Toros tie
ne de plazo hasta mayo para su 
presentación.

M.C.D.2022
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2 ■ CONSUMO SEGÚN EL PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE INDUSTRIALES DEL MERCADO DE ABASTOS

El coste de los MER no ha llegado 
aún al mostrador de la carnicería
El coste de la eliminación de las harinas cárnicas será sufragado por los consumidores

■ AUTRADE

La primera piedra 
del centro de 
recursos de 
minusválidos se 
pondrá hoy

LA TRIBUNA
Ciudad Real

■ REUN

Sei
reí
¡Trazar

FRAN SOLÍS CASTELLANOS
Ciudad Real

El presidente de la Asociación 
de Industriales del Mercado 
Municipal de Abastos de Ciu
dad Real, Manuel Sánchez, ex
plicó ayer que los carniceros 
que están instalados en el mer
cado ciudadrealeño descono
cen de qué manera va a influir 
en el consumidor, y en los car
niceros indirectamente, el he
cho de que el coste de los ma
teriales adicionales de riesgo, 
cifrados en una determinada 
cantidad.de pesetas por kilo
gramo de carne, sea sufragado 
por el consumidor, en virtud al 
Acuerdo Marco suscrito el pa
sado 18 de enero entre algunas 
OPAs, el sector cárnico y la 
Administración central.

Sánchez Explicó a LA TRI
BUNA que los carniceros del 
Mercado Municipal de Abas
tos desconocen donde y en qué 
productos va a repercutir final
mente la eliminación de las ha
rinas cárnicas , ya que dijo que 
es una situación que “no en
tendemos muy bien”.

En su opinión, si el Gobier
no central toma esta serie de 
medidas “habrá que aceptarías, 
pues es parecida al incremen
to que experimentaron los car
burantes en su día”.

Por otro lado, y a pesar que 
el precio de la carne que se 
vende al consumidor todavía 
no se ha visto incrementado por

Los ganaderos dejan de pagar la eliminación de las harinas cárnicas

la medida que pretende llevar 
a cabo el Gobierno central, el 
presidente de la Asociación de 
industriales del Mercado ciu- 
dadrealeño, indicó que desde 
las administraciones “no se han 
preocupado de convencemos, 
ya que no nos dan la informa
ción suficiente”.

En este sentido añadió que 
“muchas veces se quejan de 
que los comerciantes no tene
mos los precios puestos y de 

que no damos la información 
suficiente, y a lo mejor, en es
te caso, la administración no da 
suficientes datos o conoci
mientos a las personas de la ca
lle”.

Por otro lado, Sánchez hizo 
alusión a lo duro que había sido 
el pasado año para los ganade
ros y vendedores de carne a 
raíz de la crisis de las “vacas 
locas”.

En su opinión, y en relación 

a que finalmente el coste de la 
eliminación de las harinas cár
nicas repercuta en el consumi
dor, dijo que “pienso que el 
Gobierno ha tomado esta me
dida para que esté más reparti
da”.

El coste de la eliminación de 
las harinas de carne se va a 
trasladar al consumidor mer
ced al acuerdo firmado entre el 
sector alimentario, algunas 
OPAs y el Gobierno central.

El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, se 
desplazará hoy, miércoles, a 
Ciudad Real, donde, por la 
mañana, va a inaugurar las nue
vas instalaciones provinciales 
de la mutua de accidentes de te 
bajo Fraternidad-Muprespa 
mientras que, por la tarde, asis
tirá al acto de colocación de b 
primera piedra del centro de re
cursos de minusválidos psíqui
cos «Autrade».

Las nuevas dependencias^ 
Fraternidad Muprespa que sel 
van a inaugurar, a la.s 13.001» 
ras, en la carretera de Valde
peñas (Ciudad Real), tienen un 
superficie de 1.100 metros cua 
drados destinados a los sen 
cios de administración, preven 
ción de riesgos laborales, medí 
ciña del trabajo, enfermeda 
común, rehabilitación y aulaó 
formación.

Por la tarde, a las 17.001» 
ras, el vicepresidente, acora 
pañado por el consejero de Bit 
nesíar Social, Tomás Maña 
asistirá al acto de colocación! 
la primera piedra del centro! 
recursos de minusválidos pi 
quicos de la Asociación Rea 
nal de Afectados de Autismo 
Otros Trastornos del DesarmI 
«Autrade».

El acto tendrá lugar en lap 
cela ubicada en el Parque del 
Descubrimientos, en laca! 
Santa María de Alarcos de lae 
pita! manchega.

GUSTAVO PRI|
Ciudad Real
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■ COOPERATIVA EN EL BIENIO 2001-02, MEDIANTE LA MODERNIZACIÓN DE SUS INSTALACIONES Y MEJORA DE LOS SISTEMAS DE COMERCIALIZACIÚI

“La Invencible” invierte unos 100 
millones de pesetas en nuevos proyectos

1

FRAN SOLÍS CASTELLANOS
Ciudad Real

La Cooperativa “La Invencible” de 
Valdepeñas, principal cooperativa 
en venta de vino embotellado de la 
Denominación de Origen Valde
peñas, está transformando sus líne
as de actuación, poniendo en mar
cha un plan de inversiones que ron
da los 100 millones de pesetas du
rante los años 2001-2002, y que 
comprende una amplia moderniza
ción de las instalaciones y una me
jora de los sistemas de comercial i- 
/.ación, incidiendo, sobre todo en la 
infomiatización y en el márketing.

El director-gerente del centro en 
cuestión, Joaquín Gómez, dijo ayer 
en conferencia de prensa que las 
ventas de la “La Invencible” están 
creciendo, a pesar de la mala situa
ción por la que atraviesa el mercado 
del vino en estos momentos.

En este sentido explicó que los 
caldos que elabora la Cooperativa y 
que están experimentado un ma
yor aumento en lo que a las ventas 

se refiere son “Viña Lastra” en las 
variedades blanco, tinto y rosado; 
y “Valdeazor”.

En este sentido, Joaquín Gómez 
explicó que “Viña Lastra”recoge 
todos los esfuerzos que desde la Co
operativa han encarrilado hacia dis- 
tinta.s direcciones con el fin de “in
novar y reestructurar completa
mente la Cooperativa y organizaría 
hacia los gustos del mercado”.

De esta manera destacó la im
portancia que ha tenido el respaldo 
que la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha dado a la 
Cooperativa “La Invencible” para 
afrontar el ambicioso proyecto en 
el que se encuentran inmersos.

Por su parte, el delegado pro
vincial de Agricultura y Medio Am
biente, Esteban Esquinas, quiso des
tacar el importante cambio de rum
bo que ha tomado la cooperativa en 
los últimos años.

En este sentido dijo que desde 
hace unos tres años, el centro tiene 
en marcha un plan global de em

presa, que tiene como objetivo au
mentar la renta de los agricultores 
socios de la Cooperativa.

Esquinas indicó a este respecto 
que “para ello tienen que plantearse 
producir uva de calidad y ser capa
ces de transformaría con tecnología 
puntera y con enólogos de gran pro
fesionalidad con el fin de que la uva 
sea transformada en buen vino, y 
ser capaces de buscar su valor aña
dido comercial”. La cooperativa 
“La Invencible”, con el nombra
miento del nuevo director-gerente, 
está haciendo un mayor hincapié en 
la venta de vino embotellado, usan
do una estrategia más agresiva fun
damentada en la innovación. La 
nueva estrategia ha traído consigo 
un crecimiento del 30 por ciento de 
su volumen de facturación durante 
2001.

La Cooperativa “La Invenci
ble”, a la vez que está cambiando 
sus líneas estratégicas de inversión 
reorganizando su área de distribu
ción comercial. También realiza un

Is
*

José Rodríguez, Esteban Esquinas y Joaquín Gómez

gran esfuerzo en la modernización 
de sus instalaciones en la localidad 
ciudadrealcña de Valdepeñas, con 
nuevas dependencias de macera
ción en frío, con el fin de conseguir 
productos de mayor calidad y para 
desarrollar un programa de inves
tigación enológica, encaminado a 
lograr nuevos productos varietales.

Estas inversiones han sido sub- 
vencionada.s por la Junta de Comu- 

t

nidadcs de Ca.stilía-La Mancha 
28 millones de pesetas.

Por último, el presidenta'’ 
“La Invencible”, José Rodrit 
destacó el buen funcionamicni^ 
esta teniendo la cooperativa!^ 
nivel de ventas como a nivel<1^' 
ciados, ya que dijo que el Pi^ 
de socios se ha incrementa^' 
año un 18 por ciento y se csp^ 
que esta cifra vaya en aumei^l

Se reí 
• Titul 
con w 
de ñi(

Inli 
Jel Ph
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|| REUNIÓN ASISTIRÁN A LA IX CONVENCIÓN DE DIRECTORES DE LA ENTIDAD QUE CELEBRAN CADA AÑO

ISeiscientos directores de CCM se 

reúnen el sábado en Ciudad Real

■ ASOCIACIÓN

Amfar celebra 
hoy en Ciudad 
Real su III 
asamblea general

LA TRIBUNA

M
IÉR
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LES

23 de enero de 2002

ITrazarán las líneas maestras y objetivos de la entidad para el presente año 2002

El pabellón ferial de Ciudad Real acogerá la cena posterior a la IX Convención de CCM ArcIm

l JcUSTAVO PRIETO ALÍA
e ^üiia
a Barreda, sel
Tiiércoles,a|^ directores y responsables de 
»nde, por hlcaja Castilla-La Mancha (CCM) 
Jurar las nue-^reunirán el próximo sábado en 
provinciales|ciy(}ad Real en la que será su IX 
identesdetra-|convención de Directores de la 
d-Muprespa|gniidad financiera de Castilla-La 
la tarde, asis-»ijneña.
ocación debí Los asistentes participarán en 
I centro de te lina jomada en la que se analizará 
álidos psíqurla trayectoria de la entidad, las lí- 

Iieas maestras para el futuro y la 
pendenciasdejituaeidn económica actual, 
jrespa que sel La reunión de los directores, 
ila.s 13.00h(>|efes de departamento, subdirec- 
íra de Valoelores y responsables de la enti- 
;al), tienenuiaiad,a la que también acudirá el 
30 metros cuifcáximo responsable de la entidad 
os a los semluan Pedro Hernández Moltó, se 
ación, prevcílelebrará en el paraninfo de la 
iborales, meáljniversidad de Castilla-La Man- 
•, enfermedalha durante toda la jomada del sá- 
ación y aula«ado. Comenzarán a las 12 del 

mediodía con la intervención del 
alas 17.001»|aiedrático de economía Emilio 
idente, aconWntiveros, que dará una visión ge- 
nsejero de Bi*ral de la situación económica y 
Tomás Mañajnanciera de la región y del con- 
e colocaciónfcto de España. Tras la interven- 
•a del centro Wn del catedrático se dará paso a 
lusválidos «celebración de un coloquio en- 
xiación Regwe los asistentes en el que se tra- 
ts de Autisiiwán de aclarar las dudas que ha- 
sdel Desanwn surgido en torno a la confe-

Incia.
á lugar en la™ Una comida será el siguiente 
el Parque de wnto del programa que conti
tos, en la caBará con la exposición, a los di- 
Alarcos de laBtores y responsables de la en- 
i. f ad, de las líneas básicas de ac-

|ación y los objetivos marcados

para el presente año 2002. 
Tendrán su espacio los objetivos 
cumplidos por parte de la entidad 
y el posicionamiento económico 
de Caja Castilla-La Mancha res
pecto a otras entidades financie
ras.

A las siete y media de la tarde

está prevista la clausura de esta 
IX Convención de Caja Castilla- 
La Mancha tras lo que se celebrará 
una cena multitudinaria a la que 
asistirán, además de los 600 asis
tentes a la convención, otros tan
tos acompañantes, con lo que se 
reunirá en tomo a 1.200 personas 

para la misma.
Por motivos de espacio, la ce

na, se hará en el pabellón ferial de 
Ciudad Real, que se adecuará pa
ra la ocasión y para albergar a la 
gran cantidad de personas que 
asistirán a cena de la Caja Castilla- 
La Mancha.

Ciudad Real

La Asociación de Mujeres y Fa
milias del Ambito Rural (Am- 
far) de Ciudad Real reunirá a las 
treinta delegadas locales y co
marcales de la provincia en la 
celebración de su III Asamblea 
General.

Las representantes de Am- 
far en los municipios de Alma
gro, Miguelturra, Bolaños de 
Calatrava, Moral de Calatrava, 
Membrilla, Villarrubia de los 
Ojos, Tomelloso, Daimiel, Val
depeñas, Socuéllamos, Campo 
de Criptana, Porzuna y La So
lana serán las responsables de 
analizar la situación actual de la 
organización, así como de ha
cer balance del año anterior y 
marcar los objetivos para el 
2002. Otras localidades como 
Agudo, Abenójar, Granátula de 
Calatrava o la comarca de Al
madén han excusado su presen
cia, aunque acatarán los acuer
dos que adopten el resto de de
legadas presentes en la Asam
blea Provincial. La reunión que 
estará presidida por Dolores Me
rino, como presidenta provin
cial, tendrá lugar en la sede de 
Amfar en la Avenida Rey Santo, 
aunque con posterioridad se tras
ladará al Hotel NH. Tienen pre
visto analizar de manera espe
cial el tema de la formación, las 
nuevas tecnologías, la violencia 
doméstica y el autoempleo, ya 
que fueron los objetivos pri
mordiales que se marcaron para 
el ejercicio anterior de esta aso
ciación que cuenta en la actuali
dad con casi 1.500 asociadas en 
toda la provincia.

;IALlZAClft

EMPRESA DE AMBITO PROVINCIAL

Z

necesita

4

Ua-LaMandO' 
xsctas. ,

ENCARGADO 
DE OBRAS

Se requiere:
"Titulación mínima de Ingeniería Técnica o Ciclo Superior de F.R, 
con experiencia en obras públicas y con formación en Prevención 
líe Riesgos Laborales

S'

el presidente 
”, José Rodft; 
runcionamien^ 
cooperativa^ 
:omoanivel‘* 
dijo que elj^^

ientoysecs^ Jel plazo d 10 días naturales a partir de la publicación de este anuncio 
aya en auiñC”*'

Interesados llamar al tfno.i 926 22 97 24
RAFAEL DE LOS REYES
--------------- desde 192.5 -----------------

Ramón y Cajal, 8 - 13001 CIUDAD REAL
Telf.:926 25 08 32

M.C.D.2022
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ACCIDENTE LA COLISION ORIGINÓ EL INCENDIO DE LA CISTERNA QUE HABIA SALIDO DE PUERTOLLANO CON GASOLINA Y GASÓLEO

Una joven de 25 años falleció al chocar 
su vehículo con una cisterna de CLH
La rápida intervención de los efectivos del 1006 evitó que el incendio tomara mayor magnitud

El
PAOUICASADO
Puertollano

2

Ayer a las 8,50 de la mañana se 
produjo un grave accidente en la 
carretera autonómica que une Ar
gamasilla de Calatrava con Aldea 
del Rey (CM-413), a la altura del 
kilómetro4,5(X)al invadiré! vehí
culo OPEL Corsa CR-9013-T, 
conducido p<Tr la joven Ana Belén 
Villanueva Castellanos de 25 años 
de edad y que se dirigía hacia 
Puertollano, el carril contrario por 
el que circulaba una cisterna de la 
Compañía Logística de Hidrocar
buros (CLH) cargada con 32.000 
litros de gasóleo y gasolina que 
había salido del Complejo Petro
químico de Puertollano en direc
ción a Almuradiel,

Ambos vehículos colisiona
ron fronialmente provocando la 
muerte instantánea de la joven que 
pre.seniaba a consecuencia del im
pacto traumatismo craneoencefá
lico severo con fractura cervical 
completa y polifractural. El con
ductor del camión fue trasladado 
hasta el hospital Santa Bárbara de 
Puertollano con traumatismo cra
neoencefálico y traumatismo de 
columna vertical a nivel interes- 
capular.

En el lugar del suceso se per- 
sonó la juez instructor de Puerto
llano que ordenó el levantamien
to del cadáver de la joven que per
manecía atrapada en el interior del 
vehículo y que fue trasladada has
ta el depósito de Puertollano para 
reali/.arle la autopsia. Su funeral se 
celebrará hoy a las 4 de la larde 
en la parroquia de la Virgen de 
Gracia,

La cisterna se incendió como 
consecuencia de la colisión aun
que únicamente ardieron dos de 
los cinco compartimentos inter
nos que tiene este tipo de vehícu
los para distribuir la carga. El 
combustible que transportaba era 
25.0(X) litros de gasóleo A y 7,000 
de gasolina de 95. Gracias a la rá
pida intervención de los efectivos 
del 1006 que se trasladaron al lu
gar del suceso desde los parques 
de bomberos de Ciudad Real y 
Puertollano, y que sofocaron las 
llamas con espuma de baja y me
dia densidad y posteriormente re
frigeraron el depósito con lances 
de agua, solo se quemaron 9.7(X) 
litros de gasóleo y 5.{XX) de gaso
lina, contenidos en los dos depó
sitos más cercanos a la cabina. El 
tercer depósito, que también trans
portaba gasolina, presentaba una 
fuga por lo que la compañía, una 
vez extinguido el incendio, pro
cedió al trasvase inmediato del 
combustible a otros camiones cis
ternas, retirando finalmente los 
restos del camión siniestrado.

La circulación entre Argama
silla y Aldea del Rey por la CM- 
413 estuvo interrumpido desde el 
momento del suceso hasta las 
17,45 de la tarde en que conclu
yeron los trabajos de limpieza de 
la vía.

|HuBdaViavGrae

PaiiiCa»Varios momentos vividos tras ei accidente de ayer Raqui Casado

T UN A SEMANA TRAGICA T LA REALIDAD QUE SUPERO LA FICCION

12 muertos en las carreteras El 1006 tuvo una actuación brillante
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El Subsector de Tráfico de la 
Guardia Civil de Ciudad Re
al fue el encargado de regu
lar en tráfico y mantener cor
tada la CM-413 en Aldea del 
Rey hasta el Cruce de Arga
masilla desde el momento 
del accidente hasta que fina
lizaron los trabajos de lim
pieza de la vía, cerca de las 6 
de la tarde.

El capitán jefe del Subsec
tor Rafael Pérez Santiago, ex
plicó que se habían hecho los 
desvíos correspondientes de
bido al corte de circulación 
que tuvo que hacerse en la vía. 
También dijo que la pasada 

semana había sido la más trá
gica desde hacía al menos 20 
años de las que se han tenido 
en toda la provincia por cuan
to al número de muertos por 
accidentes de circulación que 
se han producido ya que han 
sido 12 las víctimas que se han 
cobrado las carreteras.

Las circunstancias que han 
podido influir según el res
ponsable del Subsector han si
do el frío, las nieblas y en de
finitiva la climatología adver
sa. También apuntó a la mala 
suerte. Ayer la causa fue la in
vasión por parte del turismo 
de la vía contraria.

Hace apenas unos meses el 
Servicio de Protección Civil, 
organizó un simulacro del 
incendio de una cisterna 
conteniendo productos peli
grosos en el término de Ar
gamasilla,algo similar a lo 
ocurrido ayer, aunque en es
ta ocasión ha sido real y ha 
tenido el balance trágico de 
la muerte de una joven de 25 
años. También el peligro al 
que se han tenido que en
frentar los efectivos de los 
parques de bomberos del 
lfX)6 de Puertollano y Ciu
dad Real ha sido patente. To
do ello bajo la vigilancia de

El G 
se re 
aprol 
se es 
caza 
roja 
2002 
ma d 
fechí 
febre 
¡nclu

Sí 
neral 
Saiz, 
toda 
esta 
años 
provi 
de ui 
de ca 
maye 
activ 
así ht 
ral de 

A; 
blece 
neral 
de ca 
prohi 
de pe 
ficio ( 
se prt 
anim;

Ta 
ral, es 
medú 
turas 
zador 
raciór 
de mi:

Manuel Trujillo, jefe del ser
vicio de Protección Civil de 
Ciudad Real que coordinó 
los trabajos.

La cisterna de CLH, como 
las que salen diariamente mas 
de 200 del Complejo, quedo 
prácticamente calcinada en su 
parte anterior y la eficaz in
tervención de los bomberos 
sirvió para que el trágico su
ceso no tuviera consecuencias 
más dramáticas. Manuel Tru
jillo nos aseguraba que en los 
12 años que lleva en el servi
cio no había ocurrido una co
lisión con incendio conloe 
sucedido ayer.

M.C.D.2022
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■ CAZA ESTA TRADICIONAL MODALIDAD DE CAZA SE PODRÁ PRACTICAR EN LA REGIÓN DESDE EL 4 DE FEBRERO HASTA EL 17 DE MARZO

Aprueban el periodo de caza 
de la perdiz roja con reclamo
El Consejo Regional de la Caza aprobó las fechas hábiles para esta modalidad

luoda Vfewrt

LA TRIBUNA_________________________
Ciudad Real

El Consejo Regional de Caza, que 
se reunió ayer en Toledo, y ha 
aprobado la resolución por la que 
se establece el período hábil de 
caza para la modalidad de perdiz 
roja con reclamo durante el año 
2002 en la Comunidad Autóno
ma de Castilla-La Mancha. Las 
fechas hábiles serán entre el 4 de 
febrero y el 17 de marzo, ambos 
inclusive.

Según explicó el director ge
neral del Medio Natural, Alberto 
Saiz, se ha decidido unificar en 
toda la región el penodo hábil de 
esta modalidad de caza, que en 
años anteriores variaba de unas 
provincias a otras. “Esta opción 
de unificar los períodos hábiles 
de caza se está tomando ya en la 
mayoría de las modalidades de la 
actividad cinegética y, de hecho, 
así ha sido en la temporada gene
ral de caza”.

Asimismo, la resolución esta
blece las normas de carácter ge
neral para ejercer esta modalidad 
de caza, entre las que destaca la 
prohibición de cazar con reclamo 
de perdiz roja hembra o con arti
ficio que lo sustituya, al igual que 
se prohíbe utilizar como reclamo 
animales cegados o mutilados.

También y con carácter gene
ral, esta resolución establece otras 
medidas como los límites de cap
turas diarias -dos piezas por ca
zador y día-, un mínimo de sepa
ración entre puestos -una distancia 
de mil metros- y la separación con

M AL DETALLE

1.200 CACERÍAS

Según los datos que hacen lle
gar los cazadores a la Dirección 
General del Medio Natural, en las 
provincias con caza mayor, co
mo Ciudad Real, se han organi
zado en torno a unas 1.200 ca
cerías en sus diferentes moda
lidades -monterías, batidas-, 
unas cifras que no se habían al
canzado nunca”, señaló Saiz, 
quien añadió que en la provincia 
de Toledo las cifras serán simi
lares.

INFRACCIONES

El director general del Medio Na
tural, Alberto Saiz, dijo, a pre
guntas de los periodistas, que “los 
niveles de infracciones perma
necen estables, siendo mayores 
las de carácter administrativo y 
en menor proporción aquellas 
que afectan ai medio natural, que 
son las más preocupantes”. 

otras lindes cinegéticas -quinien
tos metros-.

Además de esta resolución, 
Saiz señaló qüe el Consejo Re
gional de Caza estaba analizando 
la modificación de la regulación 
cinegética de las dos reservas de 
caza existentes en la región: la Se
rranía de Cuenca y la comarca de 
Sonsaz en la provincia de Guada

La caza de la perdiz con reclamo es una tradición en la región Mm

lajara.
Las reservas de caza son figu

ras cinegéticas de titularidad pú
blica, creadas por Ley, y cuya ac
tividad -formas de participación, 
oferta pública de permisos, etc.- 
debe ser regulada mediante Or
den de la Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente.

El director general del Medio

Natural indicó que las modifica
ciones con respecto a la Orden an
terior tienen como finalidad que 
los cazadores de Castilla-La Man
cha tengan una mayor participa
ción en las reservas y añadió que 
“se están haciendo ajustes para 
que la oferta pública de los per
misos sea más ligera, transparen
te y compensada”.

T BALANCE

Temporada 
irregular en caza 
menor y buena 
en caza mayor

Sobre el balance de la 
temporada general de ca
za en Castilla-La Man
cha, que finaliza el próxi
mo día 3 de febrero, el di
rector general del Medio 
Natural indicó que 
“según nos han hecho lle
gar los representantes de 
los cazadores, la tempora
da en menor ha sido bas
tante irregular, mientras 
que en caza mayor ha si
do muy buena”.
Alberto Saiz explicó que, 
la temporada de caza me
nor y, más concretamente 
de la perdiz, ha sido muy 
irregular, ya que, a conse
cuencia de la climato
logía, la cría de esta espe
cie fue también muy irre
gular. Además, también 
han existido, como en 
años anteriores, proble
mas en determinadas zo
nas por la aparición de 
enfermedades víricas del 
conejo.
No obstante, en caza ma
yor la temporada ha sido 
muy buena, con un incre
mento de la actividad y 
de los resultados, tanto en 
cantidad como en calidad. 
Saiz explicó que es muy 
difícil valorar el incre
mento de la actividad 
porque la mayoría de los 
terrenos cinegéticos de 
nuestra región (el 80%) 
son acotados, esto es de 
propiedad privada.
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■MANZANARES ■

Plantamos un nuevo 
centro en Ciudad Real

TOMEllOSO

fUE^OLLAHO

Bienvenidos a Fraternidad-Muprespa. Desde ahora las empresas asociadas y sus trabajadores 
disponen de los nuevos servicios personalizados y la asistencia médica más profesional 
con la garantía de la tercera mutua de accidentes del país. Un nuevo Centro Asistencial 

y Administrativo en la Ctra. de Valdepenas, 5.13005 Ciudad Real. Tel.: 926 250 550/581 Fraternidad
Muprespa

V 0
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■ CONSORCIO DURANTE EL PASADO AÑO 2001. LO QUE SUPONE UN INCREMENTO DEL 11 POR CIENTO EN LOS CONTENEDORES AZULES
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La recogida de papel y 
cartón del RSU superó 
los 4,2 millones de kilos
LA TRIBUNA
Ciudad Real

El Consorcio de Residuos Só
lidos Urbanos (RSU) de Ciu
dad Real ha recogido más de 
4,2 millones de kilos de papel y 
cartón, lo que representa un in
cremento de recogida en los 
contenedores azules en torno al 
11 por ciento.

Este crecimiento indica que 
va aumentando la conciencia
ción de los ciudadanos con el 
reciclaje cada año que pasa. El 
Consorcio RSU aglutina a 90 
municipios de la provincia.

El Consorcio RSU ha reco
gido un total de 4.229.398 kilos 
de papel y cartón, es decir a 
razón de 11,36 kilos por habi
tante y año. Esto supone un 11 
por ciento más que el año an
terior y un 35,5 por ciento más 
que en el año 1999.

MEDIA
En cinco años, se ha pasado de 
recoger una media de 2 kilos 
por habitante y año a más de 11 
kilos, y durante el primer se
mestre del presente año 2001 
ya se había recuperado en tor
no a dos millones de kilos de 
papel y cartón, destinados en 
su mayor parte al reciclaje, gra
cias a la aportación que los ve
cinos han hecho en los conte
nedores azules.

Según declaró el presidente 

del Consorcio, Francisco Espi
nosa, «los ciudadanos están de
mostrando una mayor sensibi
lización recicladora, lo que está 
permitiendo marcar continua
mente una línea ascendente en 
cuanto a las distintas recogidas 
selectivas».

Este papel se recoge en con
tenedores zonales (azul), en 
centros oficiales, en la planta 
de selección de Almagro y tam
bién gracias a la magnífica la
bor de algunos grupos o perso
nas que se dedican a la recogi
da de cartones en algunos cen
tros comerciales que generan 
importantes cantidades, según 
explica el gerente del RSU, 
Francisco Javier Moreno.

La labor de recogida de los 
contenedores zonales es ges
tionada por la empresa Carpa 
Castill-La Mancha, que está ha
ciendo un importante esfuerzo 
para evitar en lo posible el des
bordamiento de estos recipien
tes y procediendo la renovación 
de sus instalaciones y maqui
narias para prestar el mejor ser
vicio posible.

Si se mira al pasado, en 
1997 se recogía menos de dos 
kilos por habitante al año en el 
territorio del Consorcio, canti
dad que se ha ido mejorando de 
forma progresiva hasta llegar 
al actual promedio de más de 
11 kilos en tan sólo cinco años. 

lo que ha supuesto un incre
mento de un 450 por ciento 
aproximado. Destacar la im
portancia del hecho de que en 
tan sólo 5 años se haya pasado 
de prácticamente la nada a estar 
en la media nacional.

Los ciudadanos deben co
nocer que la fabricación de pa
pel con estos materiales proce
dentes de la recogida selectiva 
supone un ahorro de un 86 por 
ciento en el consumo del agua, 
ya que para fabricar mil kilos 
de papel convencional de pasta 
química son necesarios cien mil 
litros de agua, y un 62,5 por 
ciento de energía. Además, la 
contaminación se reduce en un 
92 por ciento debido a que por 
cada 1.000 kilos de papel que 
se recicla se evita la tala de 15 
árboles adultos.

Según algunas estimaciones, 
si cada familia de cuatro miem
bros reciclara el papel y cartón 
que utiliza, salvaría doce árbo
les al año.

IMPORTANTE AVANCE
Todos estos datos están calan
do de una manera cada vez más 
clara en los ciudadanos, lo que 
se manifiesta en el importante 
avance que se está dando en la 
recogida selectiva.

Pero también hay que re
señar que se ha producido un 
importante estancamiento en la

Fotografía de un contenedor azul de recogida de papel y cartón

aportación a los contenedores, 
por lo que es necesario que la 
gente y la población se con
ciencie aún más de la extraor
dinaria utilidad medioambien-

AVANCE

Todos los datos están 
calando de una 
manera cada vez más 
clara en los 
ciudadanos, 
manifestándose en el 
importante avance 
que se está dando

tal que tiene para que sigan uli- 
lizándolos, evitando en la me
dida de los posible que el pa
pel y el cartón vayan al cubo 
de la basura.

RECICLAEX)

Según indican algunas 
estimaciones, si cada 
familia de cuatro 
miembros reciclara el 
papel y el cartón que 
utiliza, salvaría 
alrededor de doce 
árboles al año

o

Imagen de la portada de la renovada revista “Aparejos’

W A Ione»; lo nuevo- iii le feWnIrtá

PUBLICACIÓN CON EL FIN DE HACER LA REVISTA MÁS ATRACTIVA Y ÚTIL AL COLECTIVO Y AL PÚBLICO EN GENERAL

El Colegio de Aparejadores y Arquitectos 
renueva su revista “Aparejos”
LA TRIBUNA
Ciudad Real

La revista “Aparejos”, revista 
del Colegio Oficial de Apare
jadores y Arquitectos Técnicos 
de Ciudad Real, inicia una nue
va etapa este mes de enero con 
el cambio de maquetación y di
seño para que sea más útil, y 
hacerla más atractiva, no solo 
para el colectivo al querva des
tinada, sino para todo el públi
co en general, según explica 
Fernando Ontañón, presidente 
de estos colegiados.

En el número que ya está en 
la calle de esta nueva época de 
Aparejos, la revista analiza a 
fondo la posibilidad de que la 
provincia de Ciudad Real pue
de situarse en cabeza de Cas
tilla-La Mancha en la aplica
ción de la ITE, es decir la Ins
pección Técnica de Edificios, 
ya que según la Ley de Orde
nación del Territorio y de la 
Actividad Urbanística (LO- 
TAU), todos los edificios de la 
región con más de 50 años

están obligados a realizar una 
inspección y son los ayunta
mientos los encargados de po
nerla en marcha.

NUEVAS MEDIDAS
Aparejos pasa revista también 
a las nuevas medidas de la Jun
ta de Comunidades sobre el 
sector de la vivienda así como 
a la situación del sector inmo
biliario tras los atentados del 
1 1 de septiembre pasado en 
Nueva York.

Cómo se desarrolló la reha
bilitación del edificio que aco
ge el nuevo hotel Alfonso X de 
la capital ciudadrealeña así co
mo las novedades que están 
destinadas al sector, como la 
nueva apuesta ecológica que 
supone la Maquinaria Móvil de 
Trituración de escombros, de 
la empresa Aglomerados Ca
rrión, son otros temas tratados 
en esta nueva etapa de Apare
jos.

La revista del Colegio Oficial 
de Aparejadores de Ciudad Re
al abre el nuevo año con una 
entrevista al presidente de la 
Audiencia Provincial de Justi
cia de Ciudad Real, José María 
Torres, quien afirma como la 
nueva Ley de Edificación man
tiene la indefinición existente 
en el sector, además de hablar 
de los cambios que sufre la 
función pericial con la nueva 
Ley de Enjuiciamiento Civil. 
José María Torres brindó a 
Aparejos los planos del Ante
proyecto del futuro Palacio 
Provincial de Justicia, algunos 
de los cuales aparecen repro
ducidos en las páginas de la re
vista.

ENTREVISTA

ARTÍCULOS DE FONDO

La renovada revista “Apare
jos” mantiene además sus artí
culos de fondo sobre diversos 
temas que son de interés para 
el colectivo de arquitectos téc
nicos tanto jurídicos, como 
económicos, etc.

¿Cuándo se 
aplicará lo ITC , 
en Ciudad Real?
LAB AOMINIBTR^IDHCB HAN DE BER 
QUIENES DEN LOS PRIMEROS PABOB 4^^\

M.C.D.2022
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■ ASOCIACIÓN

Cocemfe realizará 

este año 
diferentes cursos 
de formación

LA TRIBUNA_________________________
Ciudad Real

La Federación Provincial de 
asociaciones de discapacita
dos Cocemfe Orelania Ciudad 
Real comienza un nuevo año 
con nuevos e importantes pro
yectos de formación, empleo, 
sensibilización ciudadana, ac
cesibilidad, etc, manteniendo 
y persiguiendo un objetivo 
muy claro, la integración so
cio-laboral de las personas con 
discapacidad en la provincia 
de Ciudad Real.

En el campo de la forma
ción tiene previsto la realiza
ción de cursos de formación 
ocupacional, módulos de in
tegración laboral y acciones 
Opea para desempleados; al 
mismo tiempo que otros cur
sos previstos para activos.

Desde su Servicio de In
tegración Laboral esta Fede
ración continuará visitando 
empresas de la provincia, in
formándoles de los incentivos 
en la contratación de las per
sonas con discapacidad, al 
mismo tiempo que ofrecién
doles una serie de perfiles pro
fesionales de personas de
sempleadas con discapacidad 
pertenecientes a nuestra bol
sa de trabajo. Ofreciendo tam
bién asesoramiento sobre au
toempleo y tramitando las 
ayudas económicas que se 
ofrecen para los autónomos.

Este Servicio ofrece tam
bién a las empresas su servi
cio de preselección de candi
datos para las ofertas de tra
bajo que les surja.

En cuanto a los proyectos 
de formación para el año 2002 
aparecen el curso de Carnet de 
conducir, clase B; curso de te
lefonista recepcionista de ofi
cina; curso de cuidadores para 
personas con discapacidad; 
curso de informática básica; 
curso de motivación y sensi
bilización para la creación de 
empresas, todos ellos para de
sempleados. Además de otros 
eursos más.

■ REUNIÓN DIPUTADOS Y REPRESENTANTES DE ASOCIACIONES JUVENILES

La Diputación celebrará 
el Día Provincial de la 
Juventud el 23 de marzo
LA TRIBUNA_____________________________
Ciudad Real

La Diputación de Ciudad Real ha 
consensuado con los representan
tes de las asociaciones juveniles 
de la provincia y con los técnicos 
municipales que han asistido a úl
tima hora de la mañana de ayer a 
una reunión con el vicepresidente 
responsable del Área de Cultura, 
Angel Caballero, y con la diputa
da de Juventud, Carmen Ramírez, 
la celebración del Día Provincial 
de la Juventud para el próximo 23 
de marzo.

Durante la primera toma de 
contacto, puesto que se celebrarán 
cinco reuniones más con carácter 
comarcal para ultimar la progra
mación, también se ha acordado 
que las actividades se celebren a 
partir de las doce y media de la 
mañana del sábado hasta la una y 
media de la madrugada del do
mingo 24 de marzo, hora para la 
que está prevista que concluya el 
concierto que tendrá lugar, como 
el resto de actos, en el pabellón 
ferial de Ciudad Real.

Tanto Caballero como Ramí
rez, que coincidieron en señalar 
que la Diputación pondrá a dispo
sición de los jóvenes autobuses 
para que los Ayuntamientos orga
nicen los desplazamientos con el 
objetivo de que los participantes 
no se vean obligados a utilizar el 
coche, dieron a conocer a los 23 
jóvenes que asistieron a la reunión 
los detalles de la programación 
que ha perfilado el Área de Ju
ventud de la institución provin
cial. Manifestaron, no obstante, 
que se ultimará una vez que ha
yan recogido las sugerencias de 
las distintas asociaciones y enti
dades.

Los jóvenes eligieron la fecha 
y el horario y mostraron un alto 
grado de aceptación ante la pro
puesta inicial de la Diputación, 
consistente en la celebración de 
talleres que invitan a la participa
ción, así como en la celebración

Angel Caballero y Carmen Ramírez asistieron a ia reunión

de actividades deportivas y exhi
biciones. Estas propuestas, junto 
con el concierto, constituyen la 
parte más lúdica de la programa
ción del Día IVovincial de la Ju
ventud.

Caballero añadió, en este sen
tido, que también se pretende que 
el aspecto formativo esté presen
te. Así, se ha optado por el mode
lo de educación en valores, moti
vo por lo que se ha pensado ofre
cer a los jóvenes un encuentro con 
un escritor, periodista o director 
de cine. Dentro de este bloque 
también se promoverán propues
tas culturales que irán unidas, de 
alguna manera, al campo de las 
nuevas tecnologías y también se 
pretende desarrollar algún tipo de 
experiencia ligada al tema del em
pleo.

La Diputación quiere otorgar 
en el Día Provincial de la Juven
tud un papel protagonista a las 
asociaciones y entidades que tra
bajan con jóvenes. De ahí que Ca
ballero y Ramírez hayan ofreci
do la posibilidad a los presentes 
en la reunión de que expongan las 

actividades que llevan a cabo, 
puesto que otro de los objetivos 
es fomentare! asociacionismo ju
venil.

Aunque la programación se 
perfilará en sucesivas reuniones 
hasta que quede conformada, la 
institución provincial ha sugeri
do que se instale una Oficina del 
Voluntariado con la finalidad de 
potenciar la solidaridad entre los 
jóvenes.

Del mismo modo, a través de 
una Oficina de Ocio Nocturno Al
ternativo, se quiere ofrecer otro 
tipo de propuestas más saludables 
en el tiempo que se destina a la 
diversión.

Un buzón de sugerencias, que 
servirá para orientar con poste
rioridad al Área de Juventud de la 
Diputación en el futuro sobre las 
preferencias del colectivo juve
nil, una mini-feria del cómic, y la 
presentación de un programa de 
radio en directo son otras suge
rencias que hicieron el vicepresi
dente de Cultura y la diputada de 
Juventud que fueron del agrado 
de los jóvenes.

■ SUCESOS

El lunes fueron 
detenidos cuatro 
jóvenes en la 
capital

LA TRIBUNA________________________
Ciudad Real

Efectivos de la Guardia Civil 
de Ciudad Real y agentes de 
la Policía Nacional detuvieron 
el pasado lunes, 21 de enero, 
en la capital a cuatro personas, 
toda.s ellas acusadas de ser au
toras de huno.

El joven de 19 años, Dio
nisio M.Y. y vecino de Los 
Puentes de Piedralá fue dete
nido por efectivos de la Guar
dia Civil, acusado de ser el 
presunto autor de un delito de 
robo con fuerza en las cosas, 
según informa la Subdelega
ción del Gobierno en Ciudad 
Real.

Los otros tres, todos ellos 
súbditos marroquíes, Hicham 
B. de 23 años, Oussama A. de 
20 y Richman B. de 21, fue
ron detenidos por agentes de 
la Policía Nacional, como pre
suntos autores de un hurto. 
Los tres permanecen custo
diados en dependencias poli
ciales en aplicación de la Ley 
de Extranjería.
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■ CULTURA

M^ Luisa 
Gallardo presenta 
mañana su libro 
“La cocina del 
Valle de Alcudia”

LA TRIBUNA________________________
Ciudad Real

La escritora M* Luisa Gallar
do García-Saavedra y la edi
torial Azacanes presentará 
mañana jueves, 24 de enero, 
a las 19;30 horas en la Librería 
Fabio de Ciudad Real, su li
bro “La cocina del Valle de 
Alcudia”. El acto estará coor
dinado por M“ José Belmon
te, de la Librería Fabio.

Ó
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Eugenio 
Romero 
impartió una 
conferencia en 
el colegio San
José

pl

El obispo auxiliar de Madrid, 
monseñor Eugenio Romero 
impartió en la tarde de ayer 
una conferencia sobre “El Mi
nisterio Episcopal al servicio 
de la fe eclesial”, en un acto 
que tuvo lugar en el salón de 
actos del colegio San José de 
Ciudad Real. A la ponencia 
religiosa asistió el obispo de 
la Diócesis de Ciudad Real, 
Rafael Torija de la Fuente, 
además de un numeroso pú
blico de la capital. Esta acti
vidad había sido organizada 
por la Asociación “Amigos 
del Seminario”, que ya pro
yecta realizar otra conferen
cia este mes, ambas dedica
das al Ministerio Episcopal en 
la Iglesia. Eugenio Romero 
Pose es doctor en Teología, 
especializado en Patrística. 
Vinculado a las Universida
des alemanas y a la Gregoria
na de Roma, actualmente es 
vicepresidente de la Comisión 
Episcopal de Universidades y 
ex-director del Instituto Tec
nológico de Santiago.

I

ítóiBrtto

Csya Rural 
compartió 
mantel con los 
directores de los 
medios de 
comunicación

El presidente de Caja Rural, Luis 
Díaz Zarco, el director general, Mi
guel Ange! Calama y algunos miem
bros del Consejo Rector de esta en
tidad comieron ayer junto a los di
rectores de los medios de comuni
cación de Ciudad Real, después de 
haber presentado los datos del año 
2001, los mejores en su historia.
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Tomás Fenández

Helena López clausuró el curso “Informática e Internet”
La concejala de la Mujer en el Ayuntamiento de 
Ciudad Real clausuró ayer en el salón de plenos 
del Consistorio capitalino el curso “Informática e 
Internet”, en el que han participado un total de 20

alumnos. Con una duración de 40 horas, ha sido 
impartido por un profesor de la academia Seo-In
formática. Los alumnos solicitaron a responsable 
del Área un curso de reciclaje y de más duración.

I^atir y hac 
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Homenaje a Guillermo Chaminade,' '"’ "' 
------------------------------------------- —--------------------------------------- única, qi 

El colegio “Nuestra Señora del Prado” de Ciudad Real (MariaiIJe^”’^^,^ 

tas) homenajeó ayer, con la realización de diferentes actos, a iTen 
gura de su fundador Guillermo José Chaminade, cuando se cum|^(j 
152 años de su fallecimiento en Burdeos.-------------------------------- » n ase

M.C.D.2022
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■ AEROPUERTO EN EL ACCIONARIADO DE TECNOBIT ESTA CORPORACION CCM, PROMOTORA DEL MISMO

El aeropuerto de Ciudad Real, 
próximo objetivo de Tecnobit
Según ha explicado Pedro García Vega, responsable de este nuevo proyecto
CONSOL! VIVAR_________________________
Valdepeñas

Tecnobit tiene la intención de par
ticipar de forma activa en el de
sarrollo y funcionamiento del fu
turo aeropuerto de Ciudad Real. 
El hecho de que recientemente en
trara en el accionariado de esta 
entidad la “Corporación de Caja 
Castilla la Mancha” y la estrecha 
colaboración de esta empresa de 
tecnología de la información con 
la Cámara de Comercio puede ser 
una garantía de esta participación, 
ya que ambos organismos están 
integrados en la sociedad promo
tora del aeropuerto de Ciudad Re
al.

Y aunque tendrá que superar 
el concurso de adjudicación de 
servicios que, con toda probabi
lidad se haga público la próxima 
primavera, Tecnobit aspira a par
ticipar en dos áreas concretas de 
actuación del aeropuerto de Ciu
dad Real, según ha explicado el 
responsable de este área, Pedro 
García Vega. Por una lado en el 
desarrollo y suministro de siste
mas de información, pues no todo 
es obra civil en un aeropuerto (ter
minales, pistas etcétera). Para ello. 
la empresa Tecnobit buscará 
alianzas con empresas interna
cionales líderes en especialización 
aeroportuaria, buscando la parti
cipación, sobre todo, en un área 
muy concreta, el de la futura es
cuela de pilotos.

Por otro lado, la empresa con
cursará para obtener el servicio

Jl CONSEJO DE PARTICIPACION CIUDADANA SE CELEBRÓ ANOCHE PRECEDIDO POR OTRAS REUNIONES

TU estima que el Consejo 
de Participación debería 
tener dos convocatorias
JRIBUÍM 

valdepeñas

l igual que hiciera en años ante- 
ores, la Asamblea Local de Iz- 
uierda Unida solicitó que la pre
stación de los Presupuestos Mu- 
icipales de 2002 ante el Consejo 
1 Participación Ciudadana se rea- 
Sia en dos convocatorias con un 
argén de al menos una semana 
itre cada una de ellas, de manera 
ic las diferentes Asociaciones de 
cinos y miembros del Consejo 
Participación, pudieran conocer, 

,3batir y hacer las propuestas que 
nsideraran oportunas al citado 
supuesto tras haberío estudiado 
viamente. El Consejo de Parti- 
ación Ciudadana, sin embargo, 

‘ n o H anoche en una convoca- 
única, que venía precedida de 

j reuniones celebradas por el al- 
Rcal (Mariaitje ¿g Valdepeñas con los veci- 
ites actos, a 1^ g^ todos los barrios de la loca- 
lando se cumiad, en las que se han expuesto

Javier González, Jefe de planta de Tecnobit, en una reciente aparición para recoger un galardón

fe

de mantenimiento de los sistemas.
La empresa Tecnobit, por la 

proximidad de la planta de Val
depeñas y por la composición de 
su accionariado, es una de las can
didatas más firmes al desarrollo 
de estas acciones en el aeropuerto 
de Ciudad Real. Sin duda, será un 

las necesidades de cada uno de 
ellos.

Izquierda Unida considera que 
“si de verdad se quiere facilitar la 
participación ciudadana, las Aso
ciaciones de Vecinos deberían te
ner en su poder una copia del bo
rrador del Presupuesto que se va a 
debatir, sobre el que poder hacer 
propuestas concretas”. En caso con
trario, IU estima que las reuniones 
no pasan de ser “un mero monólo
go informativo y de relato de cuen
tas a un foro de participación; al me
nos se debería contar con docu
mentación e información previa 
pues, de otro modo, lo único que se 
consigue es confundir a la ciuda
danía”..

Por otro lado, Gregorio Sánchez 
Yébenes, coordinador local de Iz
quierda Unida, se ha dirigido por 
escrito al alcalde exponiéndole que 
ante la elaboración de los Presu
puestos Municipales debiera man- 

revulsivo para la creación de em
pleo tanto en la planta de Valde
peñas como en la capital, de carác
ter cualificado como el que opera 
en la planta de Tecnobit de Val
depeñas.

El concurso de adjudicación 
de estas áreas de servicio del ae- 

Anoche se reunión el C.P.C. en el Ayuntamiento

tener una reunión con esta agrupa
ción política para dialogar sobre un 
asunto “de interés general”como es 
el Presupuesto.

En este sentido, según informa 
IU en nota de prensa, el Consejo 

ropuerto se hará, en cualquier ca
so, conforme a la normativa eu
ropea, sobre todo por las ayudas 
que la Comunidad aportará al de
sarrollo del aeropuerto, según ha 
explicado García Vega, que el res
ponsable del proyecto de colabo
ración con el aeropuerto.

Político Local viene trabajando en 
las que pueden ser las propuestas 
definitivas al Presupuesto que serían 
puestas sobre la mesa en el caso de 
celebrarse esa reunión con el equi
po de gobierno.

■ TRAFICO

La Concejalía de 
Tráfico advierte 
sobre la nueva 
Ley de Tráfico

LA TRIBUNA________________________  
Valdepeñas

La concejalía de Tráfico del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
ha informado sobre cómo va 
a afectar la nueva Ley de Trá
fico, Circulación de Vehícu
los a Motor y Seguridad Vial a 
la circulación dentro del casco 
urbano.

En este sentido, la conce
jalía quiere recordar que se 
prohíbe la utilización de los 
teléfonos móviles mientras se 
conduce, incluso dentro de la 
ciudad.

Por no llevar casco, tanto 
el conductor como el ocupan
tes de las motocicletas y los 
ciclomotores o por superar los 
niveles de gases, humos y rui
dos, los agentes encargados de 
regular el tráfico tienen auto
ridad para proceder a inmovi
lizar los vehículos.

Queda prohibido circular 
con menores de 12 años como 
pasajeros de motocicletas y ci
clomotores, aunque excepcio
nalmente se permite esta cir
culación a partir de los 7 años 
siempre que los conductores 
sean los padres, madres o tu
tores y siempre que utilicen 
cascos homologados y se 
cumplan las condiciones es
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pecíficas de seguridad.
Por otro lado, la concejalía 

recuerda que el titular de un 
vehículo tiene el deber de 
identificar al conductor res
ponsable de una infracción co
metida con el mismo. De no 
hacerlo, sin causa justificada, 
será sancionado como autor 
de falta grave en su máxima 
cuantía (301 euros).

En cuanto al máximo de 
velocidad permitido, se re
cuerda que en vía urbana no 
se podrá circular a más de 30 
kilómetros por hora y que se 
considera parada la inmovili
zación de un vehículo durante 
un tiempo inferior a dos mi
nutos sin que el conductor 
pueda abandonarlo.

■ EDUCACION

Mesa redonda en 
el CEP sobre el 
absentismo entre 
los escolares

LA TRIBUNA________________________  
Valdepeñas

A iniciativa de la concejalía 
de Educación del Ayunta
miento de Valdepeñas, maña
na, en el Centro de Profeso
res, a las 6 de la tarde, tendrá 
lugar una Mesa Redonda en la 
que se tratará el tema del ab
sentismo escolar.

Actuará como moderador 
de la mesa Alfonso Patiño, 
que es orientador del IES Gre
gorio Prieto.
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■ MÚSICA FORMADO POR 16 EX-MIEMBROS DE MATER ASSUMPTA. ESTARA DIRIGIDO POR RAFAELA SÁNCHEZ-GIL
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Nace “con ilusión” el coro de 
cámara ‘Mansil-Nahar’
El coro ha comenzado sus ensayos en dependencias cedidas por la parroquia

LA TRIBUNA_____________________________
Manzanares

Con ilusión, humildad y sin pri
sas. Así nace el nuevo Coro de 
Cámara «Mansil-Nahar» de Man
zanares, una nueva asociación cul
tural que en la medida de sus po
sibilidades pretende enriquecer el 
amplio abanico cultural existen
te en la localidad, según explicó 
su presidente y portavoz, Agustín 
Sánchez. Este coro, que será di
rigido por Rafaela Sánchez-Gil, 
está formado por dieciséis perso
nas, en su mayoría ex componen
tes de la Coral Polifónica «Mater 
Assumpta», a la que desearon éxi
tos y en la que dijeron dejan a mu
chos amigos.

El Coro de Cámara «Mansil- 
Nahar», nombre árabe que signi
fica «casa del río» y que en el si
glo XII era el topónimo de la zo
na en la que hoy se sitúa Manza
nares, surge tras las desavenencias 
vividas hace unos meses en el se
no de la Coral Polifónica «Mater 
Assumpta» y que llevaron a la en
tidad a unas elecciones en las que 
la opción representada por los pro
motores del nuevo coro perdió por 
un solo voto.

A pesar de esta escisión y de 
la creación del nuevo coro, los res
ponsables de «Mansil-Nahar» de
searon grandes éxitos y larga vida 
a la Coral «Mater Assumpta» - 
»que siempre irá en nuestro co
razón», dijeron-, y de la que mu
chos formaban parte desde su fun
dación hace veintisiete años. 
«Cuesta mucho trabajo tomar la 
decisión de romper un matrimo
nio de veintisiete años», dijo 
Agustín Sánchez, quien aseguró 
que a pesar de las diferencias «es
tratégicas» en cuanto a canto, «la 
amistad está por encima de todo».

El presidente y portavoz de 
«Mansil-Nahar» explicó durante 
la presentación oficial del nuevo

■ GIRA DENTRO DE LA RED DE TEATROS DE C-LM

“Akelarre” obtuvo un 
gran éxito en su actuación 
el sábado en Manzanares

■ OPOSICIÓN TACHAN DE “DESPÓTICA” SU ACTITUD 

PP e IU critican al alcalde 
por no dejar a la televisión 
grabar el pleno municipal

LA TRIBUNA_____________________________  
Manzanares

El grupo manzanareño de músi
ca «agrocelta» Akelarre, que ac
tualmente se encuentra de gira con 
la Red de Teatros de Castilla-La 
Mancha, actuó el sábado en el 
Gran Teatro de Manzanares. La 
expectación que levantó la inclu
sión de una vocalista en el grupo, 
Mayte Díaz, atrajo a numeroso 
público que se divirtió con el es
pectáculo de luz y sonido que 
ofreció durante casi dos horas. 
Akelarre no defraudó al numero

Un momento de la presentación oficial del nuevo coro

''N
i.

coro, que tuvo lugar en la cueva 
del Centro Cultural «Ciega de 
Manzanares», que el objetivo de 
esta nueva andadura es la ilusión 
de los componentes por mejorar 
técnica y musicalmente en el can
to coral, partiendo desde cero, a 
pesar de la experiencia acumula
da. Para ello abogan por realizar 
un trabajo serio, paciente, diná
mico y riguroso basado en un per
manente aprendizaje dentro de un 
ambiente de confianza y amistad 
para conseguir la armonía nece
saria.

Este proyecto, lleno de humil
dad y con la ilusión de unos prin
cipiantes, según sus responsables.

so público que asistió al concier
to que ofreció el sábado en el Gran 
Teatro, perteneciente a la gira que 
está llevando a cabo por toda la 
región a través de la Red de Tea
tros de Castilla La Mancha y que 
además incluía la presentación ofi
cial en Manzanares de Mayte Díaz 
como vocalista de la formación. 
Con los intensos aplausos y la pe
tición de más canciones una vez 
finalizado el concierto, quedó pa
tente el éxito que el grupo man
zanareño está cosechando, no só
lo en la región y en otras. 

nace con dieciséis componentes, 
«cuatro personas por voz», un nú
mero ideal para un coro de estas 
caracteristicas, afirmaron. A ni
vel artístico, «Mansil-Nahar» 
quiere crear un repertorio «nue
vo, ameno y atractivo», sin re
nunciar a partituras conocidas por 
sus componentes e intentando 
abarcar todos los ámbitos de la 
música, desde el Renacimiento, 
el Barroco y el Clasicismo hasta la 
música popular y contemporánea. 
En su objetivo de disfrutar y hacer 
disfrutar con la música, este coro 
está también abierto a cualquier 
colaboración con acompaña
miento musical.

BFE____________________________  
Manzanares

Los dos grupos de la oposición en 
el Ayuntamiento de Manzanares - 
PP e IU- denunciaron ayer en un 
comunicado «la falta de libertad 
de expresión y de información» 
en los plenos municipales, al no 
permitir el alcalde, Miguel Angel 
Pozas, la grabación por televisión 
de los mismos. Los dos grupos 
opositores explican que en la se
sión plenaria celebrada el pasado 
18 de diciembre el alcalde mandó 
llamar a la Policía Local para que

Rafaela Sánchez-Gil será la en
cargada de dirigir el coro «Mansil- 
Nahar». La directora pidió tiempo 
para trabajar sin prisa pero sin 
pausa con el fin de aprender y ad
quirir una personalidad que defi
na al grupo. En este tiempo la di
rectora tratará de acoplar las vo
ces, puesto que han entrado nue
vos componentes y se han 
reincorporado antiguos coralistas, 
y nombrará a los jefes de cuerda, 
de entre los que saldrá un subdi
rector.

El coro «Mansil-Nahar», que 
ya ha empezado a ensayar, tiene 
además preparado un repertorio 
de bodas con el fin de recaudar 
fondos. En principio no tiene fi
jada una fecha para hacer su de
but, puesto que las primera.s metas 
son a nivel formativo y para ello 
ya ha habido contactos con un 
profesor y director de Madrid pa
ra mejorar la técnica vocal y apro
vechar mejor los recursos.

Agustín Sánchez dijo que el 
coro ha comenzado sus ensayos 
en dependencias cedidas por la 
Parroquia, aunque están a la es
pera de que el Ayuntamiento les 
preste un local, según el compro
miso adquirido con «Mansil - Na
har» por el concejal de Cultura, 
Antonio Caba.

José Garrido Hernández, vo
cal de la junta directiva del nuevo 
coro, explicó el por qué de su 
nombre y del logotipo. Dijo que 
con «Mansil-Nahar» se lleva con 
orgullo el nombre de Manzana
res, pues así consta en el Edrisi, 
un mapa hispano musulmán del 
siglo XII referido a la zona en la 
que posteriormente se ubicó esta 
población. Garrido, como diseña
dor del logotipo, dijo que repre
senta un pentagrama con las ini
ciales del coro en color verde «de 
esperanza» y emergiendo desde 
abajo. 

expulsara del salón de sesiones a 
la televisión local Teleazuer, que 
se proponía grabar el debate pre
supuestario que se iba a celebrar. 
El comunicado considera «despó
tica y autoritaria» la actitud del 
alcalde, «que no pennile ningún 
medio técnico para que realicen 
su tarea los medios de comunica
ción», hecho que vienen denun
ciando desde hace tiempo y que 
supone, añaden, “la vulneración 
del artículo 20 de la Constitución, 
que proclama la libertad de ex
presión e información”.

■ TOROS

Víctor Puerto 
estará el viernes 
en la cena anual 
de “Percales y 
Franelas”

LA TRIBUNA_________________________ 
Manzanares

Víctor Puerto es el torero que 
este año será homenajeado en 
la cena que anualmente orga
niza la peña taurina de la lo
calidad de Manzanares «Per
cales y Franelas» para distin
guir una trayectoria profesio
nal que se lo merezca.

El presidente de la peña, 
Felipe Jerez Zarza, dice en una 
carta enviada a los socios de 
la peña que en el curso de la 
cena anual realizarán «un ho
menaje a un torero que por su 
trayectoria profesional así se 
lo merezca», precisando que 
este año la distinción recaerá 
en el torero de la provincia 
Víctor Puerto.

Jerez Zarza añade que en 
el curso de la cena, que tendrá 
lugar el 25 de enero, viernes, 
en el salón Teatro Avenida se 
realizará la entrega de los pre
mios del VII Certamen Na
cional y Provincial de Pintu
ra Taurina «Percales y Frane
las», del que resultaron gana
dores el madrileño Gustavo 
Gil y el manzanareño Antonio 
Dcx:tor.

PINTURA
Gustavo Gil Campos es el ga
nador del premio nacional del 
VII Certamen de Pintura Tau
rina «Percales y Franelas», do
tado con ciento cincuenta mil 
pesetas concedido por la Jun
ta de Comunidades de Castilla 
La Mancha. Su obra pictórica 
que lleva por nombre «Suer
te de Varas», representa un 
primer plano del picador pen
sativo, sentado sobre su caba
llo en el momento en que se 
va a enfrentar al toro y con ella 
ha querido reflejar ese mo
mento de incertidumbre y de 
concentración.

Antonio Doctor, por su 
parte, resultó ganador de las 
ciento diez mil pesetas del pre
mio provincial del certamen, 
concedido por la Diputación 
Provincial de Ciudad Real.

La obra de Antonio Doc
tor, titulada bajo el nombre de 
«Puerta Gayola» representa la 
valentía y el riesgo que corre 
el torero al recibir al toro de 
rodillas frente a la puerta de 
chiqueros.

El presidente de la peña 
taurina «Percales y Franelas» 
precisa además sobre el acto 
anual de este viernes que tras 
la recepción de invitados y so
cios tendrá lugar la cena y, 
posteriormente, el acto insti
tucional de entrega de los pre
mios del Certamen de Pintu
ra así como el homenaje a 
Víctor Puerto.

La velada nocturna con
cluirá con una actuación de «la 
gran artista de la canción es
pañola» Eva María,, conti
nuando posteriormente con 
música disco.
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■ RECONOCIMIENTO LA CORPORACIÓN MUNICIPAL. EL PASADO MES DE DICIEMBRE, APROBÓ POR UNANIMIDAD EL NOMBRAMIENTO

La “Ciudad del Teatro” nombra Hijo 
Adoptivo a Adolfo Marsillach
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A propuesta del Grupo Municipal Socialista, que pidió la misma distinción para Andrés Peláez
LA TRIBUNA_____________________________
Ciudad Real

La Corporación Municipal de Al
magro aprobó por unanimidad en 
el pleno ordinario del pasado mes 
de diciembre, tal y como adelantó 
ayer en exclusiva LA TRIBUNA, 
iniciar el expediente para el nom
bramiento de Adolfo Marsillach 
como Hijo Adoptivo de la locali
dad.

A propuesta del grupo muni
cipal socialista, el pleno de la Cor
poración Municipal aprobó de for
ma unánime, el pasado mes de di
ciembre y con los votos popula
res y socialistas el inicio del 
expediente para nombrar al actor 
y director de teatro Adolfo Mar
sillach como Hijo Adoptivo de 
Almagro, así como se nombraron 
a los instructores del expediente.

Antonio García Rivero, alcal
de de Almagro, lamenta el falle
cimiento del actor-director “que 
fue tan fiel al Festival Internacio
nal de Teatro Clásico y que con
tribuyó de forma especial a la di
fusión de las excelencias de esta 
localidad y de su Corral de Co
medias, pasando largas tempora
das en nuestra ciudad antes, du
rante y después de ser director de 
la Compañía Nacional de Teatro 
Clásico”.

Adolfo Marsillach dio nombre 
a la Compañía Nacional de Teatro 
Clásico, participando activamen- 
Ic en 1985 en su nacimiento, no
minación y dirigiéndola en los pri
meros años, en la década de los 
ochenta. Precisamente, el Festi-

Marsillach con “El Brujo” y Amaya de Miguel en Almagro, en Julio del 95

val Internacional de Teatro Clá
sico de Almagro fue el lugar don
de se fraguó esta compañía, en esa 
piscina del Parador de Almagro, 
que Marsillach gustaba de llamar 
“el serrallo manchego del Minis
terio de Cultura”, mientras que a 
la hora de definir el Festival In
ternacional, el director fallecido 
decía que “el Festival de Alma
gro era el mentidero más próxi
mo a la Villa y Corte”.

Estas calificaciones las refleja 
Marsillach en su libro auto
biográfico, “Tan lejos, tan cerca. 
Mi vida”, donde además decía de 
la capital de los Fúcares: “La tar
de en Almagro es un concepto im
preciso que limita al norte con el 
final de siesta y al sur con la som
bra quemada de los árboles”. 
Quizá en recuerdo de esos calu
rosos meses de julio en los que, 
en la década de los ochenta y los

noventa, él vivía en Almagro.

PROPUESTA
El Grupo Municipal Socialista del 
Ayuntamiento de Almagro pro
puso en el pleno celebrado el 19 
de diciembre de 2001 conceder la 
distinción de Hijo Adoptivo de 
Almagro a dos insignes personas 
cuya labor profesional ha contri
buido al engrandecimiento de la 
ciudad: Adolfo Marsillach y 
Andrés Peláez. La propuesta fue 
aprobada por unanimidad, y ya se 
han iniciado los trámites para que 
dicho nombramiento tenga efec
tividad durante el desarrollo de la 
próxima edición del Festival In
ternacional de Teatro Clásico. Se 
han designado como instructores 
de los expedientes para dicha con
cesión a Consuelo Ramírez Liñán 
y Ángel Gómez Malagón, res
pectivamente.

“Adolfo Marsillach, como di
rector de la Compañía Nacional 
de Teatro Clásico, ha contribuido 
de un modo decisivo a que Alma
gro y Teatro Clásico formen hoy 
por hoy un binomio que es ejem
plo para muchos y orgullo de los 
almagreños y almagreñas”, indica 
el Grupo municipal Socialista a 
través de una nota de prensa.

“El Festival Internacional de 
Teatro Clásico está arraigado pro- 
fundamente en el panorama cul
tural, tanto nacional como inter
nacional, gracias al trabajo de un 
puñado de personas, entre las que 
se encontraba Adolfo. Lamenta
blemente, la larga y penosa en

fermedad que desde hace años pa
decía, ha terminado por doblegar 
a un hombre luchador por exce
lencia y con enorme tristeza he
mos recibido la noticia de su fa
llecimiento, por lo que el nom
bramiento de Hijo Adoptivo se 
hará a título póstumo”.

Andrés Peláez, director del 
Museo Nacional del Teatro con 
sede en Almagro, lleva muchos 
años dirigiendo con soberana ma
estría este Museo, que gracias a 
su abnegado trabajo y buen hacer 
profesional, se ha convertido en 
uno de los principales baluartes y 
exponentes de la cultura en Al
magro. “Él es en gran medida el 
artífice de que el nuevo edificio 
que albergará el Museo del Teatro 
sea una realidad cada vez más cer
cana”.

También ha sido notoria y dig
na de elogio su contribución al 
Festival Internacional de Teatro 
Clásico. Peláez ha sabido aportar 
a la cultura en Almagro ese toque 
maestro que sólo las personas de 
gran talla y valía saben dar.

Dice un refrán que “de ser bien 
nacidos es ser agradecidos”. Co
mo una madre generosa que agra
dece el bien que recibe de sus be
nefactores, la ciudad de Almagro 
va a premiar a estos dos ilustres 
ciudadanos con la distinción de 
Hijo Adoptivo, que no es sino una 
pequeña parte del reconocimiento 
que sus personas y sus trabajos 
merecen, señala el Grupo muni
cipal Socialista en el Ayunta
miento de Almagro.

C
D

¿Té guata conducir?

Algunos piensan que dinero y velocidad no están relacionados.
Sin embargo, cuando conozca el precio del 5201, tardará muy poco en llegar al concesionario.

32.200 € (o lo que es lo mismo: 5.354.629 ptas.)* 
pueden adelantar su visita a nuestras instalaciones. 
Antes de lo que pensaba estará admirando un BMW 
520i. Sabemos que un precio así es difícil de imaginar, 
quizá por su potencia de 170 CV, por sus 
innovaciones tecnológicas o por su avanzado sistema 
de seguridad. Y es que a veces la realidad es mejor 
de lo que esperamos. Tal vez por ese motivo, ahora 
esté pensando que ya debería estar en nuestro 
concesionario.

José M." Jiménez, S.L.
Ctra. de Carrión, Km. 313

Tel.: 926 23 24 33

Ciudad Real

Polígono Industrial

Vía Principal, parcela 57

Tel.: 926 64 77 70

Manzanares

vvww.bmw.es/jmjimene2

* RV.R recomendado Península y Baleares. I.VA transporte e impuesto de matriculación incluidos. CorxJiciones válidas para pedidos generados hasta el 31/3/2002.
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2 ■ TEATRO EL INTERÉS POR LA CAPITAL CALATRAVA ERA TAL QUE PUSO EMPEÑO PARA QUE LA CNTC TUVIERA EN ALMAGRO SU SEDE

La pasión de Marsillach por el Teatro 
le condujo a ser valedor de Almagro
García Lorenzo y Andrés Peláez reconocen su gran labor en rescatar del olvido a los clásicos
PILAR MUÑOZ___________________________
Ciudad Real

Adolfo Marsillach fue un gran va
ledor de la ciudad de Almagro lle
vado por su pasión por el teatro y 
los clásicos, a los que hizo reapa
recer en la escena española. El in
terés por la capital calatrava era 
tal, que empeñó parte de su tiem
po, esfuerzo y trabajo en conse
guir que la Compañía Nacional 
de Teatro Clásico tuviera su se
gunda sede en esta ciudad. Con
siguió que fuera levantado un gran 
espacio escénico: el Hospital de 
San Juan, que desde principios de 
los noventa es la sede de la CNTC 
durante el mes de julio.

Para un buen número de afi
cionados al teatro, fieles al Festi
val de Almagro, la etapa de Mar
sillach fue la mejor del certamen 
internacional. Los espectáculos 
que presentó, así como la progra
mación que eligió fueron magní
ficos. “Fue la mejor época”, re
cuerdan los aficionados.

SEÑAS DE IDENTIDAD

El director del Festival interna
cional de Teatro Clásico de Al
magro, Luciano García Lorenzo, 
lamenta la pérdida de un gran 
hombre de teatro, de cine y tele
visión, que también realizó una 
importante labor como autor.

“El resurgir de los clásicos en 
la España contemporánea se lo de
bemos en buena medida a Marsi
llach. Les dio unas señas de iden-

0
Marsillach en Almagro, ante un mural expuesto durante la celebración de una edición del Festival

tidad y consiguió que se hablará 
de teatro clásico”, señala García 
Lorenzo, quien reconoce que “hoy 
todavía nos estamos aprovechan
do de su trabajo y del realizado 
por el grupo de personas que ini
ciamos una gran aventura en Al
magro”. Para el director del Fes

tival internacional de Teatro Clá
sico, en el teatro clásico español 
hay que hablar de un antes y un 
después de la CNTC, fundada en 
1986. También, recuerda la figu
ra de Carlos Cylrynowki, que tra
bajó codo a codo con Marsillach 
en la dirección de la CNTC.

Marsillach fue un coherente, 
con grandes amigos y enemigos. 
“Despertaba envidias y críticas 
porque no es plegaba a aquello 
que no estuviera de acuerdo”.

GRAN CONTADOR DE HISTORIAS 

Adolfo Marsillach fue un gran 

contador de historias, un buen 
conservador, recuerda el director 
del Museo Nacional del Teatro, 
Andrés Peláez, para quien “su pér
dida es irreparable para el teatro y 
supone también prácticamente el 
fin de una generación de pensa
dores e ilustrados”.

El actor, escritor, dramaturgo y 
director fue uno de los grandes re
novadores del teatro de la pos
guerra, indica Peláez, quien agre
ga que “a él le debemos la crea
ción del Centro Dramático Na
cional y la fundación de la 
Compañía Nacional de Teatro 
Clásico por encargo del entonces 
director general José Manuel Ga
rrido”. Consiguió el resurgir de 
los clásicos, acercar al público la 
obra de estos autores. Además 
contribuyó a elevar a Almagro a la 
categoría de ciudad del teatro.

Andrés Peláez recuerda con ca
riño y respeto a Marsillach, con 
quien mantuvo una relación ab
solutamente entrañable.

Un hombre tímido, gran con
versador que dejó el mundo de las 
leyes llevado por su pasión por el 
teatro y el cine. Poseyó un gran 
talento y un sentido del humor con 
grandes dosis de ironía. La Ter
cera de ABC recogía ayer un artí
culo suyo que fue publicado en la 
misma página en el 2000 a raíz de 
los rumores vertidos en la prensa 
rosa sobre su gravísimo estado de 
salud. En el artículo queda de ma
nifiesto su agudeza y fina ironía.

■ CONFERENCIA TENDRÁ LUGAR ESTA TARDE CON MOTIVO DE LA EXPOSICION DEL GENIO DE FUENDETODOS ■ ACCIDENTE

Peláez trata en el Museo del Prado 
el mundo de las cómicas y de Goya
P. MUÑOZ_______________________________
Ciudad Real

El director del Musco Nacional 
del Teatro, Andrés Peláez, anali
zará hoy en el Museo Nacional 
del Prado el mundo de los cómi
cos y de Goya.

Peláez pronunciará la segunda 
de las conferencias organizadas 
por el Servicio de Educación y 
Acción Cultural a propósito de la 
exposición “Goya y la imagen de 
la mujer”. La primera ponencia 
corrió a cargo de la subdirectora 
del Prado, Manuela Mena, quien 
habló de “El eterno femenino”.

El director del Museo Nacio
nal del Teatro centrará su exposi
ción, que tendrá lugar esta tarde 
a las siete media en el salón de ac
tos del Museo del Prado, en el 
mundo de las cómicas y Goya.

“La pintura referente al teatro 
no es frecuente en España y, sin 
embargo, Goya hace una serie de 
retratos de actrices de la época 
como La Tirana, doña Rita Luna y 
de Lorcn/.a Correa que fue la can

tante favorita de Rossini, entre 
otras”, explicó a este diario 
Peláez, quien recuerda que el ge
nio de Fuendetodos también pintó 
a actores como Maiquez y escri
tores como Leandro Fernández 
Moratín.

Trató la importancia de estos 
personajes y del teatro del siglo 
XVIII, una parle de la historia in
mortalizada por el genial Goya. 
“Estos retratos y pinturas nos acer
can como era la vida teatral de la 
época”, indica Pelaéz.

El director del Musco Nacio
nal del Teatro será presentado por 
la responsable del Servicio de 
Educación y Acción Cultural, Mó
nica Franco, quien hará una breve 
semblanza de Peláez antes de la 
conferencia que dará comienzo a 
las siete y media de la tarde en el 
salón de actos del Prado.

Andrés Peláez Marlín, natural 
de Murcia, es profesor de Educa
ción General Básico por la Es
cuela Superior de Magisterio de 
Murcia (1968) y Licenciado en 

Historia del Arte por la Universi
dad Complutense de Madrid 
(1976). En 1976 dirige Galería 
Multitud, un de los más impor
tantes centros de arte madrileño 
especializado en el Arte de las 
primeras vanguardias españolas.

Desde 1981 hasta 1983 fue do
cumentalista en los teatros “María 
Guerrero” y “Zarzuela” junto al 
prestigioso director de escena Jo
se Luis Alonso. En 1983 y hasta 
1989 fue, junto a la directora, res
ponsable de exposiciones del Mu
seo Municipal de Madrid. En 
1988 fue designado por los ayun
tamientos de Barcelona y de Ma
drid comisario de los actos del 
centenario de la actriz exiliada 
Margarita Xirgu. En este teatro, 
se organiza un espectáculo diri
gido por Miguel Narros en lomo 
a “Doña Rosita, la soltera”, de 
García Lorca, en el que intervi
nieron, entre otros, Ana Belén, 
Miguel Bosé, Nuria Espert, María 
Dolores Pradera, Sara Montiel, 
Mary Carrillo y Alberto Closas.

Andrés Peláez

El Ministerio de Cultura le en
carga la creación y dirección del 
Museo Nacional del Teatro, con 
sede en Almagro, cargo que de
sempeña en la actualidad. Ha pu
blicado un centenar de estudios 
sobre la Historia del Teatro en Es
paña y ha coordinado más de dos
cientas exposiciones sobre distin
tos aspectos del hecho teatral. En
tre las última.s exposiciones que 
ha sido comisario figuran la de 
Calderón y la de Luis Escobar.

El capitán Miguel 
Gómez, muerto en 
el accidente de 
Colmenar esmvo 15 
años en el BHELA-

EFE_____________________________________ -
Almagro

El capitán Miguel Gómez Case
ro, uno de los fallecidos en el ac
cidente de helicóptero registrado 
anteayer en Colmenar Viejo (Ma
drid), estuvo casi 15 años desti
nado en el Batallón de Helicóp
teros de Ataque de Almagro 
(BHELA-1), localidad donde re
sidía y era persona muy apreciada-

Así lo ha manifestado a Ele el 
jefe de la citada unidad, teniente 
coronel Javier Jiménez, quien in
formó que sus compañeros cele
brarán próximamente una misa en 
su memoria en las instalaciones 
de la base. Gómez Casero, que se 
había trasladado a Colmenar Vie
jo el año pasado, estaba integré' 
do en la sociedad almagrcña, de 
cuya Coral Polifónica Orden de 
Calatrava formaba parte corno te
nor.
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■ FIESTA DE LAS PACES ESTA NOCHE SE QUEMARÁ LA HOGUERA EN HONOR A LA VIRGEN DE LA PAZ

Villarta vive, 
desde hoy, la 
Fiesta de las 
Paces
Las fiestas, unas de las más antiguas de 
la provincia, culminan el domingo 27
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LA TRIBUNA_____________________________
Ciudad Real

Villarta de San Juan celebra des
de hoy las fiestas de “Las Paces”, 
fiestas en honor a la Virgen de la 
Paz, en la que se vuelcan los 3.000 
habitantes de la localidad. Se tra
ta de una de la.s fiestas con más 
tradición en la provincia, cuyo ori
gen se remonta al siglo XV, 
según consta en los libros de his
toria de la localidad, tal y como 
señala el alcalde de Villarta, An
gel Ruiz Palomares.Y desde en
tonces, los villarteros siguen ce
lebrando cada 24 de enero la fies
ta en honor a la Virgen de la Paz.

Unas fiestas de carácter reli
gioso en las que el componente 
lúdico tiene gran importancia y 
en las que la tradición sigue im
poniéndose en el programa de ac
tos. La novedad de este año es que 
los actos festivos se prolongarán 
hasta el próximo domingo 27 de 
enero “aprovechando la coinci
dencia con el fin de semana”, aña
de Ruiz Palomares.

Las fiestas como en años an
teriores siguen girando en torno 
a tres grandes actos: la hoguera 
<iue se prende en la jornada de 
hoy, víspera del día grande; la 
procesión que tendrá lugar maña
na y por supuesto el ambiente que 
proporcionan las veinte peñas co
heteras que participan en las fies- 
^, que en el año 1994 fueron de
claradas de Interés Turístico Re
gional .

En el día de hoy tendrá lugar 
ana de las tradiciones de estas 
fiestas: la quema de la monumen

tal hoguera en la Plaza de la Er
mita, a las once de la noche, a la 
que está previsto que asista el pre
sidente de la Junta, José Bono. Es
tará amenizada por la banda local 
de música con la presencia de las 
autoridades locales y de las rei
nas y damas. Durante todo el día 
de hoy, los villarteros recogen la 
leña para para la lumbre en lo que 
se convierte en todo un acto so
cial que cuenta con la participa
ción de un gran número de perso
nas.

Precisamente el día de hoy se 
inicia a las diez de la mañana con 
un almuerzo en la Plaza de la Igle
sia para todos los mozos y mozas 
que colaboran en la traída de la 
leña en honor de la Virgen.

A las once y media de la maña
na tendrá lugar la inauguración 
oficial de las fiestas al que seguirá 
una gran ofrenda floral. Una hora 
después tendrá lugar la procla
mación de la reina y las damas de 
las fiestas y seguidamente el 
pregón que correrá a cargo de En
carnación Aranda Roncero.

El programa de actos también 
incluye para el día de hoy una tí
pica limoná y una degustación de 
queso, así como la procesión de la 
Virgen de la Paz después de las 
solemnes vísperas que tendrán lu
gar a las cuatro y media de la tar
de y en las que el celebrante será 
Valentín Sánchez Rojas.

PROCESIÓN

La jornada de mañana jueves es 
la festividad de la patrona. Las 
peñas iniciarán este día con una

1
La hoguera se quemará en la Plaza de la Ermita a las once de esta noche

chocolatada, programada a las 
ocho de la mañana, con la que se 
prepararán para participar en la 
procesión que tendrá lugar des
pués de la misa que se celebrará a 
las once y media de la mañana.

Durante el recorrido de la pro
cesión, organizada por la Her
mandad Nuestra Señora de la Paz, 
los componentes de las veinte 
peñas no dejarán de lanza r cohe
tes como ofrenda a la patrona. 
Después de las cuatro horas que 
durará el desfile procesional los 
villarteros y quienes asistan a es
tas fiestas podrán participar en uno 
de los actos “más emotivos” de 
estas fiestas.

Alrededor de las tres y media 
de la tarde en en la Plaza del 
Ayuntamiento tiene lugar la lla

mada “Operación 2000” en la que 
dos mil docenas de cohetes se lan
zan en un corto espacio de tiempo. 
Durante todas las fiestas los vi
llarteros lanzarán unas 10.000 do
cenas de cohetes, según los cál
culos del alcalde.

Al concluir la procesión, tal y 
como manda la tradición se ini
cia la puja en la que los villarteros 
pagan para pasar la imagen de la 
patrona a la iglesia.

A las seis y media de la tarde 
se ha programado la actuación en 
el salón Negrillo de los artistas 
Juan José Milla y Rocío Durán. 
Ya por la noche, a las once, tendrá 
lugar la quema de una monumen
tal colección de fuegos artificia
les en el campo de fútbol. La jor
nada concluirá con un gran baile 

amenizado por dos orquestas en 
el salón Negrillo.

En el programa de este año, 
que se prolongará hasta el próxi
mo domingo 27, se ha incluido 
alguna novedad de la que el al
calde destaca el homenaje a los 
integrantes del equipo de fútbol 
“Villartense” (futbolistas y direc
tivos) durante los años 1956 y 
1957. El acto ha sido organizado 
por la Concejalía de Cultura para 
el próximo domingo 27 de enero a 
las siete de la tarde.

El homenaje incluye la inau
guración de una muestra fotográ
fica en la que aparecen los prota
gonistas, que hoy cuentan más de 
70 años, y quienes recibirán un 
recuerdo por parte del Ayunta
miento.

GASÓLEOS A DOMICILIO Y ESTACIONES DE SERVICIO

ii NUESTRA CALIDAD ES UN GRADO i!
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2 FIESTAS DE LAS PACES EL PROGRAMA DE ACTOS, QUE HOY SE INICIA, CONCLUYE EL PRÓXIMO DOMINGO 27

José Bono asiste 
esta noche a las 
Hogueras de la 
Virgen de la Paz

LA TRIBUNA
Villarta de San Juan

Las fiestas en honor a la Virgen 
de la Paz se inician hoy. Una jor
nada en la que se quemará la ho
guera en honor a la Virgen de la 
Paz a la que asistirá el presidente 
del Gobierno regional, José Bo
no. El programa de actos se pro
longará hasta el domingo.

Miércoles, 23 de enero
10,00 horas: Almuerzo en la 

Plaza de la Iglesia para todos los 
mozos y mozas que colaboran con 
la traída de la leña en honor de la 
Virgen.

11,30 horas: Inauguración ofi
cial de las fiestas. A continuación, 
gran ofrenda floral en la que co
laboran las distintas peñas de la 
localidad, Banda de Música, Gru
po de Coros y Danzas “Alborea”.

12,30 horas: Proclamación y 
coronación de la reina y damas de 
las fiestas. Presentación a cargo 
de María de Jesús Soriano y de 
Alberto Mora Muñoz. Seguida
mente hará el pregón de las Paces 
Encamación Aranda Roncero. Se 
hará entrega de los premios co
rrespondientes al Certamen de 
Carteles de Paces 2002. Actua
ción del Grupo de Coros y Danzas 
“Alborea”.

13,30 horas: Típica limoná y 
degustación del queso manchego 
“Madara”.

16,30 horas: Solemnes Víspe
ras. El celebrante es Valentín Sán
chez Rojas. A continuación, pro
cesión de la Santísima Virgen de 
la Paz.

23,00 horas: Quema de una 
monumental hoguera, en la Plaza 
de la Ermita. Estará amenizada 
por la Banda Local de Música, 
con la presencia de autoridades 
locales, reinas y damas.

24,00 horas: Gran Baile en el 
Salón Negrillo con las orquestas 
Soprano y Manhatan.

Celia Alcázar Gil-Ortega, reina infantil 2002 Laura García-filoso Moraleda, dama infantil 2002
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Jueves, 24 de enero
08,00 horas: Chocolatada pa

ra todas las peñas que colaboran 
en la procesión de la Virgen.

11,30 horas. Solemne celebra
ción religiosa, presidida por Mi- Las fiestas se prolongarán hasta el próximo domingo
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1 FIESTAS DE LAS PACES EL PROGRAMA DE ACTOS, QUE HOY SE INICIA, CONCLUYE EL PROXIMO DOMINGO 27

guel Esparza Fernández, canciller 
secretario general del Obispado. 
Actuarán la Coral “Maestro 
Ibáñez” de Valdepeñas. A conti
nuación, procesión de la Santísima 
Virgen de la Paz, organizada por 
la Hermandad Nuestra Señora de 
la Paz, al final del recorrido se 
hará la tradicional puja de brazos 
de la Virgen.

18,30 horas; Actuación en el 
Salón Negrillo con Juan José Mi
lla y Rocio Durán, grandes artistas 
de la canción española.

23,00 horas; Quema de una 
monumental colección de fuegos 
artificiales, a cargo de la empresa 
pirotecnia Pablo de Cangas de 
Narcea, en el campo de fútbol.

24.00 horas; Gran Baile en el 
Salón Negrillo con las orquestas; 
Soprano y Manhatan.

Viernes, 25 de enero
09,00 horas; carrera de galgos 

de carácter local en el Paraje de 
la Romería

12,00 horas; VIII Concurso lo
cal de Cata de vinos “Luis Ma
nuel Zamora Rojo”, organizado 
por la Asociación “Vino-Madera 
y años”.

14,00 horas; Día de las Peñas. 
Invitación a todas las peñas que 
colaboran en la procesión. Se hará 
en el Mirador, detrás de la Iglesia 
Vieja.

19,30 horas; Actuación en el 
Salón negrillo, con la magnífica 
presentación del Grupo de Folk 
“Eanes”.

24,00 horas. Gran Baile en el 
Salón Negrillo con la orquesta de 
Pedro Picasso.

Sábado,26 de enero
09,00 horas; Gran tirada de 

pichón, en el Campo de los Ta- 
rays (Romería).

i 12,00 horas; En el Centro So
cial aperitivo ofrecido por la Aso
ciación de Amas de Casa.

17,00 horas; En el Pabellón 
Polideportivo, entrega de distin- 
•os premios a los jugadores de las

1 Escuelas Deportivas de Villarta. 
1 También se hará un partidillo 
1 ^>nisioso entre varios equipos 1o- 
| cales.
1 19,(X) horas; Gran actuación en 
1 ^1 Salón Negrillo para todos de 
1 '''’a de las grandes de canción es- 
| Pañola María Rubí.
\ 24,00 horas; Gran Baile en el 
| ^al6n Negrillo con las orquestas 
1 ahía Blanca y La Royal Or- 
| íaesia.

1 l^omingo, 27 de enero
| *1.30 horas; En el Salón Ne- 
1 ^Ho. gran mañana para todos los 
■ "'nos y niñas de Villarta, con la 
1 usencia del grupo de animación 
1 ^'Tras. Habrá fiesta infantil pa- 
I ^'^os hasta el mediodía.
■ írillhoras; En el Salón Ne- 
I m realizará un pequeño ho- 
I ®®aje a los futbolistas que, du- 
| los años 1956 y 1957, mar-
1 ^"^^ época en el fútbol lo- 

Villana.
■ Car horas; Gran concierto, a 
1 Vin^ Banda de Música de 
| ^‘^'S’da por José Anto- 

13 al les teros Ruiz. En 
■ pequeño ho- 

P^^luí^o a nuestro anti- 
I'’^®c;tor Bernardo Alcázar 

I Enh^’^ horas; En la Plaza de la 

■ realizará un fin de fies- 
■ ’^Toegos artificiales.

Elena Romero Cruz, reina de las Paces 2002 Melisa Mascaraque, reina de San Baustista 2002
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23 de enero de 2002

PREGÓN

Encamación Aranda 
Roncero será la 
encargada de 
pregonar hoy las 
Fiestas de las Paces 
2002 de Villarta de 
San Juan

INAUGURACIÓN

La inauguración oficial 
de las fiestas tendrá 
lugar a las once y 
media de la mañana 
de hoy. A 
continuación será la 
ofrenda floral

TINTOBEL

GRASO

(MARCA QRAMADA iN EL QUEiO

LA ARTESANIA DEL QUESO

XJ
O

'IÍ

QUESOS MADARA La ehigKacia de tm críatta»

PEDIDOS EN VILLARTA: 

e-maíl: madara@madarasat.com

Teléfono Fábrica: 926 69 6010

Fax: 926 6411 05
www.tintobel.com 

bodega@tintobel.com



24 Villarta de San Juan
LA TRIBUNA LAT

M
IÉ

R
C

O
LE

S
23

 d
e 

en
er

o 
de

 2
00

2 ■ PROYECTO EL ALCALDE DE VILLARTA ESPERA QUE EN ESTE AÑO SE ADQUIERAN LOS TERRENOS PARA EJECUTAR LA PRIMERA FASE

El Ayuntamiento inicia los trámites 
para construir un polígono industrial
El próximo mes de marzo será inaugurada una de las fases de la restauración del puente romano
TERESA GONZÁLEZ
Ciudad Real

La construcción de un polígono 
industrial es el proyecto más am
bicioso en el que trabaja en la ac
tualidad el equipo de Gobierno 
del Ayuntamiento de Villarta de 
San Juan.

El alcalde, Angel Ruiz Palo
mares, espera que a lo largo de es
te año puedan adquirirse los te
rrenos necesarios para poder llevar 
a cabo la primera fase del pro
yecto.

En total, el Ayuntamiento de
berá comprar unos 60.000 metros 
cuadrados para ejecutar la prime
ra fase y una vez adquiridos los 
terrenos se iniciarán los trámites 
con la Junta de Comunidades pa
ra la solicitud de subvenciones, 
tal y como explicaba a este diario 
Ruiz Palomares.

ARREGLO DE CALLES
La pavimentación de calles es otro 
de los proyectos que figura en la 
agenda municipal para este año. 
La Diputación Provincial ha con
cedido al Ayuntamiento de Vi- Angel Ruiz Palomares, alcalde de Villarta de San Juan

Harta 27 millones de pesetas para 
continuar con las obras de arre
glos de calles. Parte de esta canti
dad también se destinará a la am
pliación de los colectores, tal y 
como señala el alcalde de Villar
ta.

Ruiz Palomares también in
cluye en los planes de futuro la 
posible construcción en la locali
dad de un centro de Educación Se
cundaria Obligatoria. El Ayunta
miento ha realizado esta petición 
a la Consejería de Educación tras 
la moción conjunta de los dos 
grupos políticos municipales apro
bada recientemente en un pleno.
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MERCADO
Y entre los proyectos futuros el 
alcalde tampoco olvida la cons
trucción de un nuevo mercado de 
abastos así como la reforma de las 
dependencias municipales. Sin 
embargo, el elevado presupuesto 
de las obras (40 millones de pe
setas) ha impedido hasta el mo
mento llevarlos a cabo. De mo
mento, el Ayuntamiento sí ha eje
cutado las obras de remodelación 
del mercado de abastos en las que 
ha invertido 2 millones de pese
tas.

A lo largo del pasado año el 
Ayuntamiento ejecutó la pavi
mentación de diversas calles de 
la localidad con un presupuesto 
de 25 millones de pesetas. Tam
bién llevó a cabo la remodelación 
de la piscina municipal en la que 
invirtió dos millones de pesetas; 
la urbanización del recinto fe
rial,en cuyas obras se han inver
tido 10 millones de pesetas, y que 
será inaugurado en el próximo 
mes de julio durante las fiestas.

Además, a lo largo del pasado 
año continuaron los trabajos de 
restauración del puente romano 
en el que se han invertido 16 mi
llones de pesetas provenientes de 
la Consejería de Cultura y se ha 
firmado otro convenio con la Di
putación Provincial de Ciudad R0' 
al también por un importe de m 
millones de pesetas, según explicó 
el alcalde, quien añadió que el 
próximo mes de marzo será inau
gurada la primera fase de la res
tauración que ha afectado a la es
tructura, así como a la calzada de 
acceso al puente.

Por otro lado, el alcalde de Vi
llarta de San Juan anima a todos 
los villarteros a que participen en 
todos los actos organizados pur^ 
estas fiestas que Ruiz Palo’’^^o 
llama las “Euro-Paces” de 200* 
en el saluda que se publica en 
programa de festejos. Unas 
en las que tal y como señala el n 
calde, la Concejalía de cultor 
el Ayuntamiento villartero 
dedicado mucho tiempo y*, 
puesto su empeño en que 
fiestas sean unas fiestas de 00 
vivencia, donde nos olviden! 
por unos días de los probl®”’^' 
los rencores, los dimes y dit® 
de la vida cotidiana”.

FUNGIÓ 
Una sol 
saen he 
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el cape 
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El se 
destacó 
fiaron a 
saliend' 
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PRIMERA FASE

El Ayuntamiento de 
Villarta tiene previsto 
adquirir este año 
60.000 metros 
cuadrados para 
ejecutar la primera 
fase del polígono

PROYECTOS

EMPRESA CONSTRUCCION

Ramón y Cajal, 2 • Ttléíooo 926 64 01 97 • TILLARIA DE SAN JUAN «Ciudad Real)

JfSfd.^e Ca (Pa¿
Vilorta de Sanjuan, CÍ23 ai 26 de ^

La pavimentación de 
calles y la ampliación 
del colector también 
figuran entre los 
proyectos que se 
ejecutarán a lo largo 
de este año

CONSTRUCCIÓN DE URBANIZACIONES

PEDRO-JIMÉNEZ •Ata 
Prc

'a
 

rri 
t^3 

1? 
¿^ 

'

“’^Mos 
u año 
Vatios n 
Sando v

“'''dade. 
S^ndo, i 
2'“’''

III'''’''‘ 
!>«■ 
"•'ea,

M.C.D.2022



LA TRIBUNA

ANTONIO GARCÍA-CERVIGÓN
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■ RELIGIÓN LA COFRADÍA, BARRIADA Y COLEGIO FESTEJARON A SU PATRONO CON LA PUESTA EN MARCHA DE DIVERSOS ACTOS

Una solemne procesión cerró los 
actos en honor a San Sebastián
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Juan José Luna, presidente de la Cofradía, mostró su satisfacción por la restauración de los frescos de la ermita
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Con la tradicional procesión de la 
imagen de San Sebastián por las 
calles de la conocida barriada 
de El Santo, en la que forma
ron muchos devotos, autorida
des locales encabezadas por la 
primera teniente de alcalde, 
Blasa Delgado, y representan
tes de las distintas hermanda
des de la localidad, concluían 
los actos programados por la 
Junta de Gobierno de la Her
mandad.

Los actos comenzaron el pa
sado viernes con el oficio reli
gioso del Santo Rosario, des- 
pue's se iniciaba la quema de 
una monumental hoguera fren
te a su ermita, seguido del tra
dicional convite de zurra a to
dos los hermanos en la sede de 
la Academia de la Banda de 
Cornetas y Tambores.

ido año el 
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FUNCIÓN RELIGIOSA
Una solemne Función religio
sa en honor al patrono de la ba
rriada era oficiada el sábado, 
'Víspera de San Sebastián, por 
si capellán de la Hermandad 
Candelo López Serrano.

El sacerdote en la homilía 
destacó las virtudes que ador- 
izaron a San Sebastián, sobre
saliendo entre ellas la fe y la 
fortaleza. Además de su va
lentía cuando hizo profesión de 
Irreligión cristiana ante el em
perador Diocleciano.

Manifestó que la Legión de 
San Sebastián, acompaña a este 
f>arrio de por siglos porque con 
®I ejemplo de su martirio San

•actos REFERENTES A LOS MESES DE FEBRERO. MARZO Y ABRIL, LOS ACTOS ESTÁN DIRIGIDOS A TODOS LOS NIÑOS DE LA CIUDAD

t^rogramadas las 
actividades en la Casa del 
Niño de la localidad

ima a todos 
larticipeuo'z 
,izados para 
z Palo*"?? 
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^rjoel lema tu casa para jugar la 
®ra del Niño ha hecho su 

^^’ programa de infan- 
, durante los meses de fe- 

P^^*‘2o y abril.
niñ ^*^ referido a todos los 

Os de la localidad y por seg- 
zeis'^^^ ^'^ edad. De cinco a 
u uños las actividades son: 

í-‘irculamos ju- 
Ocho^ - juego libre; de siete a 

24nd • ^”^rca: construye ju- 
jiieo^’t’’’^®’’P*'eta tus cuentos y 
’ños i ^® nueve a diez 
®n ni ^^ actividades se centran 
ii'ara^'^^^^’^^^‘^^ ^*''^rtidas, 
aneé ^^®’’^^ y juego libre; y de 

^Catorce años las activi-

Sebastián es magnífico protec
tor de esta barriada. Durante la 
misa el coro de niños y niñas 
del colegio público El Santo di
rigido por la profesora Pepi Lla
rio entonaron varios cánticos 
alusivos al oficio religioso del 
día. Cantaron de manera sobre
saliente durante la comunión de 
los fieles.

Al final, interpretaron el 
himno a San Sebastián, com
puesto por la mencionada pro
fesora y el himno a la Virgen 
de Peñarroya.

SOLEMNE PROCESIÓN

Al finalizar la función religiosa 
la imagen de San Sebastián fue 
sacada en su carroza al atrio del 
templo, inmediatamente se for
maría la procesión en la que fi
guraba la Banda de Cornetas y 
Tambores de San Sebastián que 
ejecutó diversas marchas a lo 
largo del recorrido.

La ermita de San Sebastián 
en la que se custodia el patro
no de esta barriada, está decla
rada Monumento Histérico- 
Artístico, con fecha 9 de junio 
del año 1982. Fue la primera 
iglesia que se levantó en la lo
calidad, consta de qna nave y 
sala adyacente, y su estilo es 
mudéjar. Destaca su rico arte- 
sonado en la techumbre y el po
licromado de la sacristía.

RESTAURACIÓN DE FRESCOS

El presidente de la cofradía 
Juan José Luna Velasco se mos
traba muy satisfecho del co
mienzo de las obras dirigidas a 
la restauración de los frescos. 

dades se dirigen a taller de fo
tografía y la actividad común 
juego libre.

HORARIO DE ACTIVIDADES
De 17,30 a 19,00 horas y de 
19,00 a 20,30 horas. De lunes a 
jueves en dos turnos semana
les: lunes-miércoles y martes 
-jueves. Habrá tres horas se
manales por actividad o taller.

El trimestre se dividirá en 
dos bloques de talleres y acti
vidades de mes y medio cada 
uno. El horario de juego libre 
es: viernes de 18,00 a 20,00 
horas y sábado de 11,00 a 
13,00 horas.

AULA DE INFORMÁTICA

Se tratará preferentemente co-

La imagen de San Sebastián recorrió ias distintas caiies de ia ciudad manchega

muy deteriorados, que apare
cieron en el lateral y meridio
nal del muro de la nave.

Los técnicos están conven
cidos de lograr las imágenes 
que fueron casi borradas por el 
tiempo.

ANTIQUÍSIMA COFRADÍA

La Hermandad de San Sebas
tián está profundamente arrai
gada en la población desde 
tiempo inmemorial. Su exis
tencia ya se relacionaba en el 
Censo del conde de Aranda re- 

imagen dei Ayuntamiento dei municipio ciudadrealeño de La Soiana

nexión a internet y procesador 
de texto, a partir de catorce 
años y la inscripción es anual. 

ferido a la provincia de Ciudad 
Real, censo del siglo XVIII. Así 
se describe en el libro de María 
del Prado Ramírez, titulado y 
religiosidad popular en el siglo 
XVIIL

Respecto a esta cofradía pue
de leerse: “La cofradía del 
Señor San Sebastián está redu
cido su gasto al culto del santo 
con sus vísperas, sermón-Misa 
Mayor, con asistencia del ca
bildo procesión y cera. Este 
Santo tiene su caudal de cuya 
renta se costea dicha festividad.

La cuota de inscripción es de 
tres euros por actividad y/o ta
ller. La Casa del Niño está pa

y el restante se convierte en mi
sas por las Animas de los co
frades vivos y difuntos no ha
ce petición para limosnas de pú
blico ni en secreto, sólo cada 
cofrade de entrada da ocho rea
les, que única esta contribución, 
importa dicha renta como unos 
1.000 reales anuales y cada año 
nombra un mayordomo y dos 
ayudantes quienes en culto de 
dicho Santo no gastan nada, pe
ro en comida y bebida a los co
frades, gastarán entre los 3 co
mo menos de mil reales...”

trocinada y organizada por el 
Ayuntamiento dei municipio 
de La Solana.

M.C.D.2022
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2 ■ PACES EL 24 EMPIEZA UN TRIDUO EN HONOR A LA VIRGEN, LA HOGUERA SERÁ EL DÍA 26 Y LA PROCESION EL 27

Preparan los
actos para
celebrar la
festividad de la
Virgen de la Paz
LA TRIBUNA
Daimiel

El presidente de la Hermandad de 
Nuestra Señora de la Paz, Emilia
no Aldea, ha dado a conocer el 
programa que se ha confecciona
do para conmemorar la festividad 
de la Virgen que se celebra maña
na, jueves, 24 de enero.

Para este día se ha organizado 
un triduo que comenzará con rezo 
del Rosario a las 19:45 horas y a 
continuación la misa, el viernes 
25 se continuará con el mismo ho
rario, mientras que el.sábado 26, 
estos actos religiosos se adelan
tan treinta minutos, es decir co
menzarán a las 19:15, dado que 
«la hoguera de La Paz», se celebra 
a partir de las 20 horas, durante la 
misma y como es habitual, se ob
sequiará a todos los asistentes con 
«los tradicionales pitos y limona
da».

El domingo 27 tendrá lugar la 
procesión de la imagen de la Vir
gen de La Paz por diversas calles 
de la localidad acompañada de la 
Banda de Cornetas y Tambores 
del Santísimo Cristo de la Co
lumna.

Al finalizar se asistirá a la fun
ción religiosa, tras la cual se rea
lizará el cabildo en los Salones de 
la Iglesia de Santa María La Ma
yor.

Aldea lamenta que no pueda

celebrarse la procesión el mismo 
día de la festividad de la Virgen 
de La Paz, «pero las circunstan
cias lo impiden, pues la Banda de 
Cornetas solo puede acompañar 
a la procesión el domingo», añade 
el presidente de la Hermandad.

Emiliano Aldea que lleva al 
frente de la Hermandad de Nues
tra Señora de la Paz dieciocho 
años ha dado a conocer que han 
adquirido un pequeño local para 
guardar las andas y otras perte
nencias de la Hermandad , en el 
edificio que se construye en la 
Plaza de La Paz y se ha mostrado 
muy agradecido a los constructo
res por las facilidades que les 
están dando y al mismo tiempo 
pide colaboración de los ciudada
nos para el pago de dicha cochera. 
Este hecho impide su dimisión, 
ya que desea dejar el cargo, aun
que seguirá colaborando en la 
Hermandad, «una vez esté todo 
saldado me gustaría que otra per
sona más joven o una mujer ocu
pase este cargo, con savia nueva, 
aunque yo seguiré trabajando en la 
Hermandad».

COLABORACIÓN

También Aldea ha pedido mayor 
colaboración y participación de 
los Hermanos de Nuestra Señora 
de La Paz en los diversos actos 
que se organizan, recuerda que

ANIMACIÓN

La Virgen de la Paz recorrerá la localidad en procesión el domingo

Juventud y 
Bienestar Social 
celebra un curso 
de cuentacuentos 
y títeres

LA TRIBUNA
Daimiel

■ o S
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COCHERA

La Hermandad ha 
adquirido un pequeño 
local, en la Plaza de la 
Paz, para guardar las 
andas y otras 
pertenencias

PARTICIPACIÓN

El presidente de la 
Hermandad pide 
mayor colaboración a 
los hermanos en los 
diversos actos que se 
organizan

«es una Virgen muy querida ya 
que fue la primera patrona que 
existió en Daimiel».

Se ha mostrado muy agradeci
do por la colaboración que reci
ben del Ayuntamiento en las ne
cesidades que solicitan para la re-

alización de los actos. El presi
dente de la Hermandad de la Vir
gen de La Paz, anima e invita a 
los ciudadanos a participar en los 
actos que comienzan el jueves con 
el triduo y que finalizan el do
mingo.

Desde el pasado día 19 de ene
ro y hasta el día 9 del próxi
mo mes de febrero, las conce
jalías de Juventud y Bienestar 
Social, celebran un curso que 
bajo la denominación «Reali
zación de Cuentacuentos y 
construcción de Títeres», se 
dirige a jóvenes, con el obje
tivo de dotar de recursos for
mativos en materia de teatro 
y dramatización infantil ajo- 
venes interesados en la ani
mación infantil, así lo mani
fiesta el animador socio cul
tural, Germán Barchino.

Se dirige también a jóve
nes voluntarios o como com
plemento a otras actividades 
profesionales como activida
des extraexcolares o la ani
mación sociocultural dirigida 
a niños y jóvenes.

Entre los contenidos de di
cho curso, los alumnos reci
ben nociones de construcción 
de títeres, elaboración de bre
ves historias para niños y 
niñas, así como las técnicas 
básicas para contar historias y 
cuentos.

La actividad que se realiza 
en el Centro de Cultura Popu
lar «Motilla», está siendo im
partida por Javier Tonda, re
conocido profesional de la ani
mación teatral que ya ha tra
bajado en diversas ocasiones 
en la localidad.

El Curso de «Realización 
de Cuentacuentos y Construc
ción de Títeres», que cuenta 
con una duración de 20 horas, 
está financiado por la Junta de 
Comunidades de Caslilla-L3 
Mancha, el Ayuntamiento de 
Daimiel y los propios partici
pantes.
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EDUCACIÓN HASTA EL DÍA 30 DE ENERO PODRÁN MATRICULARSE LOS ALUMNOS DE 2® Y 4® DE EDUCACION SECUNDARIA

Abierto el plazo de matrícula en el 
Centro de Educación de Adultos
LA TRIBUNA
Oaimiei

El Centro de Educación de Per
sonas Adultos de Daimiel que 
comprende también las poblacio
nes de Almagro, Bolaños, Villa
rrubia de los Ojos y Torralba de 
Calatrava, abre el plazo de matrí
cula para los alumnos de 2° y 4° 
de Educación Secundaria para 
Personas Adultas (ESPA).

La ESPA, se dirige a personas 
mayores de 18 años, aunque exis
ten casos excepcionales para eda
des entre 16 a 18 años, según 
señala Juan Gallego, profesor del 
Centro de Adultos de Daimiel, pa
ra aquellas personas que se en
cuentren con contrato de trabajo 
de formación o casos excepcio

nales solicitados a la inspección. 
El plazo de matriculación finaliza 
el día 30 de enero.

Daimiel y su comarca es pio
nero es la Enseñanza de la ESPA, 
ya que tanto el primero como el 
tercer módulo comenzaron en sep
tiembre del año 2000, cuya inau
guración de curso corrió a cargo 
del Consejero de Educación, José 
Valverde y el delegado provin
cial, José Fuentes, junto al alcalde 
de la localidad, José Manuel Díaz 
Salazar.

Los profesores de la Escuela 
de Adultos, Juan Gallego y M’ 
Jesús Mangas, han manifestado 
que la experiencia de los prime
ros módulos ha sido positiva, ya 
que, se han conseguido buenos re

sultados en la asistencia y trabajo 
de los alumnos.

La Educación Secundaria para 
Personas Adultas comprende cua
tro módulos cuatrimestrales, con 
una duración de dos años, el pri
mer ciclo comprende primero y 
segundo cursos, mientras que el 
segundo año o ciclo de igual mo
do abarca el tercer y cuarto cur
sos.

Ambos profesores animan a las 
personas adultas que carecen de 
esta formación a pasar por el Cen
tro e inscribirse ya que «el sistema 
no es difícil y les permite formar
se como personas, es una expe
riencia muy positiva no solo por 
los estudios sino por la propia re
lación humana con personas con

o

a

Jesús Gallego en el Aula Mentor del Centro

intereses similares».
Juan G. Gallego, también re

cuerda que este año es la última 
oportunidad para realizar las prue-

bas libres de Graduado 
ya que desaparece y tan ^^'^ jjp, 
dan las pruebas de junio y 
tiembre.
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LA TRIBUNA Almadén
1CCOO Y UGT PIDEN EL COMPROMISO DEL GOBIERNO NACIONAL Y REGIONAL PARA EVITAR LA PÉRDIDA DE EMPLEOS ■ MOVILIZACIÓN

Los sindicatos iiaman hoy a los 
ciudadanos a la movilización
Alas 19:00 horas en la Plaza de la Constitución, bajo el lema “Por el futuro”
lATRIBUNA 
iJrnadén

EI Plan presentado por Mayasa a 
los sindicatos, el pasado día 11 de 
enero, supone una considerable 
pérdida de puestos de trabajo en 

' los próximos tres años, y provo
cará un serio daño al empleo y a la 

1 situación socioeconómica de la 
zona, según informan en nota de 
prensa UGT y CCOO.

Ambos sindicatos llaman a sus 
afiliados y a los ciudadanos de la 
comarca en general a una moliza- 
ción que se celebrará hoy bajo el 
lema “Por el futuro. Por el Desa- 
nollo alternativo de la Comarca”, 
a partir de las 19:00 horas, en la 
plaza de la Constitución de Al
madén, donde exigirán la Mesa 
para el desarrollo alternativo de 
la comarca de Almadén.

El agotamiento de la minería 
metálica y el ajuste de plantilla 
(|iicse propone, no puede acep- 
toecomo un hecho que no pue
da remediarse con propuestas al
ternativas para crear empleo en la
comarca de Almadén. Por ello, 
Comisiones Obreras plantea que 
ifeben incorporarse compromisos 
•lelaAdministración Central, del'«wAamm 

■ Gobierno de 
laSEPI(Soc

la nación, a través de 
I^SEPI (Sociedad Estatal de Par-

5.
 ^

 ^
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 o 

m
 

*-<
 o 

^

■tdpaciones) y a través de los Mi- 
ttisterios que correspondan, para 

1’1'® se pongan todos los medios 
"ícesarios para el desarrollo al- 
^mativo que se precisa.

Ajuicio de Comisiones Obre- 
f’^’ese compromiso debe adqui- 
''do también el Gobierno regio- 
“^ para que, fruto del esfuerzo de 
^^as administraciones, se pue- 
“^conseguir programas de apo- 

y actividades al- 
^3livas para el empleo y para 

aturo de la comarca.

La Agrupación 
Independiente 
ACIA respalda la 
concentración de 
hoy

LA TRIBUNA
Almadén

M
IÉR
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23 de enero de 2002

Los sindicatos han convocado una movilización para la tarde de hoy

UGTYCCOO

Afirman que las 
repercusiones 
negativas del plan de 
Mayasa no pueden 
provocar la pasividad

PLANTILLAS

Para los sindicatos el 
ajuste de plantilla no 
puede aceptarse 
como un hecho que 
no pueda remediarse

IMPLICACIÓN

Piden la Implicación 
del Gobierno nacional 
y regional para que se 
pongan todos los 
medios necesarios

Comisiones Obreras considera 
que hay que elevar la reclamación 
de la comarca, la de los trabaja
dores que se verán afectados y la 
de todos los ciudadanos preocu-

pados por su futuro y el de sus hi
jos.

Una exigencia que tiene que 
ser atendida en la negociación con 
Mayasa y la SEPI, así como por

1 SINDICATOS VISITARÁN LAS INSTALACIONES DE MAYASA

U ejecutiva de Minerometalurgia de 
CCOO se reúne hoy en Almadén

el gobierno de la nación y el go
bierno de la región para conseguir 
la constitución de la “Mesa para el 
desarrollo alternativo de la co
marca de Almadén”.

Todos los ciudadanos, y no so
lamente los afiliados, de la co
marca de Almadén están invita
dos hoy a la movilización que am
bos sindicatos han organizado pa
ra el día de hoy.

Ante la concentración convo
cada por los tres sindicatos re
presentados en Mayasa como 
apoyo y respaldo a los inter
locutores de dichos sindicatos 
en la mesa negociadora con la 
SEPI, que se celebrará en los 
próximos días, la Agrupación 
Independiente ACIA mani
fiesta a través de una nota de 
prensa su “total apoyo” a la 
concentración unitaria convo
cada para hoy miércoles día 
23 de enero en la plaza de la 
Constitución de Almadén.

En dicha nota, la Agrupa
ción Independiente reitera una 
vez más su posición, manifes
tada en anteriores comunica
dos a los sindicatos y al pú
blico en general el pasado mes 
de diciembre, y consideran 
que la solución a una reduc
ción drástica de la actividad 
minera no debe limitarse a 
buscar soluciones personales 
sino generales y de futuro.

Para esta Agrupación “ca
da puesto de trabajo perdido 
debe ser un puesto de trabajo 
creado, exigiendo la implica
ción de todas las administra
ciones en la reindustrializa
ción de la zona, ya que está en 
juego el futuro de una Comar
ca que tanto ha dado al Estado 
durante siglos”.

Por último, la Agrupación 
Independiente ACIA insta a 
todos los sectores de la pobla
ción y apoyar y estar presente 
en la concentración de hoy pa
ra manifestar también el de
seo de conseguir un futuro cla
ro y con ilusión que permita 
el desarrollo de nuestra co
marca.

ACIA

Desea un futuro 
claro que permita 
el desarrollo

•Miércoles, día 23 se reunirá 
'’^adén la ejecutiva de Mi- 

A^etalurgia de Comisiones 
ishT ^^ ^'i^dad Real para así 
'Ir ^^ '^^ representantes de 
j. Bajadores la preocupación 

^^ ®^^^ órgano de di- 
Situ ^i^’^^'^®^®’ ^”^^ ’^ ^’^^" 
^ ación que se vive en Ma- 

la comarca.

reí **^j’^^^utiva encabezada 

“'inc'i ^^ y P^*^ ‘^^ secretario 
*^las’ Í^'^^®’^’® Cervantes vi
se g^. "^^lalaciones de Mayasa, 

1^ dirección 
^^on las secciones sindi-

cales de los sindicatos con repre
sentatividad en la empresa, a las 
cuales se les trasladará el apoyo 
del sindicato de Minerometal a to
dos los trabajadores y a su co
marca.

Por la tarde la ejecutiva de Mi- 
neromctalurgia se reunirá para tra
tar temas de actualidad en este 
sector como son la negociación 
colectiva del año 2002, eleccio
nes sindicales y afiliación, plan 
de formación del metal para Ciu
dad Real, juicio de Tudor, etc.

Posteriormente se trasladaran a 
la concentración que hay convo
cada para a las 19:00 horas, y que 
se desarrollará en la plaza de la 
Constitución de Almadén por el
futuro de la comarca. Asistirá Antonio Cervantes

AYUNTAMIENTO DE DAIMIEL
EI Pleno de la Corporación Municipal, en sesión celebra

da el día 14 de enero de 2002, acordó la aprobación provisio
nal de modificación de la Ordenanza Fiscal Reguladora de la 

tasa por utilización de columnas, carteles y otras instalacio
nes análogas para la exhibición de los anuncios.

Lo que se hace público y expone en la Secretaría General 
de este Ayuntamiento, por espacio de treinta días, contados 

a partir de la aparición de este anuncio en el B.O. de la 

Provincia, dentro de los cuales los interesados podrán exami
nar el expediente y presentar las reclamaciones que estimen 

oportunas, haciendo constar que si durante el tiempo de 

exposición no se formularen reparos u objeciones contra el 

mismo su aprobación provisional quedará elevada automáti
camente a definitiva.

Daimiel, 16 de enero de 2002
ELAÍCALDE
Fdo. J. Manuel DíazSalazar Martín de Almagro

M.C.D.2022
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2 ■ TOMELLOSO LA PLATAFORMA SE REÚNE HOY CON EL CONSEJERO' DE SANIDAD BREVES

La Plataforma expondrá 
sus demandas a Lamata

TOMELLOSO

La peña Carnaval protesta por el cambio en 
la particpación de desfiles

Alcáz

Reivindica un mayor número de camas para el hospital
J.S0LEDAD RUIPÉREZ__________________
Ciudad Real

La Plataforma por la Comarca de 
Tomelloso se reunirá hoy en Ciu
dad Real con el consejero de Sa
nidad Fernando Lamata con la fi
nalidad de hacerle llegar sus prin
cipales reivindicaciones.

El secretario general del PSOE 
en Tomelloso, Inocente Andújar 
ofreció ayer una rueda de prensa 
en Tomelloso en la que anunció 
las principales reivindicaciones 
que hoy se le harán llegar al con
sejero.

Según explicó Andújar se tra
ta en un principio de valorar el 
Plan Funcional que sobre el futu
ro hospital de Tomelloso dejó he
cho en su día el Insalud. Un Plan 
en contra del que se han pronun
ciado los vecinos de la comarca 
al entender que no cumple las ne
cesidades demandadas.

Así las cosas Inocente Andú
jar manifestó que desde esta Pla
taforma se sugiere que el núme
ro de camas se amplié y sean 250 
a 300 camas las que se habiliten. 
Todo ello con una finalidad y es 
que el hospital deje de llevar el 
calificativo de “comarcal”.

El Plan Funcional para este 
hospital, realizado por el Insalud, 
contaba con 50 habitaciones que 
al ser dobles, facilitan el acondi
cionamiento de 100 camas, más 
20 de urgencias. “Esto supone una

Miembros de la Plataforma se reúnen hoy con Fernando Lamata

ii

La peña «Hermanos Canutthi» de Tomelloso manifestó ayer su dis
conformidad con la decisión del Ayuntamiento de cambiar su par
ticipación en los desfiles de carnaval del lunes al martes próximo. 
A través de una nota de prensa, la peña, compuesta por 45 miembros 
y una de las más conocidas de este municipio, muestra su rechazo 
a esta decisión, que considera puede deberse al sentido crítico y 
humorístico de la vida local, regional y nacional de sus representa
ciones. La peña espera que el Ayuntamiento reconsidere su postu
ra, aunque aseguran que «con arreglo a las bases o fuera de ellas» 
desfilarán el lunes, como ha sido tradicional. Según las nuevas nor
mas del Ayuntamiento para el desfile del lunes solo pueden participar 
grupos de 80 personas como mínimo, cuando antes eran de 40.

TOMELLOSO

Gran aceptación de la muestra de José 
Manuel Cañas Reíllo

La muestra de José Manuel Cañas Reíllo, inaugurada el pasado 
viernes en la Posada de los Portales de Tomelloso, está teniendo 
gran aceptación entre los aficionados según el alto número de visi
tas obtenidas durante sus primeros días.
Cañas Reíllo presenta en Tomelloso sus últimos trabajos com
puestos por distintos rincones tanto urbanos como rurales de La 
Mancha donde la luz y el color son los verdaderos protagonistas. La 
muestra permanecerá abierta en la Posada de los Portales hasta el 
próximo 3 de febrero.

«a

uan 
osfa 

Atoel

LATRIBUh
Alcázar de

gran limitación para el servicio 
hospitalario, no queremos un hos
pital comarcal, si no un hospital 
de especialidades”, apostilló Ino
cente Andúnjar.

El secretario del PSOE en To
melloso, especificó que su de
manda se centra en conseguir un 
hospital de especialidades, y que 
desaparezca el calificativo de “co
marcal”, de este modo se conse
guirían más camas.

Andújar se mostró optimista

respecto a la posibilidad de que el 
consejero de Sanidad, Fernando 
Lamata escuche hoy en Ciudad 
Real sus peticiones, “se ha mos
trado receptivo y creo que habrá 
ampliación”, apostilló.

Recordó en este sentido que el 
pasado lunes en Socuéllamos, el 
consejero advirtió que podrá asis
tir al hospital de Tomelloso todo 
el que lo deseara, de este modo se 
suprimiría la definición de co
marcal.

TOMELLOSO

ASAJA organiza el V Campeonato Regional 
de poda en Tomelloso

EL ROBLEDO SE TRATA DE DOS ANTENAS DE TELEFONÍA MÓVIL

El Ayuntamiento precinta dos 
antenas situadas cerca de un colegio

La Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores de Castilla-La Man
cha (ASAJA), organiza el V Campeonato Regional de poda que se 
celebrará el 2 de febrero en Tomelloso, y en el que cada partici
pante deberá demostrar sus habilidades mediante la poda de quin
ce vides, en un tiempo máximo de una hora.
Según informó esta organización un jurado formado por represen
tantes de la entidad organizadora, así como técnicos de Instituto de 
la Vid y el Vino (IVICAM), decidirá el ganador que será premiado 
con unas tijeras de poda, bañadas en oro y un equipo de herra
mientas valoradas en 200.000 pesetas, siendo el segundo premio 
de 1OO.(XK) pesetas y el tercero de 50.000 pesetas.

TOMELLOSO

LA TRIBUNA
El Robledo

El Ayuntamiento de El Robledo ha 
precintado dos antenas de distribu
ción de señal de telefonía móvil que 
se encontraban instaladas en las pro
ximidades del colegio público de la 
localidad.

Según explicó ayer a EFE el 
alcalde de este municipio, Beni
to Garrido, la decisión municipal 
se ha adoptado después de que el 
Ayuntamiento no recibiera «en 
tiempo y forma» los informes que 
solicitó a las empresas concesio
narias para justificar la inocuidad 
de los niveles de radicación que 
producen estas antenas.

Benito Garrido señaló que ha
ce un año y medio, cuando estas 
empresas solicitaron instalar las 
antenas, el Ayuntamiento les re
quirió un informe en el que se cer
tificase que «no tenían efecto no
civos sobre la salud de las perso
nas», informes que afirmó «no lle
garon al Ayuntamiento cuando se 
solicitó».

El alcalde de El Robledo dijo 
que las obras comenzaron sin que

hubiera una confirmación de la 
Comisión Provincial de Sanea
miento, a quien el Ayuntamiento 
informó para que evaluara y apro
bara definitivamente la instala
ción de estas antenas.

Garrido señaló que, por ello y 
ante los «reparos» que los efec
tos de las antenas han causado en 
la sociedad en general y para «evi
tar un mayor alarma social», el 
Ayuntamiento decidió aplicar la 
Ley aprobada por la Junta de Co
munidades por la que se prohíbe 
la instalación de antenas de tele
fonía cerca de «centros conside
rados sensibles», como colegios, 
residencias de ancianos y centros

sanitarios.
Benito Garrido afirmó que, 

aunque no está demostrado los 
efectos que las antenas puedan 
tener sobre la salud, el Ayunta
miento adoptó esta decisión co
mo «medida preventiva para tran
quilizar a la población» y deci
dió acogerse a la Ley aprobada 
por el Parlamento regional.

Por otro lado, explicó que, co
mo el Ayuntamiento no está en 
contra de que se pueda prestar el 
servicio de telefonía móvil, ha 
propuesto a las dos compañías 
telefónicas que instalen estas an
tenas en una zona más apropia
da.

El Euromóvil visitará Tomelloso el próximo 
domingo
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Bajo el marco de la campaña de comunicación Euro que desarrol
la Dirección General del Tesoro y Política Financiera del Miw^® 
rió de Economía, el próximo domingo visitará Tomelloso el eH" 
romóvil. Se trata de un autocar específicamente diseñado como^r^ 
la móvil para informar sobre el euro y aclarar las posibles 
que hayan podido provocar su reciente puesta en marcha. Dee 
modo, los tomelloseros tendrán una inmejorable ocasión parapl^ 
lear al personal especializado del euromóvil todos los aspectos

IPIEG 

José

con;
&

/S

consideren oportunos sobre la nueva moneda. El euromóvil es | Elgjc^^^^ 
instalado el próximo domingo en la plaza de España de 10 a 15 | Cabe23j¡ ir 
horas. ^''aconst

Rabilen 
José Lu

TOMELLOSO

Nueve grupos de teatro aficionado en la IX jl J^'’^'ioi 

Muestra Local de Tomelloso 4S^

RESPUESTA

La decisión se adoptó 
debido a que el 
Ayuntamiento no 
recibió en tiempo y 
forma los informes 
que solicitó respecto 
a las antenas

AYUNTAMIENTO

El Ayuntamiento adoptó 

esta decisión como 
medida preventiva para 

tranquilizar a la 

población, que temía por 
la cercanía al colegio a la 

antena

La IX Muestra Local de Teatro Aficionado de Tomelloso contáis . I itocürsQg 
la participación de nueve grupos durante los días 1 de .. ^lalcah
31 de marzo, organizada por el consistorio y en la que se •’^P'^gj. 1 ’^fras vis 
tarán obras de autores como Ana Diosdado, Alberto Mill*^*"^’ | ^loq^^ j^ 
fael Alberti y Alejandro Casona. ®.*no pro
Algunos de los grupos participantes son Plate, Albores, Caip^ .^j^ 1 ^^idez coj 
La Barja, Montesinos que representarán sus obras en el auditor Marp^g 
pez Torres, en espera de la puesta en marcha del nuevo ^^^^’^^j^gir ■ '^''i 
nicipal que el Ayuntamiento está equipando para su próx*!"^ 
guración. 4 « S
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■ ALCÁZAR

Alcázar de San 
Juan recuerda a 
los fallecidos en 
Atocha 55
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epresenia- 
: su postu- 
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LA TRIBUNA
Alcázar de San Juan

Hace 25 años, el 24 de enero 
de 1977, un grupo de terroris
tas entraban en el gabinete la
boralista de la calle At(x:ha de 
Madrid y mataban a sangre 
fría a cinco abogados y herían 
de gravedad a otros cuatro, to
dos ellos pertenecientes al Par
tido Comunista de España 
(PCE) y al sindicato afín Co
misiones Obreras (CC.OO.).

En este fatal aniversario, 
desde el PCE de Alcázar quie
ren homenajear y recordar a 
estos compañeros así como a 
todas las personas que con su 
vida o su libertad lucharon por 
lograr la democracia y la jus
ticia social en nuestro país, lu
cha que aún continúa.
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■ ALCÁZAR

El Ayuntamiento 
oferta una gran 
variedad de 
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tATRIBUNA_________________________ 
Alcázar de San Juan

^1 Ayuntamiento de Alcázar 
de San Juan presenta una gran 
variedad de cursos. Así entre 
los cursos en centros de barrio 
i^abe destacar uno relativo al 
aprendizaje de encaje de bo- 
'iljos, así como otro relativo a 
iniciación al arte que comien- 

en febrero.
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1 PIEDRABUENA ANTES DEL PRÓXIMO CURSO

José Luis Cabezas pide 
celeridad en las 
Construcción del IES

PIEDRABUENA JAVIER LIZCANO, VICESECRETARIO

Angeles Turrillo, nueva 
coordinadora local de 
Juventudes Socialistas

m
 C

^^^^dc de Piedrabuena, José Luis 
(j^ ^-instará a los responsables 
ens5^’'^^^^*^” ^^^ instituto de 
j^ ijanza secundaria a «acelerar» 

P^ó>e a que «estas avan- 

j ®^ Luis Cabezas justificó, en 
^ EFE, la petición 

^^^ ^^ interés por 
'^ obras estén con- 

^el inicio del próxi- fiero ^ 1 fa v;scolar 2002-2003.
(lió Ir ^!^l^e de Piedrabuena aña- 
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como para que el centroes, Carpe
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J®''® ina'i'l g| ®1 próximo curso escolar».

'isto rnunicipal tiene pre-
* i^ansmitir» tanto a los res-
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VMENDA SE CONCEDIERON 685 LICENCIAS, 318 UNIFAMILIARES Y 367 EN BLOQUE

El año 2001 batió récords 
de construcción de
viviendas en Aicázar
EFE
Alcázar de San Juan

Un total de 685 licencias de cons
trucción de viviendas se conce
dieron a lo largo del año 2001 en 
Alcázar de San Juan, lo que re
presenta una cifra récord en el mu
nicipio en cuanto a construcción 
de viviendas, según el informe 
elaborado por los servicios técni
cos municipales.

Según este informe, presenta
do ayer en rueda de prensa por el 
alcalde de Alcázar de San Juan, 
José Fernando Sánchez Bódalo, 
de estas 685 viviendas, 318 son 
unifamiliares y 367 en bloque con 
lo que se invierte la tendencia de 
los últimos años, en los que las 
primeras predominaban sobre las 
segundas.

El regidor cree que «el boom 
de la construcción» es un fenó
meno que se da en toda España, 
aunque en el caso de Alcázar se 
ha potenciado con algunas medi
das adoptadas por el Ayunta
miento para favorecer el abarata
miento del suelo.

La congelación del precio del 
suelo no afecta al centro de la ciu
dad, donde un solar cuesta el do
ble que en la periferia y, en este 
sentido, el Ayuntamiento no se 
plantea habilitar más suelo resi
dencial, pero sí intervenir en el 
centro para favorecer la construc
ción en los muchos solares que se 
encuentran inmovilizados duran
te hace años.

Como curiosidad, el alcalde 
comentó que, al menos, un 25 por 
ciento de las nuevas viviendas 

ponsables técnicos y políticos de 
la Diputación Provincial, que por 
el acuerdo suscrito con la Conse
jería de Educación y Cultura se 
encarga de su construcción, el in
terés del Ayuntamiento por agili
zar el ritmo de los trabajos».

El alcalde de Piedrabuena, no 
obstante, disculpó la situación que 
se está produciendo debido a que 
ha sido necesario realizar un «gran 
esfuerzo» para garantizar la bue
na cimentación y estructura del 
edificio, motivo por el cual, re
cordó, «estuvo varios años para- 
liz.ada la construcción del institu
to».

En este sentido, señaló que la 
construcción sobre un terreno de 
arcillas expansivas ha sido una de 
las dificultades que los técnicos 
han tenido que solventar y tener 
en cuenta durante la construcción.

El alcalde de Alcázar, José Sánchez Bódalo, dio a conocer los datos

construidas en los últimos años o 
en fase de construcción, han sido 
adquiridas por personas de los 
pueblos de alrededor, como se
gunda residencia al amparo de los 
servicios que ofrece la localidad 
alcazareña.

Suelen ser personas jubiladas

LA TRIBUNA 
Piedrabuena

María Angeles Turrillo ha sido ele
gida nueva coordinadora local de 
Juventudes Socialista.s (JSE) en Pie
drabuena, organización que ha re
novado la totalidad de sus cargos 
después de que los miembros de la 
anterior ejecutiva se hayan integra
do en la agrupación local del PSOE. 
Turrillo dio a conocer ayer a los 
miembros de la nueva dirección lo
cal de las Juventudes Socialistas de 
Piedrabuena, cuya vicesecretaria la 
ocupará Javier Lizcano, mientras 
que el área interna estará a cargo de 
Ana Maria Cabezas.

El resto de los cargos ejecuti
vos los ocuparán Angel Borrás, 
encargado del área económica; 
Ricardo Cabezas, responsable del 
área de nuevas tecnologías; Isa
bel Herrera, área de la Mujer; San- 

que tienen que acudir con fre
cuencia al Hospital o deben viajar 
a cualquier otro punto y pasan 
temporadas en Alcázar, aunque 
mantengan su residencia habitual 
en su localidad de origen y no ten
gan intención de empadronarse en 
este municipio.

tiago Matilla, área de Medio Am
biente, y Maria Isabel Fernández, 
encargada del área de Política Lo
cal.

María Angeles Turrillo señaló 
que la renovación de esta organi
zación a nivel local y la integra
ción de sus anteriores miembros 
en el Partido Socialista «es un sín
toma más del proceso de renova
ción iniciado en el PSOE de Pie
drabuena», La nueva coordinado
ra local de JSE resaltó además que 
uno de los principales objetivos 
durante su mandato será «acercar 
la política a los jóvenes para que 
se interesen por ella y participen 
activamente en el partido». Para 
la nueva responsable de la orga
nización juvenil socialista, otro 
reto será abordar asuntos de in
terés general que preocupan a los 
jóvenes.

ALCÁZAR

Los ciudadanos 
consideran la

inmigración 
como un 
problema social

M
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23 de enero de 2002

EFE
Alcázar de San Juan

Los ciudadanos de Castilla-La 
Mancha ven la inmigración 
como un fenómeno económi
co y un problema social, según 
el libro «La Inmigración 
Económica en Castilla-La 
Mancha», presentado en Alcá
zar de San Juan. El libro reco
ge un estudio, encargado por 
la Consejería de Bienestar So
cial, sobre las principales ca
racterísticas del fenómeno mi
gratorio en la región, dirigido 
por los profesores Fernando 
Casas de la Universidad de 
Castilla-La Mancha y Grego
rio Rodríguez de la Universi
dad de Alcalá de Henares. La 
principal conclusión del estu
dio, que se realizó durante los 
años 1999 y 2000, en pleno 
debate sobre la reforma de la 
Ley de extranjería, es que la 
sociedad se dirige hacia un 
modelo multicultural y mul
tirracial para la que todavía los 
ciudadanos de la región «no 
estamos preparados», según 
dijo el profesor Casas. Este es
pecialista destacó que «por un 
lado, se admite la necesidad 
de mano de obra extranjera y, 
por el otro se considera la in
migración como un problema 
social que genera recelos, so
bre todo cuando se refiere a 
personas de distintas culturas 
y religiones».

BREVES

MALAGÓN

Roban equipos de 
música en el colegio 
“Cañada Real”
Una responsable del colegio 
“Cañada Real” de la localidad 
de Malagón ha denunciado an
te la Guardia Civil el robo en 
este centro de cinco equipos de 
música y dinero en efectivo.

TOMELLOSO

Un joven detenido 
por robar 24.000 
euros

Un joven de 20 años de edad, 
Oscar J.G. y vecino de la loca
lidad de Tomelloso fue deteni
do a las 02:30 horas del martes, 
como presunto autor de un de
lito de hurto de 24.000 euros en 
una empresa. La desaparición 
del dinero había sido denuncia
da por un responsable de la em
presa “Forjas y Estructuras 
S.L.”, según informa la Subde
legación del Gobierno en Ciu
dad Real.

M.C.D.2022
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2 BOLAÑOS

El Ayuntamiento 
solicita a Industria 
dos módulos de 
formación

LA TRIBUNA
Bolaños

El Ayuntamiento de Bolaños, 
a través del Área de Promo
ción Económica, ha decidido 
solicitar a la Delegación de In
dustria de la Junta de Comu
nidades en Ciudad Real dos 
módulos de formación y em
pleo en carpintería metálica y 
de madera.

Según indicaba el edil en
cargado de este área, Miguel 
Ángel Valverde, con ellos se 
pretende continuar con la la
bor formativa emprendida por 
este Consistorio, gracias a la 
colaboración establecida con 
las diferentes instituciones, so
bre todo, con la finalidad de 
insertar laboralmenle a los co
lectivos más desfavorecidos y 
ofrecer a los bolañegos herra
mientas prácticas para que se 
adapten a los perfiles que de
manda el mercado de trabajo.

Cada módulo tendría una 
duración de siete meses y con
taría con 400 horas formati
vas. Estarían dirigidos a 15 
alumnos cada uno. El presu
puesto necesario para llevar
los a cabo es de 62.204 euros 
(10,3 millones de pesetas) ca
da uno.

Valverde anunciaba que 
también se ha pedido una sub
vención a este mismo depar
tamento regional para impartir 
un curso de formación de au
xiliares de Geriatría. Esta ini
ciativa también se dirigiría a 
15 personas de la localidad.

“De esta forma”, subraya
ba el teniente de alcalde bo- 
lañego, “las personas intere
sadas podrán estar mejor pre
paradas para optar a los pues
tos que actualmente se 
demandan en el mercado la
boral, ya que existen nuevos 
yacimientos de empleo en el 
sector de cuidados a los ma
yores”.

■ HERENCIA A DISPOSICIÓN DE LAS PERSONAS MAYORES MEMBRILLA EL INEM INVERTIRÁ 802.772 EUROS

El Ayuntamiento abre el 
□lazo de solicitudes para 
as plazas de termalismo

Cuñado inaugura hoy la 
Escuela Taller 
“Membrilla Verde”

LA TRIBUNA 
Herencia

Ya está abierto el periodo de solici
tudes en el Ayuntamiento de He
rencia para las diferentes plazas de 
termalismo que se ofrecen, por una 
parte desde la Junta de Comunida
des de Castilla La Mancha y por 
otra, desde el Instituto de Migra
ciones de Servicios Sociales.

Mientras que en nuestra región 
el turno anterior acabó el 30 de 
noviembre, se establece ahora un 
segundo turno para los balnearios 
de Castilla-La Mancha que se ini
cia el 30 de febrero y termina el

MIGUELTURRA ES UN PROYECTO DE CAPTACIÓN DE INVERSORES
EDIK

El Ayuntamiento de 
Miguelturra arranca el 
proyecto “Magnetita

LA TRIBUNA
Miguelturra

Tras más de un año de trabajo, el 
Ayuntamiento de Miguelturra va 
a activar el “Proyecto Magneti
ta”, técnicamente definido como 
una campaña de atracción de ini
ciativas al territorio de Migueltu
rra, puesta en valor de recursos y 
posicionamientos endógenos y 
motorización de planes estratégi
cos de desarrollo.

Arropado en el marco de la 
próxima jornada, - día 25 de ene
ro- “Estrategias de desarrollo en 
una villa emergente”, por la pre
sentación del paquete de proyec
tos e iniciativas estratégicas que 
el municipio va a poner en mar
cha a partir de 2002, “Magnetita” 
va a ser activado precisamente pa
ra potenciarlos, presentándolos a 
inversores, empresarios, institu
ciones y demás agentes sociales, y 
convirtiéndose de esta manera en 
la herramienta de venta de las 
mencionadas iniciativas de desa
rrollo.

Al margen de la planificación 
para desarrollar la propuesta, 
“Magnetita” cuenta con dos po
tentes herramientas de trabajo, que 
han sido viables gracias a la co
laboración - vía subvención 
económica- del Instituto Nacio
nal de Empleo, en el marco de la 
Orden Ministerial de 15/07/99 pa
ra el fomento del desarrollo local 
e impulso de los proyectos y em
presas calificadas como I+E. Estas 
dos herramientas son: un tríptico 
de alta calidad, en el que en len
guaje publicitario se presentan las 
grandes apuestas de la localidad, 
y, especialmente, la tarjeta Cd 
“Miguelturra, Vill@ Digit@l de 
Castilla-La Mancha”.

Las tarjetas Cd se han conver
tido en una herramienta altamen
te tecnológica de “andar por ca
sa”. La información que de una

31 de Mayo. En cuanto al Pro
grama del IMSERSO, los turnos 
comprenden desde el 1 de febrero 
al 30 de diciembre con la posibi
lidad de acceder a cualquier cen
tro del ámbito nacional.

En ambos casos se pone a dis
posición de las personas mayores 
tratamientos para las afecciones 
del aparato locomotor (reumatis
mos, traumatismos, artrosis, etc.), 
del aparato respiratotorio (bron
quitis, faringitis, asma, etc.) del 
aparato digestivo, del riñon y vías 
urinarias y problemas dermatoló
gicos a precios reducidos.

1>«19 al 13 de Surero

PEDRO MUÑOZ

Aspecto de la web del proyecto

LA TRIBUNA
Pedro Muñoz

PROYECTO MAGNETITA

MIGUELTURRA

M
il

Cartel de Carnaval

El socuellamino, 
José Luis Sánchez, 
autor del cartel de 
Carnaval
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empresa es necesario hacer llegar 
a clientes e inversores es cada vez 
mayor y este soporte digital ha 
conseguido incorporar, en un ta
maño idéntico a una tarjeta de vi
sita tradicional, “30 megas” de da
tos que escritos sobre papel ocu
parían cientos de folios. El Ayun
tamiento de Miguelturra encontró 
en este producto, según el conce
jal de Nuevas Tecnologías, Aga
pito Arévalo, “el método idóneo 
para hacer llegar a los colectivos 
interesados las iniciativas que de
sarrolla el municipio” y que se 
verán favorecidas con el benefi
cio adicional que supone poder 
contactar directamente, gracias a 
las características de programa
ción de la tarjeta, con los correos 
electrónicos de las personas que 
dirigen los proyectos o con la pá
gina Web municipal (cuya cons
trucción está próxima a concluir
se).

La estructura de software de 
“Miguelturra, Vill@ Digit@l de 
Castilla-La Mancha”, permite el

LA TRIBUNA
Membrilla

El director Provincial del Instituto 
Nacional de Empleo (Inem), Luci
lo Cuñado inaugura hoy de mane
ra oficial la Escuela-Taller “Mem
brilla Verde”, promovida por el 
Ayuntamiento de Membrilla, en la 
que el instituto invertirá una sub
vención global máxima de 
802.772,80 euros, repartidos e 
498.029,02 euros para gastos por 
formación y funcionamiento y los 
304.743,78 euros restantes, para su
fragar los gastos salariales de los 
alumnos-trabajadores. 

I i

visionado de sus contenidos sin 
necesidad de operar sobre ella, o 
ejecutar programa alguno por 
parte del usuario. Funciona en 
cualquier lector de Cd's que dis
ponga de bandeja, y la navega
ción a través de sus contenidos, 
ha sido diseñada para facilitar la 
accesibilidad a cualquier usua
rio, aunque sólo disponga de co
nocimientos mínimos de in
formática.

En su interior, los interesados 
encontrarán un bloque de infor
mación generalista de la locali
dad, otro que incide específica
mente en los puntos fuertes de la 
localidad para despertar el interés 
de empresarios, inversores e ins
tituciones, y el principal, que pre
senta las cuatro grandes apues
tas de los próximos años: desa
rrollo urbanístico, desarrollo in
dustrial, Parque Científico y 
Tecnológico de Castilla-La Man
cha (proyecto de singular interés) 
y el Proyecto Vill@ Digit@l de 
Castilla-La Mancha.

El cartel diseñado por el so
cuellamino José Luis Sánchez 
anunciará este año las fiestas 
de Carnaval de Pedro Muñoz 
que se celebrarán del nueve al 
trece de febrero próximo. Sán
chez, que ha elegido como 
motivo principal de su diseño 
una máscara de carnaval, ha 
sido el ganador del concurso 
convocado por la concejalía 
de Festejos del Ayuntamien
to de Pedro Muñoz obteniendo 
un premio de cien mil pese
tas.

■ MALAGÓN

El Ayuntamiento 
solicita dos 
módulos de 
formación
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La actividad de la Escuela Taller 
dio comienzo el día 17 del pasado 
mes de diciembre, y su tiempo de 
duración previsto es de dos años, 
hasta el 16 de diciembre del año 
2003.

Durante todo este tiempo, se 
van a desarrollar actividades en
caminadas a la formación de jó
venes demandantes de empleo en 
edades comprendidas entre los 16 
y los 24 años, con el fin de lograr 
su inserción en el mundo laboral 
en las especialidades de albañi
lería, carpintería de madera y 
metálica y restauración medio-

LA TRIBUNA----------------- --- ------------- -
Malgón

El Ayuntamiento de Malagd” 
ha solicitado a la Junta de C^ 
munidades dos Módulos^ 
Formación y Empleo, uno^ 
Carpintería Metálica y otro 
Jardinería.
Los Módulos de Formación) 
Empleo son unidades foi^ 
tivas de carácter témpora* 
las que se alternan la lotm^ 
ción, las prácticas y la uf^” 
tación laboral, cuyo obj^’j 
es la cualificación profesión 
de aquellas personas M'^'J’^j^ 
contrándose en situación 
desempleo, deseen accede 
un puesto de trabajo, ya^^^ 
por cuenta ajena, creand®^ 
propia empresa, o en un s^‘ 
ma de producción de ira 
asociado. ,„.

Por otro lado, el 
miento ha solicitado la^^^^^j 
una subvención con catg 
Plan Social de Empleo 
Junta de Comunidades. .

En este Plan podrán 
cipar los desempleados 
critos como demandanJ^^jj 
empleo, teniendo P^'^'V 
las mujeres desemploa

'^ filIJlllllJillU
SlM
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EDITORIAL

Sentencia
salomónica
Con la publicación de la sentencia de la Audiencia 

Provincial de Madrid por el juicio sobre los 
fondos reservados, durante los mandatos de los 

ex ministros Barrionuevo y Corcuera hay ya, como es 
normal en España, versiones para todos los gustos. La 
sentencia, como se ha dicho ya por activa y pasiva y se 
seguirá diciendo, al menos durante bastantes fechas, 
absuelve a los dos ex ministros ya citados y condena, a 
diversas penas, a cuatro ex altos cargos del Ministerio 
de Interior durante el mandato de Barrionuevo y 
Corcuera. La sentencia establece que esos cuatro altos 
cargos se enriquecieron a costa del erario público y 
por ello, amén de las penas de prisión, les condena a 
¡a devolución de las cantidades que ha quedado 
probado se apropiaron indebida e ilegalmente. 
Pero la sentencia lleva aparejado, como llevó el 
proceso, un gran componente político, dada la 
importancia de los cargos: dos ex ministros, un ex 
secretario de Estado para la Seguridad; un ex director 
general de la Policía, un ex director general de la 
Seguridad del Estado, un ex jefe del Mando único para 
la lucha contraterrorista y un ex gobernador civil de 
Vizcaya. Sentencia en mano hay que proclamar no 
sólo la inocencia de Corcuera y Barrionuevo, sino que 
fueron vapuleados injusta y duramente desde que el 
tema saltó a los periódicos. A la vez hay que incidir en 
que Vera, Rodríguez Colorado, Sancristóbal, Alvarez 
y López Rodríguez, los ex altos cargos condenados, se 
comportaron peor que chorizos a los que debían 
vigilar y reprimir.
Pero pese a que la sentencia no deja lugar a dudas, y 
así hay que acataría, las reacciones para todos los 
gustos no se han hecho esperar. Así, desde el 
respetuoso acatamiento del Gobierno Aznar, hasta la 
entusiasta alegría del PSOE -sólo por las 
absoluciones, claro está- pasando por la felicitación - 
también sólo por las absoluciones- de Durán y Lleida 
y su entorno, hasta las lamentaciones del líder de 
izquierda Unida, Llamazares, que, como siempre, 
^cne “peros” que poner a todo. Y aún hay más, la calle 
^tnbién está echando su cuarto a espadas según las 
'ticas de cada uno. Así, parece que el acatamiento es 
general y desapasionado entre los votantes de centro 
nerecha, mientras que la satisfacción se refleja en los 
"^litantes y votantes socialistas. Otra parte de 
españoles creen que las absoluciones no son del todo 
Instas por tratarse, precisamente, de dos ex ministros.
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CONTRAPUNTO Esteban Rodríguez Ruiz

Cosas bien hechas
N

o es la primera vez que la 
Fundación “La Caixa” eli
ge a Ciudad Real para orga

nizar actos culturales, exposicio
nes, etc.; y la última de ellas se está 
celebrando desde el día veintidós 
de diciembre y permanecerá abier
ta hasta el veintisiete del presente 
mes. El tema elegido para esta oca
sión es: “Los aromas de Al-Anda
lús”.
El cuidado escenario y la atención 
a los más mínimos detalles se dan 
por supuestos tras la experiencia 
acumulada año tras año, pero éste 
tenía un aliciente especial, la pro
ximidad del tema, pues por algo te
nemos en nosotros mucho de esa 
civilización que dejó en esta tierra, 
durante los ocho siglos que la ha
bitó, su manera de ser y entender 
la vida, refinada, amante de la na
turaleza y la buena mesa, un hedo
nismo positivo que se plasma en el 
cuidado del cuerpo, así como de 
los ambiente fundamentales: casa, 
mezquita, zocos, jardines...
Las especias y perfumes que la so
ciedad andalusí iba necesitando en 
cantidades cada vez mayores obli
garon a desarrollar un comercio 
inexistente, o rudimentario, hasta 
ese momento, estableciendose una 
serie de rutas, largas o cortas, marí
timas o terrestres, según los pro
ductos que traían o llevaban, re
señadas todas ellas con sus deta
lles y especificaciones.
Esta realidad, esta forma de vivir, 
está encerrada en una carpa que pa
rece inexistente una vez dentro de 
ella, pues los olores y sonidos van 
trasportando al visitante a cada una 
de las estancias importantes de la 
ciudad andalusí: el zoco, con sus 
tiendas perfectamente surtidas y el 
murmullo de los fácilmente imagi
nables mercaderes y compradores; 
la mezquita, silenciosa y cálida, 
acogedora con su salmodia que in
vita a la oración y el recogimien
to; la casa, cómoda, funcional, con 
su patio-jardín en donde el agua, 
los aromas y la luz de las estrellas 
animan a compartir las últimas ho-

ras del día, 
las confiden
cias entre 
amigos...
Toda la am
bientación 
está comple
mentada con 
paneles ex
plicativos, 
ilustraciones 
y referencias 
literarias que 
detallan el 
origen de ca
da uno de los 
productos, 
sus carac
terísticas y 
aplicaciones 
fundamenta
les, a la vez 
que nos per
miten perci
bir los distin
tos aromas, 
agradables o 
repelentes, 
que tuvieron 
una gran im
portancia en 
aquella épo
ca y que, en 
algunos ca
sos, la sigue 
teniendo. De 
esta manera 
se nos hacen 
familiares las 
rutas comer
ciales que se 
desarrollaron
entre Oriente y Occidente para ha
cer posible el milagro llamado al- 
Andalus, la sociedad de mayor va
riedad étnica y riqueza cultural del 
momento. La mezcla de bereberes, 
árabes, visigodos, hispano-roma
nos..., independientemente de su 
religión: musulmanes, cristianos, 
judíos..., facilitó el logro, aunque 
no siempre estuvieron ausentes los 
problemas. Las ciencias y las ar
tes, en suy distintas manifestacio
nes, lograron su momento de es

plendor.
Un lujo de exposición que está 
abierto a todos, incluidos grupos 
escolares, y que tal vez merecería 
una respuesta más generosa, en 
cuanto a asistencia, por parte de to
dos. Ya sé que las ofertas culturales 
no son las que suelen coleccionar 
las mayores aglomeraciones, pero 
en este caso se trata de acercamos 
parte de nuestra historia, hacién
donosla inteligible. En cualquier 
caso: ¡Gracias!

En Clave de Humor Vicente toti
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Ventana Abierta JosÉ María ALíA robledo (*)

Difama, que algo queda
S

iempre he mantenido que las cues
tiones académicas deben discutirse 
en los correspondientes foros inter

nos y que la salud del sistema universitario 
actual (ya veremos el futuro...) se demues
tra también ahí: en la posibilidad de diri
mir cualquier problema con total libertad 
y atenerse, luego, al resultado de las vota
ciones. Sin embargo, no todo el mundo 
piensa de igual modo y determinados pro
fesores prefieren airear sus opiniones en la 
prensa, produciendo artículos con fruición 
y aplauso de sus corifeos. Muy bien. De
fiende nuestra Constitución, en su artícu
lo 20, el derecho a la expresión de las ide
as por cualquier sistema de difusión. Na
da, pues, que objetar. No obstante, el de
senfreno gráfico lleva, a veces, a la mentira 
y la difamación y por ahí no podemos pasar, 
aunque sólo sea por respeto a la institución 
a la que, claro está, de forma temporal y 
mientras las urnas quieran, representamos 
con toda la dignidad que nos es posible.

Publicaba María Luisa Soriano (La Tri
buna, jueves día 10 de enero) un artículo 
de “opinión” titulado “Migas en Galiana” 
en el cual se mentía atribuyéndome unas 
declaraciones públicas, entrecomilladas, 
supuestamente realizadas por mí ante to
dos los asistentes al vino de Navidad para el 
personal que trabaja en el Rectorado de 
nuestra Universidad, y que la autora, con 
más bien poca gracia, glosaba de oídas en 
su texto.

A los pocos días, Andrés Porras Piedra 
y cinco (luego doce o trece, ya no sé) firmas 
más, remataban la faena con otro monu
mento de la literatura universal (“La mi
noría extraparlamentaria de ITA”, La Tri
buna, sábado 12 de enero) donde, eso sí, 
ya no entrecomillaban mis supuestas “de
claraciones”, empezando su memorial de 
agravios con un “Dicen que dijo...” 
Además, mis afirmaciones pasan de ser he
chas en público y durante las migas a, sim
plemente, dichas a “los medios de comu
nicación” (sic).

Es este artículo último el que me lleva a 
escribir estas líneas aunque sólo sea por
que nadie piense que “quien calla, otorga”. 
Por lo demás, huyo de la polémica: lo que 
menos me agrada es andar dando tres cuar
tos al pregonero mediático, sobretodo si el 
pregón se refiere a la Escuela que dirijo.

Desgranaré y analizaré algunos aspectos 
del artículo de Andrés Porras Piedra (y to
das las firmas que sean), entrando más que 
en los son de opinión, en aquellos que los 
autores quieren hacer pasar como hechos.

BOICOT
Desde su cesión, la finca Galiana ha sido 
para los firmantes “el cortijo del rector”, 
como queda, por otra parte, patente en el 
artículo “Migas en Galiana”. Por ende, cual
quier utilización práctica de la misma debía 
ser considerada como delito de lesa patria o 
“colaboracionismo”. Que se diga ahora que 
he sido yo el que no ha aceptado sus ideas 
al respecto es, como mínimo, ridículo. No 
hay aquí táctica pulpera alguna: personal
mente, y como profesor de Química Gene
ral, poco puedo, dentro de mi asignatura, 
contribuir con clases prácticas en la finca (al 
igual, por lo demás, que los profesores de 
Matemáticas, Bioquímica, Dibujo, Micro
biología o Termotecnia, por ejemplo); sí 
podrían hacerlo, sin embargo, los profeso
res de Cultivos Herbáceos, Cultivos Leño
sos o Maquinaria Agrícola.

Como muestra de “mi boicot” a sus ide
as, un botón: los responsables de esta últi
ma asignatura (firmantes ambos, claro) 
mantienen ante quien quiera escucharles 
que el sitio ideal para los tractores y ciertos 
aperos es ¡el taller de la asignatura! y no 
una finca de seiscientas hectáreas a sólo 
doce kilómetros, y que, dónde va a parar, 
las mejores y más cómodas prácticas de 
tractor se realizan en el aparcamiento de la 
Escuela y no en el campo. No contentos 
con su genial visión de la didáctica, quieren 
además que se haga un seguro a los trac
tores por si acaso dan algún golpe a los co
ches allí aparcados. ¡Cosas veredes...!

HORARIOS
Es puro cinismo acusarme de descabalar 
los horarios, impidiendo cómodas visitas 
a la finca, por mi afán de concentrarme las 
clases en un único cuatrimestre. Primero, la 
asignatura que imparto es cuatrimestral por
que en la última reforma de Planes de Es
tudio sacada adelante por la señora Soriano 
y su equipo de firmantes pasó de tener nue
ve créditos a sólo siete y medio, con lo cual 
no hay más remedio legal que impartiría 
en un cuatrimestre. Segundo, mi horario 

actual, desde luego no “puesto” por mí si
no propuesto por el equipo de Dirección y 
aprobado por la Junta de Centro, es prácti
camente idéntico al que, tres o cuatro años 
atrás, la señora Soriano y su equipo me 
asignaron. Tercero, es mentira que una a 
los grupos para mi comodidad: el grupo de 
la especialidad de Industrias tiene un ho
rario y el de Explotaciones, otro distinto. 
Ambos son cubiertos entre el Dr. Carrillo 
Muñoz, catedrático de Química al igual que 
yo, y el abajo firmante. Es cierto que los 
alumnos de la nueva titulación (Hortofru- 
ticultura y Jardinería) dan sus clases junto 
a los de Explotaciones Agropecuarias. Pe
ro hay que añadir un detalle importante: 
¡ambas asignaturas son idénticas en pro
grama y contenidos! y, de hecho, resultan 
de convalidación automática. Así pues, 
¿dónde está el dolo? Por cierto, durante el 
segundo cuatrimestre (cualquiera deduciría 
del artículo que comento que servidor está 
entonces mano sobre mano) imparto una 
asignatura de doctorado en la Facultad de 
Químicas.

INVESTIGACIÓN

Dejan caer los firmantes que uno de mis 
problemas es que mi investigación no se 
desarrolla en el terreno de la Agronomía y 
que, por lo tanto, no tengo ni idea de qué va 
la fiesta. Por fortuna, en este mundo glo
balizado y dependiente de la red los inves
tigadores tenemos el currículo transparen
te: basta consultar cualquier base de datos 
(BIDS del Institute for Scientifíc Informa
tion, por ejemplo) para saber en segundos 
los méritos investigadores (si los hubiere) 
de cada uno de nosotros. Por eso, me sor
prende que un grupo de personas que no 
aparecen en ninguna de estas bases de da
tos porque jamás han producido nada cientí
ficamente relevante (es decir, publicado en 
una revista con factor de impacto recono
cido) se permitan opinar sobre la actividad 
investigadora de alguien que, en los últi
mos seis años ha publicado veinticinco artí
culos en revistas internacionales de este ti
po. Es una pena que, de momento, revis
tas de divulgación como Agricultura no 
aparezcan en las relaciones de publicacio
nes con impacto: que no se desanimen los 
firmantes porque quizás algún día esto su
ceda y puedan por fin engrosar la nómina de 

científicos reconocidos por su producción..

OBRAS
Ya en otro artículo anterior, se quejaban 
amargamente los firmantes del “hacina
miento” al que estaban sometidos los pro
fesores en nuestra ubicación provisional. 
Ahora, hablan de cuatro “profesores” com
partiendo despacho. ¿Cuál es la realidad?. 
La Junta de Centro, aprobó una distribu
ción de despachos que sitúa a dos profeso
res en cada despacho de entre veinte y ca
si veintitrés metros cuadrados (¿hacina
miento?). Hay dos despachos más grandes 
(28.5 m2) donde trabajan tres compañeros 
en cada uno, y otros dos del mismo tamaño 
donde tienen sus mesas los profesores a 
tiempo parcial, que no suelen coincidir tem
poralmente en la Escuela. ¿Dónde está el 
hacinamiento?. Cuestión diferente es que, 
en un determinado despacho, (el del prin
cipal firmante) se hayan querido instalar 
cuatro personas (sólo dos de las cuales son 
profesores) y no sé cuántos armarios, ale
gando que los estudiantes de tercer ciclo y 
el personal contratado con cargo a proyec
tos de investigación tiene, también, dere
cho a despacho. No me cabe duda de su 
inalienable derecho al espacio pero, en es
ta situación provisional, debe ser el De
partamento correspondiente (responsable 
único de las cuestiones de investigación y 
tercer ciclo) quien ubique a este personal, 
como se ha hecho cediendo provisional
mente a los profesores implicados un es
pacio en la Escuela Politécnica.

DESPEDIDA Y CIERRE
En fin, señores y señoras firmantes, mien
tras este equipo de Dirección siga contando 
con la confianza de la Junta de Centro, pa
ra pescar cefalópodos van a tener ustedes 
que irse al banco sahariano. Eso sí, si su 
deseo es hacerlo en aguas revueltas, en esas 
aguas revueltas que ustedes anhelan e ima
ginan como fruto más visible de la nueva , 
L.O.U. y sus renovados sistemas de elec
ción de cargos, pues nada, sigan “prietas | 
las filas” y haciendo méritos para el futuro j 
que, ya saben, en la Universidad española ( 
“empieza a amanecer”. !
* José María Alia Robledo es director j 
de la Escuela Universitaria de Ingeniería : 
Técnica Agrícola de Ciudad Real •

Cartas al Director
AL ALCALDE DE POZUELO
Grupo Municipal Socialista de Po

zuelo de Calatrava

Sr. Triguero, Sr. alcalde de Po
zuelo, ni al grupo municipal de 
concejales socialistas, ni a los pai
sanos vecinos de Pozuelo, nos 
puede Vd. engañar. Lo inaudito, 
no es que el Grupo Socialista de 
Pozuelo abandone dos plenos se
guidos, hartos de que se nos con
culquen nuestros derechos y de 
que se vulnere sistemáticamente 
la Ley. Lo inaudito, lo monstruo
so, es que no se recoja en las actas 
textualmente nuestras objeciones 
y comentarios.
Lo inaudito, es que no se levan
ten actas de las comisiones infor
mativas, y que la secretaria, “Fe 
pública”, unas veces argumente 
que tiene órdenes del Sr. alcalde 
de no levantar acta y otras, que no 
dispone de tiempo.
Lo inaudito, lo sorprendente, es 
que no permita la retransmisión 
en directo de los plenos, ni nos 

deje usar la grabadora y facilitar
le así, la labor a la secretaria.
Lo inaudito es que reduzca en los 
plenos ordinarios, el número de 
preguntas a cinco. ¿Por qué será?. 
Lo inaudito e increíble es que cie
rre establecimientos alegando que 
no reúnen las condiciones esta
blecidas por Ley, y paralelamen
te autorice la apertura de otros, 
con más barreras arquitectónicas 
y con más inseguridad; y que 
otros establecimientos a los que 
le ha permitido su funcionamien
to durante 18 años, ahora los cie
rre alegando inseguridad.
Lo inaudito, es que se niegue a 
dar licencias definitivas, para así 
tener a los vecinos en su^nanos. 
Lo inaudito, lo raro, es que siga 
cobrando kilometraje sin justifi
car adecuadamente.
Lo inaudito es que invite a comer 
a nuestros mayores y les regale 
frascos de colonia con el dinero 
del pueblo, con la única intención 
de buscar su voto, y no los invite 
con la intención de reconocer su 

labor, trabajo, esfuerzo y su
dor.
Lo inaudito, es que los ve
cinos de Pozuelo tengamos 
que pagar 281.915 pesetas 
(1.694,34 euros) por Vd, ac
tuar de mala fe y no facili
tamos la documentación que 
por Ley nos corresponde e 
inaudito es que siga aún des
pués de la sentencia empecinado 
en no damos la documentación 
que le solicitamos para ejercer 
nuestro derecho de fiscalización. 
Lo inaudito, es que anule una con
vocatoria con lista de aspirantes 
ya cerrada, para, al día siguiente, 
convocar otra con bases total
mente distintas y evitar contratar 
a alguien que no fuera de su agra
do. Inaudito es que su forma de 
contratar sea a dedo.
Lo inaudito es que se aproveche 
de la edición del informativo mu
nicipal “Concejo”, que dicho sea 
de paso a los vecinos nos cuesta 
actualmente aproximadamente 
unas 250.000 pesetas (1.502,53
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euros) siempre 
que se publica, 
para hacer su pu
blicidad y cam
paña de acoso y 
derribo al Grupo 
Socialista, impi
diéndonos repli
carle en el mis
mo.

Lo inaudito, es que dé órdenes pa
ra que desde el Ayuntamiento se 
remitan notificaciones de arreglos 
de calles y alumbrado público de 
deuda prescrita de hace 8 a 10 
años a los demás vecinos, y Vd. 
y sus concejales aún no hayan he
cho efectivo el pago del arreglo 
de sus calles.
Lo inaudito, es que se nos denie
gue el acceso a las facturas que 
aprueba la Comisión de Gobier
no. ¿Por qué será?.
Lo inaudito es que después de 25 
años de democracia, aún manten
ga calles con el nombre de gene
rales y otros personajes relacio
nados con la dictadura.

Lo inaudito es que no nos trasla<k । 
las invitaciones que realizan 1^ j 
diferentes cofradías y asociado 
nes a la Corporación.
Lo inaudito, lo nunca oído, esq**^ ¡ 
diga que los presupuestos vak^ | 
hasta que se aprueban, y que»® ' 
vez aprobados, se pueden tirar j 
la papelera. )
Lo inaudito es que se obcequéis 
expropiar el terreno donde se v ' 
construir el nuevo colegio y ° j 
more su construcción como . 
nimo dos años, en detrimento 
la comunidad escolar.
Sr. Triguero, para terminar,a , 
hiendas de que son muchas las i 
sas inauditas que Vd.
y como en algún rootnento -j 
que cortar, queremos hacerlo ' 
nifestándole que polít*c®”’^| 
está agonizando, que estamos 
tiendo a los últimos colo^ ,; 
su vida parlamentaria, si o^ 
lamentario tiene algo, ya ^U|, 
le considera desde la Mí
tica como un pegote de la o 
cracia.
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La Cifra
Aumento de beneficios del SCH en el 2001

10,1 por ciento

Hay cosas que no cuadran o casan, como mínimo, muy 
mal. Por un lado el Santander Central Hispano (SCH) 
anuncia ayer que aumentó sus beneficios el año pasado 
un 10,1 por ciento hasta los 2.486,3 millones de euros 
(413.688 millones de pesetas), por debajo del 16 por 
ciento de incremento que anunció la entidad el pasado 
octubre, debido al impacto de la crisis argentina, y por 
otro lado el presidente de la entidad, Emilio Botín, anun
cia que se podrían retirar sus inversiones de Argentina si 
entraran en pérdidas. Esto hace pensar que en el departa
mento de estudios de la entidad bancaria no ven muy 
clara la situación por tierras argentinas.

LÍNEAS
PEDRO Peral

Más vida 
en Castilla

S
EGÚN recientes datos ofi
ciales, Cantabria, Castilla 
León y Castilla-La Mancha 

han sido las comunidades autóno
mas donde más descendió el núme
ro de abortos durante el año 2000 
respecto a 1999. Excluida Madrid, si 
computamos las cifras del Ministe
rio de Sanidad a la antigua división 
territorial de España, serían Casti
lla-La Nueva y Castilla-La Vieja 
donde hay más “vida”, al haber dis
minuido el número de abortos.

Las causas de esa minoración no 
son fáciles dé determinar. Los fac
tores que llevan a una mujer a dar 
ese paso son complejos. Por otra 
parte, aunque la legislación es la 
misma, las circunstancias en cada 
territorio pueden ser diferentes. En 
cualquier caso, los defensores de la 
vida estarán de enhorabuena y a la 
hora de establecer medidas que fa
vorezcan traer al mundo al hijo con
cebido, muchos señalan una serie 
de ayudas conducentes a disuadir a 
la mujer embarazada que proyecta 
abortar.

En primer lugar, cualquiera que 
sea su situación; soltera, casada, se
parada, divorciada, esa madre ges- 
lanie merece toda la atención del 
Hundo, toda la ayuda y toda la com
prensión de la Comunidad Huma
ba en que viva. Es cierto que la le
gislación reconoce los mismos de
rechos a la filiación cualquiera que 
sea su origen; los hombres, a veces, 
•'O. Aunque, en último término, to- 
^os los seres humanos seamos igua
les. Por otro lado, la madre que no 
^esca tener un hijo debe contar -no 
sólo con el apoyo moral y afectivo 
Cequiones le rodean- sino disponer 
^c subsidios públicos de tal suerte 
Auc no se justifique el aborto por 
Hita de medios económicos para 
^tistentar y educar al crío.

Las naciones que le han visto las 
Orejas al lobo de la despoblación, 
*’^ adoptado medidas como las an- 
’^riormente señaladas en el marco 

® Un Plan de Protección Integral 
la Familia. Nuestro país, en esta 

’^^teria, se encuentra atrasado, aun- 
Atte algo ha diseñado el gobierno 
y FP. Seguro es que ante la pro- 

^’Hidad de las elecciones, los par- 
ofrecerán nuevas soluciones.

Veremos.

El Personaje
CiJMble ppr conspiración en el atentado de Omagh

urphy
Europa sesteaba en pleno mes de agosto 
del año 1998, cuando el día 15, a media 
mañana, una explosión en una calle ce la 
localidad irlandesa de Omagh sacudió las 
entreñas del proceso de paz irlandés y re
movió las conciencias de todo el mundo. 
En el que está considerado como el más

sangriento atentado de los 30 años de violencia en Irlan
da del Norte morían 29 personas -dos de ellas españo
las- y resultaban heridas más de 200. Dos años y medio 
después, un tribunal de Dublín encontró al irlandés Colm
Murphy, de 49 años, culpable de conspiración.

La Frase
Rafael Vera • Condenado por el ‘caso Fondos’ 

No me tengo que 
arrepentir de nada, me 
ha tocado pagar el pato

La sentencia por el llamado ‘caso Fondos Reservados’ 
ha determinado que ninguno de los ministros de la etapa 
socialista implicados eran culpables. No se puede decir 
lo mismos del resto de los inculpados, entre los que des
taca de forma especial el ex secretario de Estado para la 
Seguridad, Rafael Vera, que ha sido condenado a siete 
años de prisión y a 18 años de inhabilitación por el delito 
continuado de malversación de caudales públicos. Vera 
se ha mostrado sensiblemcnte dolido por la sentencia, 
pero los hechos parecen claros para el tribunal.
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Desde Otra Orilla
Domingo Luis Sánchez Miras

El perro y el cocodrilo

L
as viejas fábulas de Esopo, que segura
mente tampoco fueron originales de su 
tiempo, sino recuperación de antiguos sa
beres populares, fueron recogidas por nuestros ne

oclásicos fabulistas Iriarte y Samaniego, y del último 
fue aquella en la que narraba como un perro, que 
bebía agua en el río Nilo, al ver de reojo a un coco
drilo, tomaba enlrecortadamente su agua para po
der seguir corriendo y no ser alcanzado por el de
predador que le recomendaba se detuviese para que 
no le sentase mal. Mas el perro era astuto y contestó 
cautamente:

con lágrimas de cocodrilo- de que a un dirigente 
político no le dejen hablar con el Presidente del Go
bierno. Lo califica de vileza. ¿Qué hubiera dicho si 
cuando aún era oposición, algún cargo orgánico re
gional -que no institucional- del PP se hubiera en
trevistado con el ex-presidente González, acom
pañado por algún pariente y por cualquier señor im
portante que pasase por allí? Porque Nicolás Re
dondo sólo es un parlamentario socialista del País 
Vasco. A nivel orgánico era mucho más; era Secre
tario General Regional de un partido de implanta
ción nacional llamado Partido Socialista Obrero Es-

“... dañoso es beber y andar, ¿pero es sano el 
aguardar a que me claves el diente? ’’ 

Yo creo que Nicolás Redondo Terreros -como 
el padre- no debió leer esta fábula y si lo hizo, no la 
integró en su manera de actuar como líder del so
cialismo vasco. Quiso beber más reposadamente, 
seguramente con el deseo de 
luchar mejor contra el 
nacionalismo, y el PP le - 
propinó un fuerte mor
disco en las elecciones del 
País Vasco. Cierto es que el 
PSOE dijo, pasadas éstas, que 
había obtenido mas votos que 
nunca, porque ya saben que 
tras las votaciones, todo el 
mundo dice que ha ganado y los 
socialistas también, aunque no 
habían crecido en ningún parlamentario 
(pese al hundimiento de los “batasu- 
nos”) como lo habían hecho el PNV, 
el PP y hasta Izquierda Unida. El PSE 
obtuvo más votos por la sencilla razón 
de que, en esa ocasión, votó mas gen
te que nunca en el País Vasco; pero 
los votos que le hubieran podido in
crementar su presencia parlamentaria 
fueron a engrosar a IU, que, como di
cen los castizos, “nunca había visto 
un santo con tantas luces”, o al pro
pio PP, porque entre votar a la sucur
sal PSE o a la cabecera, optaron por 
quien llevaba la iniciativa... pero Ni
colás Redondo llevaba razón según los 
medios de comunicación parti
darios del cocodrilo, y 
aún andan mohi
nos y agresi
vos porque 
no se ha po
dido comer 
del todo a la 
presa que tan fá
cilmente se estaba 
dejando engullir.

Dicen que esto de la 
entrevista con Aznar, no es malo. Quizá. 
Incluso Aznar se lamenta -seguramente

pañol, cuyo líder es Zapatero; y si el Presidente del 
Partido Popular español quiere tratar cosas del País 
Vasco, se pone de acuerdo con su homólogo socia
lista, al que le puede pedir que le acompañe el Se

cretario General del País Vas
co. Eso es lo decente 
y lo correcto entre 
partidos. Lo demás es 

“puentear” y conspirar.
Y eso es lo que han hecho 

Aznar y Redondo. De la ac
tuación del primero que res

ponda su conciencia; pero el se
gundo, además, ha contraído graví

simas responsabilidades orgánicas 
con la complicidad del Redondo padre y 

de Mújica, que ya tienen experiencia en estas li
des.

La Comisión Ejecutiva Federal debía pedirle al di
misionario Secretario General de los socialistas vas
cos estrechas cuentas, como se las piden a pobres 
concejales de pueblo que “porque saben lo que pasa 
allí’, hacen y deshacen coaliciones ignorando las 
directrices de su partido. Pero quizá Orwell estaba en 
lo cierto cuando apuntó el cambio del enunciado de 
que “todos son iguales”, añadiendo un maligno; ... 
“pero unos mas iguales que otros”.

No quiero, ahora, entrar en el complicado tema de 
si las ideas de Redondo eran buenas o malas. Hasta 
ahora no han beneficiado mas que al PP... y com
prendo que eso agrade a muchos; aunque nunca en
tenderé que gentes que se califican de izquierdas 
estén de acuerdo con su actuación. Quizá porque yo 
sea demasiado clásico y me siga enterneciendo aque
lla célebre anécdota del socialdemócrata August 
Bebel, motor del nacimiento del socialismo de

mocrático en el célebre Congreso de Got- 
ha, contra la opinión del propio Marx;

pero que nunca perdió su norte y 
cuando se retiraba en una ocasión 
a su escaño parlamentario, entre los 

aplausos de los conservadores, se pre
guntó qué majaderías no habría dicho para 
que le aplaudiese la derecha. A Nicolás Re

dondo le está aplaudiendo mucho la derecha, 
y a su padre, y a Mújica. Deben recordar la cohe
rencia de Bébel que se enfrentó al mismísimo Carlos 
Marx; pero sin buscar ayuda en la acera de enfrente.
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■ ACTUALIDAD GARRIDO SEÑALÓ QUE SU PARTIDO NO SE ALEGRA DE MAL NIVEL DE CASTILLA-LA MANCHA EN EL ESTUDIO DE LA CAIXA
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El PP regional envía 213 
compromisarios al Congreso
La mayoría de los delegados están adscritos a la ponencia sobre empleo

EFE______________________________________  
Toledo

Un total de 213 compromisarios 
de Castilla-La Mancha asistirán 
al XIV Congreso Nacional que el 
PP celebrará del 25 al 27 de ene
ro, bajo el lema «Las propuestas 
del centro: Un nuevo impulso pa
ra España», al que han presentado 
49 enmiendas.

Según informó ayer en rueda 
de prensa el secretario regional 
del PP, Jesús Garrido, en dicho 
congreso se discutirán cuatro en
miendas, la primera de ellas de- 
Estatutos, a la que los compromi
sarios castellano-manchegos han 
presentado un total de cinco en
miendas. Las tres ponencias res
tantes son «Patriotismo constitu
cional», «El Estado en el siglo 
XXL Nuevas responsabilidades» 
y «Hacia la sociedad del pleno 
empleo y las oportunidades».

Garrido explicó que para acu
dir como compromisario a este 
congreso es condición «sine qua 
non» adscribirse a cualquiera de 
las ponencias y, en este sentido, 
resaltó que a los delegados «se les 
ha dado plena libertad para ele
gir» y no han recibido ninguna di
rectriz por parte de la dirección.

De las cuatro ponencias, la que 
ha suscitado un mayor interés en
tre los compromisarios castella
no-manchegos ha sido «Hacia la 
sociedad del pleno empleo y las 
oportunidades», que ha recibido 
más del 80 por ciento de las en
miendas, mientras que a la terce
ra, «El Estado en el siglo XXL 
Nuevas responsabilidades», se 
han presentado tres y a «Patrio
tismo constitucional» ninguna.

El secretario regional del PP 
justificó la ausencia de enmien
das a dicha ponencia en que «en 
esta región no existe un sentido 
nacionalista ni tenemos proble
mas con el marco constitucional».

Jesús Garrido, secretario regional dei Partido Popular Ardm

Garrido puntualizó también 
que la delegación de Castilla-La 
Mancha es, junto a Madrid, la ter
cera en cuanto a número de com
promisarios, después de Castilla 
y León y Andalucía, y que de los 
213 asistentes, 191 proceden del 
partido y 21 de la organización 
juvenil, Nuevas Generaciones.

Por otro lado, el secretario re
gional del PP contestó a las críti
cas de algunos dirigentes del 
PSOE, que acusan a los «popula
res» de «alegrarse» porque Cas
tilla-La Mancha figure en el pe
núltimo lugar del ránking en cuan
to a índices de bienestar social, 
según el Anuario Social de Espa

ña sobre el año 2001, dado a co
nocer por la Fundación La Caixa.

Según Garrido, «al PP no le 
alegran en modo alguno estos da
tos, sino que le preocupa enorme
mente que después de 19 años de 
gobierno socialista sigamos en el 
furgón de cola en cuanto a renta 
familiar, nivel cultural, coste y 
equipamiento de viviendas o in
fraestructuras». En este sentido se 
preguntó «cuántos años son ne
cesarios para que vivamos igual 
que el resto de los españoles» y 
agregó que «en el Partido Popular, 
no nos resignamos y queremos un 
cambio de política, porque así no 
vamos por el buen camino y vi

vimos cada vez un poco peor».
Esta situación contrasta, según 

el dirigente del PP, con la de los lí
deres socialistas de la región, «cu
yas casas y propiedades -dijo- dis
tan mucho de las del ciudadano 
medio de Castilla-La Mancha».

A continuación acusó al Go
bierno de José Bono de «condu
cimos a esta dolorosa situación, 
dibujando un panorama similar al 
de ‘Alicia en el país de las mara
villas’, instalados como están - 
agregó- en la demagogia, el bota
fumeiro y los juegos de artificio».

Preguntado por el estudio de 
las agencias de calificación Mo- 
ody’s y S&P, que sitúa a Castilla-

y U DETALLE

ENFOCADOS AL EMPLEO

De las cuatro ponencias, la que 
ha suscitado un mayor interés 
entre los compromisarios cas
tellano-manchegos ha sido «Ha
cia la sociedad del pleno empleo 
y las oportunidades», que ha re
cibido más del 80 por ciento de 
las enmiendas, mientras que a 
la tercera, «El Estado en el siglo 
XXI. Nuevas responsabilidades», 
se han presentado tres y a «Pa
triotismo constitucional» ningu

na.

LA TERCERA DELEGACIÓN 
EN NÚMERO

Garrido puntualizó también que 
la delegación de Castilla-La Man
cha es, junto a Madrid, la terce
ra en cuanto a número de com
promisarios, después de Castilla 
y León y Andalucía, y que de los 
213 asistentes, 191 proceden del 
partido y 21 de la organización 
juvenil, Nuevas Generaciones.

LA ECONOMÍA REGIONAL

Garrido se preguntó «cuántos 
años son necesarios para que 
vivamos igual que el resto de los 
españoles» y agregó que «en el 
Partido Popular, no nos resigna
mos y queremos un cambio de 
política, porque así no vamos por 
el buen camino y vivimos cada 

vez un poco peor».

La Mancha entre las de mayor so
lidez financiera del país. Garrido 
destacó que «este informe es es
trictamente económico, por lo que 
no afecta a los ciudadanos, sólo a 
los proveedores, que ven cómo 
los gestores de esta región son ma
los pagadores, aunque es verdad 
que tienen un nivel de endeuda
miento inferior al de otras comu
nidades autónomas».

Por contra, el informe de Fun
dación La Caixa «es muy fiable 
y una radiografía de la realidad 
social de la región, ya que analiza 
129 variables en ciudades de más 
de 1.000 habitantes y 155 a nivel 
provincial», concluyó Garrido.

■ CORTES

Marco recibe al 
nuevo delegado 
saharaui en la región

EFE _____________________________________
Toledo

El presidente de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, Antonio Mar
co, recibió ayer al nuevo delegado 
de la República Arabe Saharaui De
mocrática en Castilla-La Mancha, 
Abibin Bucharaya, y a su predece
sor en el cargo Ahmedu Fadel, que 
ahora desarrollará esta función en 
la Comunidad Valenciana.

Durante el encuentro, Ahmedu y 
Bucharaya agradecieron al presi
dente de la Asamblea regional la 
colaboración y el apoyo institucio
nal que las Cortes de Castilla-La 
Mancha prestan a la causa saharaui.

■ PUBLICACIÓN ESTHER PADILLA DIO A CONOCER UN FOLLETO CON TODAS LAS AYUDAS DISPONIBLES

Las actividades juveniles contarán con más 
ayudas por el incremento presupuestario

TRIBUNA_____________________________
Ciudad Real

El importante incremento presu
puestario experimentado por la 
Dirección General de Juventud 
durante el presente año, un 43% 
más que el pasado ejercicio, su
pone, en palabras de la responsa
ble de este departamento, Esther 
Padilla, “que el Gobierno regio
nal apuesta por la juventud de 
Castilla-La Mancha”, según re
coge una nota de prensa de la Jun
ta de Comunidades.

Así, la subida del presupues
to, que para el presente año se 
sitúa en 1.650 millones de pese

tas (2,98 millones de euros) tendrá 
su traslación en los programas e 
iniciativas que desanolla esta Di
rección General.

En este sentido, las ayudas a 
las asociaciones juveniles, gracias 
a los cuales se desarrollan los pro
gramas e iniciativas, potenciando 
además el asociacionismo entre 
los jóvenes, registra un importan
te incremento en su presupuesto. 
Como ejemplo, Esther Padilla 
señaló que el programa “Iniciati
va libre” pasa de los 60 millones 
de pesetas del pasado año a los 
100 millones con los que contará 
durante 2(X)2.

Una de las iniciativas estrellas 
durante el pasado año, el conoci
do “Esta noche toca...”, registra 
importantes novedades en su plan
teamiento para este ejercicio. Así, 
todos los ayuntamientos de la re
gión podrán presentarse a esta 
convocatoria, posibilitando que 
cualquier rincón de Castilla-La 
Mancha pueda contar con alter
nativas juveniles de ocio, y no só
lo los municipios con más de 
20.000 habitantes como ocurría 
hasta ahora.

Además, el presupuesto de es
te programa pasa de los 50 millo
nes de pesetas con los que conta

ba durante el ejercicio anterior, a 
los 97 millones que se destinarán 
en 2002, con lo que se permitirá 
que un mayor número de ayunta
mientos puedan acogerse a esta 
interesante iniciativa.

Por otra parte. Padilla presento 
las convocatorias de la Dirección 
General de Juventud para este 
año, que han sido recogidas en 
una pequeña publicación de fád* 
manejo, cuyos 7.000 ejemplaT^^ 
han sido distribuidos a través óe
los Puntos y Centros de Intorma- 
ción Juvenil, las Asociaciones Ju' 
veniles y las Delegaciones Pro
vinciales de Bienestar Social-
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RESPONSABILIDADES EL DIRIGENTE DE LA CÁMARA AFIRMA QUE NINGÚN MIEMBRO DE LA MESA DIO ORDEN DE IMPEDIR EL PASO AL PP

M AL DETALLE

RESPETOMarco dice que no delinquió y 
no le preocupa la querella del PP
El presidente de las Cortes afirma que no estaba en Toledo el 28 de diciembre
EFE
Toledo

El presidente de las Cortes de Cas
tilla-La Mancha, Antonio Marco, 
afirmó ayer que no está preocu
pado por la querella que el PP ha 
presentado contra él por los inci
dentes del 28 de diciembre, ya que 
ni ha cometido delito alguno ni ha 
vulnerado los derechos de nadie.

En declaraciones a los perio
distas, Marco se refirió a la que
rella que el PP presentó el lunes 
contra él y contra el secretario pri
mero de la Mesa de las Cortes, 
Mario Mansilla, por impedir el 
acceso al Parlamento a un grupo 
de diputados de la oposición en la 
tarde del 28 de diciembre.

El presidente de las Cortes re
gionales expresó su respeto por 
las acciones judiciales emprendi
das por la oposición, aunque con
sidera que carecen de fundamen
to y aseguró no estar preocupado 
porque «debería estar preocupa
do quien haya cometido un delito 
o vulnerado los derechos de al
guien, pero no es mi caso».

Sobre la infiuencia que la pre
sentación de esta querella puede 
tener en la actividad parlamenta
ria en el próximo periodo de se
siones, Marco aseguró que él si
gue siendo el mismo que antes del 
28 de diciembre, de manera que 
«procuraré actuar cómo mejor se
pa y pueda, con respeto a los dere
chos de los diputados y dirigiendo 
los debates según establece el re
glamento, guste o no guste».

Hizo una llamada a la respon
sabilidad y, en este sentido, exi
gió el respeto de los grupos par
lamentarios a las normas que ri
gen el Parlamento, porque «es 
difícil» que la situación en las

Antonio Marco, presidente de las Cortes regionales Yolanda Lancha

Corles se normalice «si lo que se 
intenta es meter ruido» y forzar la 
aplicación del Reglamento.

Insistió en que ningún miem
bro de la Mesa ordenó que se im
pidiese el paso a los diputados del 
PP en la tarde del 28 de diciem
bre y considera que la situación 
que se produjo obedeció a un «ex
ceso de rigor» en la aplicación de 
las normas que «desde siempre» 
funcionan en el Parlamento.

Marco no se encontraba en To
ledo la larde en que se produje

ron los hechos que denuncia el PP 
y se enteró del suceso cuando ya 
había ocurrido, según explicó el 
propio presidente de la Cámara, 
quién añadió que él no tiene com
petencia en regular el acceso a las 
Cortes y «eso lo conoce el PP».

El presidente de las Cortes se 
mostró dispuesto a las modifica
ciones necesarias para que esta si
tuación no se vuelva a repetir pe
ro «cualquier persona entenderá 
que el Parlamento no puede estar 
abierto las 24 horas del día y hay 

que regular el acceso y la estan
cia» en el mismo.

Sobre el despido de 28 even
tuales del Parlamento, Marcó re
calcó que la Mesa de la Cámara 
no ha decidido la salida de perso
nas concretas, con nombres y ape
llidos, sino la supresión de un nu
mero de puestos de trabajo, ya que 
el personal de libre designación 
de la Cámara regional superaba 
considerablemente el del resto de 
parlamentos autonómicos.

Marco insistió en que son los

El presidente de las Cortes re
gionales expresó su respeto por 
las acciones judiciales empren
didas por la oposición, aunque 
considera que carecen de fun
damento y aseguró no estar pre
ocupado porque «debería estar 
preocupado quien haya cometi
do un delito o vulnerado los de
rechos de alguien, pero no es mi 

caso».
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Hizo una llamada a la responsa
bilidad y, en este sentido, exigió el 
respeto de los grupos parla
mentarios a las normas que ri
gen el Parlamento, porque «es 
difícil» que la situación en las 
Cortes se normalice «si lo que 
se intenta es meter ruido» y for
zar la aplicación del Reglamen

to.

ABIERTO A LAS 
MODIFICACIONES

El presidente de las Cortes se 
mostró dispuesto a las modifi
caciones necesarias para que 
esta situación no se vuelva a re
petir pero «cualquier persona 
entenderá que el Parlamento no 
puede estar abierto las 24 ho
ras del día y hay que regular el 
acceso y la estancia» en el mis

mo.

grupos quienes nombran a las per
sonas concretas para los puestos 
de trabajo que cada año aprueba el 
Parlamento regional.

En cualquier caso, el presi
dente de las Cortes cree que la re
ducción del personal de libre de
signación en el Parlamento regio
nal no pone en cuestión la labor 
de los grupos parlamentarios ni 
provoca que esta Cámara, como 
también denuncia el PP, sea la que 
menos personal tiene de toda Es
paña,

■ POLÉMICA EL PSOE RECLAMA AL PARTIDO POPULAR QUE HAGA UNA OPOSICION INTELIGENTE Y MENOS ELECTORALISTA

Belmonte afirma que la querella del PP es un 
montaje mediático de Agustín Conde
efe__________________________
Toledo

El presidente del Grupo Socialista, 
Erancisco Belmonte, considera que 
la querella presentada por el PP con- 
1ra la dirección de la Cámara es un 
«montaje mediático» del líder de la 
Oposición, Agustín Conde, y agregó 
que los «populares» «se sienten a 
gusto en la crispación».

En rueda de prensa, Belmonte 
aianifcsló que los incidentes que 
iiiotivaron la querella del PP son 
'^cuestiones internas» del Parla- 
atento regional que «cansan» a los 
Ciudadanos y aseguró que el PSOE 
Ho está dispuesto a centrar la activi- 
^ parlamentaria en el escenario 
«mediático», como pretende el PP.

El PSOE no concede a esta que- 
iclla «más importancia que la que 

tiene», dijo Belmonte, quien re
clamó una oposición «inteligente, 
trabajadora, que mire a Castilla-La 
Mancha y que deje de mirar a sus 
propios intereses electorales».

Por otra parte, el PSOE criticó 
ayer el Proyecto de Ley de Forma
ción Profesional que prepara el Go
bierno central por ser un texto «re
gresivo y centralista» que concul
ca las competencias de las CC.AA 
en materia educativa, según Bel
monte quien anunció una iniciati
va de su Grupo para debatir este 
texto en el Parlamento regional.

Los diputados socialistas consi
deran que la Formación Profesio
nal necesita una reforma legislati
va pero la que plantea el Gobierno 
de José María Aznar adolece, según 
Belmonte, de «imprecisión» en 

cuanto al modelo que se pretende 
implantar y respecto al marco de fi
nanciación estable que requiere.

Este proyecto de ley representa 
además una vuelta al «centralismo» 
en el sistema educativo porque con
cede a las CC.AA y a los ayunta
mientos un papel meramente sub
sidiario, a juicio del presidente del 
Grupo Socialista, quien reclamó que 
la iniciativa sea consultada con las 
regiones en el marco de la Confe
rencia Sectorial de Educación.

En líneas generales, Belmonte 
destacó que el Proyecto de Ley de 
FP supone un paso más en la «con
trarreforma» educativa emprendi
da por el PP, quien plantea un texto 
«antiautonomista» y poco novedo
so respecto a las soluciones que re
quiere una modalidad del sistema 

educativo que ha sufrido un «injus
to desprestigio social».

Por último, el diputado socialis
ta hizo referencia a los distintos in
formes económicos que se han di
fundido en los últimos días -de la 
Agencia Moody’s, de Retevisión y 
de la Fundación La Caixa- y re
cordó que lodos los estudios están 
sometidos al principio de relativi
dad y deben servir como puntos de 
arranque para la reflexión.

Belmonte cree que estos infor
mes no deben servir ni para el vic- 
timismo ni para el triunfalismo y 
criticó las manifestaciones del PP 
respecto al informe de La Caixa, 
donde Castilla-La Mancha aparece 
como la segunda CC.AA con me
nores niveleg de bienestar.

El presidente del Grupo Socia-

Francisco Belmonte ArchíN)

lista recordó que no todas las 
CC. AA han partido de la misma si
tuación y en concreto Castilla-La 
Mancha fue durante muchos años 
víctima de la «desatención y el 
abandono histórico» frente al «mi
mo» recibido por otras regiones.

M.C.D.2022
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2 ■ DECLARACIÓN LAS DECLARACIONES SE REALIZARÁN EN LA MUEVA MONEDA, AL IGUAL QUE LAS DEVOLUCIONES A QUE HAYA LUGAR

Todos los pagos a Hacienda se hacen 
en euros desde el pasado 1 de enero
El delegado de la Agencia Tributaria en la región dice que no se pagarán más impuestos por el euro

EFE______________________________________  
Toledo

Desde el 1 de enero todas las de
claraciones y autoliquidaciones 
tributarias han de hacerse en eu
ros, aunque se refieran al ejerci
cio 2001, como es el caso del IVA 
correspondiente al último trimes
tre del año pasado.

El delegado especial de la 
Agencia Tributaria en Castilla-La 
Mancha, Antonio Campos, y el 
jefe regional de Gestión Tributa
ria, Josó Antonio San Román, in
formaron sobre la incidencia que 
tendrá entre los contribuyentes la 
llegada del euro, aunque no 
tendrán que pagar más impuestos 
con la entrada en vigor de la mo
neda única.

Así, la próxima declaración del 
impuesto sobre la renta (IRPF) se 
deberá hacer en euros, salvo las 
declaraciones que se presenten 
fuera de tiempo o las comple
mentarias de otras campañas an
teriores.

En ambos casos existe un mo
delo de declaración (el 777) de in
greso o devolución para trasladar 
a euros la declaración que se pre
sente en pesetas, que deberán en
tregarse en las oficinas de la Ad
ministración Tributaria.

Asimismo, los autónomos y las 
empresas deberán presentar en eu
ros los certificados de retenciones 
a sus trabajadores y sus ingresos a 
cuenta, así como las notificaciones 
o comunicaciones.

El responsable de la Agencia 
Tributaria en Castilla-La Mancha 
hizo un llamamiento a las empre
sas para que hagan su contabili
dad en euros y recordó que la Ad-

Hacienda también se ha preparado para ei euro

ministración Tributaria dispone 
de un programa específico que ha 
sido distribuido entre los empre
sarios.

Aunque la peseta se podrá se
guir utiliz.ando como medio de pa
go hasta finales de febrero, los im
puestos deberán hacerse en euros, 
moneda que también utilizará la 
Administración para efectuar las 
devoluciones tributarias aunque 

procedan de declaraciones pre
sentadas en pesetas.

La Agencia Tributaria dispo
ne de varios modelos de declara
ción en euros, aunque los corres
pondientes al IRPF y Patrimonio 
se aprobarán en el primer trimes
tre del 2(X)2.

Los modelos mantienen las 
mismas características que los uti
lizados con la peseta aunque in

corpora el anagrama del euro en la 
parte izquierda del impreso y dis
ponen de espacios para los deci
males.

Para ayudar a los contribuyen
tes, la Agencia Estatal Tributaria 
dispone de un Servicio de Infor
mación llamando la teléfono 901 
33 55 33, además de una página 
web en la dirección 
http;//www.aeat.es.

S'^ AL DETALLE

INCIDENCIA

El delegado especial de la Agen
cia Tributaria en Castilla-La Man
cha. Antonio Campos, y el jefe 
regional de Gestión Tributaria, 
José Antonio San Román, infor
maron sobre la incidencia que 
tendrá entre los contribuyentes 
la llegada del euro, aunque no 
tendrán que pagar más impues
tos con la entrada en vigor de la 
moneda única.

LAS EXCEPCIONES

La próxima declaración del im
puesto sobre la renta (IRPF) se 
deberá hacer en euros, salvo las 
declaraciones que se presenten 
fuera de tiempo o las comple
mentarias de otras campañas 
anteriores. En ambos casos exis
te un modelo de declaración (el 

ni) de ingreso o devolución pa
ra trasladar a euros la declara
ción que se presente en pese
tas, que deberán entregarse en 
las oficinas de la Administración 
Tributaria.

CASOS DENUNCIADOS

Aunque la peseta se podrá se
guir utilizando como medio de 
pago hasta finales de febrero, 
los impuestos deberán hacerse 
en euros, moneda que también 
utilizará la Administración para 
efectuar las devoluciones tribu
tarias aunque sean de declara
ciones presentadas en pesetas.

■ EURO EL SINDICATO PROTESTA POR LA FALTA DE PREVISIÓN DE LAS EMPRESAS AL NO CONTRATAR A PERSONAL ADICIONAL

CCOO anuncia movilizaciones en 
banca por las horas extras del euro
EFE______________________________________
Toledo

Comisiones Obreras hizo ayer un 
llamamiento a la movilización de 
los trabajadores de la banca en la 
región para pedir el pago de las ho
ras extras trabajadas en estas enti
dades con motivo de la entrada del 
euro el pasado uno de enero y que 
ha supuesto un aumento de 176.(XX) 
horas extras no retribuidas a los em
pleados.

El secretario general de banca 
de Comisiones Obreras, Jose Luis 
Alcolea, junto con el representan
te a nivel nacional, Ricardo García 
Aranda, dijo hoy que en lo que va 
de año, cada trabajador del sector 
en la región ha prolongado su jor
nada semanal una media de 22,1 
horas.

Ambos representantes sindica
les se quejaron de que la patronal 

«no haya aplicado unas medidas ne
cesarias para compensar el sobre 
esfuerzo) de los trabajadores», a pe
sar de que durante un año se les 
había advertido de lo que podía ocu
rrir con la entrada del euro.

Por este motivo y ante la falta 
de contrataciones para reforzar las 
plantillas y de compensaciones 
económicas por el esfuerzo adicio
nal de los trabajadores, CC.OO ha 
programado una serie de moviliza
ciones para el próximo día 30 en to
da España.

Según Alcolea y García Aran
da estas movilizaciones consistirán 
en reuniones informativas de dele
gados sindicales en las principales 
oficinas de las entidades financie
ras de la región, pre.scntación de de
nuncias colectivas e individuales en 
las Inspecciones de Trabajo y un 
llamamiento a la manifestación que 

tendrá lugar en Madrid ante la puer
ta del Banco de España.

Para el miembro de la ejecutiva 
federal de CC.(X), Ricardo García 
Aranda, los problemas surgidos por 
la entrada del euro están motivados 
por «una practica habitual y un mo
delo de gestión basado en la sobre
carga del trabajo de los empleados, 
que cada vez trabajan con más pre
sión y tensión».

Ajuicio de García Aranda la 
prolongación de la jomada no es la 
solución y se mostró favorable a la 
creación de más puestos de traba
jo, porque «tienen beneficios más 
que sobrados para poder realizar
los».

Alcolea manifestó que en las dis
tintas reuniones que están mante
niendo con los representantes de la 
banca sobre este asunto se ha pues
to reiteradamente de manifiesto la

CCOO reclama el pago de horas extras en la banca *"^

voluntad de llegar a un acuerdo que 
satisfaga a ambas partes.

El secretario regional de CCOO 
aseguró que las negociaciones se 
están llevando a cabo entidad por 
entidad, puesto que la patronal del

sector «no nos ha dado una res
puesta a nuestras reivindicaciones», 
por lo que, en algunos casos, «hay 
bancos y cajas de ahorros que nos 
están dando el rechazo más gran
de, más claro y más serio».
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■ CONSEJO DE GOBIERNO INTEGRADA EN LA CONSEJERÍA DE ECONOMÍA Y HACIENDA

La Junta tiene ya una
Dirección General de Tributos

EDUCACIÓN

El CSI-CSIF 
denuncia que la 
consejería 
atropella sus 
derechos
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Al frente de este departamento estará María Angeles Abad de la Mata EFE
Albacete

EFE
Toledo

El Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Mancha aprobó, en su reu
nión de ayer, la creación de la Di
rección General de Tributos que, 
dentro de la Consejería de Eco
nomía y Hacienda, se dedicará ex
clusivamente a los aspectos tri
butarios y recaudatorios cedidos 
a la región.

Según informaron fuentes au
tonómicas, con la creación de la 
citada dirección se pretende dar 
respuesta al nuevo escenario en 
materia de tributos cedidos a la 
región, surgido como consecuen
cia del Acuerdo de Financiación 
Autonómica.

Dicho acuerdo, aprobado por 
unanimidad en el seno del Con
sejo de Política Fiscal y Finan
ciera, el pasado 27 de julio, y que 
será refrendado por la Comisión 
Mixta Estado-Comunidad Autó
noma de Castil la-La Mancha, im
plica un nuevo escenario en ma
teria de tributos cedidos a la re
gión, con una mayor implicación 
en sus procesos de gestión y con la 
posibilidad de ejercer la capaci
dad normativa sobre algunos de 
ellos.

Para ostentar esta nueva direc
ción, el Consejo de Gobierno ha 
nombrado a María de los Ange
les Abad de la Mata, licenciada 
en Ciencias Económicas y Em
presariales, en la especialidad de 
Monetaria, Fiscal e Internacional, 
por la Universidad Complutense 
de Madrid.

La nueva responsable de la Di
rección General de Tributos es 
funcionaria del Cuerpo Superior 
de Administradores de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Man-

La consejera de Economía y hacienda, María Luisa AraúJo

cha, desde 1986.
Las mismas fuentes indicaron 

que ha ocupado diversos puestos 
de responsabilidad en áreas de 
contenido económico y financie
ro, mientras desde 1998 ha de
sempeñado el puesto de coordi
nadora regional de Tributos, en la 
Consejería de Economía y Ha
cienda.

Por otro lado, a propuesta de 
la Consejería de Educación y Cul
tura, el Consejo de Gobierno ha 
autorizado la participación de la 
Junta de Comunidades en la cons

titución de la «Fundación Virtus» 
de formación, innovación y desa
rrollo tecnológico, así como apro
bar sus estatutos.

Además, se ha aprobado el De
creto por el que se declara Bien 
de Interés Cultural, con categoría 
de Conjunto Histórico, la Villa de 
Palazuelos, de Sigüenza (Guada
lajara).

A propuesta de la Consejería 
de Administraciones Públicas, se 
aprobó también el Decreto por el 
que se modifica la relación de 
puestos de trabajo de los Servi

Í

cios Oficiales de Veterinarios, me
diante el cual se crea una nueva 
plaza de veterinario oficial de 
mercado en el matadero de Al
madén, al iniciar de nuevo este 
centro su actividad, y se suprime 
una plaza de igual categoría en di
cho distrito.

Por último, el pleno del Ejecu
tivo regional acordó la publica
ción en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha de las declara
ciones de bienes, rentas y activi
dades de distintos gestores 
públicos de la región.

El presidente regional de En
señanza del sindicato CSI- 
CSIF, Antonio Jesús Castillo 
García, acusó ayer a la Con
sejería de Educación de «atro
pellar» los derechos de los tra
bajadores y los «sindicales» 
de la organización que preside.

Castillo, que ayer ofreció 
una rueda de prensa en Alba
cete, afirmó que existe «un tra
to vejatorio» por parte de la 
Consejería a su sindicato, al 
que dijo «se le discrimina en 
foros de opinión pública y en 
órganos de participación a los 
que tiene derecho asistir», 
además de ignorarle «con es
trategias que sólo pretenden 
callar la opinión de CSI- 
CSIF».

Antonio Jesús Castillo ma
nifestó que «la libertad de ex
presión es atacada constante
mente desde el Gobierno re
gional» y que se utilizan «téc
nicas antidemocráticas, que 
ellos mismos criticarían si fue
ran los objetos de esas agre
siones».

Además, puso en entredi
cho el «talante progresista» 
del consejero de Educación, 
José Valverde, de quien dijo 
que, a pesar de sus raíces sin
dicales, «coarta las libertades 
cuando las críticas se centran 
en actuaciones de su propio 
área».

Castillo reconoció avances, 
como mejoras para el profe
sorado itinerante, en la dota
ción de los centros, que han 
visto incrementados sus re
cursos humanos y materiales, 
o la constitución del Consejo 
Escolar regional.

■ PRESUPUESTOS DEBIDO A SUS IMPAGOS TRIBUNALES REFIERE EL CASO DE UN SINDICALISTA DEL CSI-CSIF

El PP afirma que la Junta 
endeuda al Ayuntamiento

El PP acusa a la Diputación de 
Albacete de perseguir a trabajadores

de Albacete
EFE
Albacete

El grupo municipal del Partido Po
pular en el Ayuntamiento de Alba- 
^le acusó el lunes a la Junta de Co- 
uiunidades de endeudar a este Con- 
^'storio al no aportar las partidas 
^Gnómicas prometidas en el pre
supuesto ordinario del año pasado.

El concejal de Asuntos Econó- 
'''icos del PP, Eduardo Núñez No- 
Sules, aseguró que de los 3.300 mi- 
"ones de pesetas (18.0330.363,13 
^^’Tis) que debía aportar el Gobier-

regional a esta institución du- 
"^leel 2001, «únicamente ha in
usado un treinta por ciento».
./Lo mismo ha hecho la Diputa- 

'■'ún Provincial de Albacete, que de 

los 14 millones de pesetas 
(84.141,69 euros) que debería ha
ber aportado, ha ingresado sólo 3 
millones de pesetas (18.030,36 eu
ros)», añadió Núñez Nogales. Para 
el edil, la única administración que 
cumplió sus compromisos fue la del 
Estado que «sólo ha de abonar 120 
millones de pesetas (721.214,52 eu
ros) de los 3.400 millones 
(20.434.411,54 euros) presupues
tados en los documentos económi
cos del año anterior. El desfase pre
supuestario que generan estas deu
das deja al Consistorio municipal 
en muy mal lugar frente a sus pro
veedores y frente a los ciudadanos 
que observan como sus obligacio
nes le son exigidas puntualmente».

EFE
Albacete

El portavoz del PP de Albacete, 
Juan Modesto Cebrián, acusó ayer 
al equipo de Gobierno de la Dipu
tación de ejercer una «persecución 
política» contra los trabajadores de 
la Corporación y beneficiar a los 
cargos públicos de su partido con 
la reserva de puestos laborales.

Modesto señaló un ejemplo del 
año pasado cuando una sentencia 
del Juzgado de lo Social Número 1 
de Albacete reconoció que se había 
vulnerado el derecho de libertad sin
dical del director técnico del servi
cio de talleres y parque móvil, un 
ingeniero técnico industrial que 
también era delegado del CSI-CSIF.

Modesto declaró que, coinci
diendo con el cambio político en la

Diputación, fue «despojado» de sus 
funciones y responsabilidades y en 
su lugar se colocó a una persona sin 
titulación, un bombero, que de
sempeña desde entonces estas tarc
as. «Para que el despojo de sus fun
ciones sea aún mayop>, explicó, el 

CASTING 
ACTORES • ACTRICES EN CUENCA

TEATRO "IPIAU"
INFORMACION: 617 94 60 64

equipo de Gobierno convoca un 
concurso de traslados interno para 
sustituir a esta persona que ocupa 
la plaza en interinidad por otra más 
afín y con una titulación que pue
de ser de ingeniero técnico indus
trial o ingeniero de Obras Públicas.

M.C.D.2022
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2 ■ TOLEDO CANTA AL POETA MIGUEL HERNÁNDEZ

Manuel Gerena presenta 
hoy su disco en la Iglesia 
de San Pedro Mártir

■ CONCURSO EN ESTA FASE PARTICIPARÁN MÁS DE CIEN ALUMNOS DE LOGSE Y COU

La féise local de la XIII
Olimpiada de Física será en 
los 4 campus de la UCLM

LA TRIBUNA_____________________________
Ciudad Real

Albacete, Ciudad Real, Toledo y 
Cuenca; los cuatro campus de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha acogerán las pruebas corres
pondientes a la fase local de la 
“XIII Olimpiada Española de Fí
sica”, un acontecimiento de carác
ter educativo organizado por la 
Real Sociedad Española de Física, 
que se celebra en toda España con 
el fin de incentivar a los alumnos 
de enseñanzas medias para que 
profundicen en el estudio de esta 
materia.

Las pruebas van dirigidas a 
alumnos de primero y segundo de 
bachillerato LOGSE, así como a 
estudiantes de COU, quienes 
tendrán que competir, en primer 
lugar, en una fase local junto a 
compañeros de toda la región.

Se espera la participación de 
unos 115 jóvenes procedentes de 
los institutos de Castilla-La Man
cha que tendrán que realizar una 
prueba que consta de 10 pregun
tas, en la que siete son de múltiple 
respuesta (tipo test) y las otras tres 
preguntas son más extensas para 
que los alumnos razonen la con
testación.

La cita comenzará el día 4 de 
febrero a las 12:00 horas en la Es
cuela Politécnica Superior de Al
bacete y continuará, también a las 
12.(X) de la mañana, los días 5,6 y 
7 de febrero en los campus de 
Cuenca (Escuela de Magisterio), 
Toledo (Fábrica de Armas), y Ciu
dad Real (Escuela de Ingenieros 
Técnicos Agrícolas).

Los tres estudiantes que me-

En el campus de Ciudad Real será el día 7 de febrero en la EUITA

DÉ

B

jor puntuación obtengan, reali
zarán un nuevo examen, éste ya 
de carácter nacional, al que con
currirán, aproximadamente, 150 
alumnos de todo el país en repre
sentación de varias Universida
des españolas.

Tras esta prueba, que se cele
brará en la Universidad de Bur
gos entre los días 21 y 24 de mar
zo, se analizarán los resultados y 
se seleccionará a cinco alumnos 
que pasarán directamente a la final 
para competir en la fase interna
cional con los mejores estudian
tes de física procedentes de dis
tintas partes del mundo.

Aunque el objetivo que se per
sigue con estas Olimpiadas va en
caminado a aumentar el interés de 
los alumnos hacia la Física y que 
estudiantes de distintas partes de 
España y del mundo estrechen sus 
relaciones culturales y de amis
tad, también se quiere incentivar a 
los jóvenes con una dotación 
económica que premie su esfuer
zo intelectual.

Así, en la primera fase, se han 
establecido tres premios para los 
primeros clasificados que ascien
den a 300'5 euros, para el prime
ro, 210'35 euros para el segundo 
y 150'25 euros para el tercero.

LA TRIBUNA___________________________
Ciudad Real

La Iglesia de San Pedro Mártir 
(Facultad de Ciencias Jurídicas 
y Sociales) del campus de To
ledo abre sus puertas hoy miér
coles, 23 de enero, a las 22:00 
horas, para escuchar la voz del 
cantaor Manuel Gerena que can
tará al inolvidable poeta Miguel 
Hernández. De esta forma, Ge
rena, que ya ha visitado los cam
pus de Ciudad Real y Cuenca, 
presenta su nuevo disco, ya en 
la calle, tras una década de si
lencio discográfico aunque no 
artístico.

La actuación de Manuel Ge
rena se enmarca en las activida
des organizadas con motivo de 
los Cursos de Postgrado en De
recho para Iberoamericanos, en 
los que están participando unos 
200 alumnos procedentes de 20 
países.

“Con este nuevo trabajo, el 
cantaor andaluz vuelve a latir 
con ese cante jondo crítico de 
los grandes momentos, cuando 
la voz o la palabra es tan de 
quien la dice como de aquellos 
que la oyen, tan de todos como 
la verdad y el testimonio que im
pulsan”, así lo define el propio 
escritor José Luis Ferris, Premio 
Azorín de Novela.

Para Gerena, que tiene ya a 
sus espaldas 33 discos grabados 
y más de 3000 conciertos por 
todo el mundo, el poeta alican
tino, fallecido cuando solo con
taba con 32 años, ha sido siem
pre un referente en su vida. De 
hecho, este es el primer disco en 
donde los textos no son propios 
y donde deja al lado su trayec
toria artística marcada por el 
compromiso político para ho
menajear al escritor alicantino.

Gerena actua en Toledo

.aunque a su vez, según el pro
pio autor, este nuevo trabajo “es 
un disco jondo, con mucha en
trega, donde se ven las raíces de 
mis inicios”.

El cantaor sevillano, en su 
larga carrera profesional ha via
jado por todo el mundo y ha te
nido la suerte de compartir vida 
y escenario con escritores como 
Rafael Alberti, Louis Aragón o 
Neruda. Además, ha experi
mentado las fusiones entre el 
mariachi mexicano y el flamen
co (México y España cantan jun
tos) o la música clásica con tra
bajos como Aroma de raíces ( 
Diálogo Cásico-flamenco), ba
sado en la mezcla de su trabajo 
con la obra de los compositores 
Falla o Joaquín Rodrigo.

Manuel Gerena ya trajo su 
cante a la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, en los cuatro 
campus, en 1999. El concierto 
de hoy es de entrada libre.

■ LOU ABOGA POR REALIZAR UN TRABAJO CONJUNTO

Del Castillo defiende la 
constitucionalidad de la 
Ley y pide colaboración

■ CIUDAD REAL GRANDES EXPERTOS PARTICIPARÁN COMO PONENTES

Caminos celebrará un curso sobre 
Evaluación Ambiental Estratégica

EFE______________________________________
Granada

La ministra de Educación y Cul
tura, Pilar del Castillo, defendió 
ayer la constitucionalidad de la 
Ley de Orgánica de Universida
des (LOU) e instó a quienes estu
dian presentar un recurso de in
constitucionalidad a que colabo
ren en la mejor aplicación de la 
ley. Del Castillo, que presidió ayer 
en Granada la entrega de las 
Grandes Cruces de la Orden Ci
vil de Alfonso X el Sabio a .Ma
nuel Jiménez de Parga y Andrés 
Ollero, expresó su sorpresa por 
que los sectores que proclamaron 
la inconstitucionalidad de la LOU 
«no sepan si efectivamente hay 
elementos o no» para presentar el 
recurso. «A mí lo que me llama 

la atención es que a estas alturas, 
ahora, se vaya a estudiar si hay 
elementos como para recurriría 
por inconstitucional», añadió en 
declaraciones a los periodistas. 
Del Castillo aseguró que su de
partamento estudió «mucho» to
dos los aspectos de la ley y re
cordó que el Consejo de Estado 
emitió «un informe positivo y 
ahora lo que hay que hacer es en
tretenerse en otras cosas y contri
buir al mejor desarrollo de la ley». 
«Lo que hace falta ahora por el 
bien del interés general de la uni
versidad y, por tanto, de la socie
dad española en su conjunto, es 
que desarrollemos un trabajo co
operativo, de colaboración como 
ha manifestado el propio presi
dente de la CRUE», dijo.

LA TRIBUNA_____________________________
Ciudad Reai

La Escuela Técnica Superior de 
Ingenieros de Caminos, Canales 
y Puertos de la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM) en 
el campus de Ciudad Real ha or
ganizado para los días 18 y 19 y 
25 y 26 de febrero un curso de 
Técnicas de la Evaluación Am
biental Estratégica (EAE) inclu
ye un conjunto de actividades de 
formación de contenido muy prác
tico.

En primer lugar, y según nota 
de prensa, se presentan los proce
dimientos, las diversas técnicas y 
metodologías disponibles para la 
realización de estudios de EAE. 
En diferentes conferencias se ex
ponen experiencias reales de EAE 
de Planes y Programas llevados a 
cabo en distintos temas y ámbi

tos. Se presenta la experiencia de 
la EAE de Planes Urbanísticos en 
Castilla La Mancha, de una EAE 
aplicada al manejo de Espacios 
Naturales y de la realización de 
EAEs como parte de Planes de Ca
rreteras (Madrid, Alava). Se incide 
también en la EAE DE Planes y 
Programas Hidrológicos de distin
to alcance.

TALLER
Además, los asistentes al curso 
participan en un Taller en el que, 
a partir de información básica so
bre un caso real, se simulará la re
alización de una EAE de un pro
grama.

El objetivo de este caso prác
tico es profundizar sobre los dis
tintos procedimientos y sus pro
blemas de aplicación, superando 
así la mera presentación de teorías 

y métodos. El taller se llevará a 
cabo bajo la supervisión del pro
fesor de la Universidad Politéc
nica de Madrid Ignacio Español 
Echaniz, que dirige el módulo y 
que además de su experiencia do
cente en cursos de posgrado ha 
dirigido estudios de Evaluación 
Ambiental Estratégica en nuestro 
país y como consultor internacio
nal de la Unión Europea.

También se ha invitado a par
ticipar a técnicos de los Ministe
rios de Medio Ambiente y Fo
mento, así como a responsables 
de la EAE de la Junta de Castilla- 
La Mancha.

Con las aportaciones que to
dos los asistentes den sobre la 
Evaluación Ambiental Estratégi
ca se garantiza una visión realista, 
práctica y eficaz de los conteni
dos del módulo.

M.C.D.2022
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■ FONDOS RESERVADOS RODRÍGUEZ COLORADO Y SANCRISTÓBAL, CONDENADOS A 6 Y 4 AÑOS DE PRISIÓN, RESPECTIVAMENTE

Corcuera y Barrionuevo salen 
absueltos por falta de pruebas
Vera, 7 años de cárcel y 18 de inhabilitación por malversación de caudales públicos
SIP_______________________________________
Madrid

La Audiencia de Madrid absolvió 
ayer a los ex ministros del Inte
rior José Barrionuevo y José Luis 
Corcuera en el caso fondos reser
vados porque “no hay certeza” de 
que “conocían y consentían las 
sustracciones”, y condenó al ex 
secretario de Estado para la Se
guridad Rafael Vera y a los otros 
cuatro acusados. En una senten
cia notificada ayer en audiencia 
pública, a la que no asistió ningu
no de los acusados y que es recu
rrible ante el Tribunal Supremo 
en el plazo de cinco días, la Sec
ción Quinta de la Audiencia Pro
vincial de Madrid condenó a Ra
fael Vera a siete años de prisión 
y a 18 años de inhabilitación por 
el delito continuado de malversa
ción de caudales públicos.

Además, la sentencia del tri
bunal, de 121 páginas, condena al 
ex director de la Policía José 
María Rodríguez Colorado y al 
ex director de la Seguridad del Es
tado Julián Sancristóbal a 6 años 
de prisión y 15 años de inhabili
tación y a 4 años de cárcel y a 10 
de inhabilitación, respectivamen
te. También, al ex jefe del Mando 
Único de la Lucha Contraterro
rista Francisco Alvarez a 11 meses 
de prisión y 2 años de inhabilita
ción, y al ex gobernador civil de 
Vizcaya Juan Ignacio López 
Rodríguez a 10 meses de cárcel y 
2 años de inhabilitación absoluta.

En concepto de responsabili
dad civil. Vera tendrá que pagar, 
además 141 millones de pesetas 
por el “dinero que sustrajo para 
sí”, 393 por el que “entregó a 
Roldán, quien responderá solida
riamente con aquél”, como tam
bién lo hará en la cantidad de 89 
millones con Rodríguez Colora
do, en 15 con Francisco Alvarez y 
en 7 con Juan Ignacio López.

Asimismo, se acuerda el co
miso de las fincas situadas en La 
Berzosilla (Torrelodones) y la lla
mada El Relumbrar en Alpera 
(Albacete) y su venta para el pago 
de la responsabilidad civil.

El tribunal concluye el fallo de 
la resolución señalando que “no 
ha lugar a deducir testimonios de 
particulares” contra el ex presi
dente del Gobierno Felipe Gonzá
lez, el ex director general de la 
Guardia Civil José Antonio Sá
enz de Santamaría, Pilar Navarro 
y Enrique Esquiva González.

SOSPECHAS

^1 argumentar la absolución de 
Barrionuevo y Corcuera, la Sala 
señala que “sospechas hay, posi
bilidad hay, pero certeza de que 
los ministros conocían y con- 
^ntían las sustracciones no hay. 
lénganse en cuenta que estas sus- 
hacciones no eran posibles con- 
ha la voluntad del ministro, pero 
^* tanto con su voluntad como sin 
ollas”. Añade que “del hecho de 
9ae no conste una expresa volun-

Julián Sancristóbal

Francisco Álvarez

PETICIÓN DEL FISCAL 
(tiempo de prisión)

Absuelto

Zafíos

8 años

3 años

11 meses

8 años

10 meses

Absuelto

SENTENCIA

7 años de cárcel y 18 de inhabilitación

6 años de cárcel y 15 de inhabilitación

10 meses de cárcel y 2 años de inhabilitación
GRAFIA
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a!

4 años de cárcel y 10 de inhabilitación

11 meses de cárcel y 2 años de inhabilitación '^

Las sentencias

ACUSADOS

José Luis Corcuera

José Barrionuevo

Rafael Vera

J. M. Rodríguez Colorado

Iñaki López

Luis Corcuera

De izquierda a dere
cha y de arriba a 
abajo, José Barrio- 
nuevo, Rafael Vera, 
Julián Sancristóbal, 
José María Rodrí
guez Colorado, Juan 
Ignacio López, Fran
cisco Alvarez y José

tad contraria no puede pasarse a 
deducir que hubo consentimien
to, pues tal no era preciso para dis
poner de los fondos asignados a 
la Secretaría de Estado” para la 
Seguridad. El tribunal tiene en 
cuenta en su argumentación la de
claración del presidente de la 
Xunta de Galicia, Manuel Fraga, 
en el juicio quien “no tiene preci
samente fama de político negli
gente, vago o, especialmente par
tidario de dejar en manos de otros 
sus obligaciones”.

De Vera, en la sentencia se sos
tiene que “se ha lucrado perso
nalmente en cantidades impor
tantísimas y ha sustraído mucho 

e
n

dinero más a favor de otros, hasta 
una cifra global que supera de le
jos los 6(X) millones de pesetas”.

Sancristóbal, mientras, “se 
apropió de al menos 130 millones 
de pesetas”, por lo que tendrá que 
pagar 64 millones ya que le han 
sido descontados los 66 que de
volvió antes de la vista oral.

Respecto a Rodríguez Colora
do, señala que a partir de febrero 
de 1990 comenzó a recibir che
ques que entregaba a su amigo 
Mariano Jaquotot, ex directivo del 
Real Madrid ya fallecido, quien 
los ingresaba en una cuenta ban
caria hasta obtener 89 millones de 
pesetas. Francisco Alvarez reci

▼ REACCIÓN

Vera afirma 
que le ha tocado 
“pagar el pato”

El ex secretario de Estado 
para la Seguridad, Rafael 
Vera, aseguró ayer que ha 
pagado el pato del juicio 
de los fondos reservados 
y felicitó “a los que se 
han podido librar de esta 
cacería”, tras conocer la 
condena de siete años de 
prisión que le ha impues
to la Audiencia Provin
cial de Madrid. Vera 
anunció que va a dejar el 
PSOE para no perjudicar 
al partido y afirmó que no 
se arrepiente de nada, 
aunque ahora se encuen
tra con el principal pro
blema de esta condena, 
que es el “tratar de conso
lar” a su familia. EI ex di
rector general de la Po
licía José María Rodrí
guez Colorado también 
ha solicitado ser suspen
dido cautelarmente de 
militancia en el PSOE 
mientras se resuelve el re
curso que va a presentar 
en el Supremo contra la 
sentencia del caso de los 
fondos reservados.

bió de Vera, según la sentencia, 
un cheque de 15 millones de pe
setas “para su enriquecimiento 
personal”, dinero que invirtió en 
pagarés del tesoro a nombre de su 
esposa y que antes del juicio de
volvió. Juan Ignacio López Rodrí
guez recibió un cheque de siete 
millones de pesetas, cantidad que 
también devolvió antes de la vis
ta, “para él y se lo quedó”, no pa
ra su seguridad como argumentó.

Los cinco condenados ayer en 
el caso no ingresarán en prisión, 
mientras la sentencia no sea fir
me, si no lo solicitan el fiscal o 
alguna de las dos acusaciones que 
ejercieron la acción popular.

El PSOE dice que 
los ex ministros 
fueron acusados 
injustamente

EFE
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Madrid

El PSOE expresó ayer su sa
tisfacción por la absolución de 
José Barrionuevo y José Luis 
Corcuera en el caso de los fon
dos reservados, pero advirtió 
de que el fallo judicial “evi
dencia ahora que han sido in- 
justamente atacados y vili
pendiados durante años”. El 
PP se limitó a mostrar su res
peto por la sentencia, e Iz
quierda Unida lamentó que los 
jueces hayan dejado la exi
gencia de responsabilidades 
“a la puerta de los ministros”.

Tras conocer la sentencia, 
la Ejecutiva Federal del PSOE 
hizo público un comunicado 
en el que mostró su respeto ha
cia la decisión de la Audien
cia Provincial, “en la misma 
línea de acatamiento a todas 
las decisiones judiciales que 
habitualmente mantiene la di
rección socialista”. El porta
voz del Grupo Parlamentario 
Socialista, Jesús Caldera, 
mostró su satisfacción por la 
absolución de los dos ex mi
nistros (Barrionuevo y Cor- 
cuera) y, respecto al resto de 
los condenados, recordó que 
el sistema jurídico español dis
pone de garantías mediante 
“vías de recurso” que supuso 
van a utilizar y pospuso cual
quier evaluación del PSOE al 
respecto para cuando existan 
sentencias firmes. El presi
dente del partido y de la Junta 
de Andalucía, Manuel Cha
ves,.expresó su confianza en 
que Barrionuevo y Corcuera 
obtengan las reparaciones co
rrespondientes desde el pun
to de vista moral.

EI secretario general del 
PP, Javier Arenas, mostró su 
respeto a la decisión de los 
jueces de la Audiencia Pro
vincial de Madrid, pero rehusó 
comentar sobre el veredicto. 
En cualquier caso. Arenas 
apuntó que se trata de un caso 
en el que “todos tenemos una 
opinión formada”.

“SENSACIÓN AGRIDULCE”

El líder de IU, Gaspar Llama
zares, apuntó que la sentencia 
por el caso de los fondos re
servados deja “una sensación 
agridulce” en su formación, 
ya que, si bien implica por 
primera vez responsabilidades 
penales por el uso indebido de 
este dinero, deja estas respon
sabilidades “a la puerta de los 
ministros”. En declaraciones 
a Efe, el coordinador general 
de IU valoró que “por fin” se 
exijan responsabilidades y se 
planteen sanciones “ante una 
irregularidad en una materia 
como es la malversación de 
fondos reservados”. En Bar
celona, el secretario general 
de la federación de CiU, Jo
sep Antoni Duran i Lleida, ex
presó su “satisfacción” por la 
absolución a los ex ministros.
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2 j^' XiV Congreso Nacional

El PP gastará 
900.000 euros 
en su cónclave
Aznar intervendrá dos veces durante 
los tres días que durará la reunión

SIP_______________________________________  
Madrid

El Comité Ejecutivo del PP 
aprobó ayer el horario del XIV 
Congreso Nacional del partido, 
que costará en tomo a los 900.000 
euros, y en el que están previstas 
dos intervenciones del presiden
te del Gobierno, José María Az
nar. Según el horario aprobado, 
Aznar defenderá su candidatura a 
la presidencia del partido el sába
do por la tarde y -^ado que es el 
único candidato- será el encarga
do de clausurar el congreso el do
mingo en calidad de presidente 
nacional del Partido Popular.

En rueda de prensa al término 
de la reunión del Comité Ejecuti
vo, el presidente de la comisión 
organizadora, Pío García Escude
ro, aseguró que aún no se ha re
cibido confirmación de la asis
tencia de personalidades extran
jeras, como el primer ministro ita
liano Silvio Berlusconi. Tampoco 
han contestado los dirigentes de 
numerosas organizaciones y par
tidos políticos españoles que han 
sido invitados, aunque García Es
cudero no precisó si los presiden
tes de CiU y PNV figuran entre 
los que han recibido invitación.

Por otra parte, el Comité Eje
cutivo conoció ayer un informe 
de gestión del secretario general, 
Javier Arenas, en el que hizo ba
lance de lo que calificó de “el me
jor periodo de la historia del par
tido” y marcó como objetivo para 
su próximo periodo al frente del 
mismo “mantener todos los apo
yos de la sociedad logrados” en 
los últimos comicios.

Para Arenas, “el mayor riesgo 
del PP no está en sus adversarios, 
sino en nosotros mismos, si nos 

conformamos y nos deslizamos 
por la pendiente de la autocom
placencia y el triunfalismo”.

Entre los asuntos que detalló 
ante el Comité Ejecutivo, Arenas 
destacó que el partido tiene una 
situación económica “saneada y 
un nivel de deuda perfectamente 
asumible”. Y precisó que el en
deudamiento de la organización 
nacional asciende a unos 1,5 mi
llones de euros, mientras que el 
correspondiente a las organiza
ciones provinciales es de unos 
1.200.000 euros. Dijo que las 
campañas de los tres últimos años 
se han autofinanciado con las 
aportaciones estatales previstas 
por ley a excepción de las elec
ciones autonómicas vascas, para 
las que el PP recurrió a un crédito 
de 70 millones de pesetas.

SEGURIDAD Y OFICINAS
También precisó que la partida 
más importante de gastos ha sido 
la relativa a garantizar la seguri
dad de sus cargos y oficinas, que 
ha supuesto unos 1.000 millones 
de pesetas sólo en el 2001, y un 
total de cerca de 3.500 millones 
como agregado de los tres años.

Arenas dijo que el partido aún 
no ha calculado qué reducción en 
estos gastos supondrá el hecho de 
que el Gobierno vaya a asumir la 
seguridad de los cargos públicos 
en el País Vasco, pero destacó que 
seguirá costeando la de aquellas 
personas que no estén contem
pladas en el acuerdo de modo que 
“no habrá ninguna disminución 
de la protección”. Sobre la posi
bilidad de que Ana Botella, asuma 
alguna responsabilidad en el par
tido, afirmó que “no nos lo hemos 
planteado”.

De izquierda a derecha, Javier Arenas, José María Aznar, Mariano Rajoy y Pío García Escudero EH

COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL

t| AL DETALLE

ECONOMÍA SEGURIDAD ANA BOTELLA

Arenas destacó que el partido tiene 
una situación “saneada y un nivel 
de deuda perfectamente asumible”, 
que es de 1,5 millones de euros.

El secretario general precisó que la 
partida más importante de gastos 
ha sido la relativa a garantizar la se
guridad de sus cargos y oficinas.

El partido no se ha planteado que 
la esposa del presidente del Go
bierno asuma algún tipo de respon
sabilidad dentro de la formación.

Aznar pide que se apueste por la estabilidad

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, pidió ayer 
a la dirección del PP que 
aproveche el congreso del 
partido para apostar por la es
tabilidad institucional y la ini
ciativa a la hora de realizar 
propuestas políticas, tal y co
mo, según dijo, ha hecho has
ta ahora. El secretario general 
popular, Javier Arenas, ase
guró que habrá incorporacio
nes en los órganos de gobier
no, aunque descartó que va
yan a ser “cambios importan
tes”. Aznar realizó una breve 
intervención ante el Comité

Ejecutivo del PP para hacer 
balance de los tres años de 
Gobierno que han transcurri
do desde el último congreso 
del PP. En ella, fijó los objeti
vos que deben regir el cóncla
ve que tendrá lugar este fin de 
semana: “garantía de Gobier
no, nuevo impulso y estabili
dad institucional”. Javier Are
nas explicó tras la reunión que 
Aznar no había dicho qué no 
quería que fuera el congreso. 
Fue una clara alusión al deba
te sucesorio, que estará pre
sente gracias a las enmiendas 
a la ponencia de Estatutos del

ministro de Fomento, Francis
co Álvarez-Cascos. En su in
tervención, Aznar destacó que 
sólo hay un tema que podría 
impedir la evolución positiva 
de España y la consecución de 
los grandes objetivos que ha 
marcado, y no es otro que la 
quiebra de la estabilidad insti
tucional. El presidente del 
Gobierno pidió a la dirección 
del partido que lleve la inicia
tiva, siempre por delante de 
los adversarios políticos, a la 
hora de presentar propuestas, 
como, según dijo, han hecho 
hasta ahora.

BREVES

Alvarez CASCOS

No conoce ninguna 
transacción

El ministro de Fomento, Fran
cisco Alvarez Cascos, aseguró 
ayer que ni ha conocido ni ha 
rechazado ninguna propuesta 
transaccional a sus enmiendas 
para limitar en el Congreso del 
PP el mandato de los presi
dentes del Gobierno. Álvarez 
Cascos hizo esta considera
ción a los informadores tras 
participar en una jornada so
bre política europea de trans
porte en la sede de la CEOE.

EDUARDO ZAPLANA

Rechaza debatir 
sobre la sucesión

EI presidente de la Generali- 
tat valenciana y del XIV Con
greso del PP, Eduardo Zapla
na, subrayó ayer que existen 
temas a debatir “mucho más 
importantes” que el debate so
bre la limitación de mandatos 
en el partido planteado por el 
ministro de Fomento, Álvarez 
Cascos. Zaplana hizo estas de
claraciones tras asistir a la reu
nión del Comité Ejecutivo Na
cional del PP.

DEBATE

El límite de mandatos 
será el protagonista

Las propuestas del ministro de 
Fomento, Francisco Álvarez 
Cascos, sobre la limitación de 
la permanencia en la presi
dencia del Gobierno central 
coparán el protagonismo del 
debate del total de las 1.020 
enmiendas presentadas para el 
próximo XIV Congreso del 
Partido Popular (PP), que sin 
embargo se refieren en su ma
yoría a la organización del Es
tado.

PP ANDALUCIA

Defenderá casi 
200 enmiendas

La delegación del PP de An
dalucía que participará en 
Congreso Nacional del PP de
fenderá 190 de las casi 1.200 
enmiendas que han sido pre
sentadas por los compromisa
rios del partido a las cuatro po
nencias que se debatirán en la 
asamblea que se celebrará el 
próximo fin de semana en Ma
drid. Un total de 502 compro
misarios representarán a la de
legación de Andalucía.

PROGRAMA

La dirección 
aprueba el horario

El Comité Ejecutivo Nacional 
del PP aprobó ayer el horario 
de XIV Congreso Nacional 
del partido que se celebra des
de el viernes al domingo en 
Madrid. En la primera jornada 
se producirá el debate de las 
1.222 enmiendas. El resulta
do del debate de las ponencias 
en Comisión tendrá su conti
nuidad el sábado y se reali
zarán las votaciones. Y el do
mingo será la clausura.

M.C.D.2022
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■ PSE

Gemina Zabaleta 
se perfila como 
posible candidata 
a secretaria general

EFE__________________________________  
Madrid

La corriente Nuevo Socialis
mo Vasco podría tener ya un 
candidato a la Secretaría Ge
neral del PSE. La parlamen
taria Gemma Zabaleta podría 
ser esta aspirante, siempre y 
cuando logre los apoyos ne
cesarios. El grupo de apoyo a 
Nicolás Redondo Terreros, sin 
embargo, cree que las aporta
ciones de esta nueva corriente 
son “más retórica que otra co
sa”, y que sólo busca el poder. 
El Nuevo Socialismo Vasco se 
basa en el laborismo de Tony 
Blair y en el socialismo ca
talán, y ha elaborado un decá
logo que ha repartido entre las 
agrupaciones para buscar ad
hesiones a su proyecto.

■ GESCARTERA

La Audiencia 
Nacional deniega 
la libertad a Pilar 
Giménez-Reyna

OTR/PRESS_________________________
Madrid

La Audiencia Nacional ha de
cidido rechazar la petición de 
excarcelación de Pilar Gimé
nez-Reyna, solicitada por su 
defensa, porque considera que 
existen indicios de que inter
vino de manera directa en la 
supuesta estafa y que no fue 
“ingenuamente instrumenta
lizada”. Por otro lado, el te
niente fiscal Anticorrupción, 
ha insistido en reclamar las 
cuentas del Arzobispado de 
Valladolid.

■ REUNIÓN EL CÓNSEJERÓ QUIERE 200 HÓMBRES MÁS

Balza pide a Rajoy más 
agentes para garantizar la 
seguridad de la Ertzaintza

■ TELEFÓNICA LA CNMV LE INVESTIGÓ SIN SANCIONES

La Fiscalía Anticorrupción 
abre diligencias contra 
el sobrino de César Alierta

EFE_______________________________________ 
Madrid

El consejero de Interior del Go
bierno vasco, Javier Balza, pidió 
^yer al ministerio del Interior, Ma
ñano Rajoy, 200 agentes más para 
la Policía autonómica a fin de ga- 
’’antiz.ar no sólo la seguridad de la 
sociedad de Euskadi, sino la de la 
propia Ertzaintza, solicitud que con
sideró “inaplaz.able”. Según Balza, 
s> no se amplía la plantilla con la 
•^ayor urgencia posible, tampoco 
PNrán cumplirse al cien por ciento 
'os acuerdos que su Consejería al- 
^zó con los sindicatos de la Ert- 
''•aintza tras el asesinato el pasado 
*^os de noviembre en Beasain

■ EUSKADI CARMELO BARRIO REITERÓ LA OFERTA DE PACTAR CON EL PSE

El PP rechaza compartir 
listas electorales con PNV
Los socialistas vascos desmienten haber planteado esa posibilidad
OTR/PRESS_____________________________
Madrid

El vicepresidente primero y mi
nistro del Interior, Mariano Ra
joy, cree que compartir listas con 
los nacionalistas es “un error ne
fasto para el interés general, y ma
lo, incluso, para sus intereses de 
partido”. Los nacionalistas, dijo 
Rajoy, “se van a presentar en to
dos los municipios porque no tie
nen ningún problema”. Sin em
bargo, el ministro sí cree que tie
ne sentido que socialistas y popu
lares compartan listas en 
localidades conflictivas, caso de 
Zumárraga, donde ya han dimiti
do ocho ediles. “¿Podemos ir con 
el PNV cuando comparte comi
siones de gobierno en algunos 
ayuntamientos con HB”, se pre
guntó el secretario general del PP, 
Javier Arenas. El secretario gene
ral del PP vasco, Carmelo Barrio, 
reiteró esta misma oferta de listas 
conjuntas, aunque, al igual que di
jo Rajoy, sin nacionalistas en 
ellas. Por su parte, el PSOE no se 
plantea presentar listas conjuntas, 
ni con PP ni con PNV, en los mu
nicipios vascos en los que go
bierna Batasuna, o en los que 
podría tener problemas para com
pletarías. Así lo dijo José Blanco, 
en respuesta a la oferta de los po
pulares, ayer reiterada, de acudir 
de forma conjunta a las próximas 
elecciones municipales. Pero no 
es éste el único punto de desen
cuentro entre socialistas y popu
lares. El PSOE quiere una reunión 
urgente de la comisión de segui
miento del pacto antiterrorista, y 
los populares, con el vicepresi
dente primero y ministro del In
terior, Mariano Rajoy, a la cabeza, 
no lo considera oportuno.

El portavoz del Gobierno vas
co, Josu Jon Imaz, no quiso en
trar en “un debate de titulares”.

(Guipúzcoa) de dos erlzainab cuan
do regulaban el tráfico.

Balza se reunió ayer con Ra
joy en un encuentro preparatorio 
de la Junta de Seguridad que el 
próximo viernes se celebrará en 
Vitoria, en la que además del in
cremento de la plantilla de la Ert
zaintza se debatirán la situación 
de los servicios de escolta y las 
medidas antiterroristas de la 
Unión Europea (UE). Tras el en
cuentro, que se prolongó algo más 
de hora y media, Balza señaló, en 
conferencia de prensa, que en mu
chos puntos que se debatirán en 
la Junta de Seguridad “estamos 
en la buena senda del acuerdo”.

Javier Arenas ER

RECHAZO

Mariano Rajoy 
consideró 
“inoportuna” una 
reunión del Pacto 
Antiterrorista, 
como pidió Zapatero

pero si se mostró dispuesto a ana
lizar “posibles soluciones”. Imaz 
destacó el trabajo conjunto frente 
a ETA, pero precisó que es im
portante “analizar los pros y los 
contras” en conversaciones entre 
los diferentes partidos políticos.

Pero no es éste el único punto 
de enfrentamiento entre PP y 
PSOE. La reunión del pacto anti
terrorista que solicitó el líder so
cialista, José Luis Rodríguez Za
patero, ha desencadenado un con
flicto de mayores dimensiones. 
Rajoy no considera oportuna esta 
reunión, sino “inoportuna y ca
rente de sentido”.

EUROPA PRESS_________________________  
Madrid

El fiscal jefe anticorrupción, Car
los Jiménez Villarejo, ha abierto di
ligencias de investigación sobre la 
compraventa de acciones de Taba
calera por parte del sobrino del en
tonces presidente de la compañía, 
César Alierta, actualmente al fren
te de Telefónica, confirmaron a Eu
ropa Press en fuentes fiscales. El 
Fiscal General del Estado, Jesús 
Cardenal, ha sido ya informado de 
la iniciativa. Este caso se remonta a 
1997, cuando César Alierta presidía 
la empresa Tabacalera, aún no to
talmente privatizada. Luis Javier 
Placer Mendoza, sobrino camal de

T SEGURIDAD

Ibarretxe habló 
con Zapatero 
sobre los ediles

El portavoz del Gobierno 
vasco, Josu Jon Imaz, 
aseguró ayer en Vitoria 
que el lehendakari,Juan 
José Ibarretxe, se puso en 
contacto en la mañana de 
ayer con el secretario ge
neral del PSOE, José Luis 
Rodríguez Zapatero, para 
mostrar su disposición a 
mantener una reunión de 
cara a abordar un proble
ma que calificó de “grave 
y preocupante” como es 
la seguridad de los conce
jales amenazados por 
ETA, así como, las difi
cultades para la confec
ción de listas electorales 
en determinados munici
pios. “Estamos dispuestos 
a dialogar para buscar so
luciones conjuntamente y 
hacerlo, además, no para 
dar titulares de prensa ni 
obtener ningún tipo de 
rendimiento político en 
esta materia, sino buscar 
soluciones”, indicó Imaz 
en rueda de prensa poste
rior al Consejo de Go
bierno. En su compare
cencia ante los medios de 
comunicación, Imaz in
dicó que el Ejecutivo vas
co está haciendo un “se
guimiento puntual” de ca
da casos para “tratar de 
garantizar la seguridad de 
todos los concejales”.

la esposa de Alierta, pidió un cré
dito de 400 millones de pesetas pa
ra comprar acciones de Tabacalera 
que vendió seis meses después, ob
teniendo una plusvalía de más de 
300 millones de pesetas.

En ese semestre. Tabacalera 
compró una compañía de puros 
estadounidense y el Gobierno in
crementó el precio del tabaco, lo 
que llevó a la empresa española a 
un máximo histórico del precio 
de sus acciones. La CNMV ya in
vestigó este caso por un presunto 
uso de información privilegiada 
en el entorno familiar de Alierta, 
pero el expediente se cerró sin 
sanciones al poco tiempo.

■ SEGURIDAD

El CGPJ ofrece 
mejoras a los 
jueces, pero pide 
apoyo a Ibarretxe

OTR/PRESS_________________________ 
Bilbao/Bruselas

El Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ) ofrecerá algu
nas mejoras a los jueces que de
sarrollan su labor en el País Vas
co para evitar una desbandada 
por la amenaza de ETA. Pero, a 
cambio, el máximo órgano ju
dicial exigió al Gobierno vasco 
una actitud permanente de com
promiso con este colectivo y 
mejores medidas de seguridad. 
El ministro de Justicia, Ángel 
Acebes, aseguró que los jueces 
del País Vasco no tendrán ga- 
ranlizada su seguridad hasta que 
no se acabe con la amenaza te
rrorista. El portavoz del CGPJ, 
Enrique López, anunció las me
didas concretas que se adop
tarán para evitar la desbandada 
de jueces. Así, se flexibilizarán 
los horarios de los magistrados, 
para que puedan evitar la ruti
na y, con ello, posibles atenta
dos; se les concederán permi
sos extraordinarios por “la es
pecial dificultad” de su labor; y 
solicitará las medidas necesa
rias para que estos jueces pue
dan disponer de vivienda de 
carácter oficial.
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Aznar dice que 
la oferta a CiU 
“es permanente”

El Comité Ejecutivo del PP 
también sirvió para que José 
María Aznar explicase ante la 
dirección del partido su oferta 
a CiU para entrar en el Ejecu
tivo. Según explicó, este ofre
cimiento es permanente, aun
que todavía no se ha concre
tado qué ministerios ocuparían 
los nacionalistas catalanes. Ja
vier Arenas cree que la res
puesta de Pujol, induce a pen
sar que hay una posibilidad y 
que hay margen para dialogar.

GUIPÚZCOA

Desalojan todos los 
juzgados por falsa 
amenaza de bomba

Efectivos de la Ertzaintza han 
desalojado ayer todas las de
pendencias judiciales de 
Guipúzcoa, después de que un 
individuo alertó a la DYA, en 
nombre de ETA, de la coloca
ción de un coche bomba “en 
los juzgados” sin precisar de 
qué localidad. La llamada se 
produjo sobre las diez y el co
municante anunció que el co
che bomba explotaría media 
hora después.

M.C.D.2022
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ORIENTE MEDIO CUATRO ACTIVISTAS DE HAMAS FUERON ASESINADOS MIENTRAS SE ENCONTRABAN DURMIENDO EN SU APARTAMENTO

Más de 46 heridos en un tiroteo 
indiscriminado en Jerusaién
EI palestino que disparó contra los viandantes fue abatido por la Policía judía
EFE/EP__________________________________
Jerusalén

Un palestino disparó ayer contra 
viandantes israelíes e hirió al me
nos a 46 antes de ser abatido por 
un policía israelí en el centro de 
Jerusalén, mientras otros dos mu
rieron &n un enfrentamiento con 
soldados israelíes en la línea de 
demarcación que separa la franja 
de Gaza de Israel.

El brazo armado del grupo ofi
cialista Al Fatah, cuyo movi
miento político encabeza el líder 
palestino, Yaser Arafat, se res
ponsabilizó del atentado, perpe
trado hacia las 16.15 hora local 
(14.15 GMT), en el cruce de las 
calles King George y Yafo, en el 
sector judío de Jerusalén.

Muy cerca de ese lugar está la 
pizzería de la cadena Sbarro don
de, en agosto pasado, un militan
te del grupo integrista palestino 
Hamas cometió un atentado con 
explosivos en el que murieron 
quince personas y varias decenas 
resultaron heridas. Las Brigadas 
de los Mártires de Al Aqsa, el bra
zo armado de Al Fatah, informa
ron de que el ataque en Jerusalén 
se produjo en venganza por la 
muerte, la pasada semana en el 
marco de la política israelí de 
“asesinatos selectivos”, de uno de 
sus jefes en Cisjordania, Raed al- 
Karmi.

Los otros dos palestinos mu
rieron en un enfrentamiento con 
soldados israelíes, que duró más 
de dos horas y de cuyas circuns
tancias no se ha informado, que 
tuvo lugar en la línea de demar
cación que separa el sur de la fran
ja de Gaza de Israel, al este del 
aeropuerto Yaser Arafat.

“Estábamos a unos 50 metros 
del cruce (entre las calles King 
George y Yafo) cuando oímos dis
paros y gritos, y después sirenas 
de ambulancias, por lo que echa
mos a correr”, declaró a Efe Sara 
Sela, que presenció el atentado de 
Jerusalén, que causó entre cuatro 
y seis heridos graves. “Mi hija me 
dijo después que había visto pa
sar a alguien que le pareció un te
rrorista, pero que no me lo contó 
porque no me quería asustar y 
porque pensó que tal vez eran 
imaginaciones suyas”, prosiguió.

El policía que abatió al pales
tino relató que alrededor de las 
14.15 GMT, se encontraba en el 
centro de la ciudad con otros 
agentes del orden. “Oí numerosos 
disparos de armas automáticas y 
entonces me dirigí al lugar de los 
hechos, donde me gritaron que 
había alguien que disparaba y vi a 
mucha gente asustada que corría o 
se tiraba al suelo”, explicó el 
agente, Janán Ben Naím.

“Divisé a una persona con un 
fusil M-16 en la mano y ambos 
nos enfrentamos con nuestras ar
mas de fuego, hasta que el terro
rista fue neutralizado y así terminó 
todo”, prosiguió el agente, califi
cado de “héroe” en Israel, donde

.Ll «
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Numerosas ambulancias se desplazaron al céntrico barrio donde tuvo lugar el atentado

Un militante de Hamas fue asesinado en la bañera de su casa AP

se temen más atentados. Antes de 
que esto sucediera, las unidades 
de élite del Ejército israelí había 
abatido a cuatro miembros de su 
brazo armado en una incursión a 
la ciudad cisjordana de Nablus.

El gobernador de Nablus, Mah
mud al-Alul, dijo que “los hom
bres de Hamas fueron asesinados 
a sangre fría”. Los soldados isra
elíes allanaron el apartamento y 
los mataron en la cama.

T ANUNCIO

El grupo Hamas 
declara la guerra 
total a Israel

El grupo integrista pales
tino Hamas declaró ayer 
la guerra total a Israel po
cas horas después de que 
el Ejército de ese país 
matara a cuatro miembros 
de su brazo armado en la 
ciudad cisjordana autóno
ma de Naplusa. El Movi
miento de Resistencia 
Islámica (Hamas) hizo el 
anuncio al respecto en un 
comunicado que dio a co
nocer a primeras horas de 
la tarde de ayer en Naplu
sa, en el norte de Cisjor
dania, y afirmaba que ese 
grupo integrista reaccio
nará “al terrible crimen 
que llevaron a cabo 
los soldados israelíes 
contra el pueblo palesti
no”. Además, miembros 
enmascarados del brazo 
armado del Hamas insta
ron por medio de altavo
ces a reanudar los ataques 
contra Israel “en todos los 
frentes y por todos los 
medios” tras la muerte de 
sus compañeros a manos 
de soldados israelíes. 
Respecto al número de 
los muertos hubo infor
maciones contradictorias 
a lo largo del día pero fi
nalmente ambas partes 
confirmaron que fueron 
cuatro los muertos.

Desmantelan 
en Nablus 
un laboratorio 
de explosivos

EFE_________________________________
Jerusalén

Las fuerzas israelíes que ayer 
invadieron la ciudad palesti
na autónoma de Nablus des
mantelaron un laboratorio de 
explosivos del Movimiento de 
la Resistencia Islámica (Ha
mas) y mataron al menos a 
tres miembros de su brazo ar
mado. La incursión en Nablus 
fue casi simultánea a la eva
cuación de otra ciudad pales
tina ocupada ayer, Tulkarem, 
donde murieron dos palesti
nos de la resistencia en las 30 
horas de operaciones del Ejér
cito israelí dentro de la loca
lidad, y otros once resultaron 
heridos.

Nablus y Tulkarem son dos 
de las cinco ciudades palesti
nas bajo control de la Autori
dad Nacional Palestina (ANP), 
que preside Yaser Arafat, si
tiadas tras la matanza, el jue
ves pasado, de seis civiles is
raelíes por un activista de las 
Brigadas de los mártires de Al 
Quds, grupo extremista de la 
milicia del movimiento Al Fa
tah. Un portavoz de esas bri
gadas amenazó ayer por me
dio de un mensaje a una agen
cia internacional de noticias 
con lanzar un ataque suicida 
en las próximas 24 horas si Is
rael no levantaba el confina
miento impuesto a Arafat en 
la ciudad de Ramala.

Musulmanes, 
cristianos y judíos 

se comprometen 
con la paz

EFE_____________________________ ■■
Él Cairo

Líderes musulmanes, cristia
nos y judíos se han compro
metido a trabajar conjunta
mente por la paz de Oriente 
Medio e “impedir el derrama
miento de sangre que conta
mine Tierra Santa”, en un diá
logo interreligioso celebrado 
en la ciudad egipcia medi
terránea de Alejandría.

En la reunión, organizada 
por Mohamed Sayed Tanta- 
wi, máxima autoridad del Is
lam suní, participaron el obis
po de Canterbury, de la Iglesia 
anglicana, George Carey, y el 
rabino israelí sefardita, Yakish 
Doron, entre otro.s destacados 
jeques, clérigos cristianos y 
rabinos. El encuentro, que no 
tuvo publicidad previa y estu
vo rodeado de grandes medi
das de seguridad, se encuadra 
dentro de los esfuerzosenca- 
minados a combatir la idea del 
conflicto entre civilizaciones, 
reforzada tras los atentados del 
pasado 11 de septiembre en 
Estados Unidos.
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■ INDIA SE TRATA DE LA PRIMERA AGRESIÓN DE ESTAS CARACTERISTICAS EN LA CAPITAL DE BENGALA

Ataque al 
consulado de 
EEUU en Calcuta
Fallecen cuatro policías y 17 resultan 
heridos en el asalto al centro americano

EFE_______________________________________ 
Nueva Delhi

Las autoridades indias reforzaron 
ayer al máximo la seguridad en 
lomo a la embajada de EEUU en 
Nueva Delhi y todas las demás se
des de ese país en su territorio, 
tras el ataque contra el Centro 
Americano en la ciudad de Cal
cuta en el que murieron cuatro po
licías y resultaron heridas otras 17 
personas. El edificio se encontra
ba vacío cuando se produjo el ata
que, que coincide con la presencia 
en Nueva Delhi del director del 
FBI, Robert Muller, para tratar 
con las autoridades indias asun
tos sobre el terrorismo.

Durante la madrugada, cuatro 
individuos armados con rifles Ak- 
47 llegaron en dos motos al co
nocido como Centro Americano, 
en el momento en que los policías 
que habían hecho guardia por la 
noche eran reemplazados por los 
del turno de la mañana, y dispa
raron indiscriminadamente con
tra las fuerzas de seguridad. “Fue 
tan repentino que no pudimos re
accionar”, declaró uno de los 
agentes que sobrevivió al ataque, 
el primero de este tipo ocurrido 
en Calcuta, capital del estado de 
Bengala Occidental y una de las 
mayores ciudades indias con 12 
millones de habitantes.

Los atacantes se dieron a la fu
ga, mientras que las fuerzas de se
guridad acordonaban la zona, que 
aloja a una librería y un centro de 
prensa, y está ubicado a unos 600 
metros del consulado estadouni
dense en el corazón de la ciudad. 
Del escenario del ataque se reco
gieron 54 cartuchos de bala de ri
fles Ak-47, según fuentes poli
ciales. El ministro Jefe de Benga
la Occidental, Budhadeb Bhata-

BREVES

VISITA A JAPÓN

Karzai sale ileso 
de un accidente

On automóvil que transporta
ba al primer ministro del Go
bierno interino de Afganistán, 
Hamid Karzai, estuvo impli
cado en un accidente múltiple 
en una céntrica autopista de 
Tokio sin que al parecer el al
io funcionario resultara heri
do. Según las autoridades, el 
accidente ocurrió cuando el 
Coche oficial transitaba por la 
autopista Shulo en el barrio de 
Shibuya de Tokio. 

charjee, declaró a la prensa que 
un grupo se había responsabiliza
do del ataque, pero no quiso men
cionar su nombre.

El ministro de Interior del go
bierno federal, Lal Krishna Ad- 
vani, fue un poco más allá al ase
gurar que el grupo en cuestión es
taba implicado en el reciente se
cuestro de un hombre de negocios 
en Calcuta y tenía conexiones con 
los servicios secretos de Pakistán 
ISI. Pero el Gobierno de Pakistán 
se apresuró a declarar que no tenía 
nada que ver con el alentado y 
además lo condenó.

“Esas alegaciones no tienen 
ningún sentido”, afirmó un por
tavoz oficial paquistaní, Aziz Ah
mad Jan, al referirse a las decla
raciones de Advani. Según la te
levisión privada Star TV, el grupo 
islámico Asif Raza Commando- 
es, implicado en varios casos de 
secuestro en Calcuta, reivindicó 
la autoría del atentado en una lla
mada a un periódico local y el gru
po Harkat-ul-Hejadi Islami, en 
otra llamada a la policía, también 
alegó haberlo cometido.

MEDIDAS DESEGURIDAD
En Nueva Delhi la embajada es
tadounidense se apresuró a emi
tir un comunicado anunciando que 
ninguno de los heridos era ciuda
dano suyo, mientras que la policía 
declaró la alerta en torno a la mi
sión diplomática de Estados Uni
dos en la capital y en otros cen
tros estadounidenses en todo el 
país. Las medidas de seguridad, 
que ya se habían incrementado 
tras los atentados terroristas en 
Washington y Nueva York el pa
sado 11 de septiembre, volvieron 
a reforzarse.

“Hemos puesto a nuestro per-

AFGANISTAN

Se estrella un avión 
de EEUU sin piletó

Un avión sin piloto norteame
ricano en misión en Afga
nistán se estrelló cuando re
gresaba a su base, según anun
ció ayer el Ejército estadouni
dense. “La caída del RQ-1 
Predator no fue causada por 
disparos enemigos y el apara
to será recuperado”, indicó el 
mando central norteamerica
no en un comunicado publi
cado por su cuartel general en 
Tampa (Florida).

T CONFUCTO

1

16 muertós en un atentadó separatista

Un total de 16 personas perdieron la vida y otras cinco resulta
ron heridas en en atentado del grupo separatista NDFB en el 
estado de Assam, en el noroeste del país. Un portavoz policial 
indicó que hombres fuertemente armados del separatista Fren
te Nacional Democrático de Bodoland irrumpieron en la loca
lidad de Jangalbari Paharpur hacia las 09:00 del lunes. El pue
blo se halla en la frontera con Bután.

AL DETALLE

ACUSACIONES

Fuentes del Gobierno indio rela
cionaron a los autores del atentado 
con los servicios secretos pakis
taníes, ISl, algo que fue inmediata
mente desmentido desde Islama
bad después de expresar las con
dolencias por el ataque.

sonal en alerta y reforzado la se
guridad en las instituciones esta
dounidenses y otras misiones di
plomáticas” dijo el comisario ad

ATENTADOS 11-S

Trasladan al talibán 
John Walker

Ayer comenzó el traslado del 
talibán americano, John Wal
ker, a Estados Unidos, donde 
está previsto que llegue hoy 
para ser juzgado por los car
gos presentados en su contra 
por un tribunal de Virginia 
(noreste) la pasada semana, 
según explicó a la CNN una 
fuente del Pentágono. Walker 
estaba siendo trasladado en di
rección al aeropuerto de Kan- 
dahar (sureste de Afganistán).

VISITA

El atentado coincidió con la visita 
a Nueva Delhi del director del FBI, 
Robert Muller, que había acudido 
al país para tratar con su homólo
go indio sobre asuntos relaciona
dos con el terrorismo internacional 
en la zona.

junto de la policía de Nueva Del
hi, Suresh Roy. La noticia sor
prendió a la opinión pública esta
dounidense.

SOMALIA

La población huye 
hacia el campo

Los temores a posibles ataques 
estadounidenses surgidos en 
el seno de la población somalí 
ha forzado a estas personas a 
refugiarse en el campo por ra
zones de seguridad, según in
dicaron fuentes del Gobierno 
Nacional de Transición (TNG) 
a la agencia de noticias de la 
ONU. “Hay una gran preocu
pación entre la población por 
posibles ataques”, indicó el 
ministro del Interior del TNG.

■ AFGANISTAN

Rumsfeld, 
indignado por 
las críticas al trato 
de los presos

EFE_________________________________
Washington
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El secretario de Defensa de 
Estados Unidos, Donald 
Rumsfeld, dijo ayer que el tra
tamiento de los detenidos af
ganos en la base de Guantá
namo (Cuba) es “totalmente 
coherente” con las leyes in
ternacionales y, en concreto, 
con la Convención de Gine
bra que regula la situación de 
los prisioneros de guerra.

El tratamiento “es huma
no, legal y adecuado... Ningún 
detenido ha sido maltratado 
de ninguna forma”, manifestó. 
Visiblemente enfadado, Do
nald Rumsfeld aseguró que las 
“impactantes” críticas que ha 
recibido Estados Unidos so
bre ese trato proceden de per
sonas “desinformadas”, que 
las realizan “desde una cómo
da distancia”. “Es sorpren
dente lo perspicaz que se pue
de ser desde 8.000 kilómetros 
de distancia”, apuntó.

Numerosos medios de co
municación europeos, y algu
nos políticos, han criticado las 
condiciones en que han sido 
confinados los prisioneros af
ganos en Guantánamo, des
pués de que se divulgara una 
fotografía en la que se los veía 
esposados y arrodillados, con 
guantes, orejeras y gafas opa
cas. El jefe del Pentágono 
afirmó ayer que el tratamiento 
que se les está dando es “pro
fesional y excepcional” y, en 
todo momento, “humano”.

“Sea cual sea su estatus, lo 
importante es que están siendo 
tratados de una forma huma
na”, apuntó Donald Rumsfeld, 
quien negó en lodo momento 
que los prisioneros hayan si
do “maltratados”. Un total de 
158 miembros de Al Qaeda y 
talibanes están confinados en 
la base de Guantánamo sin 
que EEUU haya definido de 
momento su estatus y sin que 
los haya denominado prisio
neros de guerra, para no tener 
que estar sujeto a la Conven
ción de Ginebra.

ESPASA/AL QAEDA

Garzón mantiene 
en prisión a Chaib

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón con
firmó ayer la prisión incondi
cional dictada por su com
pañero Ismael Moreno para el 
ciudadano marroquí Najib 
Chaib Mohamed, detenido el 
pasado sábado en L'Hospita- 
lel de Llobregat (Barcelona) 
y en busca y captura desde no
viembre por su pertenencia a 
la organización terrorista de 
Al Qaeda.
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2 ■ ARGENTINA UNA MISIÓN DEL FMI LLEGÓ AYER PARA CONOCER LAS METAS DEL PRESUPUESTO NACIONAL

La UE ofrece ayuda técnica 
y apoya el diálogo con el FMI
El Gobierno de Duhalde avanza hacia la desvinculación de su economía del dólar

EFE______________________________________
Bruselas/Buenos Aires

Los gobiernos de la Unión Euro
pea ofrecieron ayer asistencia téc
nica a las autoridades de Argenti
na y apoyaron “plenamente” el 
diálogo que éstas mantienen con 
el Fondo Monetario Internacio
nal. Según anunció a la prensa el 
presidente en ejercicio del Con
sejo de Economía y Finanzas de la 
Unión Europea, el vicepresidente 
segundo del Gobierno español, 
Rodrigo Rato, los Quince apro
baron en Bruselas una declaración 
en la que apoyaron dicho diálo
go, “encaminado a lograr un pro
grama económico sostenible, con
sistente y creíble”.

“Estamos dispuestos a ofrecer 
cooperación técnica al Gobierno 
argentino para el diseño y la apli
cación de políticas monetarias, 
cambiarias y financieras”, afirma 
el documento. Los Quince se 
muestran confiados “en que una 
estrategia fuerte y creíble puede 
ser definida” y subrayan que “re
sulta esencial que sea aplicada en
seguida, de manera que puedan 
superarse las actuales dificulta
des”. Ello “tendrá un impacto po
sitivo no sólo sobre las perspec
tivas económicas argentinas, si
no también sobre las perspectivas 
a largo plazo del conjunto de la 
región latinoamericana”.

Por otra parte, el Gobierno ar
gentino avanzó ayer en pos de 
desvincular su economía del dólar, 
al dar la opción de que los che
ques impagados emitidos en mo
neda estadounidense hasta el 4 de

■ MARRUECOS

Yusufi desea a 
España éxitos para 
la Presidencia de 
la Unión Europea

Madrid

El primer ministro marroquí, Ab
derramán Yusufi, deseó a España 
“éxitos” para la Presidencia de la 
Unión Europea durante la reunión 
que mantuvo ayer con la troika 
comunitaria en Rabat, que estuvo 
encabezada por el embajador es
pañol en la capital alauí, Fernan
do Arias Salgado. La reunión en
tre Yusufi. Arias Salgado -repre
sentando a la Presidencia españo
la-, el jefe de la delegación de la 
UE en Rabat, Sean Doyle, y el 
embajador griego, Michel Cam- 
banis, duró 35 minutos y se desa
rrolló en un tono muy amable. Yu- 
sufi subrayó que España “tiene un 
gran papel a jugar en el futuro en 
el área euromediterránea” para 
atraer al seno de la UE a otros paí
ses de esta zona.

Los deudores hipotecarios idearon una original forma de protesta haciendo sonar sus llaveros EPA
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enero se conviertan en pesos bajo 
el tipo de cambio oficial. La me
dida responde a la falta de dóla
res en el sistema financiero, tras 
el fin de más de diez años de una 
política de paridad con el peso, y 
se encuadra en la decisión de con
vertir a la divisa nacional todos 
los depósitos y créditos nomina
dos en dólares. Los tenedores de 
cheques en dólares podrán cam
biarlos a razón de 1,4 pesos por 
dólar o dejarlos en la moneda es

T ESPADA-RUSIA

1

El Rey trata con Ivanov la amenaza del terrorismo

El Rey recibió ayer por la tarde en La Zarzuela al 
ministro de Exteriores ruso, Igor Ivanov, con 
quien dialogó sobre las relaciones bilaterales, la 
situación internacional y la amenaza del terro
rismo. Ivanov, que el martes inició una visita

oficial a España, aseguró que su país está dis
puesto a “cooperar” con la UE en la lucha cqntra 
el terrorismo. Ivanov se entrevistó también ayer 
con el ministro de Exteriores, Josep Piqué, y con 
el presidente del Gobierno, José María Aznar.

tadounidense colocados a plazo, 
es decir retenidos en los bancos 
dentro del impopular corralito, 
como se llama a las restricciones 
a la retirada de dinero.

El director del Banco Central, 
Aldo Pignanelli, anunció ayer que 
la conversión a pesos de los acti
vos y pasivos financieros nomi
nados en dólares “está atada” al 
avance de un acuerdo con el Fon
do Monetario Internacional 
(FMI). Pignanelli calculó que la 

operación podría llevarse a cabo 
“en un par de semanas” y ratificó 
que el Banco Central aplicará es
trictos controles para impedir es
peculaciones con divisas.

Mientras, una misión del FMI 
lleva una semana en Buenos Aires 
analizando la grave crisis del sis
tema financiero, mientras que otra 
llegó ayer al país para conocer las 
metas del presupuesto nacional 
para este año que el Gobierno pro
pondrá al Parlamento.

■ UE-JUSTICIA

Acebes no ve 
diferencias entre el 
terrorismo nacional 
e internacional

EFE__________________________________ 
Bruselas

El ministro español de Justi
cia, Ángel Acebes, presentó 
ayer en el Parlamento Euro
peo las prioridades de la Pre
sidencia española de la UE en 
esa materia y se mostró total
mente contrario a establecer 
una diferenciación entre te
rrorismo nacional e interna
cional. “El terrorismo es igual 
y no afecta ni perjudica sólo 
a quien pueda sufrirlo más di
rectamente, atenta -sea cual 
sea su apellido o hipotética 
justificación- contra los dere
chos fundamentales del ciu
dadano y las libertades que 
nos hemos dado para convi
vir”, sostuvo Acebes.

El responsable español de 
Justicia realizó esas afirma
ciones a raíz de las preguntas 
planteadas por algunos dipu
tados europeos sobre la lista 
de organizaciones terroristas 
elaborada por la UE y sobre 
la definición común del terro
rismo. En concreto, el ministro 
se declaró en “absoluto desa
cuerdo” con una intervención 
del vicepresidente de la Co
misión de Libertades Públi
cas, Justicia e Interior, el la
borista británico Robert 
Evans, quien reclamó “ga
rantías” de que las medidas 
antiterroristas aprobadas por 
la UE “van a ser verdadera
mente europeas y no naciona
les” e infiuenciadas por la pro
blemática interna española.

Este mismo eurodiputado 
afirmó que frente al terroris
mo el “diálogo es la única so
lución” y que “tarde o tem
prano van a tener que nego
ciar”. La presidenta de la Co
misión parlamentaria, la 
diputada popular española 
Ana Palacio, señaló nada más 
concluir la intervención de 
Evans que la diferencia entre 
terrorismo nacional e interna
cional que éste hizo “es total
mente contraria a lo que este 
Parlamento ha venido defen
diendo todo este tiempo”.

COOPERACIÓN
El ministro español consideró 
que la senda de la cooperación 
internacional adoptada por la 
UE y acelerada tras los aten
tados del 11 de septiembre su
pone moverse “en la dirección 
correcta”. “Mientras que man
tener una distinción confusa 
y sostener que el problema es 
de quien lo sufre, supone que 
“no estamos moviéndonos en 
la buena dirección”. Acebes 
defendió la inclusión en la Lis
ta de la UE de personas a ti
tulo individual y organizacio
nes nó calificadas anterior
mente como tales. Porque, di
jo, “el terrorista no es sólo el 
que comete el acto de apretar 
el gatillo, sino también quien 
financia esa operación, consi
gue el dinero y quien da la in
formación de las víctimas ■
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El conflicto 
de intereses de 
Berlusconi llega 
al Parlamento

Roma

El conflicto de intereses del 
primer ministro italiano, Sil
vio Berlusconi, por su condi
ción de millonario magnate de 
la comunicación llegó ayer al 
Parlamento, que se apresta a 
regular, no sin polémica, una 
anomalía que convierte al lí
der conservador en el gober
nante más atípico de Europa.

El debate se inicia con cua
tro meses de retraso, después 
deque Berlusconi se compro
metiera, en su discurso de in
vestidura, a resolver las in
compatibilidades entre sus ne
gocios privados y el cargo de 
jefe del Ejecutivo en los pri
meros cien día,s de mandato. 
A esta doble condición de 
político y empresario debe el 
dirigente conservador las crí
ticas y los recelos con los que 
la mayoría de la prensa euro
pea le acompañó en su regre
so al poder en mayo pasado. 
La comisión de Asuntos Cons
titucionales de la Cámara de 
Diputados comenzó ayer a 
examinar las diferentes pro
puestas de regulación, entre 
ellas la del presidente emérito 
<iel Tribunal Constitucional 
Vincenzo Caianiello, sobre la 
<iue hasta el lunes parecían 
dispuestos a dialogar Gobier- 
wy oposición. Caianiello pro
pugna que los actos de go- 
itierno y la gestión de las múl- 

\ liples sociedades de Berlus- 
®®ni los supervisen dos 
Autoridades de control ya 
existentes: la Antimonopolio y 

las Telecomunicaciones.
Llex presidente del Constitu- 
eional rechaza la venta forzo- 
^dcl patrimonio del primer 
“«nistro.

■ ULSTER EN EL ATAQUE DE 1998 MURIERON 29 PERSONAS, DOS DE ELLAS ESPAÑOLAS

Condenan al único acusado 
por el atentado de Omagh
El irlandés Colm Murphy, declarado culpable de conspiración

BREVES

EFE______________________________________  
Dublín

Un tribunal de Dublín encontró 
ayer al irlandés Colm Murphy, de 
49 años de edad, culpable de cons
piración en el atentado de 1998, 
en la ciudad norirlandesa de 
Omagh, en el que murieron 29 
personas, dos de ellas españolas. 
Murphy es la única persona hasta 
ahora acusada y convicta de car
gos relacionados con dicho alen
tado, en el que más de 200 perso
nas resultaron heridas.

El IRA Auténtico -grupo disi
dente del Ejercito Republicano Ir
landés (IRA)- se responsabilizó 
del alentado, perpetrado el 15 de 
agosto del año 1998, y que está 
considerado como el más san
griento de los .30 años de violencia 
en Irlanda del Norte. Los tres jue
ces que emitieron el veredicto 
concluyeron que Colm Murphy 
es un “experto terrorista” que 
prestó dos teléfonos móviles a los 
autores materiales del atentado de 
Omagh, perpetrado con un coche 
bomba estacionado en la calle co
mercial de la ciudad.

Murphy, un empresario del 
sector de la construcción estable- 
cido en Dundalk (al norte de 
Dublín), “fue un terrorista repu
blicano durante mucho tiempo” y 
tuvo problemas con la justicia en 
Irlanda y también en Estados Uni
dos, según declaró el juez Robert 
Barr, quien presidió la vista. El 
magistrado insistió en que 
Murphy es un “mentiroso” con un 
largo historial de violencia.

El veredicto fue hecho públi
co durante una audiencia judicial 
después de un juicio que duró 25 
días y otros ocho de deliberacio
nes de los tres magistrados del 
Tribunal Penal Especial de Irlan-

Colm Murphy, condenado por ei atentado de Omagh V

da encargados del caso: Robert 
Barr, Joseph Matthews y Mary 
O'Halloran. Los familiares y ami
gos de las víctimas del atentado 
de Omagh llenaban la sala del tri
bunal en la que se dio a conocer el 
veredicto. Los dos españoles que

murieron en el atentado fueron el 
niño Femando Blasco, de 12 años 
de edad, y su monitora Rocío 
Abad, de 23 años, quienes habían 
ido de viaje a la ciudad norirlan
desa de Omagh con un grupo de 
estudiantes españoles.

lEEUU LOS ABOGADOS DE LOS EMPLEADOS, ACCIONISTAS E INVERSORES APORTARON LAS PRUEBAS

Enron continuó 
destruyendo documentos 
kasta la semana pasada

tr
al

 
^1

El d
3(1 ^^^^^n'^iemo de que emple- 
tru ^ ^'^ ^'^’^®'^ continuaron des- 

'^ semana pasada, des
lié ■ ^^^ ^^ iniciara una inves- 

federal sobre su quiebra, 1 tille ^ '^^ ^' escándalo financiero, 
?ad^'^^^^ ^®’’^® ^^ espuma. Abo- 

1 ílos^^ ^^^ representan a emplea- 
| ij^j’^^^'^’^istas e inversores afec- 

ton P^*^ ‘^ bancarrota, presenta- 
^'^^*^ “’' tribunal federal 

[ <liic“^^-^^^^'^ (Texas), pruebas de 
1 ’ ^® documentos pasa-

I*oií'^^'*^^ Trituradora incluso el 
t Navidad. Según los

1 tfe destrucción selectiva
¡ ^timenios comenzó a fines

de noviembre y continuó hasta ha
ce ocho días. En una declaración 
jurada y presehtada ante los tri
bunales de Houston, Maureen 
Castañeda, una ex ejecutiva de 
Enron, alega que en algunas liras 
de papel se pueden descifrar los 
nombres de algunas asociaciones, 
como Jedi II, Cheweo y Raptor, 
que se encuentran ahora en la mi
rilla de los investigadores. Cas
tañeda, despedida el 18 de enero, 
declaró a la cadena ABC que 
tomó una caja llena de documen
tos destruidos, algunos con el se
llo de “confidencial” y casi todos 
de color amarillo o rosado, para 
usarlos “como material de emba
laje, y que como éstos, había mu
chos más”. Maureen Castañeda, ex ejecutiva de Enron AP

FRANCIA

Jacques Chirac 
promulga la ley 
para Córcega

EI presidente francés, Jacques 
Chirac, promulgó ayer la ley 
para Córcega, isla que “per
manece plenamente anclada a 
la República”, e instó a poner 
fin a la violencia. “Al térmi
no del proceso de elaboración 
de la ley para Córcega, la isla, 
dotada de competencias nue
vas y de medios propios para 
asegurar su desarrollo econó
mico, social y cultural, per
manece plenamente anclada a 
la República”, indicó Chirac.

RUSIA/TERRORISMO

Asesinan a un 
vicealcalde y a su 
mujer en un atentado

El vicealcalde de Majachkalá, 
Ajmed Alíyev, y su mujer mu
rieron ayer en un alentado, in
formó el Ayuntamiento de es
ta capital de la república rusa 
de Daguestán, fronteriza con 
Chechenia. Fueron ametralla
dos por unos desconocidos a 
la entrada de su domicilio. 
Mientras, dos personas mu
rieron y otras dos resultaron 
heridas tras explotar un coche 
bomba en el norte de Rusia.

COLOMBIA/PAZ

El Gobierno y las 
FARC comienzan 
a estudiar la tregua

Los negociadores del Gobier
no colombiano y de las FARC 
comenzarán hoy el estudio de 
la tregua bilateral de seis me
ses que les fue sugerida hace 
cuatro por las personalidades 
que forman la Comisión de 
Notables. La propuesta es el 
eje de una serie de recomen
daciones formuladas a las par
tes por la Comisión de Nota
bles y cuyo análisis estaba en 
suspenso desde octubre.

ALEMANIA/ELECCIONES

Buscan una 
imagen atractiva 
paraStoiber

Tras elegir al líder bávaro Ed
mund Stoiber como candidato 
para las elecciones generales 
de septiembre y abrir el deba
te sobre los temas de la cam
paña, los cristianodemócratas 
alemanes buscan ahora una es
trategia mediática para com
petir con la popularidad del 
canciller Gerhard Schroeder. 
En popularidad es en lo que 
Schroeder más aventaja a Ed
mund Stoiber.
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•2 FUTURO EL MAPA AFIRMA QUE ES NECESARIO UN MARCO JURÍDICO ESTABLE PARA ELSECTOR VITIVINÍCOLA EEB
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i Lamela afirma que la Ley del 
Vino será fruto del consenso

El MAPA se
|CRI

compromete a 
tratar el problema 
de los MER en 
conjunto

El
El subsecretario de Agricultura afirma que se cuenta con todos los implicados EFEAGRO

Madrid E

EFEAGRO
Madrid

El subsecretario de Agricultura, 
Manuel Lamela, aseguró ayer que 
la futura ley de vitivinicultura lle
gará próximamente al Parlamen
to «con apoyo más que suficiente» 
de todo el sector «para garantizar 
su futuro» y viabilidad.

Lamela participó ayer en Ma
drid en una conferencia de prensa 
para presentar el III Salón Inter
nacional del Vino (SIV) que se 
celebrará en Ifema entre el 30 de 
enero y el 2 de febrero, junto con 
el director general del SIV y de 
Ifema, José Girau y Fermín Lu
cas, respectivamente.

EI subsecretario de Agricultu
ra destacó en su intervención que 
este salón, que cumple con esta 
tercera edición, «su madurez» y 
se ha convertido en un referente 
del mercado del vino y del ámbi
to vitivinícola, un sector que se 
ha convertido en «estratégico» en 
el conjunto agroalimentario.

Valoró la importancia de este 
encuentro porque se celebra en un 
momento «complejo» del sector, 
que debe «asumir los retos del fu
turo», como la «mejora de la ca
lidad, el incremento de la presen
cia del vino español en el merca
do nacional e internacional».

El sector tiene que «apostar por 
un marco jurídico estable», en re
ferencia a la futura ley del vino, 
y recordó que la Administración 
está elaborando un plan estraté
gico, en colaboración con todos 
los interlocutores, para garantizar 
un sector «cada vez más dinámi
co».

Respecto a los grupos de tra
bajo creados a tal fin, Lamela des
tacó que en la actualidad el Mi
nisterio está elaborando un texto

ASAJA LA ASOCIACIÓN AGRARIA SEÑALA QUE LA CAÍDA DE LA PRIMA EXCEDE EL ALZA DE LOS PRECIOS

rima uei ovmo g 
de pérdidas en la región

La reducción de prima del ovino generará 24
millones de euros
EFEAGRO
Toledo

La Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (Asaja) de Castilla-La 
Mancha criticó ayer la reducción 
en un 48 por ciento de la prima de 
ovino y caprino correspondiente a la 
campaña 2001, algo que generará 
unas pérdidas superiores a los 4.000 
millones de pesetas (24 millones de 
euros) en la región.

Según informó ayer la organi
zación agraria en una nota de pren
sa, el último Comité de Gestión de 
la Unión Europea (UE) fijó la ayu
da para las ovejas productoras de 
corderos pesados en 9,086 euros 
(1.511,78 pesetas) por cabeza y la 
de ovejas productoras de corderos 
ligeros y cabras en 7,269 euros

Manuel Lamela, subsecretario de Agricultura Efl

con las conclusiones de la produc
ción y de la comercialización, que 
después será evaluado por todas 
las partes implicadas para perfi- 
larlo.

La propuesta de vincular las 
ayudas de la Organización Común 
de Mercado del vino a unos ren
dimientos de viñedo máximos, «ni 

(1.209,46 pesetas), frente a las pri
mas del año anterior que ascendían 
a 2.908 y 2.326 pesetas (17,48 y 
13,98 euros), respectivamente.

Al haber cobrado ya los gana
deros dos anticipos de la prima, el 
saldo que queda pendiente de abo
nar se establece en 1,913 euros 
(318,29 pesetas) para ovejas pesa
das y de 1,531 euros (254,73 pese
tas) para ovejas ligeras y cabras.

A estas cantidades hay que su
maries el saldo correspondiente a 
un 10 por ciento de la prima deno
minada «mundo rural», cuyo im
porte se ha establecido en 0,664 eu
ros (110,480 pesetas) para las ove
jas pesadas y de 0,597 euros (99,448 
pesetas) para las ovejas ligeras y las 
cabras. La prima «mundo rural» es 

se descarta, ni se apuesta» por ella, 
comentó Lamela, quién apostilló 
que cualquier medida «se tratará 
de consensuar».

El director general del SIV, 
José Girau, destacó que tras dos 
años de excelente éxito, el salón se 
incorpora al calendario ferial de 
Ifema y apuntó que la superficie 

una ayuda específica que reciben 
los productores cuyas explotacio
nes están ubicadas al menos en un 
50 por ciento de la superficie en una 
zona desfavorecida, de montaña o 
en zona de trashumancia.

El 90 por ciento restante de la 
prima rural se cobró con el primer 
anticipo a principios del verano, 
según Asaja de Castilla-la Mancha, 
que ha manifestado que la reduc
ción de la prima de ovino y caprino 
es totalmente injustificada, ya que se 
fija en función de los precios del 
mercado, que durante 2001 han si
do mejores que en años precedentes, 
pero en un porcentaje en torno al 
20 por ciento no comparable con el 
48 por ciento en que se ha reducido 
la ayuda. 

de exposición se ha aumentado en 
más de un 200 por ciento hasta 
16.000 metros cuadrados y que 
son más de 300 bodegas naciona
les e internacionales las que es
tarán presentes.

Además, las empresas se han 
visto animadas, aclaró Girau, por 
la importante cifra de negocio que 
se generó el año pasado en el 
Salón, con más de 30 millones de 
euros (5.(XX) millones de pesetas).

El ministro de Agricultura, Mi
guel Arias, y el director general 
del Instituto Español de Comer
cio Exterior (ICEX), Alfredo Bo
net, serán, con otros responsables 
de la organización, los encarga
dos de inaugurar este certamen.

El Salón acogerá distintas ac
tividades como el maridaje 5 es
trellas en el que participarán los 
cocineros Juan Mari Arzak, 
Ferrán Adriá o Martín Berasate
gui y los sumilleres Custodio Za
marra, Jesús Flores o Kasia Ro- 
manska y la entrega de los pre
mios SIV que contarán con la su
pervisión de la Organización 
Internacional de la Viña y el Vino 
(OIV).

Además se debatirá sobre el 
futuro legislativo del vino en Es
paña y la búsqueda de nuevas vías 
de comercialización de los vinos 
de España, que contará con la in
tervención de autoridades del Mi
nisterio de Agricultura, del ICEX, 
de las cooperativas y organiza
ciones agrarias, entre otros.

El director general de Ifema, 
Fermín Lucas, mostró su satis
facción por acoger este certamen 
en un momento en el que el recin
to ferial cuenta con dos nuevos 
pabellones que suponen unos 
5O.(X)O metros de expositores nue
vos.

La organización agraria consi
dera que estos precios más eleva
dos se han originado por una esca
sez de la oferta, por lo que prácti
camente no han repercutido favo
rablemente en los ingresos de los 
ganaderos.

No obstante, éste será el último 
año en que la prima se calcule a par
tir de las variaciones de los precios 
de mercado, ya que la reforma de 
la Organización Común del Mer
cado (OCM) del ovino y caprino 
sustituye el pago compensatorio por 
una prima fija de 21 euros para el 
ovino pesado y de 16,9 euros para el 
ovino ligero y cabra, lo que contri
buirá a dar mayor estabilidad al sec
tor, a pesar de que la cuantía pre
vista sigue siendo insuficiente.

El subsecretario de Agricul
tura, Manuel Lamela, afirmó 
ayer que en el marco del 
acuerdo, firmado por la ma
yoría del sector cárnico, que 
repercutirá el coste de la eli
minación de las harinas cárni
cas a los consumidores, se re
coge el compromiso de resol
ver el problema de los mate
riales especificados de riesgo 
(MER).

Lamela hizo estas declara
ciones a los periodistas al tér
mino de la presentación en 
Madrid del III Salón Interna
cional del Vino (SIV) en re
ferencia a la negativa de C0- 
AG y UPA de no suscribir di
cho acuerdo hasta que se con
sensúe la no repercusión al 
productor de los costes deri
vados de la retirada de los 
MER.

Destacó que «si alguien 
quiere implicarse en la solu
ción, tendrá que participar de 
la solución», un acuerdo ma
yoritario que plasma «una se
rie de garantías para los con
sumidores» y que permite «la 
estabilidad futura del sector 
cárnico».

El acuerdo recoge que el 
Ministerio de Agricultura se 
compromete a constituir un 
grupo de trabajo en el que se 
estudie evitar repercutir al pro
ductor los costes de los MER 
e impone un plazo de seis me
ses para obtener conclusiones, 
aunque en caso de consensuar 
alguna fórmula «la traslación 
de los costes será progresiva».

Hizo un llamamiento ala 
«responsabilidad» a Confe- 
carne, otra de las entidades 
que no firmaron el acuerdo, y 
recordó que el acuerdo plas
ma una serie de garantías im
portantes para el control de las 
harinas y es de «obligada 
cumplimiento» y si no se aca
ta se estará vulnerando las nor
mas jurídicas.

El sector cunícola no esta 
recogido en la orden mimstó' 
rial y Lamela argumentó qu^ 
se contactó tarde con el sec
tor, por lo que era compilé®' 
do «cerrar el acuerdo en la le
cha prevista», pero Lame^ 
añadió que el viernes pas^e 
se ofreció la firma del acuernó 
a la Interprofesional Cuníco’ , 
y confió en que se adhiera^ 
acuerdo. ]

Por otra parte, el portavo 
de Agricultura del Grupo 
cialista en el Congreso, 
Cuadrado, aseguró ayer qoe 
norma que regula la ifaslari 
del coste de la eliminación 
las harinas cárnicas al cons 
midor «no vale para nada* j 
añadió que con ella el Gow^^ I 
no ha abandonado una de s j 
principales obligaciones, I 
dar de la seguridad alimen I 
ria. I
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| CRISIS EL BANCO HA CREADO UN FONDO DE PROVISIONES PARA CUBRIR SU DESEMBOLSO EN EL BANCO R(0

El SCH retirará sus inversiones

idhieraal

(RESULTADOS BUSCA OTRA AMPLIACIÓN DE CAPITAL
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de Argentina si pierde dinero
Emilio Botín piensa, sin embargo, que “no será necesario tomar esa decisión”

El presidente del banco Santan
der Central Hispano (SCH), Emi
lio Botín, aseguró ayer que no 
creía que fuera “necesario tomar 
la decisión” de retirar sus inver
siones de Argentina, aunque ma
tizó que si la entidad perdiera di
jera “no tardaríamos años en en
mendar el error”. En la conferen
cia de prensa posterior a la 
presentación de los resultados del 
ejercicio pasado. Botín dijo que 
esperaba que “no fuera necesario 
lomar esa decisión y condicionó 
^presencia del grupo financiero 
en Argentina, donde posee casi 
lodo el capital del Banco Río de la 
Plata ira,s desembolsar 1.187 mi
llones de euros, a la viabilidad del 
sistema financiero en el país aus
tral. Aunque tiene “la certeza de 
ijuees posible mantener en Ar- 
plina un sistema financiero vía- 
lile y rentable” y de que desde el 
pasado jueves “es menos pesi
mista” sobre el devenir del país, 
íomenió que si el banco perdiera 
feroen Argentina y por ello re
cibiera la crítica de los accionistas 
"no tardaríamos años en enmen
iael error”. Botín dijo que la cri
asen Argentina “va a pasar pron- 
**1"y añadió que no existe el ries- 
?ode contagio a otros países del 
*ca, porque la situación que atra- 
'ifisael país austral es “única”.

Demandó la adopción de “mu- 
*1*23 e importantes medidas” fi- 
‘’i'cieras que eviten la asimetría 
^troducida en el balance de los 
^cos por la pesificación, medi
que calificó de insuficiente pe- 
**'bien encaminada. El vicepre- 
'áente de la entidad, Matías 
®*lnguez Inciarte, se encargó de 
^icretar estas medidas, que pa-

portavoz 
Jrupo S^ 
;so, lesas 
yerque,'^ 
traslaci^” 
nacida de 
al consa' 
a nada* y 
31 Gobief 
madesas 
ones, ea* 
alimen»'

España busca poner 
fin a los privilegios 
sobre los‘slots’
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Resultados SCH 
(Año 2001) S^to
Datos en milllones de euros

Margen de Intermediación

der^Centr 

2001 

10.256,8

7

^(Hispano
% var. 01/00

23,73 {
Comisiones netas

Margen Básico
4.621.7

14.878,5
15.17

20,94
Resultado de operaciones financieras

Margen Ordinario
685,1

15.563,6
(2,42)

19,68
Gastos generales de administración (8.401,0) 15,14

• De personal (5.268.3) 18.14

• Otros qastos administrativos (3.142.7) 10,45

Amortización y otros costes de explotación

Margen de Explotación
(1.218.2)

5.944,5
19,45

26,79
Resultados netos por puesta en equivalencia 521.9 (30.81)

Resultados por operaciones grupo 1.169.4 203.87

Amortiz. y provisión para insolvencias (1.586,0) 51.29

Amortización de fondo de comercio (1.873,0) 212.92

Otros resultados

Beneficio antes de impuestos
60,5

4J37,3 12,28
Impuesto sobre sociedades (910,4) 27,35

Beneficio neto consolidado
Resultado atribuido a minoritarios ^ _

3.326,9
340.3

8,75 
(5.06)

Dividendos de preferentes 500.3 13,05

Beneficio neto atribuido al Grupo

Cotización en Bolsa (en el dia de ayer)

9.40

2.486,3

Fu

10.10

ente. BSCHAnverti

1 (-1- 2,79%)

a

Apertura Cierre K 
CE
O

sarían por la mejora de la renta
bilidad de la deuda pública ar
gentina y por la supresión de la 
“asimetría” existente en los cré
ditos, ya que algunos deben de
volverse en dólares y otros en pe
sos devaluados. Inciarte señaló 
que con un sistema financiero via-

ble en Argentina el banco podría 
aguantar con las dotaciones la mo
rosidad de una época de recesión. 
Esto'se debe a que han provisio- 
nado todas las contingencias y han 
destinado 1.287 millones de eu
ros de la cuenta de resultados pa
ra cubrir las crisis.
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Ganó un 10% más, 
un 6% menos 
de lo esperado

El Santander Central His
pano (SCH) aumentó sus 
beneficios el año pasado 
un 10,1 por ciento hasta 
los 2.486,3 millones de 
euros (413.688 millones 
de pesetas), por debajo 
del 16 por ciento de in
cremento que anunció la 
entidad el pasado octubre, 
debido al impacto de la 
crisis argentina. Según ha 
comunicado el banco a la 
Comisión Nacional del 
Mercado de Valores 
(CNMV), su estrategia se 
ha centrado en la mejora 
de los recursos propios, 
en el fortalecimiento del 
balanza y en un “criterio 
prudente en la gestión del 
riesgo crediticio”, debido 
al contexto económico de 
menor crecimiento y ma
yor incertidumbre. Esta 
estrategia le ha llevado a 
intensificar su política de 
dotaciones, con un fondo 
especial por importe de 
1.287 millones de euros 
(214.0()0 millones de pe
setas) para Argentina.
Con esta dotación, el ban
co da por cubierto todo el 
valor contable y el fondo 
de comercio que generó 
con la inversión en su fi
lial argentina, el Banco 
Río de la Plata.

El Gobierno español defen
derá ante la Comisión la eli
minación de los derechos 
históricos que sobre el reparto 
de slots tienen adquiridos las 
compañías aéreas más anti
guas, en su mayor parte resul
tantes de las antiguas aerolí
neas de bandera, informó ayer 
el subsecretario de Fomento, 
Adolfo Menéndez, que consi
dera que es preciso que se eli
mine lo que llamó “derechos 
de abolengo”.

BOLSA

El lbex-35 recupera 
los 8.000 puntos 
gracias a la Banca

El rebote técnico registrado 
por la Bolsa española ayer se 
sustentó principalmente en los 
avances de los bancos y gra
cias a ellos el índice Ibex-35 
reconquistó el nivel psicoló
gico de los 8.000 puntos, tras 
subir un 1,65 por ciento, el 
mayor repunte del Viejo Con
tinente. Después de recuperar 
todo lo retrocedido el lunes, 
el selectivo se situó 33,10 pun
tos por encima de los 8.000.

MACROECONOMÍA

Rato prevé el fin 
de la recesión 
durante el 2002

UE ASEGURAN QUE NO RESPETA A LA PERIFERIA

Los beneficios de 
Hispasat crecieron un 
i8% más que en el 2001

El sector del transporte 
y Fomento rechazan 
la política de Bruselas

El ministro de Economía, Ro
drigo Rato, afirmó durante su 
primera comparecencia en 
Bruselas como presidente de 
turno del Ecofin que los pri
meros indicadores económi
cos apuntan que “lo peor de la 
desaceleración económica ha 
pasado” y que se están produ
ciendo “signos inequívocos de 
recuperación a lo largo de 
2002, que continuará de ma
nera más intensa en 2003”.

EEUU

’*'*ipresa de satélites Hispasat 
^el año 2(X)1 con un beneficio 

de impuestos de 29,2 millo- 
de euros (4.860,1 millones de 
'^L lo que supone un incre- 

M*®.^‘* 58,21 por ciento rcspec- 
?.^o anterior, informó ayer su 
liante Pedro Antonio Martín

Esta empresa concluyó el 
jj'^io con unos ingresos de 

millones de euros 
j^2,6 millones de pesetas), un 

P^r ciento más y un resultado 
^‘^^^ (Ebitda) de 89,339 
de euros (14.863,26 mi- 

d^ pesetas). Él presidente de

Hispasat se refirió al cambio que se 
ha producido en la sociedad con la 
entrada de Eutelsat con el 27,69 por 
ciento del capital, un cinco pe»- cien
to mediante una ampliación de ca
pital de 47 millones de euros 
(7.820,1 millones de pesetas) y el 
resto por compra directa a otros ac
cionistas de la empresa.

Explicó que la reestructuración 
societaria ha concluido con el acuer
do con EADS-CASA para la ad
quisición de un 5 por ciento de su 
capital, un 3,48 por ciento median
te la compra a accionistas privados 
y un 1,52 a través de una nueva am
pliación, operación pendiente de la 
aprobación de las autoridades.

1

EUROPA PRESS
Madrid

Las patronales de los distintos sec
tores de transporte englobadas en 
la CEOE coincidieron ayer con el 
Ministerio de Fomento en rechazar 
las principales medidas de actua
ción que la Comisión Europea ha 
propuesto llevar a cabo en materia 
transporte hasta el año 2010. Tanto 
patronal como Administración con
sideran que la política europea di
señada por la UE no contempla las 
necesidades de transporte de países 
periféricos, como es el caso de Es
paña y, por lo tanto, no respeta el 
principio de cohesión entre los dis
tintos,Estados miembros, y que,

además, pretende impulsar unos 
medios de transporte en detrimento 
de otros. Así lo afirmaron repre
sentantes de las asociaciones em
presariales del transporte por carre
tera, de aviación, navieras, de Ren
fe y del Ministerio de Fomento, en 
una jornada de reflexión que este 
Departamento y la patronal CEOE 
organizaron sobre el Libro Blanco 
de Transportes aprobado reciente
mente por la UE. Los objetivos de 
esta política son reequilibrar el uso 
de los distintos medios de trans
porte, la supresión de los puntos de 
congestión que presentan distintas 
carreteras y líneas férreas y lograr 
un servicio de transporte eficaz.

La distribuidora 
KMart se declara 
en quiebra

La cadena de distribución es
tadounidense KMart, la se
gunda mayor en Estados Uni
dos, se declaró ayer en quie
bra a causa de su incapacidad 
de hacer frente a la intensa 
competencia desatada en el 
comercio al por menor en mo
mentos de dificultad econó
mica. KMart, erosionada por 
su alto nivel de deuda, se si
tuó así bajo la protección de 
la Ley de Quiebras.

M.C.D.2022
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02 Se mantiene la esperanza de un

repunte más prolongado para

las próximas sesiones
Subidas generalizadas en todas las plazas europeas que rea

firmaron su posición alcista por la tarde nada má.s abrir el mercado 
estadounidense, que las mantuvo en vilo en la sesión del lunes por la 
festividad en el país.

Hacía falta una sesión ausente de datos negativos ya que últi
mamente el noticiario no es demasiado halagüeño, y si es cierto que 
persisten los riesgos de caídas en los mercados de acciones también lo 
es, el que en la jomada del martes se respirase meior ambiente en los 
parque» debido al índice de indicadores en EE.UU. en diciembre que 
subió a 1,2%, por encima de las previsiones del 0,6% mensual, sien
do el mayor incremento desde febrero de 1.996, después de confir
marse que la inflación interanual final de la zona euro se mantuviera 
en el 2,1 % en diciembre, por lo que este mes se sabrá si la implanta
ción del euro habrá repercutido sobre los precios en enero, como con
secuencia del “redondeo” en los mismos, impacto que ya recogen

algunos servicios de transporte, los seguros, el tabaco y otros produc
tos eneigéticos.

Lo más destacado fue que los gobiernos de la Unión Europea 
apoyasen ayuda técnica y de diálogo con el FMI, para que Argentina 
logre un programa económico sostenible y creíble al mismo tiempo, 
para hacer frente a la crisis económica que azota al país. El presiden
te del BSCH, Emilio Botín, manifestaba que la presencia de la entidad 
en Argentina estaba sujeta a que el sistema financiero fuera viable.

Las principales firma.s españolas lanzaban al lbex-35 hasta los 
8.033,10 puntos, al ganar un 1,65%, siendo los bancos BBVA y 
BSCH, los grandes artífices de esta subida al avanzar respectivamente 
un 4,33% y 2,79%, junto con Telefónica (+1,37%) y Endesa 
(+1.27%). Sin embaigo, Repsol Ypf volvió a ceder, un 1,49%, siendo 
el peor de este índice selectivo.

Femando J. Bonilla
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GENERAL IBEX-35 lbex-35 Indice General
8075i8.033,10 

130,60
798,06 
11,86

7820

7925

MERCADO CONTINUO

Dragados

ÚlLKums Dif.Eur. Máx-U Mín.U. Volumen

ALIMENTACIÓN
Altadis 19 o 19,11 18.65 1700422
Barón de I xy 27.6 0,05 27,7,5 27.4 9094
Bo. Riojanas 8.55 0 8,54 8.53 72
Bo. y Bebid. (F”) 15.33 0,01 15.33 15,32 1976
C.V.N.E. (F) 13,21 -0,04 13^1 13.21 800
Campofrío 11,78 0.18 11,78 11.52 4209
Ebro Pulcva 10,73 -0.21 10.96 10.69 88953
Heineken Esp. 6,98 -0,01 6,99 6,97 542
Koipe 28 0 27,85 27,8 90
Natra 1^9 0,01 1.3 1,27 20686
OM.SA (F") 6,84 -0,18 6,84 6.84 1197
Paternina (lO 6,19 0 6,19 6.19 93
Pescanova 11,3 0,1 1131 11,08 11061
Sps Cuétara 10.18 0,01 10,21 10,1 26276
Viscofán 5.5 0 5.6 5.42 271426

BANCOS/FINANCIERAS
B. Andalucía 38 0,4 38,39 38 543
B. Aüanti. (F) 36.4 0 0 0 0
B. C. Balear (F) 12.49 0 12.49 12.49 1675
B. Castilla (F) 11.01 0 1135 11.25 20
B. lis finge (F) 1.66 0 1.66 1.66 200
U. Galicia (F) 14.03 0 14.1 14.1 25
B. Guipuzc. (10 17.51 0 0 0 0
B. Guipuzeoano 19.35 0.32 19.3,5 19.01 3103
B. Pastor 14.6 -0.1 14.74 14.51 3768
B. Popular 38.9 0,6 38.98 38 836018
B. Sabadell 15,3 0 1.5.3 15,15 28426
B. Valencia 10,09 0.03 10.14 10,06 2748
B. Vasconia (F) 8,1 0 8.4 8,1 7.5
B. Zm-agozano 9,06 0.06 92 9 20870
Banesto 13,86 0 13.9 13,86 3802
Bankinter 31.1 -0.1 31.37 30,7 144990
BBVA 13,25 0,55 1335 12,56 18995.502
BSCH 9a oa5 9,32 8.86 21967716
Catalana Oc. 21.5 0,11 21,6 213 17371
Coro. Mapire 7 0.1 7 6,83 293803
Mapire V. (IO 33 -0.4 33 33 720

CARTERA/INVERSIÓN
Corp. Fi. Alba 24 0.16 24,1,5 23.26 1538.55
Dinamia 11.5 oa5 11,5 11.32 4786
F'aslibcx (10 1.93 0 0 0 0
Ge. Inversión 0.19 0 oa 0.19 89350
NH Hoteles 11.09 0,06 11.14 10.85 283724

COMUNICACIONES
Acesa 10.58 0,08 10,6 10.35 368608
Aurea 21.52 0,1 21,68 21,3 111603
Europista.s 5.05 0 5.1 5,05 42292
Iberia 1,12 -0,01 1,14 1.11 379587
Ibcrpistas 10.5 0,1 10.5 10,16 .588.5
Telefónica 14.04 0,19 14,35 13,7 26510138
Trans. Azkar .5 0,03 5 4,96 33150
CONSTRUCCIÓN
Acciona 39.88 0.43 39,9 39,1 75414
AC.S 28.32 0,42 28,35 27.6 149359
Cem. Portland 28.75 0.59 28,7.5 28,2 2376

Últ.Euros Dif.Eur. M4x.U Mín.U. Volumen

FADS 13.8 0.27 14,13 13.5.5 12707
Español. Zinc 2.14 0 2.14 2,12 15130
Game.sa 1.5 0.08 15.25 14,86 320917
Global Steel 2.02 -0,06 2.09 2,02 13358
Lingou» (F) 3.45 0 0 0 0
N. Montaña 0..3 0 0.3 0.29 71852
Nicol. Correa 2,51 -0,19 2,67 2.51 21341
Tubaccx 1.34 0,01 1,35 1.32 373929
Tudor (F) 3,67 0 3,7 3.7 39
Volskwag. (F) 48,46 0 48,52 48.52 20
Zardoya Otis 10,9 0,1 10,92 10.78 168982

NUEVAS TECNOLOGÍAS
Sogecable 26,55 0,36 27.1 26.24 454536
Tclf. Móviles 7.79 0,04 7,85 7.6.5 1583300

OTRAS IND. Y SERVICIOS
AdoI. Dguez. 8,2 0,07 8,21 8.03 2969
Aldeasa 17,68 0,88 17.72 16.62 23911
Carrefour 13,97 0,22 13,97 13.7 227365
Concficl 6.12 -0,03 6.18 6.08 93072
Dogí_____________ 5.72 -0,04 5,8.3 5.64 6849
Enaco 4.3 0,11 4,3 4.2 2329
Filo 2.34 -0,08 2.41 2.34 30369
Filo b (F’) 231 -0,1 2.51 2.5 18.52
F'unespafta 5,38 0,12 5.39 5.26 5368
Inbcso.s (F) 2.21 0 0 0 0
Indilex 21.6 0 21,75 21.12 791246
Indo (F)
Inm. Bami 
Inm. Colonial 
Logista______
Mecglux 
Meirovaccsa 
Parques Re.

_2¿. 
3.06

lo

-0,01
2.9

3.08
12.37 0.17 12.38

17.1 -0.08
4.2 -0.0.5

14.83 -0.04
3.58 0.13

17.1

3.64

2.9
3.04

12.22
16.86 
_^
14.82
3.46

1000 
32256 
18906 
37149
24309
33646 
86376

Prosegur 15.3 0.34 15.4.5 14.95 357.50
Recoletos 4.96 0.01 5,04 4.96 3900
Sol Meliá 8.51 0.11 8.55 8.38 237192
SotoRfande (IQ 
Superdip. (IQ 
Tavex Alsod. 
Telcpizza 
Testa Inm. (F) 
Urbas 
Urbis 
Vallehermoso

2.78 0.01
24,7
3.19 0.08
1.62 0.02
8.1 -0.05

0.62___:P.0L
4.52 -0.Ó5

7.25 0.06

2,71 
0 

±19 
1.62
8.1 

0162
4,51
7.2.5

2,78 
0 

±59
8.01 
O/’I

4.5
7.2

550 
0 

3222.5 
467783

570
__ 12610

3985 
7.5418

-0,07

Vidrala 7.56 0.01 7,56 7.5 2822

PETRÓLEO/QUÍMICA
Aragonesas 4,91 0 4.91 4.91 3244
Bayer A. G. (F) 35^2 0 3.5,97 3.5,97 170
Cepsa 13,04 0,06 13,08 12,91 25030
Ence 15,03 0,08 15,1 14,95 2583.5
Eppic (10 0,22 0 0 0 0
Ercros 0.39 -0,01 0,4 0,39 92219
Europa & C. 2.6.5 0,03 2,68 2,62 20474

Ferrovial 
OHI. 
Portland V. 
IJnilandíF

15,29 0,09 15,44 15,11
23,71 -0,08 24,0.5 23,47
20.85 0.09 20.89 20.33

5.53 0.08 fe

23.7 -0,08 23,85
56,35 0,6 56,35

232.
56

607762
144863
329419
288046

3418
211

Faes Farma 
G. F'osforera 
Ibcrpapel 
la Seda B.
Miquel Cusías 
Reno M. s/a 
Repsol YPF

12,93
1.3.5

13,15

P

12,93

11.9 0.05
2.11 0.01

23.24 -0.26
1.3.5 0.02

0 0
11.9 11.87
2.11 2.07
23.5 23.24
1.35 1.34
3.37 12.93

28836 
0

13.50
33694

4665
1132.5

8050
8000
7950
7900
7850
7800

C Ci
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9:00

060

14:40
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MAYOR EFECTIVO 
MIIL Euros Mill. Pías.

Ült.Kurwi Úll.Ptus.
IotC 
lítint 

IhfX 

«funt 
Dmen

Uilia
Prisa ___
Aldca-sa_____
Volkswagen (F)

Últ-Kun» llK.Ktas.

JA15 ._L689
17,68 2.942
52,60 8.752

MAYOR VOLUMEN 
Volumen %

26.510.138 23,31

Nicolás Correa 231 418 -7,04
Filo B (F) 2,51 418 -3,83
Filo 2,34 389 -331

SAN 
BBVA 
REI»

21.967.716 1932
18-995.5^ J6,70
15.741.734 13,84

TEF .336.076 55.918 35,

BBVA 162.64.3 27.062 17

SAN 
REP

124.153 20.657 1.1

todii 
Acu» 

J)me 

Umei

55.747 iCa; 
nii. 
«Gal

9.275 5

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

4 Din
4 Din 

112»»

,j PLAZO TIPO

Semana 3¿10 -Ü.Ol
ioem

A un mes 3330 Üfi!

A dos meses 3340 [liner

' A tre.s meses 3340 OlOCT

A seis meses 3370 doy

i A nueve meses 3,450 nUt

j A un año 3360

3,60

3,30

3,50

3,40

Ji21

3.

[3.37 J
—, 13,331 13.34 I [3.34 1,,-—-  ̂ ' ., 3

BC -̂--------- —^

9m6m3 3

DIVIDENDOS iíl
=

Valor

Corteliel 
Cem.Alfa 
Viscofan 
Vallehermoso 
BSCH 
Mafre Vida

Concepto

A cuenta 
A cuenta 
A cuerna 
A cuenta 
A cuenta 
A cuenta

Bruto Euros Neto Eums

0.12
1.20 
0.0.5 
O.tXi 
0.08

0.10 
0.99 
0.04 
0.0.5 
0.06 
0.24

S
U

I

0.29
Ibcrpistas A cuenta 0.10 0.08

METALES PRECIOSOS J
Úllim»

ORO

Ixmdre.s (dólar/onza)
Madrid (euros/gr.)
Paris (euros/gr.)
PLATA

Ix>ndre.s (dólar/onza)
Madrid (euros/gr.)
PLATINO

Madrid (euros/gr.)
PALADIO

Madrid (euros/gr.)

283,550
11.530
10.060

4.340
0.217

23,730

20,330

INDICES DE REFERENCIA DEL 
BANCO DE ESPAÑA

Pcrii><l<> TAK 
Bancos

TAK Indice

Diciembre 01 4,68.5 5.027 5.750

Uralita 5,96 0,07 5,91 11519.5 Sniace 0.81 0.01 0,82 0.8 2.507336
EunisZ 

1 moneda
losetas/

1 monedaELÉCTRICAS Tafisa 0’) 6.4 0.1.5 6.4 6.4 300 Moneda
Uni papel 11.66 0.01 11,73 11.5.5 11494Ag. Bama. 12,75 -0,05 12,88 12,7.5 13.5882 Dólar USA 1.132.5 188,433

Ag. Bama, n 13 0 12,8 12,8 200 ■ nuevo MERCADO
Yen japonós______________ O.(X)84 1,404Endesa 16,76 oai 16,96 16,35 4550118 Abengoa 7,3.5 -0,05 7,35 7,13 51111

Gas Natural 19 0,42 19 18,4 769184 Amadeus 7 0 7.18 6,94 13(X)106 Libra esterlina 1.6181 269.233
Hid. Cantábrico 26,6 0 26,6 26,6 _________ 50 Amper 4,3.5 0,01 4,4 4,3 13183 i^mneo suizo 0.6807 113.265Iberdrola 14,04 0.14 14.04 13,71 178.5128 Avanzit 8,71 0.16 8,72 8,5 17693 Corona danesa 0,1346 22,394REE 10.42 0.0.5 10.47 10,3 246385 Befesa 14 0 14 13,99 413U. Fenosa ___ 17,76 100426418 0 18 Indra 9,44 -0,06 9,53 9,3.5 6I8959 Corona noruega 0,126.5 21.0.54
METAITMECANICA Juzztel 5,79 0,25 5,8 5,41 716.524 Corona sueca 0,1006 16.736
Aceraba 17.86 -0,06 18.3.5 17,86 392277 Picking Pack________________ 1,31 -0,01 1,33 ia9 277546 0 0310 5 156
Acerinox 38,4 0,9 38,93 36,95 281215 Pulcva Biotech 3,48 -0,32 3,88 3.48 9278.57

Dólar canadiense_________Aforasa (F) 6.6 0 6,6 6,6 4 Tecnocom___________________ 7 0 7,04 6,9.5 13096 0,7042 117.173
A.sluriana de Zinc
Azcoyen

14.82
9.3 -0.07

0 14.86

¡o

sü

D. I'clgucra
33,49__ 0,19 33.99

6.43' -0.16 6?58

14,53
9.18

32.28
6.4

240 
22416 

'949 
8735

Tena-t.¡ycos 9.14 0.09
TPl-Pág. Amarilla.s______________ 4.1 0.01
Zxltia  8.9 0.09
(F) = Valores del Fixing

2145
4.16

8.9

_A9 
4.05 
8.68

3105961
997701
42.5884

Dólar au.slraliano

Plazo

AMPLIACIONES DE CAPITAL

Zloty polaco 

l-orint húngan>

Corona estona

Dólar neozc landós

Aceraba 
Telefónica

4-ene-02 8-feb-02
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Ult.euros Uir.% %Año

BCH Rentas 1 G 70,89 0,024 0,04

BCH Rentas I N 68.63 0,019 0.154

BCH Rentas 3 77.7 0.075 0.078

BCH Rentas 3 A 75.16 ().()78 0.324

BCH Rentas 5 A 74.18 0.016 0.124

BizkaiaiionD 731 0.015 0.108

BK Ibndu Elio 2032 04)24 0.158

BK Japun (tarantia 735.38 04)07 0.039

Caixa Catalunya I 6.25 -0.I07 04)4

Caixa Catalunya 3 7.84 AO 14 -0.06I

Caixa Cauduiiyu 5 73 -0.ÜI3 0.112

Caixa C'aialunya Doble 8.96 0.007 0.436

Caixa Catalunya I^ns Inte 9.68 -0.02*) 0.64.5

Caixa Catalunya Palrim. 734 0.009 0345

Caixa Catalunya Prcvísiú 174)7 04)21 04X16

Caixa Galicia Beta Garant 733 04X)6 0.14

CaiaburKOs Tesorena 7.04 0.001 0.144

Cantabria Dinero 9.1 0 0.11

Chase Inversión I K 6,2 -0,109 -0.017

Cuostantfons 7.67 -0,083 0.08

Euiuvakir Renta Arto 2 103,29 04)34 0.107

Lurovalor Renta Fila 53 -0.009 0.194

Eurovalor Renta Ei|a Cort 73,88 0,043 0.113

Lunwalor Renta I'lfa Inte 98,98 -0,652 -0.089

Everest 20(1 ____ 32,6I_ -0,076 0384

Exirafondu Ahorro 8,18 0,104 0366

Hbanc Internacional RF 12,8 -0,096 0.691

Ibobanesto 14,97 0,012 0.075

ix)nbanes(o 2 11,45 0,131 0.73

lixieaixa 85 Garant. K.F. 6,34 -0,05 0.082

Ibocaixa Ahorro 10 13,16 -0,00.3 -0.11

Ibocaixa Ahorro II 14,31 -04)12 41,057

Hxicaixa Ahorro 2 18,34 -04)34 41,069

Ibncaixa Ahorro 7 1539 -0,028 41,023

ibocaixa Ahorro 8 12,48 -0,043 4),(164

ibncaixa Ahorro 9 1239 ■0,023 -0,038

ibncatalana 3 Divisa 8,38 0,011 0,023

Ibodbatclays I 14 -0337 -1,354

ibadtnapfre Rema 13,55 0,077 0338

ibodo Telefónico Cono PE 933,68 0,014 0,157

ibodoailamico 16,7 0,036 0,135

ibodptemier 12,49 0,033 0,177

FooRnun B 5,86 -0,111 -1,261

ibranatch 22.44 0,049 0372

ibosegur 15.42 ■0,031 0,17

Ibntcsoreria 75.69 0,02 0,14

llenero Ahorro Estudios 8.03 ■0,029 0,(163

Ibctcaia Ahorro 15.27 -0,027 0349

Ibcn;:a|a Futuro 8.7 ■0,009 0378

Ibctcaia Horizonte 7.04 ■0,028 ____ ft7

Ibctcaia Icsoretia 7.16 0,01 (1,21

Madrid Crecimiento I 10.97 04)12 0,056

Madrid ibndlibrcu 2(102 632 0,01 0.033

Madrid ibndlibrcu 2003 6.6 ■04)1 0,037

Madrid Ibndlibtcu 3 73 0,03 04)54

Madrid Premien: 11.55 0,039 a28

Madrid Tesón;ria 7.66 0,015 0,18

Mapire Ahorro Progresivo 6.66 -0,171 4),922

Open Bank Garantía 20(X) 7.98 0,01 0.1(18

Pastor Renta (taranüz.3A 78437 0,034 0.BK9

Kenunadrid 13.78 04)79 41.066

.Samander Ahorro 14.84 0.016 0.087

Santander l'uturo 18.61 0.081 0.38

Samander Gestión Renta 11.08 ().(X)7 0.061

Santander Renta 2000 73332 0.014 0.03

Santander Renta Activa 2 9.97 -0.039 41..34

■Samander Renta ?\n nal 7.33 0 0.104

SB1) Garantía Anual 2 6.34 ■0.058 0.096

SBD Garantía Anual 3 8.9 ■0.083 0.095

SBD Garantía Anual 4 6,26 ■0.079 0.03

.Superfondu Samander 2 1436 0.03.5 0.018

Unifond XII 63 0 0,29

Utguiju Renta 2138

MIX RENTA FIJA
A.B. Elva
Asturfondo Mis-renta Elia 

Banesto Esp Mix. Rea E. 
Banesto Mixto Extra 

Banesto Mixto Eliu 2 

Banesto Mixto Elio 85/15 

BBK Mix
BBVA Global
BCH Estruel R. E. Mixi 
BCH Mixto Euskadi
BCH Mixto Renta Elia 

BK Ibodo Mixto RE
BM Icsorona
BNP Global 1.53.5
Caixa dualunya Gktbal

17.12 -0.226 -0.923
704 -0302 -I.47

12.62 -0.303 -1.409
5.97 -0.285 -1.497
6.64 -0.06 -0398
6.14 -0.142 -031

14.66 -032 -1.47I
934 -0.081 -0.484

66.75 0.007 41.429
149.16 41.179 41.984

14.87 41.(173 4132
6736 41.174 41,989

8,14 0.12 0.24

Últ.curuN Uir.% %Am»5 yÚlLeurus Uir.% %Añ<)

Iñnpastor 10 2(1 -()4X)5 0,11
Herrero Ibturo 738 -0377 -X4I5
Hispamer Mixto Renta Ena 804)5 -0.O66 -0389

Iher Exindo 2(100 114)2 -0.135 •0,78

Ibercaia Renta 1332 -0389 -1,685
Invcrtxinos 11,13 -035 -1.06
tnvennanrvsa 15,23 ■0.103 -0,259

InverxabadcU 25 16,48 ■0.158 -131
Kutxalund 14,64 034 -1,14

Ptusmadrid 25 631 -2.649 -3,416
Husinadríd Aburro 639 -0309 -1,038

Santander 80/20 1437 •0.23 -1,199

Santander Gestión Mixto 10,47 0.037 -0302

•Santander Rema Activa 734 ■0.043 -0372

Urquijo Capí tal 2.X ■0.092 -0,69*)

MIXTO RENTA VARIABLE
A.B. Furo Global 7,67 ■0.286 -13-56
Ah(xn)Corp. líuroinix 6.41 ■0,61» -X601

Afiorrofiimki 38.07 ■0.741 -X49I

Atlántico Mixto 6.86 •0.748 -X63S
Banesto Mixto Variable 603.3 ■0381 -X462
Bankpyme rkinxnix 6ÜK.V.B 6.37 -0368 -1376

BBVA lúncnecnics 5.61 0.953 1319

BBVA Global Crecimiento 7.21 -0.11 -1,623
BBVA Mix 40 A 5,35 -0.I3 -1,689

BCH Dolar Mixto Accitxics 16532 0.114 -0311

BCH Global Mullí fondos 61.7 0.036 -1,69

BCH loietnacional Mix. RE 14.28 0.058 a313
BCH internacional Mix Acc 138.6.5 -0.02.5 -1,152

BCH Mixto Acciones 16.96 -0,414 -23I6
BCH Mixto Renta Variable 3436 ■0378 -3558

BK Fondo Mixto 11(^38 -0374 -2,467

BK Mixto 2 775.42 ■0,45

BNP Global 50-50 11.93 -0,498 -1,989

BSN Invrosiones 938 •0,075 -I363

CAI Renta Mixto 40 638 -03I6 -X998

(;aixaC;ataL Invetsio I 6.41 -0,697 -3,154

Caixa Catalunya Inv. 2 6.17 -0,482 -X405

Caixa Galicia Mix 495.6 -0,617 -1178

Cavaltcma 1031 ai43 -1,772

(3lifoadoAgil 1235 -0368 -1676

DB Mixta 17.77 04ni -1696

Eurovakv Mixto50 5839 -0,626 -150I
Eurovalor MixJo-70 2,96 ■0.737 -3,135

Eibanc Occimiemo 1139 ■0.655 -34)36
Eoncaixa Mixto 29 74n ■0.45 -1,459

ibndbarclays 3 1739 -0344 -1329

ibndbarclays 5 73736 -0.6 -1508

Ibndraapfre Bolsa 18,13 -0328 -2371

Ibndo 19 184)8 •033 -1315

Ibnaavatra 1531 ■0357 -1562

Ibnp«sloc7(1 121,98 -0,717 -1797

ibnsoastiD 11 13,7 -14)91 -3,795
Iber Ibodo 2020 Internaci 7031 ■0365 -1399

Ibercaia Capital 13,71 -1,089 -3,695

Ibercaia Europa 5,93 ■0398 -1356

Ibercaia Renta Plus 535 -0,916 -3,073

Inborsa 12.47 -0322 -1748

InversabadeU 70 15.42 -0.48,5 -3318

Madrid Cesu Mundial 97,76 0.028 -1X029

I’lusmadtid 17,03 -0.709 -1489

Plusmadrid 2 832 -0.645 -1484

Husmadrid 50 6,36 3336 1,143
Plusmadrid 75 6,13 3384 0.602

Plusmadrid Imctnac. 50 9,42 -0.448 -1635

Santander Crecimiemo Act 731 -0,086 -1399

TIungonarons Global 637 -0,14 -137
Zaragozano Bolsa Mixto 18,45 ■0,478 -1645

FONDTESOROS
Alxinu Corp. CYienu lixidi 126032 0,006 ttl46

Ahorro Curp. IXnxki lAindlc 12,94 -04)1 0.07.3

Ahorro Corp. largo Ibodle 10,4 -0,006 0373

Banesdeuda Eondtcsoro 568.77 0,041 0.09

BBVA Actiros Ibodiesoro 123233 0,019 0.11
BBVA Deuda Eondtesoro 145.71 0,074 a378

Rizkairvtu Fondicsofo 11.43 0,056 0.294

BSN Tesorcria Ibndtcsoro 1076,64 0,0X3 0,111

Oixa Catalunya I^bndtesor 936 -0,191 0301
Ibndeuda EToenw Ibodtcs 1356,37 0,01 0,09

Iheragemes Dinero Ibodl 1091,16 04)09 0,079

Ibercaia Dinero II RxxER 1121,77 0,005 0,146

Invemiadrid Ixxidtesun) 1338 -0,005 0,134

Madrid Deuda I'bndtcsom 9,79 ■0,014 0371

Mapfrclxmchcsoto_________ _J2,^. __ 04)21____ 0^15
.Samander Dinero Rmtheso 121235 0,023 ftll3

.Santander Ibnckcsotu 1335 a028 4X051

RENTA VARIABLE
A.B. Bolsa 20,31 -1,417 -5358

A.B. Bolsaplus 20,65 -1,044 -4,269

A.B. Euro Acciones 8.05 -0,759 -3,752

A.U. Euro Indice 6.76 -1,038 -5328

A B Euro Seiecciao 731 -0382 a443
A.B. I atinoometica A 532 -0384 -1364

Ahorro Corp. Accioocs 1537 -1,455 _z53Q8

Banesto G Bolsa 20011) 
Banesto G. Bolsa 2000 

Banesto G. Bolsa 2(X)() A 

Banesto G. Bolsa 2001 A 

Banesto G. Bolsa 2001 C 
Banesto G. Bolsa 2002 A 

Banesto G. Boba 2002 B 

Banesto G. Bolsa 2002 C 

Banesto G. Bolsa Europ 3 

Banesto G. Bolsa Europ. I 
Banesto G. Bolsa l-airopca 

Banesto G. Bolsa Mix 2001 

Banesto I’reirauin lúiropa 

Banesto Sector Tecnologtc 
Banir K. Variable Interna 

Bankpvmc Ctxnunicacttxics 

Banlrpvtnc Europa Creciinicn 

BonkpYinc Eurovalut 
Bankpyme Iherbolsa 
Bankpyme Multi Ibp Eunds 

Bankpyme MulUixio 

Bankpyme Mullisalud 

Bankpyme Mundirmanzas 

Bankpyme Swiss

5.97 41.121 -13
833 04Xn 41.098
8.13 04)16 414)24
831 04116 0.12
6.02 4)4)42 -I.I9I
532 0.032 4).I3
531 04)16 04)28
9,15 0.012 0.031

10.01 4).O48 4).4S4

a

103 04x12 4)4)37
73 04)16 04)91

58.11 0.007 41.147
431 4)367 -I321

17635 41.167 -2I93
8.22 41.935 -2.046
6.7 41387 0314

6.73 -I.I -293
9.91 41.79 -I.994
8.13 41339 41.759
7.45 4)311 -I386
8.12 41347 -3394
74)2 41.667 -I.I33

21.43 41.948 -1396
Bankpyme Ibp Class 75 KV Ift6 -0.649 -0.97
BBK Bolsa_____________________ 1031 -I34I -5OI2
BBV Ibex 9 Gatanuzado 621.76 0021 0036
BBVA Biofanna 1
BBVA Bolsa 2
BBVA Bolsa Europa
BBVA Bolsa Inlcmac. 2

739.14 0.009 -2091
1633 -I372 -5.762
81.48 -0.476 -4.134
1632 -0327 -2323

BBVA l-xinandices 2 Garam 705.41 0006 -0338
BBVA Eunandices 3 Garant 639.41 0012 -0024
BBVA Euroindices 4 Garam 

BBVA Euroindices 5 Garam 

BBVA Europa Crecimieato 2 

BBVA lutppa Mid Cap I 
BBVA Europa Privatiza- 2 

BBVA Finanzas I 
BBVA Ibndbolsa Interrc I 
BBVA Ibndbolsa Imera. C 

BBVA Ibadbolsa latera E 

BBVA Ibndbolsa Japón 4 
BBVA Ibndbolsa Renuve II

fe 0 -0354
0 -03I4

9.44 41.985 -4386
56035 -0.427 414)9

8.94 -14)17 -4361
723.17 41.184 4)333

732 04)13 41.405
6.86 4).I16 -1393
63 04)46 4)345

814.31 0.055 0317
6.64 4).(M5 41.404

BBVA Ibex 10 Gatanuzado 614.23 0.018 0026
BBVA Ibex 2 Pro(o>idu
BBVA Ibex 3 A
BBVA Ibex 4 A
BBVA Ibex 7
BBVA Ibex 8
BBVA Indice 2
BBVA Indice Nasdau_______
BBVA Japón 2
BBVA Mid-cap latera 2 A
BBVA MuUrondo I
BBVA Mundibolsa
BBVA Nuevas Tecnologias 2
BBVA Privatizaciones Gtob
BBVA Kenuw Ul

877.34 -0.047 -0372
73274 -0302 -0.715

816.2 -0346 -0366
643.65 -0.045 -O.4I8
62205 0018 0.126

11.48 -I331 -5.4I

ÍN 

0

436 -0327 -3303
11,07 4)307 4)332

6(X),II 0.117 -17,164
61538 4),II7 -1369

3,48 4)329 -I3I8
703 -0,65 -3,194
6.93 4)315 4),97

BBVA Telecumunicacicaies 2 10.75 -0.47I -I384
BBVA Usa Crecimiento 2
BCH Acciones
BCH Acciones Europeas

16.04 04187 -1376
1031 -1312 -5.729
65.47 -1.18 -S.6I2

BCH Intcmaciotul Acckxie 13033 -0,17
BCH Internet
BCH Japón
BCH Tecnológico B
HK Irondo
Bk Hondo Internet

53.96 4)341 41.941
3275 41307 -339
1021 41311 -I336
30.35 41.965 -5302

133.43 4)39 -I312
56.73 -0.972 -54)32

Eurovakr Cesta Gkibal 
EiBOvaiar Eurotop C 
Eurovalor Gar. Bolsa Japu 

Eurovalor Glotal Aseg A 

Eurovalor lbcx-35 Aseg H 
Eurovalor lbcx-35 C2 

Ibncaixabl Bolsa Tocnulu 
Ibncaixa 68 Garanli/adn B 

Eoncaixa 69 Garantizado R 

Eoncaixa 70 Garantizado B 

Ibocaixa Bolsa 33 

Hnneaixa Bolsa 43 

Ibocaixa Bolsa 5
Ibncaixa Bolsa 55 

Ibocaixa Bolsa 62 

ibocaixa ibturo 41 

Ibncaixa Ibturo 44 

Ibodbarclavs 2 

Ibndbarclays 4 

IbodespoAa Bolsa 

IbadespaJla lnler.Garan.il 
IbndcspaAa Intcr garantiz 

ibadespa6a Im era V 

ibndraaprre Bolsa America 

Ibndmapfic Bolsa Europa 

Ibnrlmapftc Bolsa G IV 

ibodznapfre Bolsa Garanuz 

ibodmapTre Bolsa Gaiamiz 

Ebodmaprie Bolsa Global 
tbodniapfn; Bolsa G V 
Pnodmaplre Bolsa GVl 
Ibufanaplie Bolsa GVII 

Íbodmapfn: Ibropa (iarant

72.9 -0.021 -IJOK
66.16 0014 0.117I 0X11 0.055
76.78 0.009 0.225
69,14
63.08

1.417 -2067
0.02 0.141

X64 -2,687 -0382
-0.689

5.62 41.1(16 41.049
5.66 41.082 4)357

24.11 -1.15 -5.O55
6.75 41.703 -4.244

2733 -14)23 -5.086

uí
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 Ul 
S k

 fe 
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 S 
5 u

-0.923 -4.115
-0331 -5.236
-0.143 -0316
-O.359 -1.954
-1.342 -5.73
-0.652 ~3.m

-1.4 -5353

.6

74.4^ -0.043
^0,55.

-0.671

5933 0.0.36 4).23
7.16 -0.388 -3367
5.74 4)31 -4391
5.95 0.028 0.074
10.6 4).186 -1.147
6.04 O 0.052
533 4)349 -3.289
5.95 04)21 04)09
533 4)4)34 4)308
5.94 -0.15 -14)32
6.17 41.105 41.714

I^oodmapfre Int Garam II 634 -0.0I6 -0,004
l^ondmapfn: Inlctnadonal 534 -0006 -0.0Q4
l-bodo Telcfunio) Vanahie 167137 -I.056 -4,655
ibaduero Sectorial 
Iboventutc
Iheragemes Bolsa 

Ibetcaja Bolsa
Ihcrcaia Bolsa Europa 

Ibctcaia Bolsa lotcrnacio
Ihcrcaia Crecimiemu 
Ibctcaia Euicrgentes
Iheioia Fimí 
Ibenaia Index 5 

Ihcrcaii Indice 

Ibenata PMniinaio 

IbeicaiaTkcaolocico

Kutxavalor

Kutxxvalor Euro

Madrid Accianes Global 10
Madrid Accs.glohal 95 G 

Madrid Bolsa
Madrid Bolsa 100
Madrid Bolsa 50
Madrid Bolsa 60
Madrid Bolsa Activa

Madrid Bolsa Europea 
Madrid Bolsa Extra 

Madrid Cesu Europea
Madrid Euro Japón
Madrid EutnacciooG
Madrid Europa Garam. 100
Madrid Europa'Ibp 1
Madrid EuroOock 3002
Madrid Eurostuck 2003
Madrid Nueva Econoriáa

932
24.47

12
1233
5.66

-0.63 -6.17
-0.I9 -2,52

-1.077 -5.407
-I.I72 -5307 

4)373 -3.933
731 4)318 -2673
7,47 -0,118 41.381
6.11 0.16 2603
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02 ■ CRIMEN LOS PSIQUIATRAS CREEN QUE DEBIÓ PENSAR QUE ERA EL MAYOR DAÑO QUE PODIA HACER AL MARIDO

La parricida de Murcia “tenía 
sed de venganza, como Medea”
“Cuando se le pase la conmoción, quizá piense en suicidarse”, dice García Andrade
SIP_______________________________________  
Madrid

El profesor de psiquiatría foren
se y criminología José Antonio 
García Andrade manifestó ayer 
que Francisca González, la mujer 
que ha confesado haber estrangu
lado a sus dos hijos, “tenía sed de 
venganza” hacia su marido y ha 
reaccionado como el mito de Me
dea. Medea, según la mitología, 
explicó este experto, mató a sus 
hijos a cuchilladas después de que 
le abandonara su marido. “Se tra
ta -dijo García Andrade- de una 
mujer que está desajustada, con 
la personalidad alterada, a lo que 
hay que sumar un problema de 
ruptura de la pareja, por lo que 
podemos recurrir al mito de Me
dea, que es el de la venganza por 
excelencia; ella no es una droga- 
dicta, aunque la droga ha servido 
como coadyuvante ante su sed de 
venganza”. “Cuando a esta mujer 
se le pase la conmoción, quizás 
piense en suicidarse”, alertó este 
profesor de Psiquiatría, para quien 
al unirse en una situación los ma
los tratos, que pudiera haber en 
este caso, y el alcohol y las dro
gas, “el riesgo de que se produz
can hechos violentos es muy al
to”. Aunque pudiera saber lo que 
estaba haciendo, añadió García 
Andrade, la “patología de los im
pulsos” fue superior, ya que “la 
venganza tiene una fuerza extra
ordinaria” y debió de pensar que 
la mayor forma de hacer daño a 
su marido era matar a sus hijos.

Otro psiquiatra, Francisco 
Alonso-Fernández, dijo que la 
mujer “no era consciente de que 
estaba matando a sus propios fa
miliares, ya que la mezcla de al
cohol, fármacos y cocaína le creó 
una realidad distorsionada”. Alon
so-Fernández, presidente de la 
Asociación Europea de Psiquiatría 
Social y catedrático por la Uni
versidad Complutense, aseguró 
que fue la administración conjun
ta de alcohol, drogas y medicinas 
“lo que determinó ese estado oní-

HERMANA

“Tenían discusiones normales, como cualquier matrimonio”

José Carlos R.G., el hijo de la 
mujer detenida el domingo en 
Santomera (Murcia) acusada 
de matar a sus otros dos hijos, 
prestó ayer declaración en ca
lidad de testigo durante veinte 
minutos ante el juez Edmundo 
Tomás García, encargado del 
caso. El menor, con semblante 
muy serio, llegó a la sede de 
los juzgados junto con su pa
dre, José; su tía Concepción, 
hermana de su madre, y otros 
dos familiares, y compareció 
ante el juez entre las 10.10 y 
las 10.30 horas acompañado 
de un psicólogo de apoyo.

José Carlos R.G., de 14 años, hijo de la detenida, con su padre y otros familiares, en el juzgado LSánefKZ'EFE

y AL DETALLE

SED DE VENGANZA

“Medea mató a sus hijos a cuchilla
das después de que le abandona
ra su marido. Ella no es una droga- 
dicta, aunque la droga ha servido 
como coadyuvante ante su sed de 
venganza", afirma García Andrade.

REALIDAD DISTORSIONADA

Francisco Alonso-Fernández cree 
que “no era consciente de que es
taba matando a sus propios fami
liares, ya que la mezcla de alco
hol, fármacos y cocaína le creó 
una realidad distorsionada”.

rico especial, que produjo segu
ramente una distorsión de la rea
lidad completa”. En este estado, 
según dijo, “el enfermo general
mente no es consciente de lo que 
hace, y luego no tiene un recuerdo 
preciso. No se puede decir si esta 
mujer quería o no a sus hijos, los 
sentimientos no influyen en sus 
actos ya que el alcohol, potencia

José Carlos no quiso hablar a 
la prensa de lo ocurrido ni 
tampoco trascendió nada de su 
declaración, al tiempo que su 
tía comentó que el joven se en
contraba bien. Concepción 
González explicó a los perio
distas a su salida que su cuña
do José está “destrozado”, y 
que entre él y su hermana 
había discusiones “normales, 
como las de cualquier matri
monio”. Por otra parte, fuentes 
judiciales informaron de que 
tanto la defensa de Francisca 
como el juez y la fiscal han so
licitado análisis de orina, pelo

do por las drogas y los psicofár
macos, provoca estados de vio
lencia extrema que impiden dis
cernir nada”. Para este catedrático, 
el hecho de que Francisca Gonzá
lez avisara a la policía mucho más 
tarde e inventara un robo con vio
lencia “demuestra que todo fue 
muy torpe, más que una coartada 
eran disculpas que cubrían el ol

y saliva de la acusada para de
terminar en qué grado se en
contraba bajo los efectos de 
estupefacientes, así como un 
estudio psicológico de su esta
do. La fiscal Angeles Fernán
dez manifestó que no hace de
claraciones porque el Ministe
rio Fiscal “tiene la obligación 
de proteger la intimidad del 
menor”. Angeles Fernández 
evitó calificar el estado del 
menor durante la comparecen
cia y confirmó que el padre y 
marido, José, camionero de 
profesión y que se encontraba 
de viaje el día de los hechos. 

vido que padecía con referencias 
fragmentarias”. “Hay que desta
car lo respetuoso que ha sido el 
pueblo y la sensibilidad de la 
Guardia Civil, que sabían perfec
tamente que ella era la asesina y 
aún así la permitieron asistir al fu
neral”, remarcó.

Alonso-Fernández no descarta, 
además, que la parricida sufriera 
anteriormente un cuadro depresi
vo, e incluso que influyera el apa
rente contexto conflictivo que 
vivía en su casa, ya que no es muy 
explicable el consumo de cocaí
na o la tenencia de armas sin li
cencia. En cuanto al futuro clíni
co de González, el catedrático ase
guró que, pese a que el doble pa
rricidio y las medidas penales 
dificultarán la curación, “creo que 
es una mujer recuperable, no veo 
nada irreversible en ella”.

prestará también declaración 
ante el juez. Mientras, Francis
ca Navarro, que según la in
formación difundida por la 
Delegación del Gobierno se 
confesó autora del crimen de 
sus hijos Francisco y Adrián, 
de 6 y 4 años, pasó su primera 
noche en prisión en una celda 
en compañía de otra reclusa y, 
por el momento, no ha recibi
do ninguna visita de familia
res, informó a Efe el director 
de la cárcel de Sangonera, 
Guillermo Miranda. Francisca 
Navarro ingresó el lunes por 
orden del juez.

■ ADUANAS

Suben un 80% 
las denuncias 
por blanqueo 
de dinero

EFE
Valencia

Las denuncias por blanqueo 
de dinero se incrementaronet 
España en torno a un 80 pos 
ciento durante el año 2001. 
cuando también experimenta 
ron un aumento las incauta
ciones de diferentes drogas co
mo la cocaína, de la que se 
aprehendieron 30 toneladas^ 
director general de Aduanas, 
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Nicolás Bonilla, destacóayei q^q.^ 
en Valencia que las denuncias 
por blanqueo de capitalespa 
saron de un valor de 46,56 mi
llones de euros (7.747 millo
nes de pesetas) en el año 2001) 
a 82,64 millones de euros 
(13.750 millones de pesetas! 
en 2(X)1. Bonilla ofreció estos 
datos durante la apertura del 
seminario sobre policías fis
cales y aduaneras en la UE 
Añadió que durante los úlii- 
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mos años también se han in- optjp 
crementado las denuncias por men
delitos contra la haciendapú- ¡ene» 
blica, que han pasado de 8,’.' 
millones de euros (1.386 mi
llones de pesetas) en 1996i 
164,05 millones de euros 
(27.296 millones de pesetas! 
en 2001. Durante los últimos 
años, según Bonilla, los resol 
tados del control en matem 
de deuda tributaria y aduanen 
instruida por los servicios de 
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inspección ha pasado de 66.01 jj^g, 
millones de euros (10.997mi- rante 
llones de pesetas) en 1997j 
211,56 millones de euros 
(35.200 millones de pesetas! 
en 2001. El general de lalí- 
fatura Fiscal y de Fronterasi 
la Guardia Civil, Atilano ^ 
nojosa, reveló el “notable in
cremento” en las incautacio
nes de droga en España.
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■ VATICANO

La Iglesia entran f® 
en Internet para Ilü 

proclamar Bit 
el Evangelio lee

In

JUAN LARA____________  
Ciudad del Vaticano____________ I

El Papa ha dedicado 
primera un documento a ■ 
ternet, en el que dice quea'*'^Wciri 
que la Red no enseña valof^ J^, 
es muy peligrosa si se usa ^ta 
también ofrece grandes a; 
bilidades y la Iglesia esta ' 
puesta a utilizaría paf^.r? 
mentar el diálogo, la soHd^B^ 
dad, la reconciliación y 
Se trata del Mensaje con n* B 
livo de la XXXVI W’^E!' 
Mundial de las Comunio ■ 
Sociales, que se <-^vilcbri^.,K^ 
12 de mayo, que 
lema en esta ocasión 
net: un nuevo Forum P^ 
clamar el Evangelio”. 
público ayer por el Varita ■
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I BIOÉTICA

Francia aprueba 
la investigación 
Ln embriones 
¡sobrantes

—_______________________

^^^Ujüdiputados franceses apro- 
™rilaron ayer el proyecto de ley 

f^íobre bioética, que prohíbe la 
'^llonación reproductiva y te- 
‘^'"^■apéutica pero permite la in- 
^‘''^■estigación con embriones so- 
^'^lames en algunas condicio- 
“^ ' Is. La ley salió adelante con 

apoyo de una amplía ma- 
‘^”^■003:325 votos a favor, 21 en 
’^y^lmray 151 abstenciones. El 
••“^luo, logrado por consenso,

ha provocado tensiones en 
‘^5’'1 hemiciclo, ya que los dife- 
’^*ii®’lntes grupos parlamentarios 
20®ilbían dado libertad de voto 
-‘^f'^lus miembros. La oposición 
s'^'^lflservadora lamentó, no obs- 
' cste^ie g] examen tardío del tex- 
'■a<lf'lylas garantías, a su juicio, 
tsfis ftnsiifieienies” para impedir 

P^lentuales derivas científicas. 
s úlfrlinembargo, la norma, que 
an n>-lntinúa ahora su tramite par
as P^Bnientario en el Senado, no 
Japiilne “ninguna posibilidad” de 
e8,.vfc(raren vigor durante la ac- 
16 mi Bal legislatura, que acaba a 
99(’Jftncipios del próximo vera- 
euroB declaró a Efe un portavoz 
iseias»la Asamblea Nacional.
Itim^i ■ El proyecto de ley, al igual 
resw-kei anterior de 1994, no 
latewfcpta ¡a clonación reproduc-

'^^^ considera la in- 
' l^hgación con embriones so-

'° ^’J® también per- 
l997iBiteia obtención de células 
euro.'Badre.
ísclílB La sustitución de las célu- 
' '^ ^®j®5 ® dañadas por célu- 
"*^ií B^*®’’®^ ^^ ^^ esperanza que 
no m »de abrir a los investigado- 
bleii''fcla utilización de células 
jiaciofcdre embrionarias,-que tie- 
1. la capacidad de transfor- 

en diferentes tipos de 
 -WJidos.

iriCONTAMINACIÓN 

a^ |lilán impone 
| limitación 

r circulación 
Jf vehículos 

ibr^^^’*^” ^bv^ma de vehí- 
’ según la terminación de 
atncula, se puso en mar- 

„?y?'^^n Milán y otras se- 
^. Ciudades del noroeste de 

'“C’'vibatir los eleva- 
1 'Ces de contaminación y 

1111(1 ^^^ suponen para la 
fnod^ °^ ciudadanos. El es- 
i^j Cesta medida, puesta en 

P''*'Viera vez en un 
íMín^’®’ **^® acogida con 

P^*^ *°^ automovi- 
6> ' j’^eses, disuadidos por 

3.000 multas im- 
[¡(^ turante la jornada sin 

d pasado domingo.

En esta imagen puede observarse lo cerca que quedó la lava del aeropuerto de Goma KarelP(islDo*AP

■ CONGO HUIDA MASIVA DE LA POBLACION TRAS LA ERUPCIÓN DEL NYIRAGONGO

La ONU pide 17 millones de 
euros para los afectados
El suministro de agua es una de las principales preocupaciones
EUROPA PRESS_________________________
Ginebra

Las principales agencias de la 
ONU lanzaron ayer un llama
miento conjunto de urgencia so
licitando 15 millones de dólares 
(unos 16,8 millones de euros) a la 
comunidad internacional para po
der atender las necesidades bási
cas de la población de Goma, en el 
este de la República Democráti
ca del Congo (RDC), seriamente 
afectada por la erupción la sema
na pasada del volcán Nyiragon- 
go, y que ha provocado una huida 
masiva de la población hacia las 
localidades vecinas y hacia Ruan
da. En un comunicado conjunto, 
estas agencias solicitan 4 millo
nes de dólares para alimentos; 2 
millones para bienes no alimen
ticios como mantas y tiendas; 3,5 
millones para la distribución de 
agua potable; 1,5 millones para 
prevenir la aparición de enferme
dades y suministrar atención mé
dica a los afectados; 2 millones 
para proporcionar alojamiento 
temporal a los miles de congo
leños que se han quedado sin ho
gar; y 0,5 millones para la coor
dinación, así como otros 1,5 mi
llones para los planes de contin
gencia. El volcán Nyiragongo, 
situado a 10 kilómetros de Goma 
y muy cerca de la frontera de 
Ruanda, es conocido por ser uno 
de los más activos de Africa. Tras 
entrar en erupción el jueves pasa
do, las coladas de lava arrasaron 
alrededor del 40 por ciento de Go
ma, dividiendo la ciudad en tres 
sectores, y provocando la huida 
de 300.000 habitantes.

La lava ha llegado también al 
Lago Kivu, situado en las inme
diaciones de Goma, provocando 
un cambio en el color del agua y 
un aumento de la temperatura has
ta los 40 grados centígrados. La

DAMNIFICADOS

Alrededor de 350.000 
personas, del total de 
entre 400.000 y 
500.000 con que 
cuenta Goma, se 
han visto afectadas 

aparición de peces muertos ha he
cho temer por la potabilidad del 
agua, por lo que se está realizado 
análisis de la misma. Por el mo
mento, parece que la situación sís
mica se ha calmado, pero no se 
descartan nuevos terremotos.

Según los datos de la ONU, al
rededor de 350.000 personas, del 
total de entre 400.000 y 500.000 
habitantes con que cuenta Goma, 
se han visto afectadas por la erup
ción. Inicialmente, muchos con
goleños se desplazaron a Gisen-

UNICEF

Más de 200.000 niños y niñas afectados

El Fondo de la ONU para la 
Infancia (Unicef) evaluó 
ayer en 5 millones de dólares 
(unos 5,6 millones de euros) 
los fondos necesarios para 
atender las necesidades más 
urgentes de los más de 
200.000 niños y niñas, así 
como de las mujeres, afecta
dos por la erupción del 
volcán Nyiragongo en la ciu
dad de Goma, en el este de la 
República Democrática del 
Congo (RDC). Según la 
agencia de la ONU, de los 
cerca de 500.000 desplaza
dos inicialmente, 250.000 
son niños y niñas menores 

yi, en la vecina Ruanda, pero 
según la ONU, la mayoría de estas 
personas han regresado a Goma, 
mientras que una parte de ellos se 
han instalado en los campamen
tos ruandeses de Mudende y Nka- 
mira. Además, se estima que en 
estos momentos hay entre 4.000 
y 5.000 personas en Ruhengeri.

Este llamamiento se produce 
como consecuencia del envío por 
parte de la ONU, el pasado sába
do, a petición de su coordinador 
en Kinsasha, de un equipo del Sis
tema para la Evaluación y Coor
dinación en Casos de Desastre 
(UNDAC), junto con personal de 
la Oficina de Coordinación de 
Asuntos Humanitarios (OCHA) 
y expertos vulcanólogos, para 
comprobar sobre el terreno la si
tuación tras la erupción del volcán 
y determinar las necesidades y 
prioridades básicas de la pobla
ción ante el desastre.

de 15 años y 125.000 tienen 
menos de cinco años. En su 
comunicado, Unicef afirma 
que aunque sus actividades 
más inmediatas “se centran 
en proporcionar refugio, 
agua y atención sanitaria”, 
también consideran priorita
ria la “reunificación de los 
niños y niñas no acompaña
dos, así como la reanudación 
de las actividades escolares. 
Unicef coordina las activida
des de emergencia no ali
mentarias en Goma, donde 
se han establecido siete pun
tos de distribución, a cargo 
de diferentes ONG.

BREVES

CANARIAS

Detenidos 99 
inmigrantes y 
tres patrones

Un total de 99 inmigrantes 
irregulares, entre ellos un bebé 
de nueve meses, y tres patro
nes de pateras, han sido dete
nidos en las costas de Lanza- 
rote y Fuerteventura. Los de
tenidos se trasladaron en cinc 
paleras de las que sólo han si
do localizadas tres, mientras 
las otras dos volvieron a su 
puerto de origen, según datos 
aportados por la Comandan
cia de la Guardia Civil de Las 
Palmas.
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BARCELONA

Piden 52 años a un 
pederasta que abusó 
de docenas de niños

El fiscal pide provisional
mente 52 años de prisión para 
un pederasta acusado de abu
sar sexualmente, corromper, 
fotografiar desnudos y exhi
bir pornografía a una docena 
de menores, entre los que fi
guraba su propia hija. La Sec
ción Segunda de la Audiencia 
de Barcelona inició ayer la 
vista contra el acusado, 
F.M.V., un vecino de Saldes 
(Barcelona).

MEDIOAMBIENTE

Kioto y el cambio 
climático, ejes para 
España en la UE

La ratificación del protocolo 
de Kioto de recorte de gases 
contaminantes y la lucha con
tra el cambio climático son los 
ejes de la presidencia de tur
no española de la UE, que ayer 
explicó el ministro de Medio 
Ambiente, Jaume Matas. Ma
tas aseguró ante el Parlamen
to Europeo en Bruselas que la 
ratificación del acuerdo de 
Kioto “es un objetivo innego
ciable” para España.

‘OPERACION TEMPLE’

Designado el 
tribunal sustituto 
de los tres jueces

La sala de lo Penal de la Au
diencia Nacional designó ayer 
a los magistrados Francisco 
Castro Meije, Angela Murillo 
Bordallo y José Ricardo de 
Prada Solaesa sustitutos pro
visionales de los tres jueces de 
la Sección Cuarta que se abs
tuvieron el lunes de juzgar la 
Operación Temple. Los tres 
magistrados decidieron abste
nerse “por falla de imparcia
lidad objetiva”.

M.C.D.2022
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LOLA LOSCOS___________________________
París

Yves Saint Laurent presentó ayer 
su último desfile, una retrospec
tiva de sus mejores modelos, con 
la que provocó una inusitada ex
pectación y múltiples reacciones 
entre sus colegas, reacios a acep
tar su idea de que la alta cos
tura termina con él.

El modisto dio por cerra
da su historia en las pasarelas 
con sendos besos a dos de 
sus mejores y más célebres 
amigas; su maniquí estrella 
favorita, Laetitia Casta, y la 
actriz Catherine Deneuve, 
ambas vestidas de esmoquin 
negro, como él.

Poco antes de ese triple 
beso histórico, Deneuve, la 
más fiel embajadora que ha
ya tenido nunca una firma de 
alta costura, despidió a su 
amigo tomando la pasarela 
para entonar la canción de 
Bárbara Ma plus belle histo
rie d'aniour c'est vous (mi 
más bella historia de amor 
es usted), seguida luego por 
Casta. El lugar elegido para 
esta despedida, en la que par
ticiparon algunas de las más 
célebres maniquíes de la his
toria Saint Laurent, como 
Jerry Hall, Naomi Campbel 
o Claudia Schiffer, fue el 
Centro Georges Pompidou, 
en cuyo patio de entrada se 
instalaron podium y gigan
tesca pasarela. En el exterior, 
por una noche, el famoso 
Beaubourg, de radical ar
quitectura tecno, adoptó la 
imagen de la máxima ele
gancia, fabricó un impresio
nante entrada de terciopelo 
rojo para acoger a sus famo
sos invitados e inscribió las 
siglas del modisto en dos 
versiones distintas, una clá
sica y dorada y otra, más ju
venil, en neón luminoso.

Algo más de 1.500 invi
tados presenciaron en direc
to el desfile, principalmente 
potenciales clientas y celebrida
des del mundo de la política, la 
música o el arte, llegadas en lujo
sas limusinas. Sus vehículos eran 
los únicos que podían circular por 
la zona horas antes de comenzar el 
evento, protegido con imponen
tes medios de seguridad que in
cluían la presencia de efectivos

El diseñador presentó ayer su último 
desfile, una retrospectiva con los 

mejores modelos de sus colecciones

Laetitia Casta y Catherine Deneuve acompañaron al diseñador francés

de los Cuerpos Repúblicanos de 
Seguridad (CRS) (antidisturbios).

En la calle, los mismos mode
los, unos 300 en total, la misma 
voz de Deneuve y del propio Saint 
Laurent, para anunciar el año o el 
nombre especial de un conjunto, 
pudieron ser contemplados y es
cuchados por varios miles de per

sonas mediante dos grandes pan
tallas situadas en la piazza de ac
ceso al Centro Pompidou.

Poco a poco, lentamente, du
rante más de una hora, a veces 
reuniendo sobre la pasarela cinco 
o más modelos, otras mostrando 
sólo uno, Saint Laurent fue des
granando los momentos que mar- 

carón su historia y con ella la de la 
indumentaria femenina de buena 
parte de la segunda mitad del siglo 
XX, del vestido trapecio al esmo
quin, la sahariana, el chaquetón o 
el traje pantalón. El invierno del 
79, inspirado en España, el del 76, 
en la ópera y el ballet rusos, o el 

de! 77, en China, fueron al
gunos de los pases más 
aplaudidos de la noche, ter
minada en una gran ova
ción que culminó unos pi
sos mas arriba, en la última 
planta del edificio, con una 
fiesta organizada para alejar 
la tristeza de esta despedi
da. Para los nostálgicos, 
una buena noticia, quizá el 
adiós de este genio de la 
moda, anunciado primero 
como un rumor, confirma
do días después en espec
tacular rueda de prensa, y 
comentado luego en dife
rentes entrevistas, podría no 
ser definitivo, a juzgar por 
las declaraciones hechas 
hoy por Saint Laurent al 
diario Le Motíde: “Se puede 
esperar que esta historia no 
termine ahí -explicó-, 
cuando pienso en todas las 
gentes que voy a dejar, será 
muy doloroso. Son todos 
mis hijos. Querría conser
var esta dirección. Conti
nuaremos sorprendiéndoles. 
¿Quién sabe? Mademoise- 
lle Chanel volvió a los 71 
años...”.

Como todo no podía ser 
alegría, esta espectacular 
fiesta de despedida, anun
ciada como inevitable ante 
la falta de talentos con que 
cotejarse y vaticinadora, 
según Saint Laurent, del fin 
de la alta costura en ausen
cia suya, ha creado cierto 
descontento en el mundo 
del lujo francés.

Otros grandes nombres
EPA de la alta costura como La- 

gerfeld, intérprete de Cha
nel desde hace décadas, La

croix y, en general, la mayor par
te de sus colegas o los directivos 
de sus firmas han expresado con 
el debido respeto que la vida si
gue y este máximo arte del vestir 
también, diga lo que diga Saint 
Laurent. Así terminó una noche 
mágica para la costura interna
cional del sastre francés.

■ MIDEM

La noche 
española apostó 
por el directo 
y la heterodoxia

MAGDALENA TSANIS_____________
Cannes (Francia)

La música española irrumpió 
ayer en el Midem de Cannes 
con una muestra heterodoxa 
que contó con Rosario como 
principal reclamo, pereque 
también apostó por valores 
emergentes como los rocke
ros Garaje Jack o Delinqhen- 
tes y figuras tradicionales co
mo Javier Ruibal. Todos ellos 
tienen en común que disfru
tan y se crecen con el directo, 
como demostraron ayer por la 
noche delante de productores, 
distribuidores y periodistas de 
todo el mundo en este merca
do internacional del disco, al 
que llegan presentados por la 
Sociedad General de Autores 
y Editores de España (SGAE).

“El escenario es la única 
verdad, la fascinación tiene 
que volver a ser el escenario”, 
subrayó ayer en Cannes Javier 
Ruibal, un músico que lleva 
más de veinte años recogiendo 
sonidos de culturas muy dis
tintas, como la africana o la 
arábigo-andalusí. Ruibal esel 
clásico ejemplo de cómo un 
autor que no goza de un ma
sivo reconocimiento en su país 
triunfa en el extranjero, pues 
sus canciones han llegado des
de Francia a Cuba, pasando 
por Suiza, Argentina, Israel o 
Marruecos. El cantautor, que 
actuó acompañado de Tito Al
cedo a la guitarra, define su 
música como “moderna, con 
elementos de lenguajes corno 
el jazz o el rock”, que arrops 
con letras profundas.

Comparten esa pasión puf 
el escenario Garaje Jack, una 
banda madrileña formada en 
1997, que presentó las can
ciones de su primer trabajo, 
Alma en Celo, en el que des
taca la voz de Laura Rubio- 
potente y rica en matices para 
el soul y el blues. Los cinco 
componentes de Garaje Jad 
defienden con orgullo un 
''rock and roll de siempre, con 
evidentes influencias anglO" 
sajonas, pero en castellano

GAO XINGJlAN/LnERATURA

La pintura, “un lugar de 
refugio” para el Nobel

La pintura es “un lugar de refugio” al 
que el chino Gao Xingjian, el Premio 
Nobel de Literatura del 2(XX), acude 
para expresarse “y donde el espíritu 
vuela”, como se aprecia en las obras 
exhibidas en la exposición inaugura
da ayer en Musco Reina Sofía de Ma
drid. Cuarenta obras plasman ese len
guaje en el que el polifacético artista 
combina la tradición oriental de la tin
ta china con las técnicas orientales, 
en un trabajo personal que se mueve 
entre Oriente y Occidente.

MURCIA/HISTORIA

Los Reyes inauguran 
la exposición ‘Huellas’

Los Reyes Don Juan Carlos y Doña 
Sofía inauguraron ayer en la catedral 
de Murcia la exposición Huellas, un 
cuidado y documentado recorrido por 
veinte siglos de la historia de esta re
gión. Esta exposición supone la más 
ambiciosa iniciativa emprendida pa
ra explicar a losYnurcianos parte de 
su propio pasado, y lo hace arrancan
do en la época romana, recorre la 
evangelización, la presencia musul
mana, el Siglo de Oro y alcanza has
ta el siglo XX. Los Reyes descubren una placa (fe

VAMPIROS

La historia del mordisco, 
una invención del mundo

El famoso mordisco en el cuello c 
que un vampiro se adueña del al*” • 
la sangre de sus víctimas es una P 
invención del mundo del cine, sin W 
damento popular ni histórico. Asi 
afirma el profesor Peter Mario Koo 
ter, especializado en historia y m* 
balcánicos, quien acaba de í®’’'’’.L 
su tesis doctoral sobre los ''amp'''\ i 
“El vampiro que conocemos del c i 
se reduce a un par de clichés que 
tienen que ver con la creencia poP j 
o la base histórica”, asegura.

M.C.D.2022
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Vista general de la capilla ardiente de Adolfo Marsillach G.Cuevas-EfE
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pia Espert flanqueda por sus hijas Alicia y Nuria Salida dei féretro del Teatro Español camino del cementerio Mondelo'EFEG Cuevas-EFE

Carlos Larrañaga y su mujer™iía Gadé

Í

Adiós al señor del teatro
'808 y compañeros de Adolfo 

.Villach, así como gente anó- 
3 súmiradora del hombre de 

del ser humano, despi- 
^y^^ ^' actor y dramaturgo 

j '^0 el lunes por la tarde en su 
, ^ilio madrileño, cuyos res- 
n’^onales presidieron desde la 
^gada del martes el escenario 

cairo Español. El Español, 
L ® Que dirigió Marsillach, y 
r Por expreso deseo suyo aco- 
t capilla ardiente, está situa- 
□^^asos metros del de La Co- 

actual sede de la Compañía 
^® Teatro Clásico 

| )»fundada por él.
^®j^ dicho a su fa- 

L 9ue cuando muriera quería 
hog ^^P''^^ ardiente se instala- 
Ptrp Español o en el María 

M*"®! ^‘^c del Centro Dramá- 
^cindado también 

cerrado actualmente por 
I^¡a. f’unca en el de la Co- 

r'‘nav ”®P^enos recuerdos. A 
| y aiedia de la madrugada, el

Emotiva despedida al actor, director 
y escritor Adolfo Marsillach

féretro, de madera clara y sin cruz, 
con los restos mortales de Marsi
llach quedó instalado en mitad del 
escenario del Español.

Sobre una tela de terciopelo ro
jo -un color muy teatral-, rodea
do de cuatro grandes candelabros 
de plata y coronas de flores. 
Detrás, la escenografía del es
pectáculo que actualmente puede 
verse en este teatro, una obra de 
su admirado Jardiel Poncela, Eloí
sa está debajo de un almendro. 
Allí, la viuda, la actriz Mercedes 
Lezcano, y las dos hijas del falle
cido, Blanca y Cristina, recibie
ron el cariño y el apoyo de ami
gos y compañeros.

A las cinco de la tarde, desde 
este edificio centenario de la ma
drileña plaza de Santa Ana, par
tió la comitiva fúnebre rumbo al 
cementerio de La Almudena, don-

Blanca Marsillach y Zapatero EH Carmen Sevilla (ICuevas'EFE

de Marsillach fue incinerado. Mi
nutos antes, recibió la medalla al 
Mérito Artístico del Ayunta
miento de Madrid, que le impuso 
el alcalde, José María Alvarez del 
Manzano.

Toda la noche, el Español ha 
sido un constante goteo de perso
nalidades del teatro, del cine, la 
política, la creación literaria. To
dos ellos, coincidieron en la ge
nialidad del fallecido. La lista de 
personas que han pasado por la 
capilla ardiente es interminable. 
De madrugada lo hicieron Josep 
María Flotats, José Sacristán, Juan 
Ribó, Gemma Cuervo, Silvia 
Marsó o María Jesús Valdés. 
También estuvieron Paco Marsó, 
esposo de Concha Velasco, 
Andrés Amorós, María Luisa 
Merlo, Carlos Larrañaga o Iñaki 
Gabilondo -“era la elegancia in

telectual, personal y social”-, Pe
dro Osinaga o Ana Diosdado, ac
tual presidenta de la SGAE.

En el libro de firmas, numero
sos testimonios de cariño y admi
ración hacia el “maestro”. “Es
tarás en el recuerdo de todos tus 
compañeros”, escribió Juan An
tonio Hormigón, compañero de 
Marsillach en la ejecutiva de la 
Asociación de Directores de Es
cena, que el fallecido ha presidido 
hasta su muerte.

El secretario general del PSOE, 
José Luis Rodríguez Zapatero, di
jo, tras visitar la capilla ardiente, 
que “aportó aliento en la defensa 
de un país culto, que es la mejor 
garantía para que los ciudadanos 
vivan en libertad y piensen”. El 
director de escena Lluis Pasqual 
recordó a “un ser muy inteligente, 
antes que un gran actor. .Aplica
ba esa inteligencia en todo lo que 
hacía”. Luis Alberto de Cuenca, 
que ya el lunes visitó el domici
lio de Marsillach, acudió a me
diodía a la capilla ardiente. “Fue 
-afirmó- un hombre de teatro en 
toda la extensión de la palabra”.

■ POLÉMICA

Cela Conde dice 
que luchará por 
los intereses 
de su hija Camila

EFE__________________________________
Palma

El antropólogo Camilo José 
Cela Conde, único hijo del 
Nobel fallecido el jueves, ad
mite en relación a la herencia 
de su padre que “quizá me lo 
pongan difícil”, pero afirma 
que defenderá “con todas mis 
fuerzas” los derechos de su hi
ja para “que no se le atropelle 
más de lo que ya se le ha atro
pellado”. En declaraciones a 
Efe, el catedrático de Filosofía 
Moral de la Universidad de las 
Islas Baleares (UIB) asegura 
que la cuestión del legado del 
autor de La colmena “me trae 
sin cuidado porque siempre he 
tenido una lejanía total por las 
cuestiones del dinero”, pero 
reitera que tiene una hija de 
doce años, única nieta del cé
lebre escritor, “que ahora no 
puede defender sus derechos, 
y que cuando sea mayor me lo 
puede echar en cara”.

El columnista de Diario de 
Mallorca, que asevera que la 
“espina más profunda” que 
posee es que su hija Camila 
Cela Marty no haya llegado a 
conocer a su abuelo “pese a 
las numerosísimas gestiones 
que hice” para ello, apunta 
que, tras el triste episodio del 
funeral de su padre, “estoy dis
puesto a aguantar casi cual
quier cosa”. Precisamente, el 
hecho de que hubiera perso
nas que trataran de impedir 
que asistiera a las exequias de 
su progenitor ha sido una de 
las causas de que, ahora mis
mo, “tenga una serie de sen
saciones encontradas. Dolor, 
alegría por la manera en que 
todo el mundo se ha volcado 
en el recuerdo de mi padre y 
amargura por los absurdos que 
se han sucedido alrededor del 
entierro”.

Claramente afectado, el au
tor de Cela, mi padre lamenta, 
sobre el homenaje que ha re
cibido estos días el literato, la 
“tremenda injusticia” que se 
ha hecho contra su madre, Ro
sario Conde Picavea, al ha
berse obviado su contribución 
a la trayectoria literaria de Ca
milo José Cela. “Hace unos 
minutos me lo comentaba un 
amigo. Es curioso, pero da la 
impresión de que los 85 años 
de mi padre fueran sólo los 
que van desde 1989 hasta aho
ra”, apunta. “Que no se hable 
de mí, yo lo agradezco mucho. 
Pero con mi madre se ha he
cho una injusticia verdadera
mente tremenda. No se lo me
rece”.

Sobre la primera mujer del 
creador de La familia de Pas
cual Duarte, Cela Conde ase
gura que “jamás ha pronun
ciado una palabra de reproche 
ni de ira en contra de mi pa
dre. En una ocasión, alguien 
le dijo que tenía mucho que 
perdonar a su marido, y ella 
dijo que no tenía nada que per
donarle”.
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA

Aliuente del ró 
Paraouay

Contusa desor
denado (PI)

->-
I

Ejercicio 0 
práctica 

general de 
una cosa

1
♦

Punto 
cardinal 
Vehículo 

Vocal

I

->>
Pronointxe 
personal 
Muniepo 
de Burgos 

Amado Calatea

1
Alimento para 

elgana^ 
Reina de 
Cartago

Magnetita 
Pronombre 

personal

Fecha 
Deshidratada 

Higienizad

Interjección 
con que se 
i^icalartsa 
Hio trances

Nota musical 
De cierta 
provincia 
catalana i ♦

I

I
Ltro 

manuscrito 
une ce cierta 

manera 
Pudor(Pü

Camastro 
Borrachera 

Letra repetida
1 irantes (Fem)

Consonante 
Negación 

Letra repelida 
Enredaderas

Instrumento 
para twradat 
Heunonde 
ganaderos 

Palo para rasar

+

Rectilíneos 
Rio gallego 
Variedad de 

jaspe

I

Vuestra 
merceíJ

Natural de 
Michoacan 
Eyuché 

Tonta

->-

I i
+

Emplea base 
Licor 

Término

Adverbio 
de tiempo 
Tiene trato 

con uno

I Igual, exacto 
Preposición 
Campeón

Símbolo 
químico del 

■ bismuto

♦
Removí 

Dete atlas 
Cincuenta

♦

Cachazudos 
quinientos

I -<-
Noia musical 

Coniunto 
plantas de 

un país (PI)

1 2 3 4 5 7 8 9 10 11 EIR

10

6

2
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5

7

8
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dechado 2:

cor

CP

11

EFE 
«adrid

| raRa 
cana 

1 trasu 
ElHORIZONTALES.-1

lElRa 

I langa 
|?(»y 
I lona t 
|elpu 
1 .Alavi 
1 punte 
I junto 
I dispu 
■ vado 
1 cayó 
I .Madr

discurso, etc., a favor o
contra de alguien o algo.- 3: Causar repugnancia. Lleve nave a remolque.- 4: Al reves, 
nombre por elección para un cargo o dignidad. Rico, fértil, abundante.- 5: Al revés, aco
meted, embestid. Símbolo químico.- 6: Conjunción. Al revés, resplandecen.- 7: Al revés, 
trucha marina (PI). Sacerdote de los tártaros occidentales.- 8; Volátil (PI). Al reves, 
pondré suavemente.- 9: Composición poética. Símbolo químico.-10: Cierto tejido. Di

puta, contienda,-11: Celentéreo antozoo. Ciudad africana.

VERTICALES.-1: Idea extraña u opuesta a la común opinión y al sentir de lostxxii 
bres (PI).- 2: Ahuyentar, hacer huir. Juramento o execración.- 3: Sonasen repetiíH 
mente las campanas.- 4: Al revés, trae, cita como prueba algún hecho, dicho, ejeiw 
etc. Guarida de cierto animal.- 5: Al revés, recubrid las paredes con cierto matenáJ 

Semejante.- 6: Haga subir una cosa de cierta manera. Sutil, vaporoso (PI).- 7: DíikI 
ción que se da a una conversación, a un negocio y a sus diferentes fases. Al rev^ 

símbolo químico.- 8: Símbolo químico. Nombre de mujer (PI).- 9: Conjunto de islas el 
el centro-oeste de América. Símbolo químico.- 10: Al revés, símbolo químico. AWrl 
dar.-11; Catedral. Rabión. I

HOROSCOPO

NUMERICO SOPA DE LETRAS

ARIES. Salud muy buena. Cambio de planes 
que resultará extraordinariamente beneficioso. 

Pida perdón a su pareja y no sea tan cabezota.

LIBRA. Salud muy buena. Situadónlehj 
difícil, que exigirá de usted mucha sangre fw-i 

sea tan emotivo y controle sus sentimientos 1

Las letras de la P a la 2 representan los números del 0 al 
9, aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 

números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 

aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 

se dan los valores atribuidos a dos de las letras

z Q 
Q x
V 
U 
V

R

Z

T 
S 
Q 
R 
U

R U 
Q.R
S 
P 
Z

X 
R

II II 
II II 

II 

N
) 1—

' M bJ 
00

 \O
 00

 ‘ W

16 29 20 17 27 = 109
Letras clave P = 1; S = 4

Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con el Fuego

T C D S M L O 0 J 0 R F S A L
P H D S C E B A N I D 0 E W Q
I I C A R R C T E W L S T S ü
S S E 0 R E H H L H M F M D E
R Q N F Q M I E E B A 0 V L A
I ü C P E R S R Ñ R B R L Z 0
F E E K N C P E 0 A 0 0 C B A
Z R N S Ü 0 A Q J 0 0 Ü I P A
A 0 D A P Z C 1 H A R A L N H
D C E R I L L A Z H I E I M N
A I D S E I L Y T L A R A E V
0 G 0 L 0 M I 0 T C G A S C 0
C 0 R C R 0 L U M B R E L H R
I 0 C P A L M I B R E C U A E
R D I L E 0 P V I A R 0 D T C

TAURO, Salud buena. Si no trasnochara 
tanto rendiría mucho más en el trabajo. Posible 

contratiempo con su pareja por causas ajenas a 
ambos.

GÉMINIS. Insomnio. Su experiencia le 

indicará el camino a seguir en el terreno laboral. 

Jornada agradable en el campo amoroso.

CÁNCER, Salud excelente. Escoja con más 

cuidado a sus colaboradores y no se fíe de las pri

meras impresiones. En el amor, no se amargue por 

una tontería.

LEO, Indisposición pasajera. El trabajo le cun
dirá de forma increible y se sentirá satisfecho de 

los resultados obtenidos. Reconciliación amorosa.

RECORRIDO SILABICO
VIRGO, Salud muy buena. Puede contar 
con la aprobación de sus superiores para poner en 

práctica sus ideas. Pequeña crisis sentimental.

ESCORPIO. Salud excelente. Esposí’l^'í1 

haya de realizar pronto un viaje de negodos^ 

fructífero. Encuentro que podría cambiar su H 
sentimental.

SAGITARIO. Salud muy buena. M 
da productiva en el plano profesional. No»*^ 

descuidado y muéslrese más complaciente vi’’' 

pareja.

CAPRICORNIO. Salud regular» 
sin excusas el programa que se ha marca^ 

que hoy su pareja le salga por donde usW® 

espera.

ACUARIO. Salud muy buena. No^j 

tanto el tiempo hablando con la gente y '^ 

grano. La persona que le interesa se 1 

receptiva.
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De cada casilla señalada con un asterisco parte una pala
bra que corresponde a una de las definiciones dadas 
abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas para no 
repetirías, moviéndose de una casilla a la siguiente, hori
zontal, vertical o diagonalmente, hacia delante o hacia 
atrás, pero sin saltarse ninguna. Al acabar la última defini
ción, quedarán varias casillas con sus sílabas correspon
dientes, pero que usted no habrá mercado, y que leídas 
adecuadamente darán el nombre de un Libro de la Biblia.

1: Pasmado.- 2: Representar una cosa por alguna relación 
o semejanza existente entre ella y otra cosa.- 3: Parte de 
la zoología que trata de las aves.- 4; Gritería.- 5: Pieza 
musical.- 6; Que sufre congoja.- 7: Analogía o relación recí
proca entre dos o más cosas.- 8; Conturbado.- 9: Apalear.- 
10: Armazón.-11; Insípido.-12: Último rey de Nínive.
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PISCIS. Salud excelente. Lascosasme^^ 

en el terreno económico, no se desespere ■ 
hmido en el terreno sentimental y olvid** 

complejos.
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El Rayo busca 
dejar el farolillo y 
el Alavés empatar 
con el Madrid

EFE 
iitadrid

SiP
Madrid

Rojo, un cese anunciado
El vasco llega a un acuerdo con el Luis Costa vuelve al

El Rayo Vallecano quiere pro
longar su buen racha de jue
gos y resultados con una vic- 
loria que le permita abandonar 
el puesto de colista, ante un 
Alavés que si logra los tres 
puntos alcanzará el coliderato 
junto al Real Madrid. Tras no 
ilispularse el encuentro el pa
sado 22 de diciembre cuando 
cayó una fuerte nevada sobre 
Madrid, el partido aplazado 
liega en el mejor momento pa- 
raRayo y Alavés, que se acer
can a sus respectivos objetivos 
iras un buen inicio de año.

El Rayo puede abandonar 
con una victoria el puesto de 
colista al que parecía destina
do desde principio de tempo
rada, y dejar hundido en el fon- 

pode la tabla a la Real Socie
dad. Para ello el equipo de 
Gregorio Manzano apelará al 
estado anímico que han alcan
zado tras no conocer la derro- 
ladesde el 2 de diciembre del 
pasado año, y tras ganar el do
mingo al Barcelona.

Alineaciones probables:
Mfl Vallecano: Etxeberria; Ferrón, 
"ainz. De Quintana, Graff; Peragón, 
i^Sanz, Quevedo, Arteaga; Michel 
nGlaucioy Bolic.
*ln»és: Kike; Geli, Coloccini, Téllez, 
^ns; Turiel. Pablo Gómez o Astu
to; Magno Mocelin. Jordi Cmyff o 
idilio. Ibón Begoña; y Rubén Na- 
wo.

i^itro: Pérez Burrull (C. cántabro) 
^dio: Teresa Rivero.
pfa:21.00 (PPV).
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El técnico vasco Txetxu Rojo dejó 
ayer de ser entrenador del Real 
Zaragoza tras mantener una reu
nión con el presidente de la enti
dad, Alfonso Solans. En un co
municado emitido por el club se 
destaca que la resolución del con
trato se ha producido por “mutuo 
acuerdo”. El encargado de dirigir 
al equipo hasta el final de la pre
sente temporada será Luis Costa, 
que por tercera vez tomará las 
riendas de manera transitoria.

Ni Rojo ni Luis Costa quisie
ron hacer ayer declaraciones, ya 
que están previstas para hoy sen
das ruedas de prensa. Los malos 
resultados, que han dejado al equi
po a dos puntos del descenso, uni
dos a la mala imagen deportiva y 
a la insostenible relación entre el 
técnico y la afición de La Roma
reda han acabado por pasarle fac
tura a Rojo y le han costado su sa
lida del club. El presidente del Za
ragoza, Alfonso Solans, ha sido 
el principal valedor del entrena
dor bilbaíno, pero al final, y ante 
lo complicado de la situación, ha 
tomado la decisión de sustituirle 
por Luis Costa, un hombre de la 
casa que ya en dos anteriores oca
siones ha solventado con éxito 
trances peligrosos para el club. La 
más cercana fue la pasada en la 
que, además de mantener al equi
po en Primera tras la destitución 
de Juan Manuel Lillo, consiguió 
ganar la Copa al derrotar al Celta 
en la final. Rojo llegó al Zaragoza 
en el temporada 89-90 y en la 
campaña siguiente el Zaragoza 
fue cuarto en el campeonato -lu
gar de Liga de Campeones-, pero

Entrenadores 
destituidos hasta 
la 2 V jornada
PRIMERA DIVISION

Jornada Nombre Equipo Clasit. Sustituto Clasif. actual

5’ . Andoni Goikoetxea : ¡ Rayo Vallecano : 19’;, Gregorio Manzano

■Bernd Krauss

GRAFÍA

LAS CLAVES

HOMBRE DE LA CASA

Luis Costa, un hombre de 
ia casa, volverá a tomar 
las riendas del equipo. La 
última vez que se sentó en 
el banquillo fue la tempo
rada pasada y logró el tí
tulo de Copa.

MILOSEVIC

El Zaragoza está nego
ciando con el Parma la ce
sión del yugoslavo Savo 
Milosevic, delantero que 
dejó el club maño hace 
dos temporadas para ju
gar en Italia.

España reanuda el 
Ereeuropeo ante 
una diezmada Bélgica

"f
s 
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^elección española vuelve a 
hoy para disputar su penúl- 

® Compromiso de la primera 
^^' Preeuropeo 2003 ante 

^*^ ^''^ derrotado en sus 
compromisos con- 

L ’í^^^es. Además, Bélgica reci- 
^^'P° ^® Javier Imbroda 

P®*^ ^^^ ausencias L , *®’^es de algunos de hom- 
clave.

^^*^ ^^^ Bosch, técnico 
lían ’ ^^"^’^C) que cubrir bajas 

como las de los 
iMar I ^”^ Struelens y Jean 
hon \ ® ^®* alero del
Lo ^'''^c con ju-
Ipata’^^j^''®’^^^ y sin experiencia 
Imo' ^^^^^^ visita del combi- 

hecho, ni si- 
| hará descartes puesto que

cuenta con los diez efectivos jus
tos que pueden inscribirse en el 
acta y uno de ellos, el norteame
ricano nacionalizado James Pot
ter, base del Charleroi, también 
arrastra problemas físicos y ape
nas jugará puesto que Van den 
Bosch quiere reservarle para el 
próximo sábado ante Dinamarca. 
La participación de Bélgica en el 
Preeuropeo hasta este momento 
se ha saldado con tres derrotas en 
otros tantos choques. España tie
nen la cabeza puesta en el choque 
del sábado ante Grecia. Ambas 
selecciones dominan este grupo 
con tres victorias en tres partidos 
y, si todo discurre como se espera, 
son las principales candidatas a 
pelear por un liderato en el que 
Israel, con dos victorias y una de
rrota, todavía no ha dicho la últi
ma palabra.

el reglamento europeo y la final 
Real Madrid-Valencia con la vic
toria blanca, relegaron a los maños 
a la Copa de la UEFA. Cuando 
todo parecía estar dispuesto para 
el debut europeo de Rojo con el 
Zaragoza en la campaña 99-01, 
llegó el Athletic y se hizo con sus 
servicios. La decisión no fue bien 
encajada por la afición maña, que 
interpretó esa marcha como una 
especie de traición.

Por contra, quien tiene muchas 
posibilidades de volver al club 
maño, ya que las conversaciones 
con el Parma están muy avanza
das, es el yugoslavo Savo Milo- 
sevic. Milosevic, que fue vendi
do por el Zaragoza al club italiano, 
no está rindiendo como de él se 
esperaba en el equipo transalpi
no, lo que le ha relegado a la su
plencia. El Zaragoza busca una 
cesión hasta final de temporada.

Selección para el Preeuropeo
BASES

Edad Altura

Juan C. Navarro

Nacho Rodríguez

ESCOLTAS

Lucio Angulo

21

31'

1.92

1.88

Equipo
Barcelona

Barcelona

Edad 
28

Bernardo Rodríguez 21

ALEROS

Altura 
2,00 

1,97

Equipo
R. Madrid 

Unicaja

EURO 
BASKET- 
2003

Edad 
25 

30

Equipo
Estudiantes

Pamesa

Altura 
2,03 
2,03

Carlos Jiménez

José A. Paraíso

Chuck Kornegay

Edad 
27

Altura
2.06

Equipo
Unicaja

Jorge Garbajosa 24 Benetton Treviso

Alfonso Reyes 30 2.00 Estudiantes

Felipe Reyes 21 2.04 Estudiantes

INVITADO
Edad Altura Equipo

Oriol Junyent 25 2,08 C. B. Granada

Fu
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te
; F
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Seleccionador Javier Imbroda Ayudante Gustavo Aranzana

ITALIA

Lippi asegura que 
Zidane jamás habla 
para hacer daño

Marcello Lippi, técnico de la 
Juventus, aseguró ayer sobre 
las declaraciones realizadas a 
un diario francés por Zinedine 
Zidane, en las que confesó ha
ber tomado creatina en su épo
ca juventina, que Zidane“es 
una persona que jamás habla 
para dañar a nadie. Ahora na
die toma la creatina, antes era 
un complejo admitido por los 
reglamentos. Zidane ha dicho 
simplemente lo que saben to
dos. No veo nada de extraño”.

ALAVÉS

Christopher 
Kanu regresa 
hoy a Vitoria

El jugador nigeriano del 
Alavés Christopher Kanu se 
puso ayer en contacto con el 
club para anunciar que tiene 
previsto llegar a Vitoria hoy. 
El jugador cedido para esta 
temporada al Deportivo 
Alavés por el Ajax de Ams
terdam fue descartado hace 
ocho días por el seleccionador 
nacional del país africano y 
desde entonces nada se sabe 
sobre su paradero.

MANCHESTER

Ficha ai delantero 
uruguayo 
Diego Forlán

El delantero internacional uru
guayo Diego Forlán, hasta 
ahora en el conjunto argentino 
del Independiente, ha fichado 
por el Manchester. El equipo 
que entrena Alex Ferguson ha 
pagado por el uruguayo, de 22 
años, 11,04 millones de euros 
(más de 1.800 millones de pe
setas). Por otro lado, el defen
sa francés Laurent Blanc rei
teró ayer que desea dejar el 
fútbol a final de temporada.

CATALURA

El PP acusa a Clos 
de menospreciar 
al Espanyol

El presidente del PP de Cata
lunya, Alberto Fernández 
Díaz, acusó ayer al alcalde de 
Barcelona, Joan Clos, de “des
preciar” al Espanyol y de con
siderar al club como “un ne
gocio para la ciudad” por el 
alquiler que paga por utilizar 
el Estadio Olímpico. Díaz 
afirmó que es “una lástima” 
que el club deje Barcelona pa
ra construir su propio estadio 
en Comellá de Llobregat.
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2 S TENIS • OPEN DE AUSTRALIA

Seles pudo con Venus
En semifinales se mide a la suiza Hingis, que busca su sexta final consecutiva

MIGUEL LUENGO_______________________
Melbourne

La estadounidense Monica Seles 
venció por primera vez a su com
patriota Venus Williams en siete 
encuentros y se clasificó para dis
putar las semifinales del Abierto 
de Australia de tenis contra la sui
za Martina Hingis. Seles se im
puso a la mayor de las Williams 
por 6-7 (4-7), 6-2 y 6-3 en una ho
ra y 57 minutos, con poderosos 
golpes que pueden hacer cambiar 
de opinión al chileno Marcelo 
Ríos, quien asegura todavía que 
el tenis femenino es de chiste, y 
Hingis derrotó a la italiana Adria
na Serra Zanetti, por 6-2 y 6-3 en 
una hora y 13 minutos, en una jor
nada en la que de nuevo el techo 
corredizo de la pista central per
maneció cerrado. En el cuadro 
masculino, Thomas Johansson re
solvió a su favor el quinto duelo 
sueco en la historia de un Grand 
Slam al vencer a su compatriota 
Jonas Bjorkman por 6-0, 2-6, 6- 
3 y 6-4, mientras que el checo Ji
ri Novak se impuso al austriaco 
Stefan Koubek, por 6-2,6-3 y 6-2. 
Los dos ganadores se enfrentarán 
en semifinales.

Monica Seles recordará este 
partido para siempre. Jugó con 
fiebre, debido a un principio de 
gripe, fue su primer duelo contra 
Venus Williams en un torneo del 
Grand Slam y acabó con victoria. 
Pero también es cierto que la cam
peona de Wimbledon y del US 
Open jugó lesionada, con una ten- 
dinitis en una rodilla y con un pro-

Monica Seles AP

blema muscular en la parte infe
rior del glúteo derecho, que se 
produjo en el séptimo juego del 
partido y que le obligó a parar en 
el siguiente.

190 KILÓMETROS POR HORA

Venus Williams regresó después 
de recibir tratamiento y a pesar 
del dolor se hizo con el primer set 
en el desempate gracias a su gran 
servicio (en total consiguió 15 
aces, uno de ellos a 190 kilóme
tros por hora). Pero su movilidad 
no era la adecuada y Seles marcó 
la pauta con potentes golpes des
de el fondo para romper cuatro 
veces el servicio de su rival y ha
cerse con las dos siguientes man
gas gracias a los 49 errores no for

^ JUEGOS DE INVIERNO DE 2010

Las candidaturas españolas

Fechasde compaticUw 06/21-02-2010

Sedes centrales

Escenarios

JACA

En contra

Entre Jaca. Sabiñánigo. 
Biescas y Villanúa

Valle del Alto Aragón 
Valle del Tena. Huesca y
Valle de Benasque

Fechas de cowyettcWa 12/26-02-2010

Sedes centrales

'Otras sedes

En contra
Ausencia de nieve 
natural en algunas 
áreas

A favor
Concentracirin de las 
sedes Oferta turística y 
cultural de la ciudad

Jacá íí Toi'»
T Sabiñánigo 
■Hüesca

Málaga y área metropolitana

1»

Málaga a

A favor
Mayor experiencia en eventos 
deportivos y condiciones de nieve ' , / 
estables

Acceso difícil y largo desde ‘ 
los aeropuertos 
internacionales

El COE decide entre Granada y Jaca qué candidata presenta
La asamblea del Comité Olímpico Español, com
puesta por 124 miembros y 275 votos, decidirá 
hoy entre Jaca y Granada qué ciudad presenta 
ante el COI como candidata a los Juegos de In
vierno de 2010, una carrera en la que la ciudad an

f^t^ranáda 
2010

Granada y área metropolitana. 
Sierra Nevada (Monachil y La 
Ragua)

daluza parte con una ventaja objetiva pero no in
salvable. Esta ventaja obedece a la mayor pun
tuación, 273 frente a 211, que Granada obtuvo 
en el informe que una Comisión de Evaluación 
tras visitar las dos ciudades.

zados de Venus. Hingis, que lleva 
sin conseguir un título del Grand 
Slam desde que conquistó su ter
cera corona aquí en 1999, nece
sitó calmarse y destrozar una ra
queta para que su juego adquirie
se su potencia habitual. En cinco 
rondas disputadas en esta edición, 
Hingis solo ha perdido 14 juegos. 
Ahora busca su sexta final conse
cutiva en Melbourne después de 
perder contra Jennifer Capriati el 
pasado año, y contra Lindsay Da
venport en el 2000. Hingis co
mentó que está feliz por el traba
jo físico que ha desarrollado des
pués de su operación de tobillo el 
pasado mes de octubre. Los re
sultados no se han hecho esperar, 
pues ganó el torneo de Sidney (su 
primero título en un año) antes de 
llegar a Melbourne.

La victoria de Johansson sig
nificó para él su primer acceso a la 
semifinal de un Grand Slam. Su 
rival había noqueado al sexto fa
vorito, el británico Tim Henman, 
pero apenas ofreció resistencia 
ayer. Johansson anotó 15 saques 
directos y en el primer set jugó el 
mejor tenis de su vida ante su ami
go Bjorkman (los dos viven en 
Montecarlo y van de vacaciones 
juntos a Saint Tropez junto con 
sus parejas). Novak, el verdugo 
del español Francisco Clavet, lo 
hizo muy sencillo para imponerse 
a Koubek en una hora y 25 minu
tos. También será para él su pri
mera semifinal en un grande, des
pués de haber llegado a los cuartos 
en 23 ocasiones.

BREVES

AJEDREZ

El ucraniano Ruslan Ponomariov, a medio 
punto de lograr el Campeonato del Mundo

EI gran maestro ucraniano Ruslan Ponomariov está a medio puntó 
de conseguir el título de campeón del mundo al hacer ayer tablas, con 
negras, en 27 movimientos, con su compatriota Vasili Ivanchuken 
la sexta partida del Campeonato del Mundo de Ajedrez que se dis
puta en el hotel Metropol de esta capital. La séptima partida, en la 
que Ponomariov tendrá las piezas blancas, se jugará hoy. En caso de 
tablas, el título será para Ponomariov.

NATACION

El estadounidense Ed Moses bate el récord 
mundial de los 50 braza en piscina corta

El estadounidense Ed Moses ha batido el récord mundial de 50 me
tros braza con un tiempo de 26.28 en la prueba de la Copa del Mun
do en piscina corta, disputada en Estocolmo. Moses mejoró la últi
ma mejor marca del alemán Mark Warnecke, que la estableció en 
26.70 en 1998. En otra prueba, la sueca Emma Igelstrom, mejoró su 
récord europeo en los 100 metros braza con un tiempo de 1:06.21.

BALONCESTO «NBA

Gasol mantiene su buen juego, pero los 
Memphis suman su cuarta derrota seguida

La historia se repitió un partido más para Pau Gasol, que volvió a ju
gar un baloncesto consistente, pero su equipo, los Grizzliesde 
Memphis, perdieron por 112-98 frente a los Kings de Sacramento. 
Gasol anotó 16 puntos (7 de 10 tiros de campo), capturó seis rebo
tes y puso tres tapones. La derrota dejó a los Grizzlies con una mar
ca 12-28, la misma de los Nuggets de Denver, equip.o con el que 
comparte el último lugar de la Confederación Oeste.

JACA 20*10

BOXEO

Tyson, ayer en la presentación del combate

Lennox Lewis podrá en juego su título 
mundial ante Tyson el próximo mes de abril

El británico Lennox Lewis, campeón CMB y FIB de los P®^|^|, 
sados, y el estadounidense Mike Tyson, se enfrentarán en ^^^ h 

* Las Vegas. Lewis cuenta con 39 victorias (30 antes del límites 
rrotas y 1 empate. Tyson tiene 49 victorias, 43 de ellas por KV ’ 
derrotas y en 2 ocasiones no se presentó. Tanto Lewis como ly^' 
que intercambiaron insultos y golpes en la presentación, recio* 
unos de 20 millones de dólares (unos 3.700 milones de pesetw-

FÚTBOL

Un recluso, a punto de ser fichado por el 
Palencia para jugar en Tercera División
Un interno del Centro Penitenciario de ta Moraleja en Dueñas ^ 
lencia) entrena desde ayer a prueba con el Club de Fútbol Í¡,|^ 
durante una semana, para ver si convence a los técnicos y 
hasta final de temporada por la primera plantilla del club. E“^,|0S 
Alberto Chacín, venezolano que lleva más de cinco años 
muro.s de la cárcel de Dueñas por tráfico de drogas.
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SARTÉN G VISERA 
San leñado 

modelo ^Sydney**
Dd 10 de DWcmbre al 8 de Febrero

o Mmte agota» oBteaeias (2.506 WMéidMl
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vió a ju- 
zlies de 
amento.
;¡s rebo- 
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La noche de relax del Bar^a
Cinco jugadores azulgranas disfrutaron de una fiesta privada la víspera del partido ante el Rayo

El Comité de 
Competición 
abre expediente 
a Toshack

SIP_______________________________________
Madrid

Cinco jugadores del Barcelona, 
dos de ellos de nacionalidad ho
landesa y el resto españoles, dis
frutaron de “grata compañía” has
ta altas horas de la madrugada en 
las vísperas del encuentro que el 
conjunto azulgrana disputó ante 
el Rayo Vallecano el pasado do
mingo, según ha informado Tele- 
madrid. La televisión autonómi
ca madrileña precisa que en la ha
bitación 821 del hotel de concen
tración en el que se alojó la 
plantilla azulgrana antes del en
cuentro -tres plantas por encima 
del lugar en el que estaba con
centrado el resto del equipo-, los 
cinco futbolistas disfrutaron de 
una fiesta nocturna. Uno de los 
jugadores abonó con su tarjeta de 
crédito el coste total de la fiesta 
-suite de lujo incluida-, que as
cendió a 800.000 pesetas. Él Bar
celona perdió con el Rayo por dos 
goles a uno.

El entrenador del equipo, Car
los Rexach, en una reunión cele
brada el lunes con los jugadores 
antes de los entrenamientos, cali
ficó su comportamiento dentro y 
fuera del terreno de juego como 
“poco profesional”. “No lo digo 
por todos”, añadió Rexach, antes 
de echar en cara a algunos com
ponentes del grupo “lo que estáis 
haciendo fuera del campo”. “Lo 
que está haciendo alguno con su 
vida privada le pasa factura en el 
campo de manera evidente du
rante los partidos y peijudica a los

LAS CLAVES

800.000 PESETAS

Uno de los jugadores del 
equipo catalán abonó con 
su tarjeta de crédito el 
coste total de la fiesta 
-suite de lujo incluida- 
que ascendió a 800.000 

pesetas.

DOS HOLANDESES

Delos cinco jugadores que 
participaron en la fiesta del 
hotel, que se prolongó has
ta altas horas de la ma
drugada, dos son de na
cionalidad holandesa y 
tres españoles.

demás compañeros”, indicó Re
xach, que amenazó con desvelar 
los nombres de los jugadores que 
no llevan una vida privada ade
cuada fruto de sus salidas noctur

nas. A este respecto el vicepresi
dente segundo del Barcelona, An
gel Fernández, dijo ayer en Ma
drid, donde pronunció una confe
rencia, que “no he leído nada so-

SANCIÓN

Un partido a Kluivert por insultos
El Comité de Competición 
ha sancionado con un parti
do de suspensión a Patrick 
Kluivert por insultar al árbi
tro a la finalización del en
cuentro entre el Barcelona y 
el Rayo. El Comité ha tenido 
en cuenta la carta de arre
pentimiento que el jugador 
envió al colegiado del parti
do y al Comité Técnico de 
Arbitros, en la que pidió dis
culpas por su comportamien
to. A la conclusión del parti
do, Kluivert llamó al árbitro 
“sinvergüenza, no tienes ni

puta idea”, por lo que ha sido 
sancionado. Fernando Se
queira, presidente del Co
mité de Competición, afirmó 
que no se sancionó al ho
landés por la agresión mutua 
con el jugador del Rayo De 
Quintana ya que “hay una 
acción mutua entre ambos 
futbolistas, no agresión”. A 
juicio de Sequeira, “la ac
ción es diferente a la del ju
gador del Málaga Romero, 
ya que eso fue una agresión 
y el futbolista tuvo que aban
donar el campo”.

bre una posible vida irregular de 
los jugadores”. “Los jugadores del 
Barca llevan una vida ejemplar. 
Cuando toca descanso, descansan, 
y por la noche, duermen”. Pre
guntado por supuestos problemas 
en la vida privada de los jugado
res, el directivo respondió que “to
dos tenemos problemas en nues
tras vidas. Aquí hay unos regla
mentos internos, hay unos hora
rios de salida y entrada, y los 
jugadores lo cumplen a rajatabla”.

Sobre la fiesta, el directivo 
azulgrana aseguró que “yo esta
ba en la concentración del hotel 
y está claro que no hubo ninguna 
fiesta porque si hubiera existido 
alguna yo me hubiera enterado”, 
aseguró el directivo azulgrana. 
Fernández añadió que los infor
mes del encargado de seguridad 
del hotel, al conocer el rumor, 
confirmaron que no había ningu
na anomalía y que “no hay nin
guna duda que los jugadores es
taban en sus habitaciones hacien
do lo que tenían que hacer que era 
descansar” para el partido contra 
el Rayo. “Los jugadores tienen un 
reglamento interno y unos hora
rios para estar en casa. Puede que 
haya habido alguna alteración, pe
ro no tengo constancia de ninguna 
situación concreta que haya alte
rado este equilibrio”, concluyó. 
Fernández, que calificó de posi
tivo la autocrítica de los jugadores 
del tras la derrota ante el Rayo Va
llecano, al reconocer que les faltó 
agresividad. “Esto ayuda para que 
no vuelva a pasar”.

EFE
Madrid

El Comité de Competición de 
la Federación tomó ayer la re
solución de abrir un expe
diente disciplinario a John 
Benjamin Toshack, entrena
dor de la Real Sociedad, por 
calificar de “robo” la actua
ción de Medina Cantalejo en 
el encuentro entre el Athletic 
Club y la Real Sociedad “en 
función de la denuncia del Co
mité Técnico de Arbitros”. B 
colegiado sevillano anuló un 
gol legal al yugoslavo Darko 
Kovacevic que hubiera su
puesto el empate y Toshack 
vio la roja directa por sus pro- i 
testas. Posteriormente el galés 
criticó en la prensa la actua
ción de Medina Cantalejo.

Por otra parte, Fernando 
Sequeira, presidente del Co
mité de Competición de la 
RFEF afirmó que el Comité 
no abrirá expediente al juga
dor uruguayo del Málaga Da
rio Silva por sus declaracio-j 
nes antes del partido ante el| 
Real Madrid ya que “no hay! 
denuncia alguna, y el Comitéj 
no va a actuar de oficio”. 1 

Darío Silva afirmó que el j 
jugador del Real Madrid Fer-1 
nando Hierro arbitraba lospar j 
tidos desde el campo y quetej 
árbitros le consentían todoenl 
el terreno de juego, aunquíj 
posteriormente se retractó <fe| 
sus declaraciones y le pidi'^l 
perdón. 1

Desti 
poi

JESÚS FUEI
Ciudad Real

DEL BOSQUE SUPLIRÁ LA BAJA DE HIERRO DANDO ENTRADA A KARANKA, AUNQUE TAMBIÉN PUEDE COLOCAR A HELGUERA DE CENTRAL!

El Athletic intenta 
amargar la fiesta del 
centenario al Madrid
RAMÓN OROSA
Bilbao

El Athletic de Bilbao aspira a re
verdecer laureles en la Copa del 
Rey, aunque es consciente del in
terés del Real Madrid por conse
guir el título en el Santiago Ber
nabéu justo el día que cumple cien 
años. Ambos equipos se reen
cuentran en las semifinales de la 
Copa del Rey 17 años después de 
su último enfrentamiento en este 
torneo, que data de la temporada 
84/85, en la que ambos se encon
traron en octavos de final, que
dando clasificado el conjunto ro
jiblanco. La Catedral, que no vivía 
una semifinal de su equipo desde 
hace 15 años, está preparada para 
acoger este clásico con un lleno 
total. Ambos conjuntos llegan al 
partido en un magnífico estado de 
forma, aunque las estadísticas le 
dan al choque un pronóstico in
cierto, ya que el Athletic está sien
do de los peores equipos en su es

tadio, mientras que fuera es el me
jor, y el Madrid aún no ha de
mostrado lejos del Bernabéu la 
misma solvencia que en su pro
pio estadio. Los vascos suman 14 
puntos en Liga en San Mamés y 
20 fuera, por los 12 que el Madrid 
ha conseguido lejos de su feudo 
y 27 en el Bernabéu. Se enfren
tan así el mejor fuera, con el me
jor en casa por lo que hoy puede 
pasar cualquier cosa. Además, el 
técnico del Athletic, el que le ha 
dado el nuevo sello a los leones, es 
ex técnico del Real Madrid, el 
portero blanco, Iker Casillas, de
butó en San Mamés en 1999, y 
Aitor Karanka volverá al once ti
tular ante sus ex compañeros.

El Athletic llega al partido con 
la obligación de tener que impro
visar un latera^izquierdo, ante las 
bajas de Larrazabal y Felipe 
Guréndez, las dos primeras op
ciones del técnico Jupp Heynckes 
para ocupar ese puesto. Así, el

Copa del Rey y Ath. Bilbao - R. Madrid
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ENTRENADOR:) Jupp Heynckes

Estadio: San Mamés

Yeste

(Jugador del 

Ath. Bilbao

Aranzubia
Etxeberria Urzáiz <V 

oe

Lacruz

Orbaiz

ZidaneTikoJavi Gonzálm

Árbitro: Fernández Marín (Valenciano)GRAF(A

Makelele

¡ENTRENADOR: V. del Bosque |

Casillas

Karanka
; Helguera

f Roberto 
- Carlos

CM

alemán tendrá que cambiar de 
nuevo de banda a Javi González o 
echar mano de otras opciones de 
las que es menos partidario para, 
entre otras cosas, parar a Luis Fi
go. Por su parte, Vicente del Bos
que, entrenador del Real Madrid, 
es consciente de que ha llegado la 
hora de la verdad y pese a la im-

portante baja de Hierro, no intro
ducirá cambios significativos en 
el once inicial. “Intentaremos per
turbar el equipo lo menos posi
ble”. Todo indica que Aitor Ka
ranka será el sustituto de Hierro 
y que el resto del equipo será el 
habitual, con todas las figuras en 
liza. El entrenador, no obstante.

no quiso explicitar, como e^ ,1 
bitual en él, quien sería e^^ 
tuto y comentó que “dd^ J 
posibilidades”, (la segundo ’ 1 
bajar a Helguera al centro o^^ j 
defensa y colocar a Solan o J 
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to a Makelele), escogen^ 
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Albacete
dobla a

Ciudad Real
Destina en deporte 23 euros por habitante 

por 51 de Albacete o 46 de Puertollano

El Ayuntamiento de Ciudad Re
al, o mejor dicho su Patronato 
Municipal de Deportes, es el 
^iic menos dinero destina en sus 
presupuestos al deporte de entre 
bs municipios más grandes de 
Castilla-La Mancha y de la pro
vincia de Ciudad Real según un 
estudio elaborado por LA TRI
BUNA que ha consultado a los 
máximos responsables de los 
PMD de las cinco capitales de 
la provincia de la comunidad 
autónoma, así como a los res
ponsables, bien de Patronatos 
adela Concejalía de Deportes, 
dolos cuatro mayores munici
pios de nuestra provincia, ex
cepción hecha de la capital, ta
les como Puertollano, Tome
lloso, Alcázar de San Juan y 
'Valdepeñas.

El único que no facilitó dato 
guno de sus presupuestos fue 
Igerente del Patronato Munian todoeo

3, aunqwB'P^I de Deportes de Cuenca, 
elractó(lí|^i§ael de la Fuente, quien ex- 

I'c6 a este diario que “corres- 
“iden al año 98 y desde ese

y le pidi^

ÍNTWI

rid

¡0:15 h.

do se han prorrogado hasta una 
probación definitiva que esta- 

s esperando. Además, el pre- 
''Puesto de ese año ha sido el 
ds estricto y riguroso y asi- 
’^oio, prácticamente todo el 
’rsonal corre a cuenta del 
yontamiento y no está dentro 
las cuentas del Patronato”.

dientes a 2002, por lo que los 
datos objeto de comparación 
son correspondientes al año pa
sado.

Respecto a las cuatro restan
tes capitales de provincia de 
Castilla-La Mancha, el Institu
to Municipal de Deporte de Al
bacete se lleva la palma en el 
dinero que destina al deporte 
local, tanto en números absolu
tos (7.623.351 euros), como en 
relativos, resultado de dividir 
esa cantidad por el número de 
habitantes (51,67 euros), muy 
lejos, por ejemplo, de Ciudad 
Real que no sale excesivamen- 
le bien parado con 23,09 euros 
por ciudadano.

Toledo, con 3.053.658 euros 
presupuestados para el presen
te año, tiene una media de 45,2 
euros por habitante, y algo más 
lejos, Guadalajara con 
2.529.814 euros y 36,2 euros 
por habitante.

En la provincia de Ciudad 
Real, Puertollano es el que más 
dedica a deportes con 46,59 eu
ros, seguido por Alcázar de San 
Juan, con 40,2 euros; Valde
peñas, con 39,85 euros y To
melloso, con 32,1 euros. Ciu
dad Real ocupa el último lugar 
de este selectivo ranking con 
los referidos 23,09 euros.

Ciudad Real destina 1.411.745 euros en sus presupuestos municipales para el deporte

Principales partidas de los presupuestos en deporte 
de ocho grandes ciudades de Castilla-La Mancha

Ciudad Real (61138 habitantes)' Albacete(147.5278 habitantes)'

01110 es '* 

“de las* 

“enlto*' 
;olari»* 
LKenit»)
erfe"”*

IIULIARIDADES

sdatos, facilitados por los 
'^’^imos responsables de las 
2dtuciones que rigen el de- 

.^®en los respectivos muni- 
P'os encuestados, no reflejan 
Pecualiridades de cada uno 

^®llos y en algunos casos, al- 
"^ partidas aparecen en unos 
'^^“Puestos y no en otros. Así, 
Pimplo
'*eriüllano refleja todas las 

.Piones que va a realizar a 
de 2002, tales como el 

jj'® campo de hierba ariifi- 
l ’Cl nuevo campo de Repsol 

piscina cubierta, para un 
, .^® 1.141.922 euros, casi 
, *^^d del presupuesto, mien- 
^ B^c en Tomelloso, las in- 
J^^es en infraestructura de- 
J/^ figuran en el presu- 
i4 °del PMD y en el de Ciu- 

®3l también hay partidas 
. capítulo que gestiona di- 
J'icnie el Ayuntamiento y 
sto ^P^*"®^®” ^1^ I®s presu- 

H)^®^’’o lado. Valdepeñas y 
. ^ aún no han aprobado 

^^Upuestos correspon-

CAPÍTULO DE PERSONAL

Otro dato curioso es el porcen
taje que dedican los municipios 
a gastos de personal en relación 
al presupuesto total. En este 
sentido, Tomelloso es el que 
más dinero destina a este capí
tulo con 685.153 euros, o lo que 
es lo mismo, el 73% del total, 
aunque hay que repetir que es
te Patronato no refleja las in
versiones previstas en sus pre
supuestos. Ciudad Real le sigue 
con 824.985 euros y el 58%. A 
continuación. Alcázar de San 
Juan con el 52%, muy cerca de 
Guadalajara con el 50,9%; To
ledo con el 48,6% y Albacete 
con el 39%. En los últimos lu
gares de esta clasificación, fi
guran Valdepeñas con el 36% 
y Puertollano con el 26,3%.

Otros capítulos, como los de 
gastos de bienes corrientes y 
servicios, inversiones o sub
venciones y ayudas a clubes y 
asociaciones, son más difíciles 
de valorar debido a que las mis
mas partidas están incluída.s en 
unos capítulos o en otros, según 
el municipio, e incluso, el 
Ayuntamiento asume unas fun
ciones y otras los propios Pa
tronatos Municipales de De
portes.
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Patronato Municipal de Deportes
Presupuesto total 2002;
1.411.745 euros (23,09 por habitante)
Gastos personal: 824.985 euros (58% sobre el 

total).
Gastos bienes y servicios: 298.839 euros.
Gastos transferencias corrientes: 255.430 eu

ros.
Ingresos tasas por utilización de instalacio

nes: 306.500 euros.
Aportación directa del Ayuntamiento: 906.326 

euros.

Instituto Municipal de Deportes
Presupuesto total 2001:
7,623.351.000 euros (51,67 por habitante)
Gastos personal: 2.970.031 euros (39% so

bre el total).
Gastos corrientes y servicios: 2.028.698 

euros.
Aportación directa del Ayuntamiento: 77%.

Puertollano (50.367 habitantes)

Toledo (67.617 habitantes)

Patronato Deportivo Municipal
Presupuesto total 2002:
3.053.658 euros (45,2 por habitante)
Gastos personal: 1.485.317 euros (48,6% sobre 

el total).
Gastos bienes y servicios: 1.536.787 euros.

. actividades deportivas: 417.703 euros.
Inversiones reales: 12.320 euros.
Ingresos transferencias corrientes: 2.165.242 

euros.

Guada!9iara_(69.959 habitantes)*

Patronato Municipal de Deportes
Presupuesto total 2002:
2.529.814 euros (36,2 por habitante)
Gastos personal: 1.288.256 euros (50,9% so

bre el total).
Gastos bienes y servicios: 876.496 euros.
Inversiones: 107.290 euros.
Ayudas y subvenciones: 172.189 euros.

yaJd_epeñaS(26.370 habitantes)

Concejalía de Deportes
Presupuesto total 2001:
1.051.771 euros (39,89 por habitante)
Gastos personal: 378.637 euros (36% sobre el 

total).
Gastos corrientes: 288.485 euros.
Inversiones: 318.536 euros.
Ayudas y subvenciones: 126.212 euros.

Area de Deportes
Presupuesto total 2002:
2.346.658 euros (46,59 por habitante)
Gastos personal: 618.834 euros (26,3% so

bre el total).
Actividades deportivas: 108.182 euros.
Inversiones: 1.514.547 euros.

T0meJl0SP_(29.255 habitantes)

Patronato Municipal de Deportes
Presupuesto total 2002:
939.982 euros (32,1 por habitante)
Actividades deportivas: 43.273 euros.
Sin incluir las inversiones.
Tasas por utilización instalaciones: 462.779 

euros.
Aportación Ayuntamiento: 450.759 euros.

Alcázar .deSan Juan.(2&io4 hab.)

Patronato Municipal de Deportes
Presupuesto total 2002:
1.048.384 euros (40,2 por habitante)
Gastos personal: 545.744 euros (52% so

bre el total).
Gastos corrientes y servicios: 239.991 eu

ros.
Inversiones: 68.305 euros.
Transferencias corrientes: 190.647 euros.
Aportación del Ayuntamiento: 457.355 eu

ros.

O Censo 1/1/1999

M.C.D.2022
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El III Cross “Villa de Pedro
Muñoz”, este domingo

LaADV 
Miguelturra si 
sin conocer la 
derrota

MUNICIPAL

Coincide con las finales provinciales de promoción, escolar y de la juventud

JESÚS FUENTES/LEÓN MUÑOZ
Ciudad Real/Pedro Muñoz

Pedro Muñoz acoge, el próximo 
domingo 27 de enero, la final del 
Campeonato Regional de Deporte 
Base en campo a través, en su fase 
provincial para tres categonas, pro
moción, escolar y de la Juventud, 
aunque la organización aprovechará 
para celebrar varias carreras con pre
mios en metálico en las categorías 
junior, absoluto y veteranos para un 
total previsto de mil atletas dentro 
del III Cross “Villa de Pedro 
Muñoz”, con el patrocinio de la Di
putación Provincial y la Concejalía 
de Deportes de Pedro Muñoz y el 
apoyo del Patronato Municipal de 
Deportes.

Los participantes en la categoría 
de promoción, nacidos en los años 
1990y 1991, no tienen una fase pos
terior, no así los de escolar (nacidos 
años 1988 y 1989) que clasificarán 
para el Campeonato Regional que 
se celebrará en Tarancón el 17 de 
febrero a los cuatro mejores equi
pos, uno de ellos al menos centro 
docente, así como los tres primeros 
atletas clasificados que no pertez- 
can a los equipos clasificados. Por su 
parte, en categoría de la Juventud 
(nacidos años 1985,86 y 87), clasi
ficarán los dos mejores equipos y 
los ocho atletas que no pertenezcan 
a los equipos que acudan al Regio
nal.

El problema este año ha sido de
limitar las categorías, ya que las es
tablecidas por el Consejo Superior

de Deportes no coinciden con las de 
la Federación Española de Atletis
mo, y al no existir acuerdo, las “an
tiguas” alevín, infantil y cadete han 
sido sustituidas, al menos este año, 
por las nuevas ya mencionadas de 
escolar, promoción y de la Juven
tud. Inaudito.

Los primeros en salir el domingo, 
en la Avenida Américas de Pedro 
Muñoz, serán los atletas veteranos a 
partir de las nueve y media de la 
mañana, para comenzar ía final de 
promoción a las diez. A continua
ción correrán los escolares y los de 
la Juventud para reanudar la cate
goría absoluta a partir de las 12,15 
horas y acabar con la junior.

El circuito trazado para realizar 
estas pruebas se encuentra en las in
mediaciones del polideportivo de 
Pedro Muñoz y las inscripciones se 
realizarán en el pabellón cubierto.

T CAMPEONATO ESCOLAR AJEDREZ

Unos mil participantes se esperan en el Cross de Pedro Muñoz

«

BWVTACION PROVIKCUSV 

DE CIUDAD REAL

Disputada la primera jornada de la fase provincial

Organizado por la Junta de 
Comunidades y la Diputación 
Provincial, el pasado domin
go comenzaron los Campeo
natos Provinciales de Ajedrez 
en edad escolar. En esta con
vocatoria participaron 180 jó
venes llegados de distintos 
puntos de la provincia que du-

rante tres jornadas, los domin
gos 20,27 de enero y 3 de fe
brero, jugarán un total de diez 
rondas de las que saldrán los 
jugadores que representarán a 
nuestra provincia en los Cam
peonatos Regionales de esta 
modalidad, cinco chicos y 
cinco chicas. Tras la cuarta

ronda, nueve están empatados 
con cuatro puntos, Juan Car
los Peña, Angel Carlo López, 
Santiago Salas, Ramón 
Mañas, Guillermo Díaz- 
Hellín, Víctor Fernández, 
Jesús Francisco Delgado, 
Santiago Delgado y José 
Ramón Ramírez.

22 FÚTBOL-SALA • PRIMERA NACIONAL B

Los árbitros la liaron con decisiones 
absurdas e injustificadas

PABELLÓN MUNICIPAL

MANZANARES FS 3
TOMELLOSO FS 4

JUAN DÍAZ BENITO 
Manzanares

• MANZANARES FS: Pedro (p), Lope (ps), 

José María, Merlo, Muñoz, Mazuecos, Ma

era, Javier Gallego, Paco, Manolo del Sal

to, Fernando Salcedo, José Carlos.

• TOMOijOSO FS: José Angel (p), Tinín {ps), 

Ramón, Pedro, Angel Luis, José Angel, Juan 

Jo, Jesús, Raúl, Eloy, Moroco, Toni.
• ARBITROS: Monsalve e Hidalgo. Ca

tastróficos y nefastos, aplicaron el regla

mento como y cuando quisieron, teniendo 

en cuenta el número de faltas tras consul

tar con mesa de un equipo y otro. Quisieron 

compensar cuando se habían cargada el 
partido.

• GOLES: 1-0 min. 8, Maera. 2-0 min. 9, 

Merlo. 2-1 min. 12. José A. 2-2 min. 14.3-2 

min. 19. Fernando Salcedo. 3-3 min. 29, 

Ramón. 3-4 mín. 38, Raúl (doble penalty).

• NCDBK3AS: (kan entrada en el pabeSón 

polideportivo de Manzanares, con buena 

afluencia de seguidores de Tomelloso, de

portividad en la pista y en las gradas.

Monsalve e Hidalgo demostra
ron el domingo en Manzanares, 
estar preparados para cualquier 
cosa menos para dirigir encuen
tros de fútbol sala, no tienen ar
gumento expulsiones cuando los 
jugadores están en el banquillo 
por levantarse del mismo. Me
nos argumento aún si cabe, cuan
do un jugador está a 180 pulsa
ciones, expulsarle del campo por 
alzar los brazos. El Manzanares 
F.S. sufría estas expulsiones, 
porque había dos personas juz
gando un partido que no estaban 
capacitadas para hacerlo.

Primeros diez minutos de par
tido, jugados con criterio tácti
co y con rigidez principalmente 
hacia los hombres importantes 
de uno y otro equipo.

El Manzanares. F.S. mandó 
en el partido y en el marcador, 
hasta el minuto doce de esta pri-

mera mitad, los manzanareños 
controlaban el encuentro con 
buen juego e incluso mereciendo 
algún gol más a su favor.

Entre los minutos doce y ca
torce de esta primera mitad, se 
repitió la historia pero esta vez 
a favor del Tomelloso F.S., los 
visitantes dejaban claro que son 
un gran equipo aprovechando al 
máximo las ocasiones creadas.

Equilibrio táctico y de domi
nio, en los primeros minutos del 
segundo periodo. Ramón dis
putándose el minuto nueve de es
ta segunda mitad por parte del 
Tomelloso F.S. empata el parti
do y lleva la incertidumbre a las 
gradas. Por lo visto hasta ese mo
mento el resultado se podía con
siderar como justo.

Decisión arbitral premedita
da, a falta de dos minutos para 
el final, que decretan doble pe
nalty que transforma Raúl en el 
(3-4).
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PUERTOLLANO 
ADV MIGUELTURRA Ilippj

• ESTUDIANTES PUERTOUANa 
ma Corral, Luci Gómez, Rosate 
Antonia Gómez, Laura Nieto, 
José Rivero, - seis inicial-, Mirian 
chez.

• ADV MK3tJELTURRA: Ames, Zar 
Gañan, Méndez, Navarro y 
seis inicial-,Romero, García G., 
Ramón y Díaz.

•SETS: 16-25,19-25 y 20-25.
• INCIDENCIAS: Partido cor 
diente a la Segunda División f 
de voleibol.

JESÚS NIETO CÉSPEDES
Miguelturra

El primer set fue domin 
principio a fin por las ni 
chas del equipo de Gema 
rral, que no tuvo ningún 
blema en juego. La A.DA 
guelturra se apuntó el jue
16-25 en veintidós minu 
juego.

El segundo set fue 
nado también por el eqm 
Miguelturra de principio
del juego, con un juegoi 
nado en sus dos líneas, 
queo y defensa, por loq 
muchachas locales sól 
dieron aguantar el cha

El tercer set fue el me 
gado por las muchacli 
Puertollano, que sacaron

Real
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y que siguieron de cenfas.
equipo visitante, por loq 
bemos felicitar a este NOO
joven y entusiasta, quesefo pa  
la piel en el campo paracf más  
frir una derrota abultada llano 

que

Victoria del 
Aglomancha Calzada 
un emocionante parti

• AGLOMANCHA: J. Salvador, Francisco 

Jesús, Juansal, Santos, Miguel (5 inicial), Tortn, 

Valentín, Moncho, Cervera, Frutos, Rubio.

MUNICIPAL

AGLOMANCHA 3
VVA. ALCARDETE 2

• VLLANUEVAALCARDETE- Pedro, Carlos, 

Mario, Juan, Pedo (5 inicial). Pinedo, J. Luis, J. 

María, Ortega.

• (jOLES: 1-0 min. 14, Miguel. 1-1 min. 16 Car

los. 2-1 min. 19, Valentín. 3-1 min. 27, Juansal. 

3-2, min. 30, Carlos.

• NCC04C1AS: Partido correspondiente a la 

12* jomada en la Primera División Nacional 

B-Grupo 16B, jugado en el Pabellón Munici

pal de Calzada de Calatrava.

j 
las 
efí
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LA TRIBUNA_______________
Calzada de Calatrava 

El Aglomancha Calzada ^
en un emocionante partido
llanueva de Alcardete, cquip-J^^ch 

antilcontaba toda.s sus salidas p<* 
torias; el marcador rellejú^‘ ^J c 
un apretado 3-2, resultadoif "'’o 
para los méritos de uno y ®^ 
que los de Calzada de । ” 
erraron numerosas ocasión f r

ogol y al igual que en 
tenores, esa inoperancia 
hizo que el equipo tolod‘'^_ 
gase a los últimos minuio“ ci 
posibilidades de empatari*”- 
tido en el que fueron sup^ '* 
en todos los aspectos pof' . 
Tomás. Los calzadeñoscs>® ns

de i

da día mejor físicamenie y %tii,g 
que afinen la puntería, seF ^^^ 
tarán luchando con los so' ¡j^^^'
por el primer puesto.

M.C.D.2022
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BALONMANO

,:'»] CB Ciudad Real pedirá
iás licencias para la 02/03

‘"*1 ando Urios ya piensa en el partido del Palau del 16 de febrero “para poder desquitamos”
lANQ 
salía te 
lieto, M 
.Mirian!

FUENTES CABAÑAS

Real

es.Zam 
) y Garo 
'.íaG.,N

25. 

corresí

ub Balonmano Ciudad Real 
ntará en los próximos días 
Asociación de Clubes Es
les de Balonmano (ASO- 
) varias propuestas entre 
ue se incluirá el aumento 
número de licencias para 

¡6nfpWP0’'^^^ 02/03, según ex-
a LA TRIBUNA el direc- 

------ eporlivo del club manche- 

1
» isé Antonio Revilla, 

simismo, también se soli-
Íque sean catorce los ju- 

tninad res que se puedan inscri- 
las mu^acta, de forma obligato- 
Gema 
ingún 
A.D.V 
íljuegt

n lugar de doce como su
basta el momento “para 
rque unos equipos puedan 
con doce, otros con trece 

minut( unos con catorce, y si se 
ba esa propuesta, sería ca- 

fueá ligada la ampliación del 
1 equip ¡ro de licencias”.
icipio lualmente, la normativa
uegoí lece como máximo catorce 
incas, s sénior y dos junior, aun- 
rloqu ¡1 CB Ciudad Real sólo 
:s sólo a doce de las primeras, 
chapa tras que la próxima tem- 
elmejí la, Iker Romero y Santi 
:hachs líes subirán de categoría y 
carona i pleno en este tipo de li-
le ccí: 
ir loqt

as.

ísiee» NDO URIOS 
quese uparte, uno de los juga- 
para»

litada.
más regulares del equipo, 
>ano Rolando Urios, reco
que echa en falta la com
ón, “ya que no es lo mis- 
'tar jugando que entrenar 
las semanas, sobre todo 

^e física. Sería bueno que

FUTBOL • PRIMERA DIVISIÓN AUTONÓMICA

tijManchego se refuerza con el centrocampista 
udadrealeño Oscar Huete, del Puerta Bonita

ada(l<< Bear 
irtido*

dasp« 
nejó al 
Hadoi"

, equipa ^^chego CF ha reforzado 
*®^Ua con la incorpora- 
^1 centrocampista ciuda- 
Ho Oscar Huete Hervás 

no y ^ ?.í**e resta de temporada 
’®’> a una más. El nuevoleCal^í ---------- «o.

casio'’® ®'’niancheguista, de 19 
parii<l‘’’ P''ocedc del Puerta Boni- 
eiaof'^ ’l'*c bajo la disciplina del

[”^00606 del Puerta Boni-

^ C
 C-

tl SUP;

S
ios

3

a,seg

'^''de Madrid.
^^c nació en Ciudad Real 
“^ agosto de 1982. Sus 

'”' ¡a '’^^?**st¡cos fueron en 
poflj’ l’^ccido Los Angeles de 

esli ^Pasó al Caja Rural-Alar- 
^^^cte y enro- 

Cr ^^"^cnte en el entonces 
s®** (iy^^^^^go juvenil donde 

fanie dos temporadas.
os 
3.

no hubiera este tipo de parones 
debido a la disputa del Campe
onato de Europa que al final 
perjudica, tanto a los equipos 
que ceden a más jugadores para 
las respectivas selecciones na
cionales, como a los que no lo 
hacen porque sufres un parón 
en el ritmo y sólo puedes jugar 
amistosos”.

Urios ya piensa en el parti
do del 16 de febrero en la pista 
del Palau, una buena ocasión 
para lomarse la revancha de la 
derrota sufrida en semifinales 
de la Copa ASOBAL. “El equi
po tiene una espina clavada y 
esperamos ir a por todas y a 
desquitamos allf’ y sobre la po
sibilidad de ganar alguno de los 
tres títulos que se ponen en jue
go en el segundo tramo de la 
temporada, el jugador antilla
no se “mojó”: “Creo que por lo 
menos deberíamos traemos un 
título, sobre todo en la compe
tición europea, ya que en la Li
ga tenemos que ir a pistas com
plicadas como las del Barcelo
na, León o Granollers, pero hay 
que apelar a nuestra calidad y 
mentalidad para sacar los par
tidos adelante”.

LUBIÁN Y JULIO MUÑOZ

Por último, hoy conocerá José 
Ignacio Lubián el alcance real 
de su tendinitis rotuliana con la 
resonancia magnética que se le 
realizará y será observada por 
el doctor Rafael Llopis. Asi
mismo, también visitará al ga
leno Julio Muñoz para conocer 
la evolución de sus dolencias 
en el pie.

Su siguiente paso fue en el 
Atlético de Madrid donde fue 
cedido al Puerta Bonita, de la 
División de Honor Juvenil.

Huete maneja ambas piernas, 
lo que le permite jugar en las 
dos bandas y es un jugador de 
fácil regate y rapidez en el uno 
contra uno, con precisión y po
tencia en el lanzamiento a puer
ta.

EL SÁBADO, A VALDEPEÑAS

El Manchego, que el pasado do
mingo sufrió una severa derro
ta en su campo ante el Atlético 
Teresiano, tiene la oportunidad 
de resarcirse este sábado, a par
tir de las seis y media de la tar
de, en campo del colista Spor
ting Valdepeñas.

yi La Mancha * 1

El CB Ciudad Real quiere que en los partidos haya siempre 14 inscritos

GALOÁR

Ribera diseña una “intensa” preparación

El entrenador del Gáldar, 
Jordi Ribera, ha diseñado 
una «intensa» preparación 
para que su equipo «aprove
che bien» el parón liguero 
que hay en la Liga Asobal, 
motivado por la participa
ción de la selección española 
en el Europeo de Suecia. 
«Este tiempo sin competi
ción, que para los jugadores 
es un poco duro por la mo
notonía de tanto entrena
miento, queremos aprove
charlo para recargar bien las 
pilas y aumentar nuestra 
compenetración. El siguiente 
compromiso oficial es el 16 

Oscar Huete, último fichaje mancheguista

de febrero y hasta esa fecha 
debemos cumplir con los ob
jetivos previstos», dijo hoy a 
Efe el técnico catalán.
A la preparación física y téc
nica, en régimen de doble 
jomada diaria, se unirán una 
serie de partidos amistosos 
que completarán la prepara
ción del conjunto grancana- 
rio.
Así, la próxima semana, el 
Gáldar se medirá en Lanza- 
rote, y por partida doble, al 
Arhusk danés y, en una pos
terior gira por Barcelona, 
tendrá como rivales al Gavá 
y al Granollers.

5 UNIHOCKEY

Los deportistas 
ciudadrealeños 
Pérez y Santos, en 
la preselección 
española

LA TRIBUNA________________________  
Ciudad Real

Los ciudarrealeños Javier Pé
rez y Oscar Santos han sido pre
seleccionados, el pasado fin de 
semana, para formar parte de la 
Selección Española de Unihoc- 
key que nos representarán en 
los próximos Campeonatos del 
Mundo de Unihockey (Finlan
dia, 17 a 25 de mayo de 2.(X)2). 
Los dos defensas manchegos 
cuentan con muchas posibili
dades de formar parte del equi
po definitivo debido principal
mente a la mayor corpulencia y 
fuerza física de ambos con res
pecto al resto de preselecciona
dos. En la actualidad, tanto Os
car como Javier deben despla
zarse cada fin de semana a Ma
drid para participar con el 
equipo “Kler de Madrid”, en la 
liga de la Comunidad de Ma
drid (la de mayor nivel de Es
paña).

El seleccionador nacional, 
Urban , proporcionará las lista 
definitiva en la concentración 
que tendrá lugar los próximos 
9 y 10 de febrero en la locali
dad madrileña de Leganés.

El Unihockey en nuestra 
provincia parece consolidarse 
no sólo por este hecho sino tam
bién por la exitosa organización, 
por parte de la Asociación 
Unihockey de Ciudad Real, del 
I Tomeo Nacional de Navidad 
celebrada los días 15 y 16 de di
ciembre de 2.001 en Almagro.

^ BILLAR

José M- Sánchez 
ganó en la 
segunda prueba 
del Open Regional

LA TRIBUNA
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Tomelloso

El tomellosero José María Sán
chez Lara, ha sido el ganador 
de la segunda prueba del IV 
Campeonato de Billar a Tres 
Bandas, disputa en Tomelloso, 
y en el que participaron un total 
de 63 jugadores. El joven juga
dor tomellosero obtuvo una 
puntuación de un punto, mien
tras que segundo fue Víctor Ma
teo con 0,9, tercero Tomás 
Tomás con 0,6 y cuarto el alba
ceteño José Vicente con 0,5, por 
lo que Sánchez y Mateo enca
bezan la clasificación general, 
tras la disputada de esta segun
da jomada. El Open Regional 
consta de cinco pruebas, y de 
el saldrá la selección regional, 
que competirá en Valencia, en 
el Campeonato de España por 
autonomías, y la próxima, ter
cera del programa, se cele
brará en Tomelloso los fines 
de semana del 16-17 y 24-25 
de febrero.
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IBOL
Vergonzosa 
actuación arbitral 
en contra del 
UCLM

El Gar Sánchez casi da la 
sorpresa en el último cuarto

Heroica victoria 
del Formac 
Villarrubia en 
Cuenca

CIVIDAD i 
lersonas C(

• CB TALAVERA: Gómez, A. (13); Bo
tejara, P. (6); Castillo, Y. (3): Cuenca, 
N. (18): Corrochano, N. (2): Sánchez, 
S. (16); Martín, P; Miguel. C; 0liva,A 
(10): García, L (7).
• UCLM<3UPUZC0ANA: Rodríguez,C. 
(7); Moraga,A. (7); Camuñas,N. (7); 
Espinosa, R. (3): Sánchez, L. (6); Sán
chez. E. (6): de la Barreda. M. (2): 
Blázquez, M. (11).
• ARBÍTROS; Roca.C y Yuste, A paté

ticos.
• NCDENCIAS: Partido de la Segunda 
División femenina de baloncesto.

PUERTA DE CUARTOS

TALAVERA 75

UCLM 49

EICBCriptanafuemuysuperiorenJos tres gr¡mero^
MUNICIPAL

MUNICIPAL

CRIPTANA
GAR SÁNCHEZ

86

82

• CB CflPTANA: C. González (11), B. Díaz (17), 
C. Díaz (8), Iniésta (25). Olmedo (2), Calonge 
(6) y F. González (17).

• GAR SÁNCFEZ y DAIGAS DAIMIEL Illes

cas, Ontanaya (4), Sánchez (12), L Muñoz (6), 
P. Díaz (19), Ruiz-Hermoso (20), Utrilla (4), 
Muñoz (2) y Poto (15).

LA TRIBUNA
Ciudad Real

• ARBITROS: Asenjo (Ciudad Real) y Peina

do (Ciudad Real). Señalaron 29 faltas a los lo
cales, saliendo eliminados Barrios y Calonge, 
y 25 a los visitantes, con Polo eliminado.

necesita 
íadReal, ej 
^interesad!

Lo que sucedió en Talavera po
co tiene que ver con el deporte, 
aunque no deja de ser algo que 
se repite año tras año. La pre
gunta es por qué lo consiente la 
Federación. ¿Por qué permite 
que personas sin ningún tipo de 
categoría moral les representen 
y transformen el deporte en un 
espectáculo lamentable?. Los 
colegiados Roca y Y uste no son 
jóvenes sin experiencia; ni si
quiera se les fue el partido de las 
manos. El equipo universitario 
aguantó la primera parte con un 
28-24 en contra, pero en los dos 
últimos cuartos la desfachatez 
arbitral alcanzó límites insospe
chados, sancionando, entre to
do tipo de despropósitos y por 
poner un ejemplo, con falta des
calificante una más que dudosa 
agresión de la visitante E. Sán
chez, en un forcejeo por el balón. 
El último cuarto fue una batalla 
campal con agresiones por am
bos bandos, que acabó con sólo 
3 jugadoras visitantes en pista.

• NCDENCIAS: Partido de la duodédma jor
nada de la Primera Autonómica Masculina dis
putado en el pabellón de Campo de Criptana. 
Media entrada.

EFE
Campo de (Criptana

El líder Criptana estuvo a punto 
de perder con el Garsanchez y 
Daigas, cuando el partido lo lle
vaba ganado con comodidad, 
pero en el último cuarto cogió 
una «pájara» que le llevó a que 
los rivales le endosaran un par
cial 17-31 que casi les deja sin 
los puntos.

Los criptanenses comenza
ron bien asentados en la cancha, 
sin que los daimieleños supie
ran como contrarrestar la supe
rioridad de los de Campos en 
todas las facetas del juego, por 
lo que al descanso la ventaja era 
de 49-29 para los locales, que 
se veían claros ganadores del 
encuentro.

Pero la segunda parte fue to
talmente distinta, ya que pronto

El equipo daimieleño remontó en el último cuarto

se vio que los daimieleños es
taban más centrados, con Ruiz- 
Hermoso de protagonista, y 
cuando se entraba en el último

cuarto, con 18 puntos arriba pa
ra los criptanenese, pocos pen
saban en la remontada, que al 
final casi se produce.

CUENCA

F. VILLARRUBIA

• CUENCA: Figueroa (12), Péretfl 
Delgado (2), García (18), Murfc(! 
Bonilla (34).
• FORMAC VILLARRUBIA: Rebecafl 
Marta (19), M* José,Yo)anda(H),í( 
Amparo (35), Sote (14), Eva( 3).
•ARBÍTROS: Guijarro y Domte 

maffavorecieron al equipo locM 
fue menos penalizado con faliay 
sar de defender todo el partido 
fuerte presión. Además, en 
decisivo,castigaron con dostécn 
consecutivas a Villarrubia.
• INCIDENCIAS: Partido de la Sa 
femenina de baloncesto.

8

Cuenca entró pronioe 
partido y logró una ve 
ja(15-9),que con gran

PEPE DOCTOR
Villlarrubia de los ()jos

fuerzo redujeron las villa 
hieras para acabar el pri 
cuarto con u n ajustado
15-. El segundo cuarto fu 
homenaje sal juego de ala 
y,aunque Villarrubia.gra 
a sus triples se distanció 
32,pronto se acercaron
conquenses y acabó el p 
do con igualdad a 22,pai 
39-37 al descanso.

El equilibrio a lo largi 
tercer cuarto fue total,e 
tercambio de canastas 
continuo y no se dabai 
respiro. i

El último cuarto sej 
sumía apasionante,ialy 
mo fue,llegó la ayudas 
tral y Cuenca se distanciil 
66. El acierto de Evayi 
paro en dos tiros libtesl 
que la victoria se fuera 
Villarrubia(81-85).

El Argamasilla sentenció pronto 
a una Guipuzcoana sin rebote

• ARGAMASLLA: Novelo (8), González (4), 

Valverde, Ortiz (4), Serrano (3), Rubio (2), 

De la Cale (8), Fenrth (24), Pardo (7) y A. No

villo (18).

MUNICIPAL

ARGAMASILLA 78

GUIPUZCOANA 55

• GUIPUZCOANA: Fernández Bravo (5), 

Ramón (10), Maroto (11), Javivi (9), Luis (5), 

Guzmán (2), Anguita (7) y Romero (6).

ARBITROS: García y González.

• MCDENCIAS: Encuentro correspondiente 

a la décimo segunda jomada de Primera divi

sión autonómica, jugado en el pabellón muni

cipal de Argamasilla deCalatrava. Muy pocos 

aficionados.

EFE______________________________________
Argamasilla de Alba

El Argamasilla no tuvo ningún 
problema para imponerse, y con 
comodidad, al Guipuzcoana en un

partido que dominó de principio 
a fin superando al cuadro capitali
no en todas las facetas del juego, 
un tanto tosco con defensas débi
les y demasiados fallos en el ata
que.

Los primero^ diez minutos fue
ron los únicos de igualdad. El Gui
puzcoana, con las fuerzas intac
tas, no dejó hacer a un Argamasi
lla al que le costaba anotar, pero 
en el segundo el cuadro local 
abusó de su superioridad en los re
botes que le permitió rápidas con
tragolpes que le dieron una amplia 
ventaja al intermedio (44-25), que
dando roto el enfrentamiento.La 
segunda mitad fue un quiero y no 
puedo visitante frente a un Arga
masilla que no le importó el inter
cambio de canastas, dada su am
plia ventaja, que incluso llegó a 
ampliar en los diez minutos fina
les, en los que la Guipuzcoana pu
so de manifiesto su enorme debi
lidad bajo las bombillas. Derrota del Guipuzcoana

• ARBÍTROS: L. A. Sánchez-Mayoral y Dueñas, 
de Toledo. Señalaron un total de 56 ¿tas per

sonales, 31 a los visitantes, siendo elimiandos 
Muñoz, Calcerrada, Moreno Donate, y 25 a 
los visitantes, no pudiendo acabar Montalvo y 
Plaza.

• INCIDENCIAS: Encuentro de la décimo se
gunda  jomada de Primera división autonómi
ca. disputado en el pabellón polideportivo de 
Miguelturra, ante muy poco público.

• MUEBLES LOS PEPOTES: Fabio. Rodríguez 
(5), Meneses (5), Montalvo (22), Crespo (10), 
Lara (10), Plaza (16), García-Cenngón (6), Ló
pez (3), García y Sánchez (8).

Una canasta final d 
Meneses decidió la 
victoria solanera

• CB ALUCAL: Rodríguez (3), Delgado (4), 
Muñoz (8), Moreno (9), Calcerrada (6), Donate 
(4), Rivero (1), Arévalo (16) y Cortés (27).

PABELLÓN MUNICIPAL

ALUCAL 78

M. LOS PEPOTES .80

EFE
Miguelturra
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Durante el primer cuarto, c 
jbnto de La Solana supo leer 
tido y marchó siempre por^ 
en el luminoso, con rentas 1 
mas a la decena de puntos.P

J®*®» llamar 
’^75 78dí
’^^ lloras.

Alucal supo mantener la ea 
en el segundo acto y rebaj 
ferencia a cinco puntos (

El tercer cuarto deparó 
errores y tremendo equina 
Muebles Los Pepotes con®» 
tempo del partido, al d®*^' 
pequeña renta, pero en el e 
nal el equipo visitante se “ 
ello hizo que el Alucal fue^ 
chando el marcador. Se en 
último minuto con loj^pc 
pero entonces la tensión W 
tura al Alucal y su 
una entrada a canasta de ■1 
que decidió el triunfo v>s' n

'bun
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^^^° fe BOLSA DE TRABAJO
/ictoria
ac 
ia en

¡ÍIVIDAD casera. Oportunidad única pa- 
personas con tiempo libre. 666 49 74 93

■necesita comercial para empresa de 
liad Real, estabilidad, sueldo fijo + comisio- 
liiteresados llamara al 926 210710

ICIPAL

^^ BOLSA DE SERVICIOS

MARBELLA. En construcción. Entrega Octubre, 3 
dormitiorios, cerca plaza, 22.000.000, fadilidades de 
pago. Otros en Marbella de lujo en playa y 1® línea 30 y 
35.000.0000, grandísimas facilidades de pago. Fuen- 
giroal, Benalmadena costa en plaza, desde 13.000.000. 
Enromes facilidades de pago. Si no compra y lo hace 
como inversión, pagamos el 18% de interés, 10% por 
adelantado, a la inversión se le da aval bancario. 
Teléfonos de contacto:637 52 27 77- 944 63 53 44

C/Coy«,S9T<I;926 4113 3S 689154 154 U nfUTOLLÁNO

JBIA

■oa (12), Pérad
:ia (18), Murioü

APRESA LIDER
{RUBIA: Rebecas 
!é.Yolanda(11),/<j 
e(14),Eva(3). ] 

arro y Dominga 
al equipo locáJ 

;ado con falta^il 
todo el partido tj 
demás, enmonri 

on con dostécoi, 
marrubia.
'artido delaSegn 

"icesto.

CTOX

tó
: ■ ▼

COMERCIAL DE 
li EXPORTACIÓN.

; OPORTUNIDAD;

* Vigilante de seguridad
* Vigilante de explosivos
* Escolta privado
* Guarda de campo/caza
* Vigilante de coto privado

•ó pronto ei 
gró una vei 
e con gran 
;ron las vill 
icabar el prij
i n ajustado 
ido cuarto fuj 
l juego de ata 
llarrub¡a,gra 
se distanció

,¿13^1 alto 
iU de expresión y relación

¡ j¡ presencia
«c«n exclusiva

■ JÉÉdad para viajar
1 Apropio
' iwará experiencia y conocimiento de idiomas
" itOfrece!
] '."Agilidad Social

* ^ mixta (Salario-i-Comisiones)
:  ̂de promoción en la empresa 
tacarpo de la empresa

retesados enviar curriculum con fotografía reciente 
dapaitado de correos 713.13080 de Ciudad Real.

Referencia: “La Tribuna (Exportación)”

e acercaron! 
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dad a22,pai
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o fue total, 
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(81-85).

cí
-s

' SS

Plaza Mayor 
de Almagro

Interesados llamar 
al 926 861613 
65186 25 37
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Nueva convocatoria
VIGILANTE DE SEGURIDAD
Presentación de instancias hasta el 07/02/2002

ÍULAMAlHOSt oí teL: 6»9 TS4 TS4 -

Interesados llamar al
610 22 85 12

ORACIONAL 

ESPÍRITU SANTO

Espíritu Santo, Tú que me aclaras todos mis caminos para que 

yo alcance miideal, Tú que me das el don divino de perdonar y 

olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi 

vida estás conmigo. Yo quiero, en este corto diálogo, agrade

certe por todo y confirmar una vez más que nunca más quiero 

separarme de Ti, por mayor que sea la ilusión material.Deseo 

estar contido y todos mis seres queridos en la gracia perpetua. 

Gracias por tu misericordia para conmigo y los míos. (La per

sona deberá rezar esta oración tres días seguidos sin decir el 

pedido: dentro de tres días alcanzada la gracia por más difícil 

que sea).(Publicar en cuanto sea recibida la gracia). Agradece 

la gracia alcanzada.

G.P.A

Bsr Resfauranfe

LAYre/w
Les olrece sus especialidades en:

Desayunos variados 
Bocadillos y Raciones 
Menús de la casa
(4 primeros, 4 segundos, vino y postres) 
6 euros

Políe* Ind. Larache. (/ La Solana, 46
Ciudad Real. Tino: 926 21 41 85S

t
. 

AV

■ion»
¿Quiere reducir 
los gastos fijos 
de su empresa?

Llámenos al teléfono.- 
926 27 40 70

Sanco Central Hispí 
ihH91'$bnim9 
Sanco Santander 
8H3*snMr2m 
Banco Sibíizcaya Maria;
B|S2'SHS-S)>HM

ACHUR 
UNHCR

ASOCIKIÓII 1 
ESPAÑA' 
ACNIR,

Redacción:
redacción@diariolatribuna.co

m
provincia@diariolatribuna.com 

deportes@diariolatribuna.com
publicidad

i

HIPOTECAS
Con probleinas

Refinanciación, hipotecas, 
embargos, subastas, 
unificación de crédlos

INMOBILIARIA
Alquiler y venta de Pisos 

Locales y Solares

FICASA
92621 7531-6194061 44 

626 47 74 94

GANADO_______________
Vendo derechos de 
ovejas y de vacas nodri- 

zas. Tfno: 607 59 66 58

SE TRASPASA LOCAL 
COMERCIAL Céntrico, 

de 60 m2 aprox. Pasaje 

Gutiérrez Ortega n2. To

talmente acondicionado 

para cualquier actividad. 

Información: 639 32 40 

99._________________________  

HIP0TECAS:desde 
2,50%,
4.486pts millón/mes, 

compra vivienda, refi

nanciación, cancelamos 

embargos, ASNEF, RAI, 

locales, rústicas, consul- 

tar 900 13 13 43

CURSO 
CALCULO DE 

ESTRUCTURAS 
DEHORMIOON

PROGRAMA CYPE

!

Ilwtfn

CURSO , *K 
DISEÑO GRAFICO '^ 

EMPRESARIAL

PAQUETE INTEGRADO CORTELDRAW10 
RETOQUE DE IMAGEN DIGITAL 
PROYECTOS MULTIMEDIA 
AVANZADO: DISEÑO DE PAGINAS WEB
(MAXIM019 PERSONAS) COMIENZO INMEDIATO

M
IÉR

C
O

LES
23 de enero de 2002
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» BOLSA
INMOBILIARIA

¡¡DÚPLEX-ÁTICO!! 75.126,51 
euros (12.500.000), 120m2, nue
vo exterior, parquet, precioso. 
Sin entrada. Tfno 926 2190 
85

¡SUPEROCASIÓN,
9.700.000! 4 habitaciones, ca
lefacción, exterior, bien comuni
cado, ¡Pague como un alquiler! 
Tfno 926 25 2110

¡UNIVERSIDAD! 51.086,03 
euros (8.500.000), 4 habitacio
nes, 2 baños, exterior, cuotas a 
su medida. Tfno 926 2165 64

. ¡¡GANGA 7.000.000!! Amplísi- 
‘ mo, nuevo, exterior, situación 

inmejorable i Financiación Ga
rantizada. Tfno 926 25 07 45

¡CALATRAVA! 75.126,51 euros 
(12.500.000), 4 habitaciones, as
censor, calefacción, totalmente 
amueblado. Proponga forma de 
pago. Tfno 926 2190 85

¡TOLED010.500.000! 3 habi
taciones, exterior, nuevo cale
facción, ascensor, patio ¡Mínima 
entrada, máxima facilidades!.
Tfno 926 25 2110

¡CASA! 120m2,4 dormitorios, 
salón con chimenea, jardín de 
100m2, precioso, garaje. Mínima 
entrada. Teléfno 926 2165 
64

¡TORREON! 15.500.000 ptas.- 
4 Habitaciones, supercocina, 
exterior, nuevo, calefacción, as
censor, Garaje. ¡Proponga for
ma de pago!. Tfno 926 25 07 
45

¡UNIFAMILIAR! 4 habitacio
nes, precioso, g^e, patio de 
45m2, situación inmejorable. 
Máximas facilidades. Tfno.- 
926 2190 85

¡2.700.000! Reb^o, 3 habita
ciones, exterior, 40.000 men
suales, !Abstenerse intermedia- 
ríos! .Tfno.-926 25 2110

¡TOLEDO! 51.086,03 euros 
(8.500.000), 4 habitaciones, ex
terior, terraza. Pague menos 
que un alquiler. Tmo.- 926 21 
6564

¡URGE! Centro 10.500.000.-4 
habitaciones, luminoso, ascen
sor, calefacción, ¡Mínima entra
da!
Tfno 926 25 07 45

¡¡TORREÓN!! 60.101,21 euros 
(10.000.000), 4 habitaciones, 
nuevo, exterior, calefacción. 
Máximas facilidades. Tfno.- 
926 2190 85

¡CASA CIUDAD REAL!
9.000.000 ptas. 120 mts, 3 dor
mitorios, patio, facilidades de 
pago. Tfno.-926 25 2110

¡¡URGE VENTA!! 63.106,27 eu 
ros (10.500.000), 4 habitacio
nes, luminoso, ascensor. Facili
dades de pago.Tfno.- 926 21 
6564

¡CHALET! 14.700.000! 3 dormi
torios, nuevo, chimenea, pisci
na, ¡Mínima Entrada!. Tfno.- 
926250745

S BOLSA 
INMOBILIARIA

¡NO SIGA PAGANDO AL
QUILER!! usted puede propie
tario, nosotros se le ofrecemos 
sin entrada, financiación única y 
cuotas a su medida. ¡¡Llámenos 
le informaremos sin ningún tipo 
de compromiso!! Grandes facili
dades para el pago. 926 25 67 
29

¡¡¡POR TRASLADO!!!. Urge

vender unifamiliar en 7.750.000 
ptas (46.584,04 euros), amplia, 
luces. Grandes facilidades. 926 
25 67 29

¡SE VENDE PISO! Por heren 
Cia totalmente reformado, 
9.300.000 ptas (55.894,13 eu
ros), recién pintado. 1- Planta 
¡Ocasión única!. 926 25 67 29

¡URGE VENDER! Pisosemi 
centro en 7.800.000 ptas 
(46.878,94 euros), 3 dormito
rios, amueblado, ¡¡¡Superurgen- 
te venderioü 926 25 67 29

¡ALQUILER BAR! Totalmente 
montado, con maquinaria, buen 
funcionamiento sin traspaso. 
125.000 ptas (751,27 euros).
Mensuales, Facilidades. 926 25 
6729

ÜREBAJADOÜ 2.500.000 
(15.027.11 euros), excelente, 3 
dormitorios, mínima entrada. 
Facilidades. Tfno: 926 25 67 29

ALQUILER CALLE CALA
TRAVA 42.000 (252.46 euros). 
Facilidades. Tfno.- 926 25 67 33

PROCEDENTE DE BANCO 
80 m, reformado, 42.720 
ptas/mensuales, (256,75 eu
ros) amplias habitaciones, nos 
adaptamos a su fórmula de pa
go, facilidades. 926 20 04 58

DUPLEX SUPERLUJOSO
9.850.000 (59.206,81 euros).
Amplias terrazas, muy bonito.
Tfno: 926 25 67 29

ALQUILER C/ CALATRAVA 
3 dormitorios, 50.000 ptas 
(300,51 euros). Totalmente 
amueblado, calefacción, 926 25 
6729

CALLE CALATRAVA
7.150.000 (42.977,53 euros), 3 
habitaciones, reformado, facili
dades de pago. Tfno 926 25 67 
29

¡TORREÓN! 8.150.000
(48.988,38 euros). Facilidades, 
926 25 67 29. Superiuminoso, 
calefacción, grandes facilidades 
de pago con cuotas a su medi
da. Tfno 926 25 67 29

AVENIDA DE LA MANCHA
Ascensor, 3 dormitorios, gas 
natural, sólo 55.000 ptas/mes. 
Facilidades.. 926 25 67 33

¡¡EXCELENTE OCASIÓN!!
6.150.000., 3 Dormitorios, salón, 
calefacción. Facilidades. Tfho.- 
926 25 67 33

CONFIENOS BAJO SU 
CONTROL LA VENTA DE SU 
VIVIENDA. Nosotros se la 
compramos, llámenos y le infor
maremos sin ningún compromi
so o pasese por inmobiliaria 
Procasa, C/ Calatrava, 10 local. 
926 25 67 33

¡¡ATENCIÓN!! Necesito ven
der piso urgentemente, 
3.650.000 (21.936,94 euros), 3 
habitaciones, cocina amuebla
da, grandes facilidades. 926 25 
6729

CALLE TOLEDO 6.550.000 
ptas. (39.366,29 euros) 3 habi
taciones, damos facilidades, 
proponga forma de pago, 926 
25 67 29

ÜSIN ENTRADA» 7.750.000 
ptas (46.578,44e), excelente, 
calefacción, cocina amueblada 
nueva, ocasión inmejorable, fa
cilidades. Tino 926 25 67 29

¡¡ALQUILER BIEN SITUADO 
!! Amueblado, 45.000 ptas/mes 
(270,16 euros), damos facilida
des Tfno 926 25 67 29

BOLSA
INMOBILIARIA

ZONA ANGELES 70m, total
mente reformado, exterior. Pa-

UE

gue como un alquiler. 49.000 K | 
ptas/mes. Tfno 926 2124HJ |

¡TOLEDO! 3 dormitorios, cal 
facción y ascensor, muy luníjA V 
so. Ideal inversores. Consulte^ 1 
precio. Tfno 926 27 00 54 "

¡ZONA CALATRAVA! a esa 
nar, apartamento de un doria 
torio, exterior, calefacciónya 
censor. Precio.- 9.500.000pl 
Tfno 926 2124 43

BT
í___  
setas

¡UNIVERSIDAD! apartan^ 
to situado en zona residenca 
con piscina. Consta de 1 dona 
torio, salón, cocina y baño. O 
dades inmejorables. Precio.- 
9.500.000 ptas. Tfno.-926 
0054

: Tribu 
Konoci 
itados 1 
Wigato 
leradoi 
ivinió 
mola a 
rías li

¡ZONA TRANQUILA! 3(1011 
torios, para entrar a vivir, m 
luminoso, trastero y calefac
ción. Precio.- 9.500.000 .Tf
no.- 926 27 00 54

¿antizj 
Losj 

stencií 
Muk 
mi Si 
ilitigit

¡PEDRERA! 2 dormitorios,!] 
formado, ascensor y calefac
ción, muy luminoso. Precio.- 
8.500.000 ptas. Tfno.-926: 
2443

aéliie 
xión d 
netos 
aorig, 
pial”.' 
talos

¡ZONA PEDRERA! 3 donn: 
rios, salón comedor, todo sí 
rior, ventanas alumino. Preci 
interesante, 9.000.000 ptas.
Tfno 926 27 00 54

üelev: 
a cení 
ilizac¡i 
*ya ¡i 
rila la 
Xias

¡¡DISPONEMOS! de la vive 
da en alquiler que busca. Con 
suite sin compromiso. Tfno. 
926 2124 43 _

Inicios 
tleenL 
fces ei 
tpiemc 
striccio

¡ZONA RESIDENCIAUpis( 
de 4 dorm., 2 baños, semina 
vo, puertas de pino, totalng 
exterior. Precio.-10.250.000 
ptas. Tfno,-92627OOw

i’ablect 
mstani 
fsiioi 
ElTri 

íílano 
^un i

¡¡CALLE ALARCOS!! 70nú 
lefac. y ascensor, muy liM*" 
so. Ideal inversores. Preij; 
10.000.000. Tfno.-926 212 

43 ___ _

^ías 
nicula 
asobl 
fiísde 
‘tonal

Mi

Todos
construimos

"^‘"empresa

AO. INMOBILIARIA

C/Alarcos. 13-CIUDAD REAL

Telf.: 926 21 58 98 - 926 21 59 49
C/L¡berta(1.8-C1UDAD REAL

Telf.: 926 25 2110 - 926 25 07 45

¡construye tu futuro 
con nosotros!

Información de franquicias: 619 05 1 4 91
E-mail: dtlamancha <a> mcinmobiliaria.com
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EMISIÓN DIGITAL

ruselas da la razón al Estado
n su exigencia a Canal Satélite

1 Tribunal de Justicia dictamina que puedan obligar a un registro obligatorio

Tribunal de Justicia de la UE 
:onoció ayer la potestad de los 

os para exigir la inscripción 
igaloria en un registro de los 
radores de TV de pago, pero 
irlió de que la normativa es- 

iñolaal respecto podría restrin- 
rlas libertades fundamentales 

ntizadas por la UE.
Los jueces europeos dictaron 
Mencia en el recurso prejudicial 
onsulia) planteado por el Tri

al Supremo español en torno 
iliiigio que enfrenta a Canal 

Hite Digital con la Adminis- 
ión del Estado, por los reales 
los 1 y 136 de 1997, que die- 

origen a la llamada “guerra 
áial”. “Una normativa que obli- 
alos operadores de servicios 
televisión de pago a obtener 
certificación para la comer- 
ización de sus descodificado- 
y a inscribirse en un registro 
Itala libre circulación de mer- 
;ías y la libre prestación de 
icios”, dice el Tribunal, con 

: en Luxemburgo. Por ello, los 
es europeos recomiendan al 
emo que examine si dichas 
íceiones están “justificadas” y 

iblecen los criterios para que 
ifsiancia española pueda diri

gí lo están efectivamente o no. 
El Tribunal de la UE recuerda 
ihnomiativa comunitaria que 

un mercado interior de tec- 
ugias avanzadas contiene, en 
'’^ular, disposiciones relativas 
^obligaciones de los opera- 
’^sde servicios de acceso con- 
'uual y a las características de 
Quipos que vendan o alqui- 
I’oro, agrega, “no se prevén 

l’osiciones sobre los mecanis- 
\8(lniinistrativos para el cum- 

nto de dichas obligaciones”. 
.'Supremo deberá valorar si 
lustifican tales restricciones, 
josolverel litigio, la instancia 
ola deberá tener en cuenta, 
fo, que el establecimiento 

'“'tégimen de autorización ad-

REVES
TVESTRENO 

’úevos capítulos de 
abarco del amor’

.jP^nir de esta tarde. La de 
^comenzará a emitir 19 
y^^os episodios de la serie

'9rá de lunes a jueves, a 
¡T^filelas 19.00 horas. Esta 
^^iica serie, bautizada co- 

^^^^ ^f^^^''^ cuenta 

jyj o^y David Landsberg co- 
Iia»?^^c^o*’es ejecutivos y 

? Príxlucida por Spclling 
'^'''sion.

El Gobierno 
no se planteará 
la ampliación del 
ancho de banda

EUROPA PRESS
Madrid

Santiago Tapia, director general de Canal Satélite Digital CsialSatéfte

ministrativa previa “debe respon
der a criterios objetivos, no dis
criminatorios y conocidos de an
temano, de forma que la facultad 
de apreciación de las autoridades 
nacionales no pueda ejercerse de 
manera arbitraria”.

Segundo, que “un producto le
galmente comercializado en un 
Estado miembro debe en princi
pio poderse comercializar en otro, 
sin estar sujeto a controles adi
cionales”. Tercero, “que un pro-

cedimiento de autorización pre
via sólo es necesario si un even
tual control a posteriori es dema
siado tardío para que su eficacia 
quede garantizada y para que se 
alcancen sus objetivos”.

Por último, que habida cuenta 
de que un procedimiento de auto
rización previa impide la comer
cialización inm*ediala de produc
tos o servicios, dicho procedi
miento “no debe, ni por su dura
ción ni por los costes que genere.

T DIGITALES

Las plataformas 
pierden cuota 
de pantalla

La cuota de pantalla de 
la.s plataformas digitales 
cayó en los últimos seis 
meses del 2001 ocho dé
cimas, al pasar del 7,1 por 
ciento de julio del pasado 
año respecto al total de 
las televisiones, al 6,3 por 
ciento del diciembre. Sin 
embargo, en el último año 
se incrementó el tiempo 
que les dedican cada día 
sus respectivos abonados. 
Según datos de Media 
Planning, ese descenso de 
cuota de pantalla registra
do en la segunda mitad 
del pasado año, que 
afectó al grupo de opera
dores calificado como 
“resto de cadenas” -entre 
los que se encuentran las 
plataformas digitales y 
las TV locales-, supone 
un 11,3 por ciento de des
censo respecto a los pri
meros meses de 2001. La 
única cadena que ha ex
perimentado un creci
miento ha sido Canal 
Satélite Digital.

El Gobierno no ve motivos pa
ra posponer el comienzo de 
las emisiones en tecnología di
gital de las televisiones analó
gicas, previsto para el próxi
mo mes de abril, ni se plantea 
en principio ampliar el ancho 
de banda, es decir, el número 
de canales concedido a cada 
cadena, que ahora comparten 
un mismo múltiplex, según in
formaron la Administración. 
Cuando faltan poco más de 
dos meses para el comienzo 
de las emisiones, las cadenas 
han manifestado su queja por 
la deficiente calidad de las 
primeras pruebas realizadas 
de forma coordinada entre las 
cadenas. Un portavoz de Te
lecinco señaló que van a cum
plir el plazo, pero advirtió que 
la calidad será “malísima” y 
“para nadie”, porque no hay 
televisiones preparadas para 
recibir la señal digital.

RÉCORD

‘Operación 
triunfo’ logró 
casi los 9 millones 
de espectadores

EFE
Madrid

DOCUMENTOS TV

La 2 explica cómo 
ser madre a los 50

El programa Documentos TV, 
único en su género en las te
levisiones españolas, emitirá 
a partir de ahora 10 reportajes 
de producción propia. El pri
mero es Ser madre a los 50, 
que explica que la edad ya no 
es un límite para ser padres 
porque las técnicas de repro
ducción asistida posibilitan 
nuevas formas de maternidad, 
como las de parejas de homo
sexuales o mujeres solteras. Fotograma del reportaje RlVt

disuadir a los operadores de lle
var adelante su proyecto”.

Canal Satélite Digital presentó 
un recurso solicitando la anula
ción de los reales decretos y 
rehusó solicitar su inscripción ni la 
de sus decodificadores en el re
gistro español. El Gobierno es
pañol ha argumentado que las nor
mas sobre el registro tienen un 
mero carácter declarativo, pues
to que su cumplimiento no es obli
gatorio para la comercialización.

La gala de Operación triunfo 
del lunes batió su propio ré
cord al conseguir casi 9 mi
llones de espectadores de me
dia, lo que le convierte en el 
programa más visto de la tem
porada después de las campa
nadas de fin de año, según los 
datos de Sofres facilitados por 
RTVE. Esta edición superó en 
un millón más de media la del 
día 14, que consiguió una au
diencia media de 7.578.000.

SOGECABLE

Prisa no modificará 
el accionariado

El grupo Prisa desmintió ayer 
“rotundamente” la existencia 
de “supuestas negociaciones” 
para modificar la actual es
tructura accionarial de Soge
cable, de la que es accionista 
de referencia, según se infor
ma en un comunicado de he
cho relevante remitido a la Co
misión Nacional del Mercado 
de Valores (CNMV) a raíz de 
informaciones difundidas en 
algunos medios.

Bll AUDIENCIAS

LUNES 21 DE ENERO

1 Oper. triunfo MUS
Tvel 8.888.000

2 El telediario 2 9jX
Tvel 4.574.000

3 El tiempo 2 243X
Tvel 4.407.000

4 Oper. triunfo 23J)X
La 2 4.243.000

5 A-3 Noticias 2 J2.JX
Antena 3 3.517.000

6 Telediario! 28,1%
Tvel 3.475.000

7 Gente KOK
Tvel 3.155.000

8 Cuando seas... 310X
Tvel 2.892.000

9 Corazón de... 55,4%
Tvel 2.873.000

10 Yo soy Betty,... 55.1%
Antena 3 2.808.000
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INOCENCIA INTERRUMPIDA
CANAL+/10.00/DRAMA

G0PYCAT
CS/22.10/INTRIGA

• MALA ★ REGULAR ★★INTERESANTE ★★★ BUENA ★★★★ MUY BUENA ★★★★★ OBRA MAESTU

LA SUGERENCIA SNAKEEATER
LA 2/02.30/ACCIÓN

16.00 Car 
(7.30 Teh 

ma 
Indi 
desí
(09.

1999. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 122 
minutos. Dirección: James Mangold. Intérpre
tes: Winona Ryder, Angelina Jolie.
En 1967 Susana Kaysen, una adoles
cente a la que se le diagnostica un 
trastorno de personalidad indeter
minado, es ingresada en una institu
ción psiquiátrica para jóvenes donde 
estará dos años. Allí conocerá a 
otras pacientes: Lisa, una encanta
dora sociópata que trata siempre de 
escapar de la institución, y Daisy, una 
niña mimada con especial predilec
ción por el pollo asado.

1995. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 123 
minutos. Dirección: Jon Aimei. Intérpretes: Si- 
gomey Weaver, Holly Hunter.
La psicóloga Helen Hudson es espe
cialista en asesinos en serie. Desen
trañar las mentes de sus pacientes 
es un trabajo peligroso, tanto que 
uno de ellos está a punto de des
truiría. Ahora sufre de agorafobia y 
vive recluida en su apartamento con 
el temor de volver a escuchar la voz 
amenazante de un psicópata.

■ Buen intento. Se puede ver.

■ Winona demostró lo buena ac
triz que es poniendo buena cara 
cuando Jolie ganó el Oscar.

LA ZONA OSCURA
CANAL+/23.00/DRAMA

JUICIO DE VALORES
LA 2/11.00/DRAMA

1989. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 95 
minutos. Dirección: John Korty. intérpretes: 
Jill Eikenberry, Richard Masur.
Diana, una prestigiosa maestra, es 
violada y, como consecuencia, se 
queda embarazada. La decisión de 
no abortar y quedarse con su hijo la 
convierten en una persona poco pro
fesional e inmoral para las mentes 
de algunos ciudadanos que consi
guen que sea expulsada.

1998. Nacionalidad: Reino Unido. Color. 95 mi
nutos. Dirección: Tim Roth. Intérpretes: Ray 
Winstone, Lara Belmont, Freddie Cunllffe.
Para el quinceañero Tom, su apa
rentemente feliz familia de clase me
dia es un territorio en el que se li
bran las batallas más insospecha
das. Aburrido y solitario en su nueva 
clase de Devon, donde la familia se ha 
trasladado desde Londres, Tom des
cubre el terrible secreto que com
parten su padre y su hermana de 18 
años, Jessie.

El buen salvaje
BUSCANDO A EVA
ANTENA 3/21.55/COMEDIA

115 Pob
1130 Sab

1989. Nacionalidad: Estados Unidos.Calor.]
minutos. Dirección: George Erschbenier.htir
pretes: Lorenzo Lamas, Josie Bill.

■Pro 
orín

t45Asii
COSUna familia que pasaba sus vacacie m» infc

nes navegando por un río esataci ten
da brutalmente por una banda.S '^^“'^

hüo, Kelly, un ex marine, intentad 
averiguar cómo fue el accidenü 
además de buscar a su hermana, 4 
saparecida desde entonces.

invi
Losi 
notic 
fam( 
Anni 

110 Tele
Con
Jesú■ Absurda historia en la que La 

renzo Lamas no suelta más adras ^^'^ 
lina porque no puede: tiene losj»
ros obstruidos con tanto spray ¡a 
dar brillo a los músculos.

EL VIRUS PERDIDO
CANAL-F/02.50/SUSPENSE

Lau 
Serii 

KCua 
mía 
Serii

Con 
Aide 
Guill

■ Jill Eikenberry demuestra la pas
ta de la que está hecha, la misma 
que le permitió ganar un despacho 
en La ley de Los Ángeles. Aquí su
fre la falsa moral americana.

■ Estreno como director del actor 
británico Tim Roth, que toca temas 
tan delicados y controvertidos co
mo el incesto y el abuso sexual den
tro de una familia corriente.

‘Blast ffom de past’. 1998. NaejonaSdad: Estados Unidos. Color. 99 minutos. Dirección: Hugh 
Wilson. Intérpretes: Brendan Fraser, Alicia Silverstone, Christopher Walken.
Tras pasar toda la vida bqjo tierra en un refugio nuclear junto a sus pa
dres, Adam, de 30 años, decide salir a la superficie para conocer el 
mundo real y encontrar esposa. Adam, lleno de inocencia y bondad, 
conocerá a Eva, una rubia explosiva y marchosa que no sabrá si reír 
o llorar ante el gran desconocimiento que tiene Adam de la vida.

UN LARGO CAMINO A CASA
TELE 5/16.30/DRAMA

EL CLUB DEU LUCHA
CANAL-t-/00.36/INTRIGA

■ A pesar de los originales nombres de los protagonistas, estamos 
ante un relato postapocalíptico. George de la jungla vuelve a inter
pretar a un buen salvaje... que, como los caballeros, las prefiere ru
bias. Después de su gran trabajo en Dioses y monstruos, su regreso 
a la comedia facilona es decepcionante.

2000. Nacionalidad: Estados Unidos. Coiir.l 
minutos. Dirección: Jeff Bleckner. Interpríi 
Paige Turco, Elya Baskin, Jason Begkhn 
Drake, Kenneth Mars, Tam|yn Tomita. 
Una joven mujer guatemalteca 
convierte en sospechada porta 
ra de un mortal virus de la gripe, 
milar al de la epidemia que mató 
30 millones de personas en 1918, 
su vicue a Los Ángeles, Rita sin 

berlo, deja a su paso un reguero 
muerte y enfermedad, mientras 
un equipo de expertos encabez 
por la doctora Jenny Blanchard 

apresuran a reaccionar ante la

M 
toe

2001. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 86 
minutos. Dirección: Lorraine Senna. Intérpre
tes: Meredith Baxter, Robert Ulrich, Diane Ladd, 
Chad Michael Murray.
Un año después de que Jack tuviera 
que abandonar su casa por abusar 
de su hija Tess, y tras haber recibido 
terapia, Carol, su esposa, cree que 
ya puede volver. Sin embargo, la con
vivencia se hace insostenible.

■ El dramón de todas las tardes, 
con Spencer en el papel de un padre 
muy poco recomendable. Pese a su 
reciente factura, huele.

1999. Nacionalidad: Estados Unidos. Color. 133 
minutos. Dirección: David Fincher. Intérpre
tes: Edward Norton, Brad Pitt
Un joven yuppi en crisis de identidad 
encuentra consuelo en un violento 
joven desconocido, Tyler Durden, 
después de haber pasado, sin hallar 
alivio, por toda clase de grupos de 
autoayuda y apoyo. Su inesperada 
nueva amistad le llevará a descubrir 
en la violencia más cruel la fuerza 
necesaria para conquistar a la chi
ca de sus sueños.

H Fincher despliega sus grandes 
dotes para crear atmósferas en este 
esquizofrénico relato.

TODAS LAS PELÍCULAS
Inocencia interrumpida 10.00 • Canal*

Juicio de valores 11.00 • Ia2

La isla de la niebla 12.03 • Canal*

Un largo camino a casa 16.30 • Tele 5

Buscando a Eva 21.55 • Antenas

Copycat 22.10 • CS

La zona oscura 23.00 • Canal*

El club de la lucha 00.36 • Canal*

Snake eater 02.30 • La 2

El virus perdido 02.50 • Canal*

La familia y uno más 04.45 • Antenas

AGENDA CULTURAL
CIUDAD REAL
MUSEO DE CIUDAD REAL

‘Sala ^Exposición permanente de Arqueología

‘Sala 2: Exposición permanente de C.C. Naturales

‘Sala 3: Exposición de Bellas Artes

MUSEO LOPEZ VILLASEÑOR

‘Exposición permanente del pintor Manuel López Villaseñor.

MUSEO ELISA CENDRERO

CENTRO DE EXPOSICIONES DE LA DIPUTACIÓN

‘Exposición de las obras seleccionadas en el X Certamen de Artes

Plásticas “Angel Andrade’

GALERÍA ARTECASA

‘Exposición permanente de pintura y escultura. García Sevilla G.

Vozmediano, Angel Pintado, Márques Talavera, Exojo.

TEATRO MUNICIPAL QUIJANO

‘Miércoles 23, Orquesta Sinfónica de Ciudad Real (CROS). 20,30 

horas.

PUERTOLLANO
CASA MUNICIPAL DE CULTURA

‘Del 11 al 31 de enero: Exposicón de Francis García-Pardo.

AUDITORIO MUNICIPAL

‘Exposición colectiva de artistas, incluida en la “F Semana de la Mu

jer en el Arte”.

TOMELLOSO
MUSEO LOPEZ TORRES

Sala principal: Colección de dibujos y oleos de Antonio López Torres

ALMAGRO
MUSEO NACIONAL DE TEATRO

‘Exposición de las últimas adquisiciones del museo.

‘Exposición de Eduardo Armenteros: La Zarzuela

•Exposición Valle-lnclán en su tiempo

GALERIA FÚCARES

‘Exposición de José Luis Pastor “La edad de oro’ (Hasta el día 23 de 

enero)

CAMPO DE CRIPTANA
EL POSITO

‘Colección de arte contemporáneo: (Pinturas y Esculturas)

MALAGÓN
MUSEO MUNICIPAL “ESTADOS DEL DUQUE’

‘Exposición permanente de aperos de labranza

t
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■ Una de catástrofes biológú 
que se pusieron de moda tras 
asunto del Ébola.

lAFAMIUAYUNOMÁS
ANTENA 3/04.45/COMEDIA

1965. Nacionalidad: Espada. Color. 95 ■ 

tos. Dirección: Fernando Palacios. Istí 
tes: Alberto Closas, José Luis López Ví 
Los años han pasado y en la gi^ 

milia del aparejador Carlos 
ha habido algunos cambios: la 

dre ya no está con ellos, pero 
la pequeña de la casa. El abuela 

gió una pulmonía y poco desp 
también les dejó. Y la hija mayor 

a punto de casarse.

1 Intento de rentabilizaría!' 
quicia de La granfamilia< mas 
timental que la primera enircF

ALMODOVAR
MUSEO PALMERO

Visitas concertadas 926 46 40 04
MUSEO PALMERO (EN BARCELONA)

‘Exposición iconográfica de personajes del Quijote: 93 2126

VISO DEL MARQUES
MUSEO DE CIENCIAS NATURALES
‘Exposición de minerales - ‘Exposición de fósiles: Fauna y í^ 

PALACIO DE LA MARINA

Edificio de finales del XVI. Salas con frescos y murales.

VALDEPEÑAS
MUSEO FUNDACION (GREGORIO PRIETO)
‘Exposición permanente de obras de Gregorio Prieto y otros 

tas...

MUSEO MUNICIPAL
•Exposición permanente de arqueología y Arte Contempor^ 

MUSEO DE LOS MOLINOS ,
•Exposición de maquestas de molinos, óleos de Gregorio Prw

ALCAZAR DE SAN JUAN
MUSEO PROVINCIAL
•VIH Exposición de Fotografía “Vinos de La Mancha y VIIW*® 

Nacional de Pintura “Vinos de la Mancha’.

3U!
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116,00 Canal 24 horas 
(1,30 Telediario

matinal
Incluye ‘Los 
desayunos de TVE' 
(09.10)

Sí

(,15 Pobre diabla 
lUO Saber vivir

•Problemas de 
orina'

145 Así son las 
cosas

10300 uo Informativo

C
O territorial

Kjgil 130 Corazón de

.ente 
identi 
ina,á

invierno

lueLo

Los cotilleos y las 
noticias sobre los 
famosos, con 
Anne Igartiburu

iWTelediario 1 
Con Ana Blanco y 
Jesús Alvarez

UOEI tiempo

lospo 
ayi»

«La verdad de
Laura
Serie

tSCuando seas 
mía
Serie

USD precio justo , 
Con Salvador 
Aldeguer y 
Guillermo Romero
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06.30 Horizontes 
salvajes 
‘Varados'

07.00 That’s English

07.30

ANTENA 3

07.10 El perro de 
Flandes
Dibujos animados

07.30
Club megatrix

TPH Club

Aventuras para los 
más pequeños de la > 
casa de la mano de 
la canguro Gura, la 
joven María y Supe- 
reñe. el defensor del 
vocabulario.

Programa presenta
do por Sam, Dani y 
Tito, que incluye las 
series Pandilla sobre 
ruedas, Chico Terre
moto, Campeones, 
Tres amigos,...

TELE 5

06.30 Informativos 
Telecinco
Con Ana 
Rodríguez y Rafael 
Fernández

09.25 La mirada 
crítica
Con Montserrat 
Domínguez

11.15 Día a día
Magacín matinal 
presentado por 
María Teresa 
Campos

14.30 Informativos 
Telecinco
Presentado por 
Hilario Pino y 
Carme Chaparro

k+ CANAL * CANAL SUR CANAL 2-A

07.55 CNN* Noticias
08.20 Transworld 

sport
09.10 Lo * plus
10.00 Cine

'Inocencia 
interrumpida'

12.03 Cine
‘La isla de la 
niebla'

13.30
Los 40 principales

TELEMADRID

Bueno y Sonia 
presentan es- 

Wíiliar magacín 
tivoconlos 
smás impac- 
del día y las 
s del corazón.

■WIelediario 2 
Con Alfredo 
UríaciyMaria 
Escario 
El tiempo 
flempo al 
tiempo 
¡^Concha 
''Blasco. ‘B 
festival de 
Eurovisión’ 
telediario 3 
Con Carmen 
fonás

^Cupido 
^lingüista’
Ceñal 24 horas

09.30 Aquí hay 
trabajo

10 .00 La aventura 
del saber

11 .00 La película de 
la mañana 
'Juicio de valores’

13 .00 TPH Club
La pequeña Lulú, 
Aventuras en 
pañales, Las tres 
mellizas,...

15 .15 Saber y ganar
Concurso

15.40 Grandes 
documentales
'Supervivencia’

16.45 La España 
sumergida 
'Islas
Columbretes’

17.20 Frontera 
límite

17.50 Alf
'Coche nuevo’

18 .15 Todo va sobre 
ruedas

18 .40 Vacaciones en 
el mar

19.30 Baloncesto: 
pre europeo
Bélgica-España

21.30 Pirena
21.45 Operación 

triunfo
Resumen

22.15 La 2 Noticias
Con Lorenzo Milá

22.40 El tiempo 
22.45 El tercer 

grado
Invitado: Javier
Arenas

23.30 Documentos 
TV
‘Ser madre a los 
50’

00.30 Los libros 
01.30 Los conciertos .

de Radio 3
Deluxe

02.00 El mundo en 
24 horas

02.30 Cine
'Snake eater: 
devora serpientes’

04.05 Teledeporte
Open de Australia

09.15 Boletín 
informativo

09.30 El primer café 
Con Isabel
San Sebastián

10.30 De buena 
mañana
Con Juan 
Ramón Lucas

13.25 Nada es para 
siempre 
Serie

13.55 Sabrina
14.25 La niñera

S6r¡6
15.00 Noticias 1

Con Matías Prats y 
Olga Viza

15.55 Yo soy Betty, la 
fea

16.50 Sabor a ti 
Magarín de 
tarde, con Ana 
Rosa Quintana 
y Antonio Hidalgo

18.55 El diario de 
Patricia 
Talk-show, 
con Patricia 
Gaztañaga

20.00 Pasapalabra
Concurso 
presentado 
por Silvia Jato

21.00 Noticias 2
Con Ernesto 
Sáenz de Buruaga 
y Susana Griso

21.55 Cine
‘Buscando a Eva’

00.15 Dominó
Repetición

01.35 Noticias 3
Con Rosa María 
Mateo

02.20 Televenta 
04.45 Cine

’La familia y uno 
más’

06.20 Sueños
06.30 La ley de Los 

Angeles

L^VISIÓN REGIONAL Y LOCAL
I|-^T (Miércoles)

•J!S“**f
^ones y Mazmorras” *EI
^«eHulk”
JjNotlclasI 

^to*e feroz”

ei^J°5 fiebres sois
Ws"
¡ftantil 
ij^fuatro fantásticos”

Pu?® **6 guerra” 
noticias 2

(^^^ las primeras 

Cine

de hierro"

15.30
Al salir de clase

*i

Un nuevo capítulo de 
la serie juvenil, en la. 
que un grupo de es
tudiantes vive toda 
serie de aventuras. 
Hoy actuará Javier 
Cantero.

16.30 Tarde de cine 
’Un largo camino a 
casa’

18.30 Historias de 
hoy
Sucesos y noticias 
del corazón, con 
Paloma Ferre y 
Diana Nogueira

20.30 Informativos 
Telecinco 
Con Angels 
Barceló y Agustín 
Hernández. 
Incluye Deportes 
Telecinco, con 
Antonio Lobato

21.30 El informal 
Presentado por 
Javier Capitán

22.00 Hospital 
Central
‘Operación sin red’

23.45 Crónicas 
marcianas 
Con Javier Sardá

02.00 Informativos 
Telecinco 
Presentado por 
Maxim Huerta

02.30 Policías de 
Nueva York
‘Está bajo arresto’

03.15 Infocomerclal 
Espacio 
promocional

05.15 La línea de la 
vida

05.45 Infocomerclal 
06.00 Nocturnos

TVCR /MIÉRCOLES 23/01/02

08.00 Noticias 20.00 MTV Hot
08.30 Euronews 21.00 La prórroga
09.00 La prórroga 21.30 Noticias
09.30 Teletienda 22.05 Línea abierta
10.00 Hart to Hart Magazine de variedad
11.00 Marisa te responde 23.10 Hart to hart

Espacio de tarot y videncia Serie americana
11.50 Línea abierta 00.00 Noticias

Magazine Actualidad provincial (Rep.)
13J25 MTV 00.30 Marqja te responde

Música Espacio de tarot y videncia
14.00 Los snorks 01.15 Espacio de Esperanza

Serie de dibujos animados Gracia
14.30 Noticias Espacio de videncia

Actualidad 01.35 Teletlenda
15.05 Documentales TVCR 02.15 Canal X, Película X y
15.30 Noticias HoraX
16.00 Latidos del corazón 06.15 Teletienda

Magazine con información y 06.45 MTV Dance Floor Chart
personajes de prensa rosa La mejor música

18.00 Ei super
18.30 MTV
19.30 Esencia de poder

El programa presen
tará los vídeos de los 
temas y artistas que 
ocupan los primeros 
puestos en la lista 
elaborada por 40 
principales.

06.45 Carta de 
presentación

07.00 La banda 
Programa infantil 
que incluye 
las series 
Calimero, Don 
Quijote de la 
Mancha,...

08.50 Guía laboral
09.00 Buenos días, 

Andalucía
Informativo

10.00 Abre tu 
ventana
Magarín

13.35 Carnaval de 
Cádiz 2002 
Resumen

13.55 Canal Sur 
Noticias 
Informativo 
general, con 
especial atención 
a las noticias de 
Andalucía

15.15 Contra
portada

08.00 Canal 
Andalucía 
Turismo 
Costumbres, 
tradiciones, 
gastronomía,...

10.00 Crónicas del 
Caribe
Serie documental

10.30 Gentes de 
nuestro siglo 
‘1963. el poder de 
la pantalla’

11.30
De punta a cabo...

16.00
Vidas prestadas

14.00 Más deporte
Primer tiempo 

14.55 CNN* Noticias
La actualidad de la 
jornada

15.00 La cruda 
realidad
Serie

15.30 Lo* plus 
Programa de 
entrevistas

16.30 Cine
‘Un sutil caso de 
asesinato'

18.02 Cine
‘Tootsie’

20.00 Más deporte
Segundo tiempo

21.00 Seinfeld
Serie

21.30 CNN* Noticias 
21.52 Las noticias

del guiñol
Las noticias dei día 
desde el particular 
y sarcástico 
punto de vista 
de los muñecos 
del guiñol

22.00 Documental 
naturaleza
‘Caminando entre 
bestias'

23.00 Estreno 
Canal*
'La zona oscura'

00.36 Cine
’B club de la lucha’

02.50 Cine
’B virus perdido’

04.25 Cine
’La isla de la 
niebla’

04.15 Fin de emisión

El segundo canal an
daluz emite este con
curso dedicado a las 
rutas viejeras y al tu
rismo de Andalucía 
que presenta Pilar 
Salazar.

07.30 Cyberclub
Norman Normal, 
Doraemon

08.55 El Círculo a 
primera hora
Programa de 
entrevistas 
presentado por 
Ely del Valle

09.30 Buenos días, 
Madrid 
Presentan Alipio 
Gutiérrez, Begoña 
Tormo, Antonio 
López y Chus 
Galán

11.30 Las mañanas 
de Alicia
‘Le pillé in fraganti‘

13.25 El príncipe de 
Bel Air

13.30 Tetenoticias 
Castillas
Con Irune Gómez

14.00 Telenoticias 
Madrid

14.30 Telenoticias 
Información 
general

15.30 Cifras y letras 
Concurso

15.55
Con T de tarde

SATELITE

Grecia Colmenares 
protagoniza esta no
vela, que narra la 
historia de amor de 
Fernanda y Chema, 
que viven una segun
da oportundiad.

17.00 Bravo por la 
tarde
Magacín

18.30 Andalucía 
directo 
Magacín 
informativo

19.45 Bravo por la 
amistad 
Concurso de 
parejas

20.30 Canal Sur 
Noticias

21.30 Arrayán 
Telenovela de 
producción propia

22.10 Supercine 
'Copycat'

00.30 El siglo de las 
luces
La sociedad de la 
información en 
Andalucía

01.25 Canal Sur 
Noticias

01.55 Cine
'Dudas y mentiras’

03.30 Despedida y 
cierre

12.00 El club de las 
Ideas
Espacio dedicado 
al mundo de la 
educación

12.45 Telenoticias
Con Nuria del Saz

13.00 La banda
Teletubbies, El 
pequeño 
hipopótamo. 
Aventuras sobre 
ruedas, Bvis 
Jones y los 
gasolineros...

18.20 Lum, la chica 
Invaisora

18.45 Tododeporte
19.00 Cine

'Garringo'
20.30 De punta a 

caira
21.00 Como el agua 

Un recorrido por 
Andalucía, 
mostrando la 
relación que hay 
entre el hombre y 
el agua

21.30 TelenotIcias 
Con Rosa Pilar 
Abelló

21.50 Las mil y una 
noches

22.00 Cine
'Los muertos no 
bailan'

23.35 Las mil y una 
noches

01.30 Voleibol
Banca Macerata- 
Unicaja

03.00 Canal 
Andalucía 
Turismo
Canal temático 
sobre las 
tradiciones 
andaluzas

Espacio presentado 
por Terelu Campos. 
El programa cuenta 
con la presencia de 
Arturo Tejerina y En
rique Miguel Rodrí
guez.

18.00 Madrid directo
19.20 Esta es mi 

gente 
‘Amores 
imposibles’

20.25 Telenoticias
21.30 Mamma mía

Magacín
21.55 Él y ella
22.00 Despega como 

puedas 
Concurso

23.15 Especial fútbol 
es fútbol 
Resumen de los 
encuentros de 
Copa del Rey

23.55 Lo mejor de 
cada casa

01.30 Los cinco 
sentidos de la 
cultura

02.15 Telenoticla 
última edición

02.30 Noche de 
series

04.10 Programación 
de La Otra

06.30 Información 
cultural de la 
CAM

VÍA DIGITALCANAL SATÉLITE

07.00 Cinemanía Rojo 'B clavo' 07.05 Canal Hollywood 15.30 Canal Eurosport
'Más allá de la 
realidad*

07.20 Nick-Paramount
■Rugrats, aventuras 
en pañales'

08.00 Sportmanía 
'Fútbol: Liga Italiana: 
Udinese - Roma'

08.20 Estilo 
'Misterios y 
escándalos: Walter 
Scott'

09.00 Eurosport 
'Tenis: Abierto de 
Australia'

09.45 Sportmanía
'NFL: Final División: 
Pittsburg Steelers- 
Baltimore Ravens'

10.32 Canal * Rojo

13.00 40 TV
'Vídeos de... Javi 
Cantero'

14.00 Viajar
'B Galeón'

15.20 Estilo
'Historias de 
Hollywood: Con ocho 
basta'

16.00 Nick-Paramount 
'Oye, Arnold!'

17.20 Estilo
'Escenarios: 
Serendipity'

18.00 Vi^ar
'De viaje: Hong Kong'

19.00 MuzzIk
'La agenda'

21.00 40 TV
'Supervenías'

'Soberano, el rey 
canalla*

08.00 Canal Gran Vía 3 
'Los inmortales II: el 
desafío*

09.00 Canal Palomitas
'Reyes en castillos de 
hierba*

09.30 Canal Hollywood
*c0ué fue de Baby 
Jane?*

10.25 Canal Megatrix
*La abeja Maya*

11.40 Canal Megatrix 
'Vickie, el vikingo*

12.00 Odisea
‘Una muerte en la 
familia*

13.40 Canal Gran Vía 3 
‘B hechizo mágico*

Tenis: Abierto de 
Australia*

16.00 Gran Vía
'El microondas*

17.00 Canal Clásico 
'Orquesta: OSRTVE'

18.00 Canal de 
Historia 
'Biografía: A 
propósito de Jeanne 
Moureau'

19.00 Canal Gran Vía 3 
'Heaven'

20.00 Gran Vía
'Descubra la pasta'

20.00 Canal de 
Historia
'Los pergaminos del 
Mar Muerto'

20.00 Canal Eurosport
'(Golf: Birdie'

11.15 Cineclassics
21.00 MTV 6

'European Top 20'
14.50 Canal Gran Vía 3 

"Poodle Spring*
*JJ00: Olympic 
magazine'
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▼ Un triste balance.

print

▼ Los políticos ciudadrea. 
leños más cercanos al nna^ 
monio Aznar parece que no 
van a necesitar salir de la 
gión para asistir a tan W 
lar” matrimonio.

carteles ' folletos • tarjetas de visita - sobres ■ planos 
catálogos, tripticos. Tiradas de l a 999999 

en color y en blanco y negro

DÉJESE IMPRESIONAR POR

n
La

Rueda Viaverde

Antenas en los paisajes manchegos

PENSIONES LA MEDIA NACIONAL ARROJA UNA RATIO DE 2,4 TRABAJADORES POR JUBILADO

COSAS QUE PASAN •

•COSAS QUE PASAN •

El paisaje manchego, relamas y monte bajo, se ve sal
picado por las ahora tan criticadas antenas de telefonía 
móvil. Quizá ahí, en campo abierto, estas denostadas 
construcciones puedan cumplir su función sin ser criti
cadas. Porque hay que reconocer que son criticadas en

LA TRIBUNA 
Ouadal^iara

uno y en otro sentido. Si no están se acusa a las empre
sas de telefonía de no querer llegar al 100 por cien de la 
población. Pero si éstas están decimos que son perjudi
ciales y deberían ser alejadas. Se cual sea el final de es
ta lucha ahí queda esta imagen de Rueda Villaverde.

no
 í^ 

r:

EFE 
El Cairo

EFE 
Amsterdam

Edita • Publicaciones de Ciudad Real S.A.

Un ciudadano egipcio 
ha sido condenado a ir 
a la cárcel por casarse 
con cinco mujeres

Un ciudadano egipcio ha sido conde
nado a cinco años de prisión por estar 
casado con cinco mujeres al mismo 
tiempo y participar con otras perso
nas en la falsificación de documen
tos, informaron ayer fuentes judicia
les. El tribunal encontró culpable a Sa
yed Ragab al-Sewerki, de 56 años, de 
poligamia por estar casado con una 
mujer más de las que permite la ley 
islámica.

Junto a al-Serwaki, fue condenado 
a un mes de cárcel y una multa de 12 
euros (unos 10 dólares) por permitir 
«matrimonios irregulares», el mazum 
(casamentero autorizado a expedir do
cumentos de matrimonio) Sayed Maz- 
kur.

Otro mazum, Ahmed Jalil, pasará 
dos años en la cárcel por el mismo de
lito y se le ha suspendido en el ejerci
cio de su profesión durante cuatro 
años.

También ha sido condenado a pagar 
27 euros (unos 23 dólares) el padre de 
una de las esposas, por permitir que 
su hija se casara con al-Sewerki sien
do menor de 16 años.

La última sentenciada ha sido otra 
de las esposas de al-Sewerki, quien 
afronta tres años de prisión y trabajos 
forzados por casarse de nuevo con su 
marido tras divorciarse, y a pesar de 
que éste tenía cuatro esposas.

Un médico holandés 
amputa la pierna sana a 
una paciente en 
Amsterdam

El hospital holandés Walcheren de Ze
landa ha abierto una investigación pa
ra averiguar los errores que llevaron a 
la amputación de una pierna sana a una 
de sus pacientes. El centro médico re
conoció que la semana pasada le fue 
amputada por error una pierna sana a 
una mujer de 70 años. El médico que 
cometió la equivocación, del que no 
se ha revelado su identidad, «está muy 
afectado y se ha dado de baja», explicó 
a las cámaras de la televisión holan
desa el director del hospital, Joep van 
den Blink. “No nos explicamos loidavía 
cómo ha ocurrido este lamentable 
error, aparentemente se dieron una se
rie de factores que permitieron que se 
saltaran los procedimientos básicos” 
de seguridad.

de Ciudad Real
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• LA IMAGEN DEL DIA • > PICDTAZOS <
▼ Hay cosas que no cambian, 
y el llamado “timo de la estam
pita” tampoco lo ha hecho con 
la llegada del euro, y es que 
los que antes timaban con es
tampitas de pesetas, ahora lo 
hacen con las de la nueva mo
neda.

▼ Dos nuevos timos han sido 
denunciados én Alcázar de 
San Juan y Campo de Cripta
na.

▼ Ocurrieron en pasado lu
nes y las timadas —dos muje
res- entregaron a los espabi
lados timadores 2.211 euros 
una y 3.000 la otra.

▼ Es lamentable que todavía 
sigan existiendo timadores co
mo estos, pero también loes 
que siga habiendo gente que 
quiera “pasarse de lista”.

▼ Unas 30 personas, entre 
efectivos de Protección Civil, 
Emergencia Ciudad Real 
(1006) y Subsector de Tráfico, 
participaron ayer en los trató- 
jos de extinción, regulación de 
tráfico y atención a los sinies
trados en el accidente ocurn- 
do en la carretera CM-413()uc 
une Aldea del Rey con Arga
masilla de Calatrava.

El número de trabajadores por 
pensionista en la región es de 1,6

^a cab

En Castilla-La Mancha sólo existen 
1,6 trabajadores por cada pensionista, 
frente a la media nacional que arroja 
una ratio de 2,4 personas empleadas 
por cada jubilado, según indicó ayer 
en Guadalajara el director provincial 
del Instituto Nacional de la Seguri
dad Social, Jorge Díaz.

Díaz explicó en un encuentro con los 
medios de comunicación que Guadala
jara tiene una situación un poco mejor 
respecto a la media regional, al existir 
dos trabajadores por cada pensionista, y 
al haber ido mejorando paulatinamente 
la relación de empleados por cada jubi
lado desde 1995.

Jorge Díaz explicó que en la actua
lidad un pensionista de Guadalajara co
bra una media al año de 8.414,17 euros 
(1,4 millones de pesetas), una cifra su
perior a la media nacional y a la de Cas
tilla-La Mancha, debido a que la ma
yoría de los jubilados pertenecían al Ré
gimen General de la Seguridad Social.

La provincia de Guadalajara tenía en 
diciembre de 2001 unos 30.000 pensio
nistas, al incrementarse la cifra de éstos 

en un 1,05 por ciento, un aumento que, 
según Díaz, es similar al de años ante
riores.

La cuantía de las pensiones aumentó 
durante el pasado año en la provincia en 
un 7 pw ciento, elevándose su importe a 
210 millones de euros, dijo el director 
provincial del Instituto Nacional de la 
Seguridad Social, quien indicó que, 
además el desajuste entre el IPC previs
to y el real, que ha sido en 2001 de 7 dé
cimas, ha llevado al Gobierno a abonar 
en una paga única 1,4 millones de eu
ros, cuya devolución se llevó a cabo ayer 
mismo en Guadalajara.

Por otro lado, Díaz señaló que la afi- 
* liación a la Seguridad Social se incre

mentó el año pasado tanto en el conjun
to de España como en la provincia, don
de a 31 de diciembre de 2001 había 2.639 
trabajadores más con respecto a 2000, 
registrándose un incremento del 4,6 por 
ciento.

Este crecimiento de las afiliaciones 
se viene dando desde 1996 y ha permi
tido a la provincia superar la cifra de 
6O.(XX) trabajadores dados de alta, des
tacando el alto porcentaje de mujeres y 
también la incorporación a la Seguridad 

Social de más de 8(X) personas de otros 
países.

Durante los últimos años 12.300 per
sonas más se han afiliado a la Seguridad 
Social en Guadalajara, donde también 
ha aumentado la recaudación de este or
ganismo y los contratos fijos.

Por otro lado, Díaz destacó que du
rante el pasado ejercicio se alcanzara un 
acuerdo para la mejora de las pensiones, 
que repercutirá en las más bajas y hará 
más flexible el sistema de jubilación, así 
como la incorporación del euro a la eco
nomía de los pensionistas, proceso -dijo- 
que se ha llevado a cabo sin generar la 
menor extorsión al ciudadano.

Por su parte, el subdelegado del Go- 
biémo en la provincia, Jonás Picazo, tam
bién presente en el encuentro, subrayó 
el incremento del número de pensionis
tas en Guadalajara durante los últimos 
seis años, pues, mientras en 1995 había 
27.804 perceptores de pensiones, en 
2001 la cifra de los mismos se eleva a 
un total de 30.043.

Así, la cuantía de las pensiones que se 
abonaban en la provincia ascendió en 
2001 a 210 millones de euros (35.058 
millones de pesetas).

▼ Parece que “tenemos la 
gra” estos días en cuanto a ao 
cidentes, porque hace apenas 
unos días volcó una furgoneta 
con carga radiactiva cercad 
Valdepeñas, accidente en ei 
que también hubo que Ian^ 
tar una muerte como eneltó 
ayer, y en apenas unos días 
han fallecido ya 12 personas 
en las carreteras de la prewf 
Cia.
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▼ Y es que se rumorea 
que ya algunos han dado° 
llamar “boda del año” se c 
brará en Pastrana, locado 
alcarreña a la que se desp 
la semana pasada Ana , 
para visitar su Colegiata Y 
Convento de Santa Tere^ 
donde podría celebrarse 
ceremonia y la comida pe 
rió.
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